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Imuró ayer en Ciudad Real la Escuela "Miguel Ansel Blanco" de NNGG

Oreja: "Es ETA quien debe 
andar para avanzar en la paz"
El ministro de Interior, Jai
me Mayor Oreja, consideró 
ayer en Ciudad Real que la 
creación de un nuevo foro 
para la pacificación del País 
Vasco que propone el 
lehendakari, Juan José 
Ibarretxe, no tiene sentido 
si ETA y su entorno no re
pudian la violencia.

Mayor Oreja manifestó que 
la cuestión clave es si EH-HB 
se desmarca de la violencia o 
ETA declara el cese definitivo 
de la violencia, pero mientras 
esto no ocurra, el marco políti
co de encuentro para el País 
Vasco es la Mesa de Ajuria 
Enea, y no debe plantearse un 
nuevo foro. El ministro inauguró 
ayer en Ciudad Real la II Es
cuela "Miguel Angel Blanco" 
de Nuevas Generaciones.

(Págs. 3 y 4) Mayor Oreja en la mesa de presidencia de la Escuela "Miguel Angel Blanco". RUEDA

II Escuela Miguel Ángel Bla
uidod ReoL 8-11 do obril
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2 Viernes, 9 de abril de 1999 AGENDA a:

HORARIO DE TRENES
CSS) SEV LLA • »«UM|COROOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID HORARIO DE AUTOBUSES i

(1) Circula los días 12-10-98 / 2-11-98 / 8-12-98 / 4-4-99.
(2) Da Lunes a Jueves precio de Lanzadera entre PuertollanoCiudad Real-Madrid,

Info-Renfe 
22 02 02
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(2)AVE 

LMXJVSD
LANZ. 
VSD

LANZ, 
m

j MADRID 7'40 8'25 10.00 9,55 11'30 13,02 13,40 16'40 17'20 18'25 18'30 20'40 21'10 21'10 22'10 22'30 22'40 23'40
1 CIUDAD REAL 6'47 7'32 9'06 9'02 10'38 11,59 12,47 15'47 16'18 17'32 17,38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'47 22'47

PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'54 8'45 10'24 11,42 12'30 15'30 16'01 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 21'24 21'30 22'30
CORDOBA 8'13 9'43 10,50 15'12 16'43 19'03 19'03 20'08 20'43 ¿^’̂ AÍÍlg
SEVILLA 7'30 9'00 9,43 AX?e 16'00 je^ís 17'57 Xíí^ 20'00 aYis

1 HUELVA zí^ie ^^^ AÍ^^ AÍÍie 16'55 aJ^sk >aYi6 aYs ^^

| MALAGA xa?!^gf. AÍ^CÍ A?^IK AÍ^K 13'00 A^Sr 17'55 aY^
| CADIZ

aVh AÍÍís A^e 8'00 A^«! AÍ^^ aYs3 í^ie aY^ 16'25 aYí^ aYie

su CASA EN LA PLAYA J
TORREVIEJA - SANTA POLA - GUAROAMAR 
¡Tenemos ¡os mejores predos y cond¡dones¡ A

Información facilitada por:

OI Inmobiliaria
CIUDAD REAL: C/ Maria Cristina, 1 -1“ - Telf.: 25 56 44
PUERTOLLANO: I* San Gregorio, 53. - Telf.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (MALAGA) - SEVILLA (™“)
Info-Renfe 
22 02 02
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| MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'35 13'30 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'15 20'00 22'15
CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'35 14'21 16'21 16'50 17'06 18'21 19'30 20'06 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'51 14'40 16'40 17'04 17'23 18'40 19'46 20'25 21'04 23'25

1 CORDOBA -Y^ 9'18 10'48 .aY^ 11'33 12'12 12'12 14'38 ,«Ys 17'48 18'11 20'33 'Yi” 21'48
1 SEVILLA --iY<- 10'00 11'30 xYs 13'19 4<-Yb aYe aYe 18'30 19'26 aY^ 22'30 aYe'
j HUELVA •f;Y& .Y- aYv- «Ye 14'30 >sYíE aYe í^b^^ Í?.7 ^sYe aYe aYe aYe >Y»
1malj\ga «Yy. aYb 13'50 .aYf-ii 17'00 í«Yb aYe .XtYs^ .^^^ >íYí~ 23'00 aYe xYís

1 CADIZ zsYs aY- /Ys •Vj:, 14'55 ^^^ ísYta .->Ye 'Ys 21'05 aYs aYse aYví .«YS;
l(1)Precios de Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto Madrid-Ciudad Real-Puertollano.

±±“í“ “'“ “*“ El Tiempo /^ 
ESTACO CEL CIELO: Casi despejado. “ /
CIRECCIONT Y VELOCtOAO ®“ *“ ICglUll /

Total ano hidrológico: 123,9 l./m .

■/ÑDiOOlDGlCQ desde el 1 desepfcntetatoelJl cfeogestode delaiosiguerte

CEL VIENTO: Ñor-noreste, 7km/h.
MAXIMA; 21,6“
MINIMA: 8.2“
HUMEOAO: 35 %
EVAPORACION; 5,5 mm.
• Datos recogidos hasta los 8 de lo tarde de ayer

£1 pluviómetro
Datos del año hidrológico actual

MONTAJES ELECTRICOS 
CRESCENCIO

PEREZ

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15.00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30- 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30-14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*)

LA SOLANA (sábados): 15,00
MADRID: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00 '
-16,30 (doming y fiestas) 09,00 -18 00
MANZANARES: 13,00 -14,00 -17m ' 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11 00 1
-*13,00 -14,00 -*14,30 -*18,30-Í9 0fl 
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 1400) 
PEDRO M UÑOZ: 09,30-14,00 
PIEDRABUENA; *11,00-*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00)
-15,30-19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11 15 
GRANATULA-CALZADA: 18,15 '
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL; 19,15
PUERTOLLANO; 08,30 -11,00
-*13,30 -15,00-19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS' 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: *13,00 -14,00 -*17 00
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00
-14,00 -19,00
VALDEPEÑAS: *07,00 -*12,30
-13,00-17,00 -*19,00

Sábados no circula.

P

11,16 
McicMd

17,03'
20,48

10,40
17,40 18,22

11,35 14,18 15,15
19,07 2Z16 23,01

FARMACIAS
CIUDAD REAL
DIURNA: E. SANCHEZ.
Toledo, 49.
24 HORAS: C. SEMPERE.
Bd® Los Angeles.
ALCAZAR DE SAN JUAN
I. GARCIA. S. Francisco, 4.
MANZANARES
J. BENEYTEZ. S. Marcos, 
17.
TOMELLOSO
24 HORAS :C.
RODRIGUEZ. D. Víctor, 71.
APOYO: L. MENCHEN.
Socuéllamos, 6.
VALDEPEÑAS:
M. CARRASCO.
Constitución, 1.

07,31
08,35
10,45
18,51
20,50

08,07 
09,11

(I)Clrcuia taborctes. Nodicuia 27,28-11 y 1-V97.
¿2) CtaJta laborees. Hasta Linares de Lunes a Juew 

y hasta Jaén los viernes.
(3) No dicLda los sábados.
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HORARIOS TRENES REGW

CINES
CIUDAD REAL fe
CINES CASTILLO
Sala 1:5 "BABE EL CERDITO EN LA B 
CIUDAD" B
Sala 1:6,45.8.50 y 11 "ACCION CIVIL’
Sala 2:6 "MIGRAN AMIGO JOE" !
Sala 2: 8,30 y 11 "COOKIES FORTUNE ¡fe- 
Sala 3; 5 y 9 "EN LAS MANOS DE DIOS' | 
Sala 3:7 y 11 "RELACION MORTAL" g 
MARIA CRISTINA f
SALA 1: 5 "HI-LO COUNTRY" fe
SALA 1: 7,55 y 10,45 "AMIGOS Y K
VECINOS" E
SALA 2: 5, 7,55 y 10,45 "LEYENDA ■ 
URBANA"
SALA 3: 5, 7,55 y 10,45 "SHAKESPEARE t 
IN LOVE" L
VALDEPEÑAS i
CINE PARQUE 1
SALA A: 8,30 y 10,30 "LA VIDA |
SOÑADA DE LOS ANGELES" il
SALA B: 6,8,15 y 10,30 "CELEBRITY ■ 
TOMELLOSO 1
CINETORRES 1
VER CARTELERA 1

fe
]

C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real) 
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL

PATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

K B0i\J0i.0T0 t:-

l^W 5 ;;| e^:" 32 ;
K^wiojjí'ao^.- 40 i

1 PRIMITIVA i -CUPON DE LA ONCE-i EL GORDO DE | 
LA PRIMITIVA i

3 \22 -
\17 30
20 32 >
23 34 'fe

Jueves 01 76.940
Viernes 02 25.643
Lunes 05 82.026
Martes 06 24.829
Miércoles 07 07.803

28 
. 29

35.
®®Bsiisiaa

37' 36 43. *W*| L‘\a5É<39~ 
no reo, RC R 0 . « 2 ^ RO 
001 8 43 322 7 m , ®^ 321

| O2zo#/oa Qs¿ú4z&a oe/O4/9a or/o^/GQ i i 03/04/99 oe/o-t/ee

•fc* ;ife>Te;««<íeaf<Aí5» ct^^^r- 44
00-4-1 S 47 

R 0
8 87

¡ NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES
NACIMIENTOS: Clara Nerys Acosta Petri, hija de Orlando 
y M^ de la Caridad. Nuria Calero López, hija de José Angely 
Rocío.
DEFUNCIONES: Ramón Fernando Córdoba Romero, de 66 
años. Francisca López Hervás, de 74 años. Eulogia Naranjo de 
Toro, de 77 años.

SANTORAL DE HOY: Casilda, Acacio, Marcelo, 
Demetrio, Hilario y Prócoro.

I

f

AHORA CON TECNOFON 
una Activa para 
cada necesidad

Cambia de Actisra cuando quieras, 
sin cambiar tu número

Sin cuotas mensuales. Sin compromisos.

TECNOFON 
te daj22^

POR GENTILEZA J

C/Ubertad, 47 - Tel.: (926)23 09 00
Fox: (926) 22 06 12 -13004 CIUD/Ü REAL

REFRAN Oe HOV
"A quien miedo han, 

lo suyo ie dan" ^^
Enseña cuánto conviene hacerse uno 

y respectar para que no le atrope ^

9 C.D.2022



Viernes, 9 de abril de 1999El ministro del Interior respondió ayer a 
Ibarreche que mientras EH no condene 
la violencia, el marco político de 
encuentro es la Mesa de Ajuria Enea La

 Tr
ib

un
a

Q
 4

El ministro del Interior participó ayer en Ciudad Real en la II Escuela "Miguel Ansel Blanco" de NNGG

Mayor Oreja afirma que para avanzar 
en la paz es ETA quien debe cambiar
El ministro del Interior, Jaime Mayor Oreja, indicó ayer en 

L Ciudad Real, que la cuestión clave para avanzar en el 
| proceso de paz en el País Vasco ''es si ETA pasa de un cese
E indefinido a un cese definitivo " de la violencia o si EH-HB 
E se desmarca definitivamente de ÉTA. De esta Forma res- 
B pondía Mayor Oreja a la propuesta del lehendakari, Juan 
P José Ibarreche, de crear un nuevo foro para abordar el 

proceso de paz.

1

Teresa GONZÁLEZ

L”

lE’ 
OS

EI titular de la cartera de In
terior, quien ayer se desplazó a 
la capital ciudadrealeña para in
tervenir en la jornada inaugural 
de la II Escuela "Miguel Angel 
Blanco" de Nuevas Generacio
nes, explicó ayer en declaracio
nes a los periodistas que la cues
tión esencial para alcanzar la paz 
definitiva en el País Vasco "no 
es lo que en ese terreno hace
mos los partidos democráticos, 
como si fuera de nosotros la res
ponsabilidad del avance o no en 
el proceso de paz".

Para Mayor Oreja la cuestión 
clave y determinante es si ETA 
pasa a un cese indefinido de la 
violencia a sí corno si Euskal 
Erritarrok-Herri Batasuna se 
desmarca definitivamente de la 
violencia. "Si Hay un cese defi- 
nitivodeETA hay otra situación, 
si hay un desmarque definitivo de 
EH hay otra situación, pero mien
tras EH no condene la violencia 
el marco político de encuentro es 
la Mesa de Ajuria Enea", con
cluyó.

Mayor Oreja también comentó 
que "se mantiene la fluidez" en 
torno ala insistente petición del 
PSOE de convocar el Pacto de 
Madrid.

"Los valores democráticos en 
el camino de la paz" era el título 
de la ponencia que en la tarde de 
ayer desarrolló el ministro del 
Interior ante el más de centenar 
de militantes de Nuevas Gene
raciones del partido Popular de 
toda España que asisten desde 
ayer y hasta el domingo a este 
oro de debate y formación que 

se desarrolla bajo el lema "Soli- 
andad, libertad y diálogo" y en 
aque Mayor Oreja hizo un aná- 
'sis-diagnóstico del proceso de 

llamada tregua". 
Ll ministro del Interior no quiso 

^^ ^^ intervención la fi- 
a que da nombre 
movq- ^^^^^ ^^^ que dijo que la 
a ' 'dación popular que siguió 

y asesinato "nos 
res 7®?®*’^^r que eramos mejo- 
ha ^?® pensábamos y se 
todncT^’"^*^° ®” ^^ símbolo de 

os que queremos la paz". 
recordando a Miguel Angel

Blanco, Mayor Oreja comentó 
que el "espíritu de Ermua" ha sido 
la causa profunda de todos los lo
gros que se han producido en el 
proceso de normal ización del País 
Vasco," es el motor que ha for
talecido el Estado de Derecho que 
algunos quieren hacer olvidar y 
quieren sustituirlo por otros 
sucedáneos como es el caso del 
Foro de Estella".

Para Mayor Oreja de Ermua 
"queda todo" y señaló que el 
agotamiento de ETA se ha pro
ducido por la firmeza de las ins
tituciones "que han llevado a los 
nacionalista a concluir que el 
terrorismo no es útil para avan
zar en los objetivos nacionalistas" 
a la vez que calificó de trascen
dental en el actual proceso la la
bor de la justicia, y puso como 
ejemplos el encarcelamiento de 
la Mesa dirigente de HB.

La ponencia inaugural de esta 
II Escuela "Miguel Angel Blan
co contó con la presencia del de
legado del Gobierno en la región, 
Carlos Moro, la subdelegada del 
Gobierno, Mercedes Cuéllar y del 
presidente regional del PP; 
Agustín Conde.

Intervenciones en la 
inauguración

En el acto de inauguración de 
este foro, que acoge un céntrico 
hotel de la capital, el secretario 
regional del PP y presidente de 
la Diputación provincial de Ciu
dad Real, Jesús Garrido, indicó 
a los asistentes que los jóvenes 
militantes del PPtienen "laenor- 
me responsabilidad de transmi
tir lo que estamos haciendo" para 
cambiar la imagen de "derecha 
intolerante, poco dialogante y no 
amante de las libertades" con la 
que muchos ciudadanos siguen 
identificando al PP y elogio "el 
papel fundamental de Nuevas 
Generaciones".

Por su parte, tanto el presi
dente provincial del PP, Fernan
do Rodrigo, como el alcalde de 
Ciudad Real, mostraron su satis
facción porque la capital ciudad
realeña haya sido elegida para 
acoger este foro cuyo objetivo es 
"seguirformándonos" tal y como 
señaló en su intervención la pre-

W

'ir '^f

RUEDAMayor Oreja, durante su intervención ayer en la II Escuela "Miguel Angel Blanco".

RUEDA
Más de un centenar de afdiados de NN.GG asiste a este foro que se celebra hasta el domingo.

fl

sidenta provincial de Nuevas 
Generaciones de Ciudad Real, 
Carmen Fúnez.

Para Fúnez, la solidaridad, el 
diálogo y la libertad serán algu
nos de los conceptos que aque
llos jóvenes de Nuevas Genera- 
ciones que resulten elegidos como

concejales deberán llevar a la 
práctica en las instituciones.

Carlos Iturgaiz

En la jornada de ayer también 
intervino el candidato a la alcal
día de Bilbao por el PP, Antonio

Basagoiti que habló de "Munici- 
palismo y pluralidad" y para hoy 
está prevista la asistencia del 
presidente del Partido Popular del 
País Vasco, Carlos Iturgaiz, cuya 
ponencia lleva por título "País 
Vasco: un marco de conviven
cia".

M.C.D.2022



Vientes, 9 de abril de 1999 CUIDAD REAL

HES

Mayor Oreja saluda a los amigos de Rosana Maroto. RUEDA Representantes de la Plataforma se entrevistaron con Agustín Conde y Jesús Garrido. RUEDA¡

1

gi
*

3 iC
 2.
 2 C
 3 O

El ministro del Interior dijo a la Plataforma que se arbitrarán nuevos mecanismos en la mvestisación \

Los amigos de Rosana Maroto
entregaron una carta a Mayor Oreja

Teresa GONZÁLEZ

Representante de la Platafor
ma de Amigos de Rosana Maroto, 
la joven valdepeñera desapare
cida el 25 de junio de 1998, en
tregaron ayer al ministro del In
terior, Jaime Mayor Oreja, una 
carta de la madre de la joven. 
Instantes antes de que el minis
tro del Interior iniciara su ponen
cia en la II Escuela "Miguel Angel

Blanco" que se desarrolla en la 
capital ciudadrealeña, el presi
dente de la Plataforma, Luis 
Fernando Canal charló unos 
minutos con Mayor Oreja quien 
le comunicó que se van a arbi
trar nuevos mecanismos para 
conseguir avanzar en la investi
gación del caso y que el presi
dente del Gobierno, José María 
Aznar había solicitado "la actua
lización de los datos", según ex

plicó Canal quien entiende que 
entre estos nuevos mecanismos 
podría fijarse la cuantía de la 
recompensa de la que se ha ve
nido hablando para quien apor
te información. Canal también 
señaló que la entrevista de repre
sentantes de la Plataforma con 
el presidente del Congreso de los 
Diputados, Federico Trillo po
dría celebrarse el próximo 19 de 
abril.

Mayor Oreja señaló a los pe
riodistas que el Ministerio del In
terior está haciendo "un especial 
esfuerzo" ante este caso y dijo 
que "el propio presidente del Go
bierno en repetidas ocasiones se 
ha ocupado de esta cuestión". El 
ministro del Interior explicó que 
se redoblarán los instrumentos 
policiales para investigar y de
terminar los sucedido "para po
der terminar con esa pesadilla de 

incertidumbre de la familia". I 
¡ Los Amigos de Rosansl 
¡Maroto también aprovecharonlaí 
ivisita a Ciudad Real para entre l 
vistarse con el presidente delPPl 
de Castilla-La Mancha, Agustín 1 
Conde y con el presidente de lal

Real, Jesús Garrido, a los queí 
quisieron agradecer su ayudae» 
interés, según explicó Luis Fer-1 
nando Canal. |

Recuerdo 
emocionado a 
Miguel Angel 
Blanco

La portavoz del Partido Po
pular en el Ayuntamiento de 
Ermua, Ana Crespo, no pudo 
reprimir las lágrimas en su in
tervención ayer en la inaugura
ción de las II Escuela "Miguel 
Angel Blanco" al recordar a su 
compañero de corporación ase
sinado por la banda terrorista 
ETA en julio de 1997 y quien está 
dedicada este foro organizado por 
Nuevas Generaciones. Ana Cres
po, que fue recibida con grandes 
aplausos, dijo a los asistentes que 
le conmovía "ver como se recuer
da a Miguel" y agradeció el apo
yo qué desde Nuevas Generacio
nes se brinda a los concejales 
populares del País Vasco, "aun
que lejos sabemos que estáis con 
nosotros porque es muy duro vivir 
en el País Vasco amenazado"

’t

U Escuela Miguel Ángel Blanco 
Cbdoi Roal, «-«*«*'’'

Ana Crespo, primera por la izquierda, ayer en la II Escuela "Miguel Angel Bianco". RUEDA

Discreto servicio i 
de seguridad en la; 
visita de Mayor 
Oreja |

Seguridad Ciudadana dd 
Cuerpo Nacional de Policía en 
Ciudad Real fue la encargadade 
diseñar un discreto servicio de 
seguridad con motivo de la visr

del Interior, ?ta del ministro del Intenw,'-, ■ me Mayor Oreja. Según explien I 
a este diario el responsable de I 
Seguridad Ciudadana, Fernando E 
de Haro, se adoptaron una sene E 
de precauciones como super^’ I 
sar el itinerario, el hotel donde B 
tuvo lugar el acto y las inmediO' I 
ciones del mismo. En el disp® » 
sitiyo participaron unos dio 1 
policías de Seguridad Ciuda o 
na y otros del Servicio de lnto^' ^

inación. -----—La Policía Local tambiénj 
tó un servicio especial, dis^f | 
to, en las principales intersece' F 
^®5 y proximidades del hot^'
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presidente regional asistió ayer a una reunión con representantes socialistas de la comarca

José Bono: ”Selas es de las mejores 
personas que he conocido en mi vida’ ’

Silvia DÍEZ MAYANS

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, resaltó ayer 
en Ciudad Real la validez de 
Lorenzo Selas como político ase
gurando que es su capacidad lo 
más destacable de la candidatu
ra del partido en Ciudad Real. 
Según Bono, "Lorenzo Selas es 
de las mejores personas que he 
conocidoen mi vida, y, ami modo 
de ver, eso es lo que más destaca 
de la lista que hemos elaborado".

El presidente regional, que 
ayer se reunió con más de 300 
representantes socialistas de la 
comarca en el Pabellón Ferial de 
la capital, se mostró totalmente 
seguro de que Lorenzo Selas "será 
el próximo alcalde de Ciudad 
Real". A este respecto. Bono 
opinó que Selas "ha acreditado 
que es un hombre sobrio y a la 
vez cercano, que es una persona 
educada y correcta pero también 
firme para la exigencia" y aña
dió que "si Lorenzo no hubiese 
sido alcalde de Ciudad Real, pro
bablemente hoy el AVE no pa
raría aquí, por no hablar de su 
influencia a la hora de traer una 
universidad como es laUCLM".

Así de contundente se mos
tró ayer Bono momentos antes 
de reunirse con miembros de su 
partido para hablar, según sus pro
pias palabras, "de los problemas 
que tiene esta región y cómo 
queremos resolverlos en clave no 
de pensar en el pasado, sino de 
pensar en el futuro y con las 
puertas abiertas de par en par".

Por su parte, el secretario 
regional del PSOE, José María 
Barreda, resaltó la importancia 
de que el partido se detenga a 
reflexionar, como ayer lo hizo, 
sobre "cómo a de ser un alcalde 
o concejal socialista en 1999. En 
este sentido. Barreda destacó "el 
importante momento pol ítico que 
estamos viviendo ya que España 
no sólo está esforzándose en crear 
una entidad supranacional, la 
Unión Europea, sino que también 
se está descentralizando porque, 
en breve, todo lo verdaderamen
te importante -educación, sani
dad- va a depender del Gobierno 
autónomo". Así, para Barreda, los 
comicios del 13 de junio cobran 
"una importancia capital", por lo 
que, según dijo, "es necesario 
contar con un presidente con peso 
específico, que haga valer su voy 
y que cuente no sólo en el Parti-

Nemesio de Lara, José M® Barreda, José Bono, Lorenzo Selas y Rosa M“ Moreno, ayer.

PSOE

S0C1A

1
do Socialista a nivel nacional, 
sino en todo el conjunto de la po
lítica, para así defender con más 
fuerza y más eficacia nuestros 
intereses".

Selas: ”Los alcaldes y concejales de pueblas pequeñas 
también necesitan el aliento del presidente”

El cabeza de lista de la candidatura socialista en Ciudad Real, Lorenzo Selas, opinó que reuniones 
como la que ayer celebró el Partido Socialista en Ciudad Real y que está llevando a cabo por toda 
laregión "son muy necesarias para unificar esfuerzos, concluir estrategias e ir tomando contacto, 
con tiempo suficiente, antes de las elecciones". Asimismo, Selas se mostró muy satisfecho por 
la presencia del presidente socialista justo en la precampaña electoral ya que, según dijo, "de vez 
en cuando es necesario un encuentro con concejales y alcaldes de pueblos pequeños que también 
se merecen el apoyo y el aliento del presidente para poder afrontar los próximos meses".

Más de 300 personas acudieron al Pabellón Ferial. RUEDA

La candidatura de Selas se 
reunió ayer por primera vez

La Tribuna

de la candi- 
oa^rade Lorenzo Selas se reunie- 

'^ ^^^^ ^e* Partido 
socialista local para marcar la 1Í- 

de la oficina del 
Jindidato de cara a las próximas 

acciones del día 13 de junio, 
equipo las lí- 

atodn V^^^^J® y ^*c> a conocer 
o^ ^‘'abajos preliminares 

ano que hagan sus 
^egún señaló uno 

Carlos López 
^^^ ^^‘^"^ 

ano m Definitiva, pero cada 
Hastn ^us preferencias, 
miemh ^®^® unos cuantos 'Ambros de la candidatura tie

nen designada un área específi
ca; Gema Anguita, economía; 
Angel Amador, relaciones 
institucionales; Rosa María 
Moreno Abenza, coordinación 
general; Javier Naharro, urbanis
mo; Carlos López Camarena, 
cultura; y Santiago Alonso, bien
estar social.

López Camarena manifestó 
que celebrarán constantes reunio
nes de este tipo y que se ha pe
dido un trabajo diario a los inte
grantes de la candidatura. Por 
último, señaló que la oficina del 
candidato siempre habrá gente de 
la candidatura, preferentemente 
por la tarde, para atender a los 
ciudadanos que quieran hacerles 
sugerencias. La candidatura de Lorenzo Selas, ayer, casi al completo, en la sede local del PSOE.
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Han sido organizados por la Fundación Laboral de la Construcción

Finalizan los cursos para formar 
a técnicos en riesgos laborales

Silvia DÍEZ MAYANS

La próxima semana un total 
de cinco técnicos superiores en 
prevención de riesgos laborales 
estarán dispuestos a llevar a cabo 
el servicio de asesoramiento gra
tuito que la Fundación Laboral 
de la Construcción ha puesto a 
disposición de todas las empre
sas del sector en la región, se
gún explicó ayer en rueda de 
prensa su presidente, Ángel Ni
colás, quien clausuró los cursos 
que, con este motivo, ha organi
zado la Fundación.

Según Nicolás, dicha inicia
tiva se enmarca dentro del deno
minado Plan de Choque que ha 
diseñado la Junta deComunida- 
des y la aportación de la Funda
ción se basa en ofrecer "no sólo 
formación, sino también preven
ción del riesgo laboral y calidad 
en el empleo", apuntó Ángel 
Nicolás quien resaltó el hecho de 
que en total, se llevarán a cabo 
unas 600 visitas a diferentes 
centros de trabajo de la región a 
los que se les ofrecerá la posibi
lidad de disponer de una evalua
ción de riesgos gratuita. "A día 
de hoy -señala- unas 200 empre
sas ya nos han solicitado nues
tro asesoramiento".

Asimismo y en este sentido, 
la Fundación ha diseñado un 
manual de gestión en el que se 
recogen los diferentes documen
tos y obligaciones de prevención 
en la construcción.

Por otro lado, Ángel Nicolás
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Ángel Nicolás, a la izquierda, junto al gerente de la Fundación, Salvador Sancho. RUEDA

hizo hincapié en la necesidad de 
instauraren Castilla-La Mancha, 
y sobre todo en Ciudad Real, "una 
de las provincias con más acci
dentes laborales", una cultura y 
una nueva mentalidad fundamen
tada en la necesidad de prevenir 
riesgos y que "ha de partir nece
sariamente desde el propio em
presario. "Ha de ser el empresa
rio -señala Ángel Nicolás- el que, 
desde un principio, obligue a to
dos los mandos intermedios y 

posteriores a cumplir la norma
tiva y las reglas básicas de se
guridad" . Asimismo, Nicolás hizo 
un llamamiento a la Administra
ción que, según dijo, "ha de con
cienciar a la sociedad de la ne
cesidad de la prevención que 
principalmente se basa en la pla
nificación".

Nicolás recordó que de los 
27.517 accidentes que hubo el año 
pasado en la región,8.990 se 
produjeron en Ciudad Real y 

aseguró que "entre el 50 y el 65 % 
de los accidentes ocurren debi
do a la mala señalización de la 
obra y por la falta de limpieza".

Finalmente, Nicolás señaló 
que probablemente en diciembre 
comenzará a construirse el cen
tro de formación de Puertollano 
y el próximo año el de Ciudad 
Real, pasando de esta manera la 
Fundación a disponer, en total, 
de 8 centros en C-LM y tres 
simuladores de riesgos.

El Ayuntamiento 
realizará una 
campaña de 
choque dentro del 
control de plagas

La Tribmia

En los últimos once meses 
dentro de la campaña de con
trol de plagas, el Ayuntamien
to de Ciudad Real real izó 17 ser- 
vicios de mantenimiento enzo
nas concretas de la ciudad; 
además de las campañas decho
que y de refuerzo.

Precisamente en breves fe
chas se procederá a llevar a cabo 
una campaña de choque, según 
indicó a este diario la concejala 
de Medio Ambiente, María del 
Prado Muñoz, quien añadióque 
de mayo a octubre del pasado 
año realizaron dos campañade 
choque y en agosto se hizo una 
de refuerzo en toda la ciudad, 
con la finalidad de controlary 
evitar las plagas.

Estos servicios se realizan en 
la red de alcantarillado, en los 
colegios públicos y en los cen
tros de acogida de animales, 
principalmente, aunque también 
en las zonas donde han sido 
vistos roedores. En este senti
do, explicó que hace días el 
Ayuntamiento recibió una lla
mada informando de la presen
cia de ratas en la calle Toledo, 
por lo que se procedió a inspec
cionar el lugar y conocer el ori
gen. Así, tras comprobar que el 
problema estaba en el alcanta
rillado privado, procedieron a 
informar y aconsejar a los res
ponsables de las medidas que 
deberían adoptar.

Prado Muñoz indicó que los 
servicios del Ayuntamiento sólo 
pueden actuar cuando se el pro
blema está en el alcantarillado 
de la red pública. No obstante, 
se procede a reforzar la zona 
para evitar que el problema se 
transfiera.

»y4 
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El Principe deseó éxito a los organizadores del V Congreso Nacional de 
AJE. El Príncipe de Asturias, D. Felipe de Borbón, deseó los mayores éxitos a los 
organizadores del V Congreso Nacional de Jóvenes Empresarios, que va a tener 
lugar en Ciudad Real los próximos días 23 y 24, durante la recepción oficial 
celebrada el miércoles en el Palacio de la Zarzuela. Tanto el presidente nacional de 
Jóvenes Empresarios, Miguel Garrido, como el de Ciudad Real, José M- Cabanes, 
informaron a Su Alteza Real sobre éste V Congreso.

Plantación de árboles en la futura Vía Verde. Ay^^ 
comenzaron a plantar los árboles en la futura Vía Verde 
que unirá Ciudad Real y Poblete y que será una importéis' 
te zona de ocio, que contará, entre otras cosas, con ^t^ 
carril de bici. Las obras podrían estar terminadas eo 
mayo. PUED^

2
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fí^án Barreda y Rafael Romero se barajan como incorporaciones

a

Gil-Ortega entregara hoy a
La Concejalía de 
Bienestar Social 
celebra la semana 
cultural de los 
centros sociales
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Conde la candidatura municipal
Teresa GONZÁLEZ

El alcalde de Ciudad Real y 
cabeza de lista de la candidatu
ra del PP al Ayuntamiento de la 
capital tiene previsto entregar 
hoy al presidente regional del PP, 
Agustín Conde la candidatura 
que deberá ser dictaminada por 
el Comité Regional Electoral que 
se celebrará en Toledo el próxi
mo lunes 12 de abril, según 
explicó ayer a este diario Gil- 
Ortega.

El candidato por el PP tiene 
previsto presentar los nombres 
que le acompañarán en la can
didatura a las próximas eleccio
nes municipales de forma públi
ca el próximo 14 de abril dado 
que el 15 de abril debe estar la 
lista en la sede del PP en la ma
drileña calle Génova donde ten
drá lugar el comité nacional elec
toral.

Una lista en la que Ramón 
Barreda (independiente) y Ra
fael Romero (concejal por UCD 
en la primera corporación de
mocrática y presidente de la Aso
ciación Mazantini e indepen
diente también) figuran entre las 
incorporaciones más destacadas 
que se barajan para la candida
tura del PP a la alcaldía de Ciu
dad Real.

De la candidatura, de la que 
Gil-Ortega prefiere no hacer 
comentarios, saldrían Licinio 
Moreno, Eduardo Rodríguez Es
pinosa, Marisol González, José

Francisco Gil-Ortega.

La Tribuna

El PP propone 
que Amar inicie 

o cierre la
campana en 

Alcázar

La Concejalía de Bienestar 
Social del Ayuntamiento de 
Ciudad Real está celebrando, 
desde el pasado día 5 de abril, 
la Semana Cultural de los cen
tros sociales, según informa este 
departamento municipal. La 
Semana Cultural se ha organi
zado aprovechando la semana 
de vacaciones de Semana San
ta que disfrutan los niños y jó
venes.

El programa de actividades 
comenzó el pasado lunes 5 de 
abril con un torneo de fútbol- 
sala, que han disputado hasta 
ayer, 8 de abril, un equipo de 
cada centro social en el 
polideportivo Príncipe Felipe.

Mayor, Prado Muñoz y Fernan
do Rodrigo (que iría en la lista 
regional) en la que sí se dan 
como seguros el resto de inte
grantes del equipo de gobierno: 
Jesús Garrido (que encabezará 
la candidatura regional), Gabriel 
Miguel, Vicente Gallego, Javier 
Laguna, Helena López, Juan 
Ramón Barba, Enrique Belda y 
Rosa Romero y Teresa Aguirre 
aunque estas dos últimas depen-

derá de si finalmente alguna de 
ellas va incluida en la lista re
gional. Aunque para la candi
datura autonómica parecen ga
nar fuerza las opciones de Car
men Quintanilla y Lola Merino.

Además de la renovación 
anunciada en la lista, Gil-Orte
ga también tiene previsto cam
biar las responsabilidades de los 
actuales concejales en caso de 
victoria.

La dirección provincial del 
Partido Popular ha propuesto 
a la dirección nacional del 
partido que el presidente 
nacional del PP y presidente 
del Gobierno, José María 
Aznar inicie en la provincia 
ciudadrealeña la campaña 
electoral de los próximos 
comicios municipales y 
autonómicos prevista para el 
27 de mayo, según han 
indicado a este diario fuentes 
del PP provincial.

Aunque en la propuesta de 
los dirigentes provinciales 
también se ha ofrecido como 
alternativa que Aznar celebre 
en esta tierra el fin de 
campaña. Y en concreto se ha 
pensado en la localidad de 
Alcázar de San Juan para 
acoger el acto electoral. 
Pero de momento, el 
ofrecimiento no ha tenido 
respuesta por parte de 
"Génova".

Visitas a Madrid

Belda pide que se aceleren los
planes de acogida de refugiados

El día 6 de abril tuvo lugar 
una excursión a Madrid en la 
que participaron 46 jóvenes de 
entre 15 y 19 años de edad. En 
su viaje a la capital de España 
visitaron el Museo de Ciencias 
Naturales, el Planetario, etc. El 
mismo día se celebró un vídeo- 
forum con la proyección de una 
película infantil en los centros 
sociales de Los Angeles, El 
Pilar, Santiago, Valverde y Pío 
XIL

El miércoles hubo otra ex
cursión a Madrid, en esta oca
sión para niños con edades com
prendidas entre los 8 y los 14 
años. Durante el viaje visitaron 
el Safari Park y asistieron a una 
exhibición de aves rapaces. El 
mismo día hubo también un 
vídeo-forum para jóvenes.

Finalmente, hoy, 9 de abril, 
50 chicos y chicas de entre 10 
y 15 años visitarán el Centro de 
Recuperación de Aves de «El 
Chaparrillo».

Durante toda la semana se 
están exhibiendo en cada cen
tro social los trabajos realiza
dos en los talleres de 
manualidades infantiles.

La Tribuna

concejal de Cooperación 
del Ayuntamien- 

^'^^^^ Real, Enrique 
oeida, ha realizado hoy un 11a- 

rniento al Gobierno central y 
a Junta de Castilla-La Man- 

aceleren en lo 
planes de acogida de 
y envío de ayuda 

^^^ se tienen pre- 
^^^¿trar como ayuda al 

pueblo albano-kosovar
^^? numerosas llama- 

Beldak°^ t^’ttdadanos, Enrique 
«lainf P^^^^^^tlo también que 

municipal debe 
^5 Cí^iterios de la co-

coordi ^«y ^5 tie Estado a la 
g"""^"i de la 

en europea competente 
ría», ^'^ de ayuda humanita- 

^^ra el conce’ ’

despropósito que cada corpora
ción local intentase, por su cuenta 
y riesgo, y a pesar de su buena 
voluntad, recoger alimentos o 
simplemente buscar espacios de 
acogida, máxime cuando se está 
estudiando esta posibilidad por 
el Gobierno y por la comunidad 
autónoma».

En cualquier caso, el respon
sable municipal de Cooperación 
Internacional recuerda que va
rias organizaciones no guberna
mentales (ONG) con implanta
ción en Ciudad Real, coordina
das a su vez a ni vel nacional, han 
avanzado ya algunas ideas que 
ayudarían a paliar la tragedia que 
está atravesando el pueblo 
kosovar.

Por último, Enrique Belda se 
ha referido a que el propio al
calde, Francisco Gil-Ortega, se 
ha dirigido ya tanto al Gobier
no como a la Junta, sin cuya 
actuación revia sería imoosi-

RUEDA

El alcalde dará a 
conocer hoy los 
primeros resultados 
de la campaña de 
promoción

La Tribuna

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, dará a 
conocer hoy en rueda de pren
sa los primeros datos sobre los 
resultados de la campaña de 
promoción de lacapital ciudad
realeña en Madrid.

Las acciones publicitarias de 
esta campaña de promoción, 
que se iniciaron a mediados del 
pasado mes de marzo y conclui
rán a finales de este mes de abril, 
según las previsiones, cuentan 
con un presupuesto que ronda 
los 45 millones de pesetas.

Los refugiados albano-kosovares

ble la respuesta municipal, para 
expresarles su total disposición 
a colaborar en las actuaciones

que se pongan en marcha en lo 
que a la acogida de refugiados 
se refiere.
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Maqueta del aeropuerto.

El Club Alarcos 
analizará la 
repercusión del 
destino turístico 
y el aeropuerto

T, G.

La Asociación Club Alarcos 
tiene previsto organizar un ci
clo de tertulias sobre temas 
puramenteciudadrealeños en las 
que se analizará, entre otras 
cuestiones, como repercutirá en 
Ciudad Real la construcción tan
to del aeropuerto como del des
tino turístico, según explicó a 
este diario Emilio Sanz, vocal 
de la junta directiva del club.

Las tertulias, que se celebra
rán después de Semana Santa, 
estarán abiertas a la participa
ción de todos los ciudad- 
realeños. La Asociación Club 
Alarcos, creada en 1985, está 
formada por padres de familia 
"que pretenden que el tiempo 
libre de sus hijos sea educativo 
a la vez que divertido", comen
ta Emilio Sanz.

Para ello organizan activida
des dirigidas tanto a los padres 
como a los socios juveniles. 
Informática, fútbol o teatro son 
algunas de las actividades en las 
que pueden participar los 60 
socios juveniles ,d e 9 a 14 años, 
con los que cuenta el Club 
Alarcos, según Emilio Sanz 
quien añade que las actividades 
religioso -formativas "tienen 
una gran importancia" y donde 
la atención espiritual correspon
de al Opus Dei. Sin embargo, 
el 98 por ciento de los padres 
socios de este club no son del 
Opus Dei, según matizaEmilio 
Sanz. Además, de las activida
des los chavales cuentan con dos 
profesores para dirigirles los 
estudios. Y también los padres 
cuentan con actividades dirigi
das a ellos, entre las que se 
cuentan curso de orientación 
familiar e informática.

Este club está formado úni
camente por hombres al reco
gerlo así sus estatutos, aunque 
entre sus más de cien socios 
protectores (aquellos colabora
dores que aportan dinero o su 
tiempo) sí cuenta con mujeres. 
" Un centro educativo puede ser 
mixto y no mixto y nosotros 
hemo.s optado por esta última 
opción", comenta Emilio Sanz 
quien explica que la cuota de 
los socio.s protectores la fijan 
ellos mismos mientras que los 
socios juveniles pagan 5.000 
pesetas al trimestre.

Tras la mediacióiulel alcalde ciudadrealeñü con RENFE

La Asociación de Usuarios
del AVE logra mas trenes

Teresa GONZÁLEZ

Las quejas de la Asociación 
de Usuarios del AVE de Ciu
dad Real (que integra a unos 600 
usuarios) por el cambio de ho
rario alas 19,15 horas del tren 
que partía de Madrid a 
Puertollano a las 19,30 han 
surtido efecto y han quedado 
resueltas gracias a las gestio
nes del alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega.

Según explicó ayer en rue
da de prensa Gil-Ortega tras sus 
gestiones con el directorgene
ral del AVE y con el gerente de 
Ciudad Real se ha conseguido 
incorporar un vagón más con 
unas 50 plazas en el AVE Ma
drid- Sevilla con salida a las 20 
horas que podrán utilizar a partir 
del 1 de mayo los viajeros a Ciu
dad Real y Puertollano con abo
nos de lanzadera y también se 
cobrará tarifa lanzadera siem
pre que no se cubran esas 50 pla
zas.

De esta forma se soluciona 
el trastorno que para los usua
rios del tren lanzadera de las 
19.30 ha supuesto el adelanto 
de la salida en quince minutos 
puesto que tal y como explicó 
uno de los integrantes de la Aso
ciación de Usuarios, Teófilo 
Tejero, les obligaba a tener que 
esperar hasta las 22.30 horas 
para volver a Ciudad Real o 
Puertollano.

Tejero, quien mostró su agra
decimiento al alcalde de Ciu-

Los arquitectos dicen que la Ley de 
Edificación no aumenta sus poderes

T.GONZALEZ

El presidente del Colegio de 
Arquitectos de Ciudad Real, 
Ramón Ruiz-Valdepeñas, re
chazó ayer la campaña que es
tán llevando acabo los ingenie
ros industriales oponiéndose a 
la Ley de Ordenación de la 
Edificación.

Ruiz-Valdepeñas explicó 
ayer que esta nueva Ley, que 
ordenará las competencias y las 
responsabilidades de cada una 
de los agentes que intervienen 
en la edificación, "no estable
ce nuevas atribuciones a los 
arquitectos que antes no tuvie
ran de la misma forma que no 
se reducen las atribuciones 
actuales de los ingenieros". Es 
más, Ruiz-Valdepeñas explicó 
que en esta ley de Edificación 
se reconocen poir vez primerá 
aquellas competencias especí
ficas que tienen las ingenierías 
con arreglo a su especialidad

De Miguel, Gil-Ortega y Tejero, de izqda a dcha, ayer. RUEDA

dad Real, aprovechó la presen
cia del gerente de AVE en Ciu
dad Real, José Luis de Miguel, 
para pedir más frecuencia de tre
nes entre Madrid y Ciudad Real 
adaptados a los horarios labo
rales de quienes diariamente se 
desplazan a trabajar a Madrid 
y una reducción en el precio de 
los billetes. Considera que son 
condiciones indispensables para 
poder conseguir vender Ciudad 
Real como lugar ideal de resi
dencia aunque se trabaje en 
Madrid.

Pero en las negociaciones

Ramón Ruiz-Valdepeñas, presidente del Colegio de Arquitectos. RUEDA

concreta.
Ruiz-Valdepeñas también 

quiso dejar claro que "los inge
nieros industriales nunca han 

mantenidas por el alcalde de 
Ciudad Real también ha con
seguido que sean dos los tre
nes AVE que con origen en 
Sevilla paren en Puertollano y 
Ciudad Real . En concreto el 
AVE con salida de Sevilla a las 
6,30 de la mañana posibilitará 
que los viajeros de Córdoba que 
trabajan en Puertollano y Ciu
dad Real puedan llegar puntua
les a sus trabajos .

Gil-Ortega explicó que se 
sigue trabajando para aumen
tar la relación de trenes entre 
Ciudad Real y Madrid.

tenido competencias para pro
yectar construcciones que se 
entienden como patrimonio 
arquitectónico".

.M
Í

CCM comercializa la | 
emisión de su tradicional 1 
"Depósito salmón"

Caja Castilla La Mancha » 
comercializa una nueva emi- ‘ 
sión de su tradicional produc- = 
to de inversión denominado ' 
«Depósito Saimon».

Esta nueva emisión, limita
da a 30 millones de Euros i 
(4.991,5 millones de ptas.), : 
posibilitará a los clientes inver- ' 
tir sus depósitos en activos fi
nancieros soportados en Deu
da Pública. f

A partir de una suscripción 
por importe mínimo de 10.000 i 
Euros (1.663.860 ptas.) a un? 
plazo de entre 369 y 450 días, 
obtendrá una rentabilidad ga
rantizada de hasta un 3% TAE, ; 
sin retención fiscal, sin gastos 1 
ni comisiones.

Además de estas interesan
tes ventajas financieras y fis
cales, los clientes que contra- i 
ten el Depósito Salmón CCM ¡ 
hasta el 31 de mayo, recibirán ^ 
un atractivo regalo.

La reapertura en el diálogo 
sobre la gestión del servicio 
de Limpiezas gusta a CCOO

La Federación Sindical de 
Administración Pública del 
Comisiones Obreras Ciudad» 
Real se felicitó, en una nota de R- 
prensa, "por la noticia según la ^ 
cual el Ayuntamiento parece E 
dispuesto a reabrir el diálogo E 
sobre la gestión indirecta ■ 
(privatización) de los servicios B 
de Limpiezas y Parques y Jat' J 
diñes". f

CCOO matiza que "podrían 
haber hecho antes la oferta y l 
no haber esperado a que un fe 
Tribunal le vuelva a quitar ra- ■ 
zones, ya que es evidente que ■ 
algunas de las cuestiones que ■ 
CCOO propuso no pueden sa- ■ 
lir adelante sin el concurso y V 
la participación de quien osten- K 
ta la mayoría en el Comité de ■ 
Empresa". H

UGT: "Los salarios deben 
mejorar su situación y 
apoyar el empleo en 1999

La encuesta de salarios y lo^ 
datos de paro corroboran, p3f^ 
la Comisión Ejecutiva RegtJ 
nal de UGT, "la peticioné 
UGT de Castilla-La Manchad^ 
que los trabajadores vean au 
mentado su poder adquisit*'' ’ 
algo que permitirá 
creación de empleo y equibD^ 
el reparto de la renta".

En este sentido, UGTj' 
maque "la competitividad de 
buscarse a través del creció’® 
to de la productividad, y 
mermando el crecimientode • 
salarios reales, máxime teni^^ 
do en cuenta que se estaP 
duciendo una caída co’ipí’ \ 
da de los aumentos salaria

.2022
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^j^madrid ocupa el primer puesto de España en cuanto a comercialización alimentaria directa

Varios agricultores de ASAJA Ciudad 
Real visitaron ayer Mercamadrid

La Tribuna

Un nutrido grupo de agricul
tores de ASAJA de Ciudad Real 
encabezado por el Secretario Ge
neral de la organización, Florencio 
Rodríguez, visitaron ayer por la 
mañana Mercamadrid, unidad 
alimentaria que ocupa actual men
te el primer puesto de España en 
cuantodecomercialización direc
ta. El objeto de la visita fue el es
tablecimiento de posibles contac
tos y relaciones comerciales que 
dinamicen la salida al mercado 
de los productos agroalimenta
rios de la provincia.

Los profesionales del campo, 
procedentes de las principales 
zonas hortofrutícolas de la pro
vincia, recorrieron la superficie 
destinada a frutas y hortalizas, 
acompañados por el Director de 
Mercados de la entidad, Antonio 
Roldán, así como el Jefe del De
partamento de Relaciones Públi
cas, Carlos Muñoz, explicaron a 
a los visitantes la dinámica de fun
cionamiento de Mercamadrid.

El Presidente de Mercasa y 
Vicepresidente de Mercamadrid, 
Miguel Ramírez y el Director de 
este centro de venta, José Ra
món de Barreda se reunieron tam
bién con los agricultores. Durante

Los agricultores ciudadrealeños recorrieron las instalaciones. Miguel Ramírez recibió a la delegación ciudadrealeña.

el encuentro Miguel Ramírez 
transmitió a estos profesionales 
su preocupación por la falta de 
presencia en Mercamadrid de los 
agricultores agrupados en coo
perativas. Ramírez señaló que la 
región castellano-manchega tiene 
aún una asignatura pendiente; la 
co-mercialización, e instó a los 
asistentes a realizar un esfuerzo 
im-portante para ofrecer al mer
cado el producto que el consu

midor demanda.
Según Ramírez, «actualmen

te los agricultores se ven en la 
obligación de tener asegurada la 
comercialización antes de produ
cir para conseguir ser realmente 
competitivos. No sirve de. nada 
centramos en la producción y en 
la calidad, si luego no sabemos 
dar salida a nuestros productos».

Por otra parte, Florencio Ro
dríguez agradeció a Miguel 

Ramírez su sensibilización con los 
problemas de la agricultura de 
nuestra provincia y le animó a se
guir colaborando para conseguir 
una agricultura capaz de competir 
con la de nuestros socios euro
peos. Asimismo, reiteró la nece
sidad de dar un paso adelante para 
conseguiruna mejor organización 
y planificación de sectores como 
el hortofrutícola, afectados en 
años anteriores por duras crisis.

Esta planificación, según Rodrí
guez, tendrá consecuencias di
rectas en la mejora de la comer
cialización y en la competitividad 
del sector.

Mercamadrid cuenta con 
60.000 metros cuadrados de su
perficie de comercialización di
recta donde se alcanza un volu
men de comercialización anual 
de en torno a 1.074.000 tonela
das de productos.

Ciudad Real compró un 6% más de 
tabaco en el 98 con 51 millones de cajetillas

Oliva CARRETERO

Ciudad Real, con más de 51 
millones de cajetillas de cigarri- 

y un montante de 37.174 
mi ones de pesetas, ha sido la 

la Comu- 
maad Autónoma de Castilla-La 

rnayor número de 
cigarrillos registró el 

pasado año, por detrás de Toledo, 
^^^^ata millones de 

y ""a facturación de 
inerpm ’^’ll^aes de pesetas. El 
min?®"“’ f“®‘*® 6%. con 48,2 
""'“nesdecajetillas. 
«guesienrín'*^ cigarrillos rubios 
vinL “‘'°™yontariaenlapro- 

''"dieron 17 “^Tal’acalera,se 
Ilas in ^^^’^’ll*^iicsdecajeti- 
dei iQ ^ac supone un aumento 
a 1997 1^°’* ciento con respecto 
•■on 37 ” ^1 ^^c se vendie- 

Srosin d^es. El tabaco ne- 
^eunaf supone menos 
global 5^®^^ parte del volumen 
por cien?""" ^^^c^nso del 2,1 
^a 14 las ventas 

En’el? u "®^‘^^ cajetillas, 
dieron, ‘"’’*loregional, se ven- 

‘"*^® 192,9 millones 
™as,con 139.511 millo

nes de pesetas (39.498 en rubio 
y 100.013 en negro) mientras que 
en el país se alcanzaron unas ven
tas históricas, al situarse en 4.342 
millones de cajetillas, frente a las 
3.909 del año anterior, lo que re
presenta un incremento del 11,1 
por ciento.

El gerente de Logista Grupo 
Tabacalera, empresa filial y 
distribuidora de Tabacalera en la 
provincia, Luis Morales Morales, 
señaló que el tabaco rubio se 
adquiere en una proporción do
ble a la del negro, aunque aseve
ró que el ciudadrealeño tiende 
ahora a fumar la variedad "light" 
de cada una de las marcas, "hay 
una inclinación a fumar tabaco 
light desde hace cinco años; son 
personas que quieren dejar de 
fumar o aquellos que piensan que 
les va a perjudicar menos". Las 
márcas más vendidas, en taba
co rubio, son Malboro y L&M; 
en negro, el Ducados sigue sien
do el líder.

Morales aseguró que el año 
pasado se produjo un ligero au
mento en la venta y que se con
centran principalmente en los 
grandes municipios de la provin
cia: Ciudad Real, Puertollano, 

Manzanares, Valdepeñas, 
Tomelloso y Alcázar. El delega
do de Tabacalera indicó que, a 
pesar de la última subida, en el 
mes de diciembre-enero, el con
sumidor de tabaco no se anticipó 
sus compras.

Por otro lado, también es re
señable el aumento de cigarros 
vendidos en la provincia, la úni
ca de la región que experimentó 
un aumento durante 1998, que fue 
del 3,7 por ciento. En 1998, se
gún los datos facilitados por 
Tabacalera, se vendieron 8,6 
millones de unidades frente a los 
8,3 del 97. Por su parte, el dele
gado de la empresa señaló que 
el cigarro no es un producto de 
los más vendidos; en referencia 
al cigarro habano, señaló, que este 
no se consume mucho y se 
circunscribe a épocas y lugares, 
como fiestas, ceremonias, ferias 
estivales o celebraciones. Por úl
timo, y preguntado por el contra
bando de tabaco en la provincia. 
Morales señaló que "algo hay" pero 
sin embargo, apuntó, la actuación 
de las fuerzas de seguridad del 
Estado es tan efectiva que la in
cidencia de contrabando es casi 
nula.

VENTAS DE TABACO EN GASTIllA-lA MANCHA 
en millones de cojetillos

CIGARRILLOS ROSIOS
Provincia 1998 1997
ALBACETE 28,6 26,4 8,8

CIUDAD REAL 37 33,4 10,7

CUENCA 16,1 14 15,3

GUADALAJARA 14 12,6 11

TOLEDO 43,8 40 9,5

CASTILLA-LA MANCHA 139,Z 126/8 10,5

CIGARRIUOS RUBIOS
1 Provincia 1998 1997

ALBACETE 9,9 10,5 -5,4

CIUDAD REAL 14,4 14,8 -2,1

CUENCA 7,2 7,2 -0,2

GUADALAJARA 5,3 5,2 0,3

TOLEDO 16,2 16,3 -0,6

CASTILLA -LA MANCHA 53,2 54,1 -1^7

CIGARROS (en millones de unidades!
1 Provincia 1998 1997

ALBACETE 6,8 7 -2,2

CIUDAD REAL 8,6 8,3 3,7

CUENCA 5,2 5,3 -1,5

GUADALAJARA 3,8 4 -4,3

TOLEDO 12,63 12,64 . -0,08

CASTILLA-LA MANCHA 37,2 37,3 -0,3
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Gema Pascual, Celia Muñoz y Almudena Falagán presentan sus pinturas

El Museo "López Villaseñor
abre sus puertas a tres alumnas

P. MUÑOZ

El Museo Municipal "López 
Villaseñor" acoge desde ayer la 
exposición colectiva de Gema 
Pascual, Celia Muñoz y 
Almudena Falagán, que perma
necerá abierta hasta el día 28 de 
este mes.

La obra que presentan estas 
pintoras ha sido instalada en la 
galería de la citada pinacoteca 
situada en la parte superior del 
inmueble. Abre la muestra la 
obra de Gema Pascual, que se 
puede encuadrar dentro del es
tilo abstracto.

Esta pintora tiene una ampl ia 
formación artística realizada 
mediante cursos y seminarios, 
que comenzó en 1989. Sus pro
posiciones artísticas arrancan 
desde la abstracción y suele uti
lizar el lienzo o la madera como 
soporte, indistintamente.

La obra que expone 
Almudena Falagán también está 
dentro de la abstracción, con 
ciertos toques surrealista.

Esta pintora, que da mucha 
importancia al color y a la figu
ra, siendo la nota característica 
de sus trabajos, estudió Bellas 
Artes en la Universidad 
Complutense de Madrid.

Celia Muñoz presenta una 
obra expresionista, con toques 
abstractos, introduciendo ele
mentos figurativos sobre todo en 
el paisaje urbano.

También, estudio Bellas 
Artes en la Universidad 
Complutense de Madrid y, a 
pesar de su juventud, cuenta con 
un amplio historial pictórico.

Las tres forman parte del 
colectivo de pintura "Pretextó"

1

Una de las obras de Almudena Falagán.

S

5

RUEDARUEDA Fragmento de un cuadro de Gema Pascual.

Las tres 
pintoras 

forman parte 
del grupo 
"Pretexto"

que se formó con un grupo de 
alumnos del IV curso "López- 
Villaseñor" de Pintura.

Ayer el Museo en el que rea
lizaron estos cursos les abrió las 
puertas para que tuvieran la 
oportunidad de mostrar parte de 
su quehacer pictórico. Obra de Celia Muñoz expuesta en el Museo. RUEDA

Els Comediants 
presenta hoy en 
Ciudad Real su obra 
"T.EM.P.U.S."

La compañía de teatro cata-j 
lana Els Comediants represen ! 
ta hoy en el Teatro Quijanodti 
Ciudad Real, a partir de las 
nueve de la noche, su obra 
"T.EM.PUS", quehasidodin-L 
gida por Joan Font. [

Esta obra es la reflexión' 
mágica alrededor de uno de los, 
misterios universales más se
ductores, atractivos e inaccesi-i 
bles que, tarde o temprano, todo) 
el mundo se cuestiona: el tiem-j
po.

El precio de la entradaeo)
butaca es de 1.200 pesetas,yeiij
anfiteatro 600. l

La actuación de 
grupos folclóricos 
cierra las Jornadas 
de Castilla-La 
Mancha en Madrid

Las I Jornadas de Castilla-j 
La Mancha, celebradas ei| 
Madrid, será clausuradas hoj| 
con la actuación del Grupof 
Folclórico "Hidalguía", qntl 
interpretará en la primera par| 
te una selección de baiteí 
goyescos en homenaje a laca-| 
pital de España y en la segun(Í2| 
bailes de la región castellano-| 
manchega. La actuación comen-| 
zará a las ocho de la tarde en lil 
sede de la Casa de CastiHa-l^l 
Mancha en Madrid. |

También, en esta Casa,í| 
partir de las siete y mediade^l 
tarde, será inaugurada la expfr|. 
sición de pintura de Ferniio| 
Torralba Esquiro. Estamuesw| 
permanecerá abierta hasta el 
23 de abri I, de martes a sábado 
El horario de visitas es delhjK. 
a 14:00 horas y de 17:00 a 19.J 
horas.

AGRADECIMIENTO Y SUFRAGIOS

La familia de

Doña MARIA JESUS GUIJAS
(Viuda de D. Cecilio Palacios)

Agradecen los numerosos testimonios de pésame recibidos por el fallecimiento de ésta, ocurrid^ 
en Ciudad Real el pasado 9 de marzo de 1999, al no poderlo hacer personalmente como seri3 
su deseo.

AI mismo tiempo comunican que en sufragio de su alma se oficiará una misa, HOY viernes, día 9 de abril a las OCHO 
de la tarde en la Parroquia de Santo Tomás de Villanueva de la capital, por cuya asistencia les quedarán muy agra^®
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Á¡rá7ar acoserá el encuentro de sestión deprosramas de la CE los días 28 y 29
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; El Centro de Información 
1 Europea dependiente de la Di

putación Provincial de Ciudad 
Real organizará las III Jornadas 
de Gestión de Programas Comu
nitarios que, bajo el título «El 
desarrollo local y rural», reuni- 

¡ rá a más de 120 técnicos en el 
¡ hotel Barataría de Alcázar du- 
f rante los próximos días 28 y 29 

■ de abril. La reciente negociación 
de los fondos estructurales y la 

i. aprobación de la Agenda 2000, 
1 favorables para nuestro país, 

centran estas jornadas.
El vicepresidente de la Dipu

tación provincial y responsable 
del Centro de Información Eu- 
ropea, Jesús Teodoro Octavio, 

í señaló en la presentación de las 
' jornadas que "es el momento 

oportuno para celebrar estas 
! jornadas tras la negociación de 
¡ los fondos estructurales y la apro- 
■ bación de la Agenda 2000, que 
: resultó tan favorable para nues

tro país, por lo que hay que es
tudiar los programas existentes, 
profundizar en ellos y ver los 
nuevos reglamentos y sistemas 
de acceso a los fondos a partir 
de ahora».

Los objetivos de estas jorna
das, según Jesús Teodoro 
Octavio, pasan por tener un 
mayor conocimiento sobre los 
programas europeos así como el 
nuevo marco de referencia de los 
mismos, ya que «los programas 
de desarrollo local son tan im
portantes para nuestra provincia, 
por lo que se ha de concienciar 
ajos ciudadanos de su relevan
cia».

El responsable del Centro de 
níormación Europea explicó 

que las jornadas anteriores ha
lan tenido una gran acogida, 
esbordándose las previsiones 

^^Perándose para es- 
as 111 Jornadas, a celebrar en

■ Precio válido para vehículos en stock en Península y

3 Años de Garantía sin límite de kilome

traje. Asistencia en Viaje 24 h en Europa.

TE REGALAMOS

1

. MITSUBISHI _

^ÁS DE 350.000 PTAS.

®N TODA LA GAMA Incluye aire acondicionado, airbag, dirección 

asistida, radiocassette RDS con carátula extraible, 

cierre centralizado y elevalunas eléctricos. Doble 

airbag y climatizador en versiones GLS y LS.

Carisma EXE Potencia P.V.P.‘

1.6GLXAA 100 CV 2.174.000

1.8 GDI LX 125 CV 2.530.000

1.8 GDI LS 125 CV 2.970.000

1.9TDGLX 90 CV 2.530.000

1.9 TD GLS 90 CV 2.970.000

Jesús Teodoro Octavio durante la rueda de prensa de presentación de las Jornadas. RUEDA

Alcázar, una participación supe
rior a las 120 personas.

Las III Jornadas de Gestión 
de Programas Comunitarios «El 
desarrollo local y rural» cons
tan de una parte teórica y otra 
práctica en la que se dan a cono
cer las diversas experiencias de 
zonas distintas. Aparte de cono
cer experiencias específicas de 
desarrollo local y rural, otro 
objetivo es formar a gestores que 
se encarguen de coordinar los 
programas de fondos europeos 
y desarrollo local en la provin
cia.

El presidente de la Diputación 
Provincial, Jesús Garrido, inau
gurará estas jornadas en Alcá
zar en la mañana del 28 de abril 
junto a Aranzazu Beristain, di
rectora adjunta de la Represen
tación de la CE en España. Pos

teriormente, se irán desarrollan
do las diversas conferencias y 
experiencias.

El primer día las conferencias 
versarán sobre «El futuro de la 
Unión Europea». Rosa Cobo, 
subdirectora general de los Fon
dos FEDER del Ministerio de 
Economía y Hacienda hablará de 
la Agenda 2000, mientras que 
Mr. Beschel, de la Comisión 
Europea abordará los proyectos 
de desarrollo local y rural en el 
marco de lanueva financiación 
comunitaria.

Las iniciativas LEADER y 
PRODER se estudiarán a conti
nuación con charla del coordi
nador Carrefour Aragón y cono
cimiento de las experiencias de 
los Carrefour Galicia y en la 
Comunidad de Madrid.

Las iniciativas comunitarias

de Empleo y ADAPT serán el 
tema de trabajo de la tarde, en 
la que se podrán conocer las 
experiencias de la Comunidad 
Valenciana, la Diputación de 
Badajoz, interviniendo además 
Victoria Berrocal, de la estruc
tura de Apoyo-ADAPT del Mi
nisterio de Trabajo y Asuntos 
Sociales.

El día 29 se abordarán las 
acciones innovadoras de los 
Fondos Estructurales (FEOGA 
y FEDER), se profundizará en 
el V Programa Marco de I-i-D y 
se tratarán otros programs e ini- 
ciativas de la UE (Life, 
Leonardo, etc), conociéndose 
experiencias de Asturias, Mur
cia, País Vasco, entre otras. Las 
conclusiones y la clausura co
rrerán a cargo de Jesús Teodoro 
Octavio.

Atracan mediante 
una "siria" a un 
viajante en un 
cajero y se llevan 
30.000 pesetas

La Tribuna

Dos hombres consiguieron 
mediante una "siria" (amenaza 
con un objeto punzante) trein
ta mil pesetas en la noche del 
pasado miércoles, según fuen
tes de la Policía Nacional.

Sobre las once y media de 
la noche, cuando un viajante 
acababa de sacar treinta mil 
pesetas de un cajero automáti
co situado en la calle Mata, dos 
hombres se le acercaron y ame
nazaron, con un objeto punzan
te, para que les entregara el 
dinero. LaPolicíaNacional ini
ció las correspondientes diligen
cias encaminadas a la detención 
de los autores del robo.

Al menos dos 
personas sufrieron 
heridas en cuatro 
accidentes de 
tráfico

La Tribuna

Cuatro accidentes de circu
lación se produjeron ayer en la 
capital, resultando heridas al 
menos dos personas, según in
dicaron a este diario fuentes de 
la Policía Local, que no pudie
ron determinar el número exacto 
al estar realizando los informes.

Una persona sufrió heridas 
en un accidente ocurrido en 
Ronda del Carmen, cerca de la 
Escuela de Enfermería, al cho
car dos turismos; y otra en un 
accidente registrado en la con
fluencia de Avenida del Rey 
Santo y Ronda de Ciruela.

En la calle Libertad esquina 
a Cardenal Monescillo un mo
torista se cayó de su ciclomo
tor al realizar una maniobra para 
evitarcolisionarcon el vehículo 
que le precedía que, al parecer, 
se vio obligado a frenar.

En la Glorieta de la Ronda 
del Parque colisionaron dos 
vehículos sin que hubiera que 
lamentar desgracias personales.
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alguna asociación vecinal tendrán 
tarjetas con las que se les harán 
descuentos en los establecimientos 
adheridos a FEPU

FEPUy FLAVEfirmarán un convenio para incentivar las ventas del pequeño y mediano comercio

El comercio de la ciudad ofrecerá
descuentos a los colectivos vecinales
FEPU cuenta ya con 520 socios lo que la convierte en el 
colectivo empresarial más numeroso de la provincia. Una de 
las ideas que va a poner en marcha la Federación de 
Empresarios es el convenio que permitirá a los socios de las 
asociaciones de vecinos comprar en los establecimientos de 
la ciudad y conseguir unos descuentos por sus compras.

Paqui CASADO

La Federación de Empresa
rios de Puertollano (FEPU) y la 
Federación de Asociaciones de 
Vecinos (FLAVE) van a firmar 
un convenio de colaboración 
mediante el cual los ciudadanos 
que pertenezcan a cualquier co
lectivo vecinal podrán conseguir 
descuentos en los establecimien
tos de Puertollano, cuyo propie
tario sea igualmente socio de 
FEPU. Con este acuerdo se pre
tende incentivar la participación 
asociativa en ambos colectivos 
y fomentar las compras en el 
pequeño y mediano comercio.

Según el presidente de FEPU, 
Vicente Buendía, este tema fue 
uno de los abordados en la re
unión que tuvo la ejecutiva de 
FEPU el pasado martes, tras las 
conversaciones mantenidas con 
los responsables de FLAVE, 
colectivo que ha sido el que ha 
sugerido la idea al sector empre
sarial de la ciudad.

El secretario general de 
FEPU, Juan García Laguna, apun
tó respecto a esta iniciativa, que 
aún quedan por determinar algu
nas condiciones del acuerdo como 
es el sistema de identificación que 
tendrán los socios, que podrá ser 
mediante tarjetas o carnés expe
didos por FLAVE. También que 
el establecimiento que se acoja 
al acuerdo tendrá un distintivo que 
lo identifique o que cuando se

La Junta apoyará un plan específico
de formación para el aeropuerto

P. CASADO

El presidente de la Federación 
de Empresarios de Puertollano 
(FEPU) y vicepresidente de la 
Cámara de Comercio, Vicente 
Buendía, manifestó ayer en Puer- 
tollano que se le ha pedido al 
consejero de Industria y Traba
jo, José Fernando Sánchez 
Bódalo, un plan específico de 
formación para la preparación de 
técnicos y del personal que rea- 

pague con tarjetas que ya tengan 
descuento, como la Visa, no se 
aplique el mismo porcentaje que 
tengan los empresarios. En cuan
to a los artículos rebajados no ten
drán descuento. El porcetaje de 
descuento a aplicar será el que 
estipule cada empresario para su 
comercio.

En definitiva el acuerdo pre
tende dar a los ciudadanos unas 
ventajas que redundarán defor
ma positiva en el pequeño y 
mediano comercio de la ciudad.

Por otro lado los miembros de 
la ejecutiva de FEPU también 
valoraron positivamente los incen
tivos que se van a dar por parte 
del Ayuntamiento para facilitar 
la ubicación de nuevas empresas 
en la ciudad y para consolidar las 
existentes. La necesidad de am
pliar la oferta de suelo industrial 
a precios competitivos ha sido una 
reivindicación de FEPU desde 
hace mucho tiempo de ahí que 
ahora con estos incentivos el 
sector empresarial se muestre sa
tisfecho.

La oferta de Puertollano 
ahora, según Buendía, es buena 
y está equiparada con la que 
ofrecen otras ciudades. Sin em
bargo el presidente de FEPU 
considera que para la aplicación 
de los incentivos habrá que estu
diar caso por caso todas las pe
ticiones que se presenten.

En cuanto a la Federación de 
Empresarios de Puertollano, tanto 

lizará algún tipo de trabajo en el 
futuro aeropuerto de Ciudad Real. 
Esta idea, según Buendía, fue bien 
acogida por el consejero quien 
apuntó que "a la presentación del 
plan inmediatamente sería apro
bado".

Ese plan específico, según el 
vicepresidente de la Cámara de 
Comercio, será como un plan 
de empresa acogido a 1 progra
ma de formación ocupacional que 
tiene la Junta y está previsto que

Vicente Buendía y Juan García Laguna.
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Buendía como García Laguna, 
mostraban ayer su satisfacción 
por haber llegado a los 520 so
cios, número que, según Buendía, 
no tiene ninguna otra organiza
ción empresarial de la provincia. 
Este aumento se produce, dice 
el presidente de FEPU, en parte 
porque el empresario está cada 
vez más concienciado de las 
ventajas que encuentra al aso
ciarse, tanto a la federación como 
a la CEOE-CEPIME, y también 
por el aumento de altas que se 
han podido producir.

Además los empresarios abor-

esa formación ocupacional se 
haga en Puertollano.

De momento esas enseñan
zas no serán oficiales ya que existe 
un problema de competencias y 
"lo que no podemos estar espe
rando es la oficialidad de una 
preparación que en cualquier 
momento podrá ser homologada 
y de lo que se trata es de ver si 
somos capaces que durante el 
tiempo de ejecución de obra de 
poder estar preparando a todo el 

daron el tema del acuerdo de 
relaciones laborales en el Com
plejo del que dijeron que como 
FEPU no se iban a presentar 
alegaciones ya que la Ley está 
para cumpliría. No obstante ase
gura Buendía que la Federación 
apoya las sugerencias que se han 
hecho desde los sectores de la 
construcción y siderometalurgia 
porque estas van dirigidas a la for
ma de entendería y de ponerla 
en práctica en los trabajos que 
se realicen.

Otro punto del que hablaron 
los empresarios fue de las obras 

personal que vaya a trabajar en 
el aeropuerto, si luego hay que 
homologaría existen fórmulas 
para hacerlo, porque los empre
sarios tenemos la obligación de 
ir delante de la administración", 
dijo Buendía. El vicepresidente 
de la Cámara de Comercio, dijo 
respecto a este proyecto, que está 
realizado el estudio de impacto 
ambiental, y a la espera de las 
medidas correctoras que proponga 
el Ministerio.

de reforma que se van a acorné- 1 
ter en los locales de la Federa- 1 
ción y que consistirán en dividir 1 
el actual salón de actos en una 1 
zona de formación donde se ubi- 1 
carán dos aulas y otro salón que 1 
tendrá una capacidad para unas 1 
60 butacas. El coste de la obra 1 
será de 15 millones de pesetas lo 1 
que dividido en 500 socios supo- 1 
ne un desembolso de cada uno I 
de ellos de unas 30.000 pesetas | 
que se podrán financiar de for- j 
ma total o en cuotas. Este gasto 1 
es reembolsable ya que se van a | 
pedir subvenciones. 1

Presidente de FEPU.
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permitiría la contratación temporal de 
243 personas, por un periodo medio 
de trabajo de seis meses
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Dentro de los módulos de formación, nuevos yacimientos de empleo y Plan Social de Empleo

El Ayuntamiento solicita a la Junta 
178 millones para crear empleo

El Ayuntamiento de Valdepeñas está a la espera de la 
contestación sobre las subvenciones que ha solicitado a la 
Consejería de Industria y Trabajo de la Junta, institución en 
la que se han presentado seis módulos de formación y 
empleo, cuatro programas de "Yacimientos de Empleo” y 
nueve iniciativas dentro del Plan Social de Empleo.

La Tribuna

El Ayuntamiento de Valdepe
ñas ha tramitado en los últimos 
días solicitudes de subvención 
por un valor de 178 millones de 
pesetas, dentro de las diferentes 
iniciativas planteadas para la 
creación de empleo.

En concreto, según informa 
el consistorio valdepeñero en 
nota de prensa, se han solicitado 
seis Módulos de Formación y Em
pleo recogidos en la Orden de la 
Consejería de Industria y Trabajo 
de fecha 12 de enero; así como 
un total de nueve iniciativas del 
Plan Social de empleo de la cita
da consejería, que regula ayudas 
para la ejecución de acciones de 
formación ocupacional. Del mis
mo modo, se han solicitado cua
tro programas dentro de la ini
ciativa de la administración re
gional relativa a "Nuevos Yaci
mientos de Empleo".

Seis módulos de formación 
y empleo

En lo que se refiere a los 
módulos de formación y empleo, 
en las solicitudes tramitadas se 
''ecoge la segunda fase del curso 

de Mediadores Sociales, por un 
importe total de 7.500.000 pese
tas, que hará posible que 12 alum
nos puedan realizar prácticas en 
el Ayuntamiento durante seis 
meses. Del mismo modo, se ha 
solicitado otro módulo de "To
neleros", dirigido a 15 alumnos, 
con una duración de 6 meses y 
265 horas lectivas y un presupues
to de 8.120.000 pesetas. Comple
tan estos módulos, los de "Cons
trucción, estructuras y obras", 
"Electricidad", dirigido a 15 
personas durante seis meses por 
un importe de 8.120.000 pesetas; 
y el de "Ayuda a Domicilio", en 
el que se formará a 15 alumnos 
y para el que se ha solicitado una 
subvención de 4.056.000 pese
tas.

''Nuevos Yacimientos de 
Empleo ”

Mientras, dentro de los "Nue
vos Y acimientes de Empleo", se 
han solicitado cuatro programas 
para la creación de una "brigada 
de mantenimiento medioambien
tal", la formación de un educa
dor medioambiental y un infor
mador turístico durante un año, 
así como la formación durante un

En total, se han remitido a la Junta un total de 19 proyectos formativos y de creación de empleo.

año de tres mujeres como 
monitores de Turismo Deporti
vo y Aventura, cuyos proyectos 
ascienden a 7.140.000, 
1.190.000.1.020.000y3.060.000 
pesetas, respectivamente.

Por último, se han presenta
do un total de 9 iniciativas de 
formación profesional ocupacio
nal, que podrían ocupar a un total 
de 65 personas. Estos proyectos 

plantean trabajos de viveristas y 
reproducción vegetal, 
reforestación, poda y sanidad 
vegetal, trabajos de jardinería y 
mantenimiento. La irrupción de 
este gran número de materias 
formativas de Medio Ambiente 
coinciden en el tiempo con el ini
cio de la primera fase de la cons
trucción del Parque del Este.

Por otra parte, en otro bloque

de estos proyectos, se han pre
sentado propuestas para el aná
lisis de los Yacimientos de Em
pleo Local, Agente de desarro
llo y promoción turística, así 
como para la formación de agen
tes de desarrollo comunitario, 
organización e instalación de 
ferias; y, por último, para formar 
a personas que presten servicio 
de apoyo a discapacitados.

El embajador de Dinamarca 
asistirá a las Fiestas del Vino

La Tribuna

ernbajador del reino de 
España, John 

Sen • h^ confirmado su pre- 
H ^^ ^‘^ición de las Fies- 

a r 1 Que Valdepeñas va 
el próximo mes de 

donde participará 
país invitado.

pasa- 
de d en Madrid al alcal- 

^^depeñas, Victoriano

la h Consejo Regulador de 
^^’^Orninación de Origpn

«Valdepeñas», Fernando Prieto.
Ambos hicieron oficial la 

invitación a Dinamarca para que 
esté presente en las fiestas ma
yores. El embajador se ha senti
do «tremendamente halagado por 
este honor», según sus propias 
palabras. En la reunión también 
ha estado presente el Consejero 
de Asuntos Comerciales danés, 
Jorgen Thanning, quien junto al 
consejero cultural, van a coor
dinar la presencia danesa en 
Valdepeñas.

A partir de ahora, se manten
drán contactos periódicos entre

les de Participación Ciudadana 
y Cultura, Francisca López y 
Jesús Martín, respectivamente, 
más el presidente del Consejo, 
Fernando Prieto, a fin de cerrar 
el programa de aportaciones que 
la embajada hará a esta fiesta.

Valdepeñas invita desde hace 
años a países que se destacan por 
su aceptación de nuestros produc
tos con el objeto de estrechar 
lazos comerciales y culturales. 
La República Checa fue el país 
invitado en la edición de las Fies
tas del Vino del pasado año, 
mientras que Dinamarca ya tuvo

Imagen de la cena institucional del pasado año.
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Para López se vulneró la ley al permitir, por escrito, la colocación de otra torreta

TVV denuncia trato discriminatorio 
por parte del Ayuntamiento

José Luis MARTÍNEZ

El director de la cadena de 
televisión local "TeleValdepe- 
ñas", Marino López, aseguró 
ayer en rueda de prensa que "el 
Ayuntamiento ha cometido un 
error y con esta gente se ha sal
tado la ley a la torera", en refe
rencia al permiso aprobado en 
Comisión de Gobierno y deba
tido.en el pasado pleno que ha 
hecho posible que la empresa 
"Tomelloso Best Service" haya 
colocado en el cerro del Ángel 
una nueva torreta de telecomu
nicaciones con la que mejora la 
señal de "TeleSurco^', que emi
te en la localidad desde el mes 
de noviembre pasado.

Según López Ruiz, que ase
gura que lleva siete años y me
dio esperando que le den una 
comunicación por escrito que le 
ratifique el acuerdo verbal ya 
existente para emitir desde el 
citado cerro, la Ley de Teleco
municaciones de 27 de diciem
bre de 1995 contempla en cada 
ámbito geográfico la concesión 
de dos títulos de televisión lo
cal, siempre y cuando unadeellas 
seadepropiedad municipal, cuya 
licencia ya existe y se ha pro
rrogado en diferentesocasiones, 
al no ejecutarse.

Marino López denunció tra
to discriminatorio respecto a la 
otra televisión local, a pesar de 
matizar que no está en contra de 
la competencia, algo para lo que

Las AA.VV. recibirán 1,3 millones 
de pesetas del Ayuntamiento

La Tribuna

El Ayuntamiento de-Valde
peñas ha aprobado la concesión 
de distintas subvenciones a las 
Asociaciones de Vecinos con el 
objeto de ayudar a lá realización 
de los programas de actividades 
por un importe total de 1.310.000 
pesetas.

Estas ayudas se han conce
dido a las asociaciones que han 
presentado poryectos, atenién
dose a las características de los 
mismos y a la extensión del 
ámbito geográfico en el que 
desarrollan sus funciones.

Las subvenciones se 
ratificaton ayer

Antes de elevar a la Comisión 
de Gobierno el listado de sub
venciones, la concejala de Par
ticipación Ciudadana, Francis
ca López Yébenes, mantuvo una

El director de TVV, Marino López, ayer en rueda de prensa.

puso como ejemplo, además de 
que se le haya dado la autoriza
ción por escrito -ya planteda en 
1995-, el hecho de que en las 
pasadas fiestas deSemana San
ta "se colocaran plataformas sólo 
para las cámaras en las que la 
otra cadena tenía previsto gra
bar los encuentros".

La importancia de la autori
zación por escrito, según Mari
no Ruiz, radica en que "ya pue
den decir que en materia de te

reunión con representantes ve
cinales con el objeto de 
consensuar la cuantía a percibir 
porcada asociación demandan
te.

Ayudas a un total de siete 
asociaciones vecinales

Las ayudas que se han con
cedido ascienden a 215.000 
pesetas en el caso de las asocia
ciones de vecinos de los barrios 
del "Santo Cristo", el Lucero, 
"Los Llanos" y "Juan Alcaide"; 
mientras que las del barrio de la 
Virgen de la Cabeza, la de la 
pedanía de Consolación en la 
Nacional IV y de la zona de "La 
Manzanara percibirán 150.000 
pesetas de subvención para el 
desarrollo de actividades.

Con los datos anteriores, no 
han presentado programa de 
actividades los vecinos del ba
rrio de San Pedro, a la que se 

levisiones locales Valdepeñas es 
suya y eso es muy importante a 
la hora de contratar publicidad 
institucional", agregando que su 
empresa paga impuestos en 
Valdepeñas y da empleo a diez 
trabajadores.

López se mostró también 
sorprendido por las respuestas 
que ha obtenido de diferentes 
concejales del equipo de gobier
no, que han sido, según él, de lo 
más dispar. En este sentido, se 

Francisca López Yébenes, concejala de Participación Ciudadana.

ofrecen ayudas puntuales y don
de se desarrollan diferentes ta

I 
r

le ha dicho que no queda muy 
clara la propiedad del cerro de 
las Aguzaderas -que podría ser 
de la Diputación, el Ayuntamien
to o incluso el Ministerio de 
Defensa-; que es una negocia
ción que ha llevado a cabo el jefe 
de prensa; -que, según él, puede 
actuar por venganza por algunas 
diferencias que han tenido-; o que 
la legislación sobre televisiones 
locales ha cambiado, entre otras 
respuestas que ha recabado.

lleres ni de la asociación de de 
la zona centro existente.

* Las cigüeñas entienden 
poco de los condicionantes 
políticos que hicieron 
posibñe que se contruyeran 
una decena de construccio
nes.

* Yes que por mucho que 
se les coloque el ramaje, ellas 
luega van y colocan el hue
vo donde quieren....

* Así lo han hecho en una [ 
pequeña torreta en el edifi- - 
cío de Telefónica, al igual 
que en la antena de Monta- i 
ñés en frente de la Casa de 
la Juventud, ignorando que 
hay estructuras con postes y 
ramitas para este fin ya per
fectamente acondicionadas.

* Por lo demás, el agua’.. 
no es lo suficientementeclaia 
estos días en numerosos 
hogarés de la localidad.

* Y eso es algo que sor
prende a muchos de los fa
miliares qué nos visitan.

CCOO incide en 
la puesta en 
marcha de un II 
Programa 
Nacional de FP

T.a Tribuna

La Unión Comarcal de Co
misiones Obreras en Valdepe
ñas ha remitido un comunica
do de prensa en el que insiste 
en la urgencia de la puesta en 
marcha del segundo programa 
nacional de Formación Profe
sional, tras un año prácticamente 
perdido.

Así, según el citado sindica
to, la reunión del Pleno del 
Consejo General de la Forma
ción Profesional, "se ha produ
cido con un retraso injustifica
ble, sobre todo si se tiene en 
cuenta la paralización casi ab
soluta que ha venido sufriendo 
el desarrollo del II Programa 
Nacional de Formación Profe
sional", tal y como añade el 
escrito.

Según CCOO, la única me
dida que ha visto la luz de to
das las comprometidas en e 
propio programa ha sido la de 
la reciente creación del Instituto 
Nacional de las Cualificaciones, 
con un retraso de las previsiO' 
nes iniciales de 8 meses. .

No obstante, desde ComisiO' 
nes Obreras se advierte deque 
no se le ha dado el rango requ^ 
rido aeste Instituto Nacional^ 
las Cualificaciones y no cuea 
ta con las suficientes garantía 
"de que se superen en su sen 
las tradicionales diferencia 
entre los Ministerios de Traba 
jo y Asuntos Sociales 
lado, y Educación y Culturap 
el otro".
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El presidente regionalfiie recibido ayer por la tarde por los miembros del Consejo rector de la Cooperativa

Bono visitó M^elturra, donde inauguró 
las nuevas instáaciones de SCAGM
El presidente regional, Jose 
Bono visitó ayer la Sociedad 
Cooperativa Agrícola y Ga~ 
nadera de Miguelturra 
(SCAGM), en donde inau
guró, invitado por el alcalde 
de la localidad, Román 
Rivero y el presidente del 
consejo rector de la Coope
rativa las nuevas instalacio
nes que esta joven sociedad 
acaba de construir en la en
tidad con una inversión de 
30 millones de pesetas.

M” Antonia DE LA PEÑA

La Sociedad Cooperativa 
Agrícola y Ganadera de 
Miguelturra se constituyó en 1960 
con 80 socios fundadores al ob
jeto de afrontar necesidades y 
paliar problemas relacionados con 
agricultores y ganaderos.

En la actualidad se trata de una 
sociedad fundamentalmente jo
ven que cuenta con un total de 
384 socios, de los cuales el 35 por 
ciento tiene menos de 35 años de 
edad. El presidente regional, que 
ayer se desplazó hasta Miguelturra 
para inaugurar las nuevas insta
laciones de 500 metros cuadra
dos con una inversión de 30 mi
llones, subvencionados en parte 
por la Consejería de Agricultu
ra, destacó la forma vertebrada 
de trabajo que tiene la sociedad, 
lo que la ha convertido en una 

entidad con un gran futuro", dijo 
presidente que, además, resaltó 

el aumento de población que ha 
suirido en los últimos tiempos la 
realidad ciudadrealeña.

Asesoramiento y apoyo 
agricultor

El presidente de la Coopera- 
?f®V® López Madrid des- 
j ^’''®rsificación que ha 

grado la entidad, "en donde el 
tn ^^^’^lco y el asesoramien- 

*^^^^® ^* agricultor -dijo- ha 
o nuestro logro más importante, 

^’^^do, de este modo, una 
• ^^ rü versificada que en este 

no ^5^^^® Ea facturado mil millo- 
"« de pesetas".

’^^^vas instalaciones in- 
tgpg ^.^^^s ayer por el presiden- 

^"ansisten en un esta- 

ornd ’^Ezación directa de los 
''icic?^^°^ y ''^ oferta de los ser- 

r ^^^ presta la cooperativa 
^er a y^j'’’^ri primordial es ofre- 
tos sus socios produc-

José Bono acompañado de autoridades locales y miembros de SCAGM durante la visita. MULTIMEDIA

mercado agrícola y ganadero 
acutal.

La idea de la sociedad es aunar 
esfuerzos para dar una oferta 
mejor y de más calidad a todos 
los cooperativistas, agricultores 
y ganaderos. El complejo agrícola 
y ganadero ocupa una superficie 
de 11.500 metros cuadrados y 
dispone de máquina tirlladora, 

José Bono pidió ayer a Benigno Blanco que 
piense más en Castilla-La Mancha

En cuanto al trasvase aprobado ayer por la Comisión de Explotación por la que se trasvasarán 140 
hectómetros cúbicos del Tajo al Segura, José Bono ratificó la postura mostrada por el consejero de 
Agricultura, Alejandro Alonso que indicó que el trasvase era "imprudente" en un año hidrológico que se 
ha registrado como uno de los más secos de los últimos tiempos. De igual modo, el presidente regional 
criticaba al Gobierno central "que -dijo- no trabaja en la dirección adecuada manteniendo paralizado el 
trasvase Tajo/La Mancha que nosotros proponíamos y que aseguraría el abastecimiento a 58 
municipios de la provincia". Según José Bono, "Benigno Blanco está más preocupado de Iberdrola que 
de otras peticiones más urgentes y menos electoralistas como es el trasvase Tajo/La Mancha y 
mientras no cumple -añadió- sigue "mareando" con proyectos como el del Bullaque". Bono habló de ser 
prudentes con el agua, no gastar la poca que tenemos "porque podemos encontramos en una situación 
dp verdadera angustia" "No está mal míe como la ministra se piden iaculatorías a la Virgen pero para

báscula y playa para la recepción 
de remolacha, además de un 
servicio de fertilizantes, almacén 
de repuestos agrícolas, máquinas 
pulverízadoras de herbicidas, 
servicio de alquiler de máquinas 
cosechadoras, etc.

José Bono que fue recibido por 
una gran cantidad de 
miguelturreños que le esperaban 

a la entra de la Cooperativa, 
estuvo acompañado durante toda 
la visita a las instalaciones por el 
alcalde de la localidad, Román 
Rivero, el presidente de la socie
dad, Ofelio Pérez, el delegado de 
Junta en Ciudad Real, Antonio 
Salinas y por el delegado de 
Agricultura y Medio Ambiente, 
Esteban Esquinas.

"El aeropuerto 
es una obra 
rentable"

José Bono que los pasados días 
se reunió con algunos de los 
promotores e inversores del 
aeropuerto habló ayer, en 
declaraciones a los medios, de 
la necesidad de compatibilizar el 
medio ambiente con una 
actividad rentable y de progreso 
como es el Aeropuerto de 
Ciudad Real. "En mi opinión - 
dijo Bono- una obra de progreso 
y desatollo para toda Castilla 
La Mancha como es el futuro 
Aeropuerto no tiene por qué 
estar reñida con el 
medioambiente, por eso creo 
que hay que luchar por el 
progreso y el avance 
económico de nuestra región sin 
descuidar el impacto 
medioambiental que una obra 
de esta envergadura pueda 
tener, de este modo, añadió 
hemos luchado en otras 
ocasiones como ocurrió en 
Cabañeros".

"EIPP 
apoyará Vmos 

de Castilla"
Respecto a la Denominación de 
Origen "Vinos de la Tierra de 
Castilla", José Bono se mostró 
convencido de que logrará que 
el Partido Popular apoye la 
propuesta socialista "porque el 
vino en nuestra región es más 
importante que cualquier otra 
cosa". "Lo que no es justo -dijo 
el presidente regional- es que 
en Castilla La Mancha, que es 
la región del planeta con la 
mayor plantación de vinas 
continuadas, dejemos que 
después de realizar todo el 
esfuerzo de criar y producir ese 
vino, venga un "señor" de 
cualquier otra parte ponga su 
botella y se lleve la plusvalía de 
todo ese trabajo que tanto 
tiempo y esfuerzo ha costado a
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un
a

Las jornadas culminarán el 
próximo fin de semana.con los 
conciertos de la Orquesta de 
Tudela de Duero y otra local

Dentro de las jomadas de pulso y púa celebradas desde el pasado fin de semana

La orquesta laudí^ca de Nules
actúa hoy en el Gran Teatro
Las XV Jornadas de Música de Pulso y Púa «Sotomayor» 
de Manzanares se reanudan hoy en el Gran Teatro con la 
espectacularidad de la Orquesta Laudística «Daniel 
Fortea» de Nules. La agrupación castellonense, formada 
por más de cincuenta músicos, se asemeja en su estilo a las 
bandas de música de la Comunidad Valenciana, y junto a 
los laúdes incluyen instrumentos de percusión.

La Tribuna

Los instrumentos de la Or
questa «Daniel Fortea» son de 
cuerda, con diferentes modelos 
de laúdes españoles, mandolinas 
planas y guitarras, utilizando 
también elementos de ritmo como 
xilófonos e instrumentaciones tipo 
y organigrama armónico propio 
de las bandas valencianas.

Variado programa

El variado programa que in
terpretará a partir de las 21 ho
ras está compuesto por música 
«muy agradable de oír», que se 
une al aliciente de ver por pri
mera vez en Manzanares a una 
orquesta tan numerosa y con un 
estilo tan espectacular, tal y como 
los miembros de la Orquesta 
«Sotomayor» -organizadora de

Los protozoos del Azuer y los pinos
de Manzanares en Ecoaula

La Tribuna

Los protozoos de río Azuer y 
la avutarda en el apartado de 
zoología; lapinácea (abies pinsapo 
pinsapo), abeto blanco o pino en 
botánica; los volcanes en la pro
vincia de Ciudad Real en el ca
pítulo de medio ambiente; el 
nacimiento del río Mundo en la 
sección de Rutas Verdes y el 
Centro de Interpretación del 
Agua y los Humedales Manche
gos son los temas más importan
tes que desarrolla el boletín 
municipal de medio ambiente de 
Manzanares, Ecoaula, en su 
número de primavera que saldrá 
próximamente a la calle.

El biólogo manzanareño José 
Luis Olmo, autor del estudio sobre 
los protozoos del río Azuer, se
ñala que «una gota de agua de 
este río puede contener cientos 
de ellos. Algunos, los protozoos 
más comunes que podemos en

las Jornadas- pudieron compro
bar el pasado año en tierras 
levantinas. Junto a pasodobles, 
fragmentos de zarzuelas y 
divertimentos musicales de 
Ketelbey, la orquesta de Nules, 
dirigida por Antonio Pérez Llopis, 
también incluye en su reperto
rio la obertura «1.492» de 
Vangelis y una «Elegía a Tárrega» 
compuesta por Daniel Fortea, 
guitarrista y profesor 
castellonense de quien toma 
nombre la formación surgida en 
el seno de la Sociedad Artística 
Nulense.

Conclusión de las jornadas 
el próximo fin de semana

Recordamos que las XV Jor
nadas de Música de Pulso y Púa 
«Sotomayor» se inauguraron el 
pasado día 3 de abril con un 

contrar en el Azuer son 
Paramecium, Vorticella, 
Euglena, Paranema y Arcelia. Su 
presencia nos permite conocer 
la calidad de sus aguas, ya que 
los protozoos pueden ser utiliza
dos como bioindicadores». Olmo 
propone, tras laexposición, una 
pequeña práctica de laboratorio.

En cuanto al pinsapo, Ecoaula 
de primavera, señala que en 
Manzanares, dentro de la jardi
nería pública «encontramos los 
mayores ejemplares en la Feria 
del Campo -Pabellón Ferial- que, 
aunque de reciente plantación, 
podemos contemplarlos con 3- 
3.50 metros de altura. También 
podemos encontrarlos, pero ejem- 
plares con menor desarrollo en 
el Parque del Polígono, Jardín de 
las Cábilas y en el Centro So
cial».

Sobre la avutarda, el boletín 
municipal de medio ambiente, 
hace un detallado estudio de sus

r̂
--

Las jornadas se desarrollan en el Gran Teatro.

magnífico concierto de la orquesta 
anfitriona. Culminarán el próxi
mo fin de semana, con los con
ciertos de la Orquesta de Tudela 
de Duero (Valladolid) -que ac-
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costumbres y características, 
señalando que uno de los alimen
tos preferidos por las jóvenes 

tuará el sábado- y de la Orques
ta de Pulso y Púa del Centro de 
Mayores de Manzanares a la que 
la organización de las Jornadas 
le rendirá homenaje. 

avutardas son las hormigas, «la 
madre le enseña a sus polluelos 
a excavar los hormigueros».

El número de primavera de 
«Ecoaula» da también un repa
so a la vulcanología de la provin
cia de Ciudad Real, teniendo en 
cuenta que el Consejo de Gobier
no de la Junta de Comunidades 
ha declarado zonas protegidas 
dieciséis formaciones volcánicas 
de la provincia por su interés 
científico y paisajístico.

Tras hacer un recorrido por 
el nacimiento del río Mundo y 
presentar los objetivos y funcio
nes del Centro de Interpretación 
del Agua y los Humedales Man
chegos de Daimiel, el boletín de 
medio ambiente dedica la sec
ción de consejos ecológicos a «La 
recogida de la ropa usada» y, 
también en el capítulo de conse
jos, recomienda el libro «Mi li
bro de Ecología»

Niños y niñas de 
7 a 14 años 
aprenderán a 
luchar contra el 
fuego

La Tribuna

Niños y niñas de siete a , 
catorce años aprenderán las ■ 
técnicas básicas para luchar ' 
contra el fuego, además de 
adquirir nociones sobre prime- i 
ros auxilios y educación vial.b ■ 
Agrupación de Voluntarios de 
Protección Civil, en colabora
ción con la concejalía de Segu- i 
ridad Ciudadana del Ayunta- i 
miento de Manzanares, ha pro- ■, 
gramado un segundo taller de 1 
Protección Civil a la vista del; 
éxito obtenido con el primero,: 
finalizado en el mes de febre- ‘ 
ro.

El II Taller de Protección 
Civil que comenzará el próxi- f 
mo día 17 de abril y terminará j 
a mediados de junio se impar
tirá por la mañana todos los sá- ( 
badosqueno sean festivos y para j 
apuntarse los chavales intere- i 
sados tienen que recoger la hoja ' 
de inscripción en la Agrupación 
Local de Voluntarios de Protec
ción Civil en la calle Carrilejos i 
de Manzanares.

Según Miguel Angel 
Rodríguez,jefedelocaldePro- 
tección Civil, en el curso podrá 
participar un total de veinte niños - 
y niñas que deseen aprender las 
nociones básicas de socorrismo, ; 
educación vial y de protección 
en caso de incendio o de lucha ; 
contra el fuego en las circuns- . 
tancias más dispares. ;

Los promotores del taller 1 
señalan que el curso será im- I 
partido por tres monitores, cada | 
uno de los cuales es especialis- í 
taen su materia. Seguridad Vial 1 
correrá a cargo de Francisco Es- | 
pinosa; Primeros Auxilio sera j 
impartido por Nieves León; y * 
el responsable del apartado de ■ 
«Fuego y rescate» serán el B 
bombero de Emergencia 1006 B 
y voluntario de Protección Cr B 
vil Salvador Martín. B

Rodríguez precisa que en el K 
curso anterior los niños mostra- ■ 
ron mayor preferencia por e ■ 
tercer aspecto del taller, el de B 

.-fuego «ya que participan de H 
forma intensa en las clases pr^C" B 
ticas». Además, añadió,visita” B 
el Parque de Bomberos de B 
Manzanares. En el apartado de B 
Educación Vial, los niños reci' B 
birán clases teóricas y prách' B 
cas en el recinto de la Feria de B 
Campo, donde tienen oportuna B 
dad de circular en bicicletas! B 
ningún riesgo. H

El objetivo del taller es q”^ B 
los niños participantes B 
conciencien de los peligrosq B 
pueden correr en diversas d B 
cunstanciadela vida, especió B 
mente los relacionados con B 
circulación, el tráfico y los B 
cendios; así como los remem^^ B 
que pueden aportar a través B 
los primeros auxilios.
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28 y 29 de abril de 1999 - ALCAZAR DE SAN JUANina

PROGRAA/IA

09.00.

09.30.

CONFERENCIAS: EL FUTURO DE LA UNIÓN EUROPEA10.00.

DIA 29
LAS ACCIONES INNOVADORAS EN LOS FONDOS ESTRUCTU
RALES (art.6 FSE, art.8 FEOGA y art. 10 del FEDER).

Acreditación y entrega de la documentación, 

INAUGURACIÓN DE LAS JORNADAS

-ilmo. Sr. Presidente de la Diputación de Ciudad Real.
-Dña. Aranzazu Beristain Ibarrola. Directora Adjunta de 
la Representación de la Comisión Europea en España.
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-AGENDA 2.000: PERSPECTIVAS.
Dña.Rosa Cobo Mayoral -Subdirectora General Fondos FEDER. 
Ministerio de Economía y Hacienda.

-PROYECTOS DE DESARROLLO LOCAL Y RURAL EN 
EL MARCO DE LA NUEVA FINANCIACION COMUNITA
RIA.
Mr. Beschel -Jefe de Unidad: DG XVl. Comisión Europea. ro

 o o

12.00

ro- 
irá 
ÍOS 
las 
no, 
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:Iia 
is-

LA INICIATIVA COMUNITARIA LEADER Y PRODER.

-Conferencia: El Diseño y la Ejecución de Piuyeeios en 
el Marco de un Programa de Desarrollo 
Rural. Don Mateo Andrés Huesa. Coordinador 
CES para el Desarrollo del Maestrazgo. 
Carrefour de Aragón.

-Experiencias:D. Manuel Carrillo. Carrefour Galicia - LEADER II.
D. Juan Quintana. GALSINMA. Comunidad 
de Madrid-LEADER II.
D. Manuel Carrillo. Carrefour de Galicia- PROCER.

16.00

ler 
m- 
da 
is
ial 
is- 
;rá

17.00 LAS INICIATIVAS COMUNITARIAS EMPLEO Y ADAPT.

-Conferencia: La Evaluación de los Proyectos como Ins
trumento de Aseguramiento de la Calidad.
Dña Marisa Srdeto. Técnica de la Estructura de 
Apoyo EMPLEO - NOW.

-Experiencias:-/?/?^ Victoria Berrocal- Estructura de Apoyo A- 
DAPT. Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales.

■Dña.Mariam Ródenas- Coordinadora del 
proyecto NOW-“RAIM''de la Dirección General 
de la Mujer de la Generalitat Valenciana.

-Don Jesús María Luna- Proyecto Matar 
Miserícordiae HORIZON III.

-Dña. Angela León.Diputación de Badajoz: 
Proyecto YOUTHSTAR-SUBER.
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RESERVA DE PLAZAS E INSCWIPCIONES
Hasta el 26 de abril, en el Centro de Información Europea. Diputación Provincial de Ciudad Real 

C/ Toledo, 17- 13001 CIUDAD REAL - Telf.: 926 25 25 75 - 926 23 24 01

INSTITUTO DE
ECONOMIA PUBLICA

ServKw de Ascsowiwenn» 
a las torp,>ra£*o»cs l uvah’^ 

Qinutarión de Ciudad Real

Viernes, 9 de abril de 1999

10.00

-Conferencia: El Intercambio Transnacional de Experiencias. 
Míster Laurent Van Paule. DG VI Comisión Europea. 
(Artículo VIH Ceoga)

-Experiencias: Don Yoseba Jaureguizar. Director de Tecnología 
del Gobierno Vasco. “Centros tecnológicos, el 
camino de partida bacía el éxito. ’' (Art. 10 del FEDER) 
Don Santiago Fernández. COGERSA. Principado de 
Asturias.

Asturias: “Residuos domésticos e industri3le.s se pueden 
convertír en materia prima" (art. 10 del FEDER).
D. Germán Sancho.
Instituto de Fomento de La reglón de Murcia. Proyecto 

“Essimur”.(Art.FSE).

EL V PROGRAMA MARCO DE I+D.

-Conferencia: La I+D como vla de Promoción de la Innovación 
en el Desarrollo Local.
Don Francisco Loras. Instituto de Economía Pública.

-Experiencias:
fíesponsab/es de proyecíós de l-t-D relacionados con el
desarrollo local.
Don José Benedito, Presidente del Comité de Coordinación 
del proyecto ‘INFOVILLB F

OTROS PROGRAMAS E INICIATIVAS DE LA UNIÓN EUROPEA. 
(LIFE, LEONARDO, INFO 2000...).

-Conferencia: La Información como Elemento Clave en la Preparación 
de Proyectos.
Dña. Jone Fernández. Carrefour Mendiko! - País Vasca.

-Experiencias:- Don Martín Bastos. Junta de Extremadura. LIFE: 
“Fomento del desarrollo sostenible de la Mancomunidad 
de Municipios Valle del Jerte".

-Dña. Manon Van Leeuwen. Fundación Universidad-Em
presa de Valladolid: Proyecto LEONARDO: "Formadouro". 
-Dña.Ana Beatriz Blanco. Ediciones de Horticultura S.L. 
Proyecto INFO 2000 “Hortalizas y frutas para la salud".

MESA REDONDA: A MODO DE CONCLUSIONES.

• Moderador D. Jusáu Teuduiu Octavio Carpio. Diputado Delegado 
del CIE.
Con la participación de D. Manuel Juliá Dorado. Centro 
de Información Europea. 
Diputación Provincial de Ciudad Real y ponentes.

CLAUSURA Y VINO DE HONOR.

Comisión europea 
■ Representación en Española
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Se aprobó la gestión del servicio 
público de atención doméstica y 
personal en la vivienda de la tercera 
edad en la calle Marqués de Mudela

Construirán un edificio de ocio y multicines en la parcela M-86 con una inversión de 416.000.000pesetas

Aprobada la licencia de obras a la 
empresa "Cine Mancba"
El pasado siete de abril de 1999 se celebró una sesión 
ordinaria de pleno en Alcázar de San Juan que contó con 14 
puntos en el orden del día. Este fue un pleno donde reinó la 
unanimidad.

La Tribuna

Se aprobó la propuesta de mo
dificación de ordenanzas fisca
les, el expediente de subvención 
al desarrollo industrial acordán
dose subvención del 90% del im
porte de licencia de obras y de 
apertura a la empresa «Cine 
Mancha» que construirá un edi
ficio de ocio y multicines en la 
parcela M-86 de nuestra ciudad 
con una inversión de 416.000.000 
ptas. y creación de puestos de 
trabajo.

Se aprobó también en este 
pleno del expediente y pliego de 
cláusulas administrativas 
reguladoras, mediante concurso 
abierto, de la gestión del servicio 
público de atención doméstica y 
personal en la vivienda de la ter
cera edad en al calle Marqués 
de Mudela. El expediente y plie
go de cláusulas administrativas 
y técnicas reguladoras de la ad
judicación, mediante subasta 
abierta, del contrato de presta
ción del servicio de mantenimiento 
de calderas de calefacción situa
das en edificios públicos, el ex
pediente para la adjudicación del 
contrato de prestación de servi
cio de mantenimiento de 
extintores a la empresa Tecsegur, 
S.L..

Por otra parte el expediente 
para la adjudicación del contrato 

de concesión para la utilización 
del bar-repostería de la piscina 
de verano quedó desierto al no 
haber licitadores.

Se aprobó el proyecto y ex
pediente de contratación para la 
adjudicación, mediante procedi
miento negociado, del contrato de 
obra de pavimentación de la ca
lle Alfonso XIII con un presu
puesto de 3.881.980 ptas.

También contó con la aproba
ción del pleno el expediente y 
propuesta de la mesa de contra
tación para la adjudicación del 
contrato de la obra de construc
ción de un centro para el desa
rrollo empresarial en el polígono 
Alces, parcelas 58 a 60, donde 
se presentaron cinco licitadores 
y se adjudicó a la empresa 
Consturiel por se la oferta mas 
ventajosapor valor de 59.000.000 
ptas.

El punto numero doce el ex
pediente tramitado a instancia de 
Asovemerca, S.A. en solicitud de 
licencia para ejecutar obras en 
el mercado de abastos y acuer
dos que procedan, trataba de un 
proyecto de reforma presentado 
por la asociación concesionaria 
de las instalaciones del mercado 
de abastos.

La Comisión de gobierno en 
sesión de 9 de febrero acordó que 
los servicios técnicos municipa
les emitieran un,informe sobre

íJ
K

i
La unanimidad reinó durante todo el pleno.

aquellas obras que fueran de mero 
ornato y aquellas otras que fue
ran necesarias para mejorar las 
condiciones higiénico-sanitarias 
del servicio.

Por parte del arquitecto mu
nicipal se solicitó de Asovemerca 
que ampliaran la información y 
emitir informe de que las obras 
que se solicitaban resultaban 
necesarias o por aspecto de se
guridad, de mejorar, o por aspec
tos sanitarios del servicio. Por ello 
la comisión de régimen interior 
en sesión de 25 de mayo propo
ne al pleno que se apruebe este 

proyecto y que se emita informe 
favorable a la concesión en licen
cia de obras interesada por 
Asovemerca S.A.

El portavoz de ICAN y pri
mer teniente de alcalde del Ayun
tamiento señor Novillo declaró que 
tenía la obligación de advertir de 
una situación preocupante ya que 
en la memoria presentada haría 
que distinguir dos aspectos bien 
diferenciados. Uno la mejora en 
los puntos de venta y otro que el 
proyecto contempla bajar a la 
planta baja todo lo que actualmen
te hay en dos plantas y así se 

constituiría una superficie diáfa
na superior a 1.800 metros cua
drados para que se gestione di
rectamente por Asovemerca con 
una finalidad distinta a la de 
mercado. Advirtió el concejal de 
patrimonio que existe un contra
to por el cual, se cede a 
Asovemerca, el uso, la gestión y 
disfrute de un inmueble propie
dad municipal, afecto aun servi
cio publico y existe una restric
ción clara en el contrato y ese 
inmueble no puede ser destinado 
a uso distinto al actual.

El concejal propuso al pleno 
que se especifique. Que los usos 
de esa segunda planta de mas de 
1.800 metros cuadrados tienen 
que ser usos que el ayuntamien
to tiene que conocer y tiene que 
autorizar.El alcalde de Alcázar 
de San Juan y su grupo así como 
el Partido Popular estuvieron de 
acuerdo con esta sugerencia que 
se incluyó para su aprobación.

Jose Eugenio Castellanos, 
explicó que se va a solicitar sub
venciones de las diferentes 
admisnitraciones publicas, Jun
ta y Diputación de Ciudad Real, 
al efecto de sufragar parte del 
montante del proyecto de obras 
valorado en 70.000.000 ptas. y 
aceptar que se traslade a la aso
ciación para que sean ellos los 
que ejecuten y liciten las obras 
de mejora además de que le uso 
de la segunda planta tenga que 
ser acordado previamente entre 
al ayuntamiento y Asovemerca, 
este punto se aprobó por unani
midad.

Alcázar pone sus instalaciones 
a disposición de los refugiados

La Tribuna

La Corporación municipal de 
Alcázar de San Juan ha aproba
do porunanimidad una moción por 
la que pone a disposición del 
Estado su infraestructura para 
acoger a refugiados albano- 
kosovares.

En el pleno ordinario celebrado 
en el Ayuntamiento de Alcázar, 
Xodos los grupos políticos apoya
ron la moción presentada por el 
PSOE para acoger a un número 
indeterminado de refugiados 
aunque, en realidad, dicha moción 

se produjo a raíz de la propuesta 
que hizo al alcalde, José Eugenio 
Castellanos, el candidato socia
lista a la alcaldía, José Fernando 
Sánchez Bódalo.

Tal y como sugirió Bódalo en 
su propuesta, el pleno acordó 
solicitar al INSALUD la 
reapertura del edificio del anti
guo Hospital comarcal, que aho
ra está abandonado, ya que su 
acondicionamiento no sería ex

Todos los grupos apoyaron la 
moción presentada por el PSOE

cesivamente caro y allí se podría 
prestar la atención especializa
da que requerirán los refugiados 
sin saturar otras instalaciones 
sanitarias.

A la espera de que el 
INSALUD decida reabrir este 
hospital, el Ayuntamiento ofre
ce la granja-escuela de Cinco 
Casas para acoger a los 
kosovares, además de otras ins
talaciones municipales.

La propuesta hecha por el PSOE lúe aprobada por unanimidad.

Ó
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El concejal, Jiménez Guerras apuntó 
la importancia del libro, y su manejo 
desde la más tierna infancia «aunque 
solo sea con el contacto físico»
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la Concejalía intenta "acercar la Biblioteca al niño" a través de las jomadas

Daimiel dedicará la Semana
Carrasco: "Las 
Tablas de Daimiel 
viven de rentas 
hídricas de años 
anteriores"

■

del Libro a Gloria Fuertes
Un año mas la concejalía de cultura del Ayuntamiento de 
Daimiel, intentando mantener el buen nivel de programa
ción cultural de los últimos años en las actividades que 
realiza, según el concejal del área José Luis Jiménez 
Guerras, dentro de las organizadas en el mes de abril es de 
suma importancia la «Semana del Libro», porque a juicio 
del concejal, «la lectura es la base fundamental de cual
quier formación de la persona».

La Tribuna

Jiménez Guerras ha manifes
tado que a la cultura se puede 
acceder de múltiples formas, «la 
cultura afortunadamente es un 
abanico lo suficientemente rico 
y variado para que se pueda lle
gar desde muchísimos caminos, 
pero existe uno directísimo que 
es el Libro». Apunta Jiménez 
Guerras la importancia del libro 
y su manejo desde la más tierna 
infancia «aunque solo sea con 
ese primer contacto físico».

Por ello se ha tenido muy en 
cuenta en las actividades pro
gramadas con motivo de la ce
lebración de la «Semana del Libro 
en Daimiel», el poner «en con
tacto al niño con el libro y la 
rnecánica y pedagogía del fun
cionamiento de la biblioteca, 
acerc^ la biblioteca al niño», con 
el objetivo de que los niños se
pan desenvolverse en estos re
cintos, enseñándoles a buscar un 

libro, cómo consultar un fiche
ro, etc, para ello se han organi
zado unas Jornadas de Forma
ción de Usuarios en la Bibliote
ca Municipal «Sección Infantil», 
dirigida a niños de 6 años. Aun
que se tiene previsto comenzar 
la semana con la inauguración 
de la Exposición Bibliográfica de 
fondos de la BibliotecaMunici- 
pal. El teatro está también pre
sente en la Semana del Libro, con 
la obra «La Magia de los Libros», 
a cargo de la Compañía Narea. 
Por otro lado la Compañía Có
micos ofrecerá para todas las 
edades una sesión de 
Cuentacuentos, una jornada des
pués, el día 22 y dirigido a esco
lares de enseñanzas medias y 
alumnos del Centro de Adultos, 
un recital poético a cargo del 
Grupo Pathos.

La Biblioteca Regional de 
Castilla La Mancha, será tam
bién visitada en el viaje que se 
ha organizado a Toledo y que

Biblioteca infantil de Daimiel.

tendrá lugar el sábado día 17 de 
abril. Los premios de los concur
sos de Marcapáginas y el comar
cal de cuentos «Molino de 
Griñón», convocados por el Ayun
tamiento en meses pasados, se
rán entregados el día 23 de abril.

El concejal de cultura, Jiménez 
Guerras, destaca que se distri
buirán libros de Gloria Fuertes 
en las distintas bibliotecas de los 
centros escolares de la ciudad 
que participen en estas jomadas, 
que se dedican de forma espe

cial a esta gran poeta. Una mu
jer que ajuicio de Jiménez Gue
rras «no fue bien tratada ni como 
persona ni siquiera en el verda
dero reconocimiento que su tras
cendencia en la poesía tuvo». Por 
ello y aunque ya hace varios 
meses que desapareció Gloria 
Fuertes, la Semana del Libro de 
Daimiel, « será en homenaje a 
esta gran poeta con la que 
muchos niños han comenzado a 
leer y a manejar los primeros 
libros».

La Tribuna

El director conservador del 
Parque Nacional de Tablas de 
Daimiel, Manuel Carrasco, 
calificó ayer la situación del 
agua en la zona como «bastan
te saludable», ya que este año 
un 70 por ciento de su superfi
cie está inundada, aunque ello 
supone «vivir de las rentas 
hídricas de años anteriores».

Carrasco pronunció una con- 
ferencia sobre este espacio 
natural ubicado en Ciudad Real, 
organizada por la Fundación para 
la Investigación y Desarrollo 
Ambiental, informa Efe.

Por otra parte, señaló que los 
trasvases «no son la solución» 
al problema de recursos hídricos 
en la zona y recalcó que ésta 
debe pasar por el «desarrollo 
sostenible». En este sentido, 
resaltó el interés mostrado por 
las Administraciones central y 
Autonómica, que organizaron el 
pasado verano una «Comisión 
de Expertos» cuyo dictámen so
bre la situación y uso del agua 
en Tablas de Daimiel «debería 
ser aceptado por todas las par
tes implicadas». El director con
servador del Parque citó tam
bién entre las medidas llevadas 
a cabo el Plan de Regeneración 
Hídrica de la zona, la instala
ción de aparatos en los pozos 
para medir los caudales y las 
subvenciones contempladas en 
el Plan de Humedales para pasar 
de la agricultura de regadío a la 
de secano.

Juventud de Daimiel desea mostrar la
obra de los jóvenes creadores locales

La Tribuna

t conocer a
e os ciudadanos los jóvenes 

va ores daimieleños, y siguiendo 
onica ya iniciada hace varios 

nos, se ha puesto en marcha de 
^^^ Exposición a la que 

?’^.®’^’na «Jóvenes Creado- 
’a que ca- 

° ^’?° ^® expresiones ar- 
^^’ ^® manifiesta Jesús 

^^ Cantero, responsable 
d Información Juve- 

tun ^^calidad,» ya sea pin- 
^‘^^ografía o cual- 

otra expresión artística«.

■J12jfjjfa^ hace seis años

’’\^iativa surgió hace seis 
í^ní^® concejalía de ju-

> entonces se comenzó

mostrando trabajos de cuatro 
jóvenes creadores locales « des
pués de estos años alguno de ellos 
tiene una trayectoria artística 
bastante interesante».

Durante todo el mes de abril, 
los jóvenes de Daimiel que de
seen exponer su obra, pueden 
dirigirse a la Casa de la Juven
tud, situada en el Centro de Cul
tura Popular Motilla. Según 
Sánchez Mantero, la exposición 
con todos los trabajos que se 
presenten se realizará el próxi
mo mes de mayo.

Por otro lado, el responsable 
del Centro de Información Juve
nil, ha recordado que desde hace 
un año se ofrece un servicio 
denominado «Viajeteca», que ha 
sido muy solicitado por los jóve
nes en estas fechas de vacacio- 
nes con motivo de la Semana El concejal junto al responsable del centro.

iVOS

Santa.

Información sobre viajes

La «Viajeteca» informa de 
todo tipo de viajes que se quie
ran realizar a cualquier punto, 
«aunque hay que dejar claro que 
no se trata de una agencia de 
viajes», es un servicio totalmen
te gratuito que «ofrece documen
tación fidedigna sobre cómo po
der aprovechar mejor los 
viajes».En esta misma sección de 
Viajeteca, se cuenta con un ser
vicio de alquiler de tiendas de 
campaña,« que ha tenido a lo largo 
del año mucha demanda y esta
mos pensando en ampliaría, ya 
que son muchos los jóvenes que 
solicitan este servicio, al contar 
además con un precio de alqui
ler que es sólo simbólico».

^2
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El alcalde de Tomelloso señaló que : 
los compromisos electorales en 
materia de la promoción de la ciudad 
turísticamente se han cumplido

Propone una ruta por los mejores rincones de la ciudad

Tomelloso ya dispone 
de guía turística

Promueve acciones para el desarrollo

Nexus se presentó 
ayer en sociedad

La sala Francisco Carrete
ro del Ayuntamiento de 
Tomelloso fue escenario de 
la presentación ante los me
dios de comunicación de la 
nueva guía turística que bajo 
el título «Guia para viajeros 
por Tomelloso», pretende ser 
una propuesta clara de la 
oferta turística que presen
ta tomelloso a sus visitan
tes.

La Tribuna

Como ya comentaba el pro
pio alcalde Ramón González, la 
guia supone otro paso más en el 
compromiso del programa de go
bierno municipal para promover 
Tomelloso turísticamente. Según 
el alcalde y el propio concejal de 
turismo, Francisco Díaz, son cada 
vez más los visitantes atraídos 
por la oferta turística de 
Tomelloso, por lo que la guía se 
había convertido en una necesi
dad para esta concejalía de cara 
afacilitar al visitante un recorri
do interesante y claro por la ciu
dad. González mostró su satis
facción ya que con el nuevo 
catálogo de pintores de 
Tomelloso que ya se encuentra 
en imprenta y la reciente publi
cación de los premios literarios 
de la Fiesta de las Letras, los 
compromisos electorales en 
materia de promocionar 
Tomelloso turísticamente, ya se 
han cumplido.

Por su parte Francisco 
Díaz pasó a describir los conte
nidos de la guia, que está basa-

IIPMui
Los visitantes de Tomelloso ya tienen guía turística.

da principalmente en «lugares de 
obligada visita cuando se viene 
a Tomelloso», proponiéndose un 
recorrido imprescindible formado 
por el Museo del Carro, el La
gar de la Cooperativa Virgen de 
las Viñas, la Posada de los Por
tales, el centro cultural Casa del 
Pintor Francisco Carretero y el 
Museo López Torres. Además 
la guía incluye otros lugares de 
interés en tomelloso como facha
das de casa tradicionales, chi
meneas de antiguas alcoholeras. 
Iglesia de la Asunción, la esta
ción de ferrocarril, el palacio 
municipal, las bodegas tradicio
nales, las zonas verdes de la 
ciudad y los alrededores con 
atractivo como el Santuario de 
Pinilla o las lagunas de Ruidera. 
Por último la guía recuerda al 
visitante los datos básicos de 
Tomelloso, las fiestas de interés

"IU 1 
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y la riqueza gastronómica que 
podrá encontrar en Tomelloso, 
las fiestas de interés y la rique
za gastronómica que podrá en
contrar en Tomelloso, especial
mente en sus vinos. Díaz afir
maba que «la guía pretende aglu
tinar todo el campo turístico que 
desde Tomelloso como ciudad se 
puede ofrecer a todos los visi
tantes que se acerquen. Ahora 
es el momento de sacar la Guía 
-dijo Díaz- por la sencilla razón 
que con la llegada del buen tiempo, 
la afluencia de visitantes aumenta 
considerablemente».

La guía está editada en for
ma de tríptico con fotografías a 
todo color de Javier Carrión de 
los lugares más característicos 
de la ciudad. El diseño que pre
senta, que destaca por su clari
dad ha sido realizado por Julio 
Olmedo y Joaquín Díaz Vallés.

La Tribuna

La Asociación Nexus, a tra
vés del CLIPE de Tomelloso, ha 
sido presentada públicamente en 
los últimos días en la ciudad 
mediante unos dípticos a todo 
color, donde se explica que es y 
qué objetivos persigue esta aso
ciación. Este catálogo ha sido 
repartido a las distintas asocia
ciones de Tomelloso con el 
objeto de dar a conocer y pro- 
mocionarNexus y al mismo tiem
po contar con los proyectos y 
sugerencias que puedan hacer 
llegar a la nueva asociación.

Tomelloso forma parte de la 
Asociación Española de Entida
des Locales para la Promoción 
y el Desarrollo, Nexus, junto con 
los Ayuntamientos de Villena, 
Almansa, Linares, Totana, 
Argamasilla de Alba, 
Socuéllamos, Barberá del Va
lles, la Mancomunidad LaMan- 
cha y el Patronato de Intereses 
Provinciales.

18 municipios

En total 18 municipios agru
pados en 10 entidades locales, 
con una superficie total de 21.500 
km2 y unapoblación de 650.000 
habitantes. Estos datos, son su
ficientemente significativos de 
cara a la aportación y los recursos 
que Nexus puede generar en
tre sus asociados.

Además, en la zona de in
fluencia de Nexus, se ubican 
mas de 26.000 empresas que 
trabajan en distintos sectores 
económicos y a nivel de recur
sos humanos, la asociación cuen
ta con un total de 340 personas 
dedicadas a labores de forma
ción y empleo, desarrollo local.

fomento, administración, cargos 
directivos, informática, etc.

Bajo esta carta de presenta
ción, los objetivos propuestospor 
la asociación están basados prin
cipalmente en promover y desa
rrollar acciones para el desarrollo 
y la diversificación de nuestras 
comunidades, así como iniciati
vas que sean necesarias para 
impulsar el desarrollo de nues
tras zonas.

Otros objetivos comunes

Otros objetivos comunes de 
Nexus pasan por estimular las 
relaciones y los intercambios 
entre las entidades locales so
das y otras instituciones y em
presas, fomentar todas las for
mas de intercambio cultural, cien
tífico, tecnológico y económico, 
definir una nueva estrategia es
pecialmente en los ámbitos de la 
formación profesional, mercado 
laboral, industrial, urbanístico, 
cultural y medioambiental upro
mover y fomentar la investiga
ción.

Pese a la juventud de la aso
ciación, Nexus tiene una amplia 
experiencia a sus espaldas, ya 
que sus asociados vienen parti
cipando en programas e iniciati
vas como Leader, Futures, Re
cite, Adapt, Proder, Life, Horizon, 
etc.

Por otro lado, en el campo del 
trabajo en red y la cooperación 
transnacional cuenta con socios 
en Portugal, Italia, Grecia, Fran
cia, Holanda, Alemania, Polonia 
e Irlanda, además de un alto 
número de contactos tanto a ni vel 
comunitario como extracomu- 
nitario.

Tomelloso pertenece a la aso
ciación Nexus desde el año de 
su fundación, en el año 1997.

Don VALENTIN ORTIZ LOPEZ
Falleció en Ciudad Real, el día 8 de abril de 1999, a los 80 años de edad. 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos 

D.E.P.

Su esposa, Ana Calamardo Martínez; hijos, Luis Fernando, Josefina y Manuel; hijos políticos, María del Carmen Huete, Celso 
Ruiz y Francisca León; hermanos, Jesús y Carmelo; hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familiares

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

Y comunican que la Eucaristía de corpore insepulto se celebrará, HOY, día 9 de abril, a las ONCE de la mañana, en la Parroquia de San Pedro 
Apóstol, por cuya asistencia les quedarán muy agradecidos

Casa doliente: TANATORIO CIUDAD REAL, Sala 1 - C/ Camino de la Guija, 21 - Ciudad Real, Telf.: 926 23 18 02

ó b
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Caos en el espacio aéreo

E
l prestigio, la seriedad, la fiabilidad; en defi 
nitiva, el buen nombre, se ganan con dificul 
tad y una tenaz persistencia en hacer bien las 
cosas, pero se pierden con una pasmosa rapidez ante 

los primeros comportamientos irresponsables y faltos 
de seriedad. Ocurre ésto con las personas y también 
con los países. España vive un momento de mere
cido prestigio en el mundo. Nuestro país empieza a 
ser considerado como un país serio, de excelentes 
servicios públicos y sobre todo generador de una 
alegría de vivir como pocas regiones del planeta. 
En esta escala ascendente de buen nombre, España 
acaba de recibir un serio aviso en contra. La Aso
ciación Internacional de Líneas Aéreas (ALA), que 
agrupa a 58 compañías que operan en España, ha 
denunciado al mundo, y muy especialmente a los 
«tours operator» que trabajan con ellas, «la situa
ción caótica que sufre el espacio aéreo español». 
Esta importante asociación no disimula sus razo
nes al explicar este caos, y alude muy directamente 
a «grupos de élite» como culpables de este entorpe
cimiento que tantas incomodidades produce a los 
turistas (la principal fuente de nuestros ingresos) 
que vienen a España. Es fácil comprender que los 
grupos de élite a los que se refiere el comunicado 
de ALA se refiere a los pilotos y controladores 
españoles. Conviene plantearse a nivel público.

empezando por el Gobierno y junto a otras institu
ciones del Estado y de la sociedad civil, hasta qué 
punto un reducido grupo de señores como los pilo
tos de Iberia, organizados para la extorsión en el sin
dicato SEPLA, pueden poner en tela de juicio el buen 
nombre de España ante instancias extranjeras, con 
un gravísimo y probable deterioro para nuestra eco
nomía que, en definitiva, puede repercutir en la de 
todos los españoles, sobre todo en las clases modes
tas. Antes los controladores y en estos días los pilo
tos de Iberia —que están organizando nuevas huel
gas—han convertido el espacio aéreo español y nues
tros aeropuertos en un caos de desorganización, 
retrasos, pérdidas de vuelos en conexión con otros 
países, etc. El pasado miércoles pretendí llegar a 
Barcelona en un vuelo de las 11 de la mañana y lle
gué a las 7 de la tarde. Los días anteriores aún fue
ron peores y la situación será todavía peor si los pilotos 
vuelven a la carga como pretenden. Sólo dos pre
gunta: ¿Pueden unos señores son sueldos privilegiados 
poner en peligro el prestigio de un país entero por 
unas reivindicaciones elitistas? ¿Incumpliría Espa
ña el mandato de la Organización Internacional del 
Trabajo (OIT) o de la Convención de Ginebra si mete 
en cintura a estos señores ante unas huelgas salvajes 
que no tienen ningún sentido?. Quien debe respon
der, que responda.

Cacos
CARMEN FERRERAS

E
n la mitología, Caco es un gigante, hijo de Vulcano, 
que habitaba en el Aventino. Caco personifica el 
robo. Este gigante robó unas vacas a Heracles - 
hijo de Zeus y Alomena y el más famoso de los héroes 

de la mitología grecolatina- y éste lo mató. En la vida 
cotidiana «caco» es un ladrón que roba con destreza, y 
no precisamente vacas -entonces sería un cuatrero-, y al 
que no siempre la policía captura y pone a disposición 
de la Justicia. Una pena, porque tan siniestros persona
jes, diestros en el arte de robar a domicilio, además de 
proliferar suelen coronar con éxito sus allanamientos. 
No hay puerta blindada, ventana enrejada, ni estrategia 
policial que se les resista. Se las saben todas.

Aprovechando su pasión por lo ajeno, han hecho de 
la Semana Santa uno de sus tres objetivos prioritarios, 
los otros son Navidad y vacaciones de verano. Los puentes 
y acueductos, que se levantan por doquier en el calen
dario laboral de España, los emplean para entrenarse 
debidamente. Acaban de hacer su agosto sin esperar al 
estío y ya se están preparando para el verano. Los here
deros del hijo de Vulcano han arramplado con todo lo 
que han encontrado a su paso. No han respetado ni el 
más vulgar bibelot. Cualquier objeto es bueno para mercar

con él y darse la gran vida. A poco que la Policía es
trechara ciertos cercos, aparecerían más de los mu
chos siniestros sótanos donde se guarda, a modo de 
almacén, lo robado y, aprovechando el esfuerzo, po
dían poner a buen recaudo a ciertos marchantes sin 
escrúpulos, cómplices directos, a veces patronos del 
caco de turno. El asunto no es como para tomárselo a 
broma. Al daño económico hay que añadir el moral, 
por lo sentimental de algunos objetos robados, y el 
otro psíquico que deja desquiciado a cualquiera, des
pués de contemplar la limpieza que, de efectos y afec
tos, han hecho los cacos. Curiosamente a las hordas 
hispanas hay que añadir las procedentes de la Europa 
del este y las pequeñas pero efectivas mafias hispanas 
que, por fin, han encontrado Eldorado en la madre patria. 
En otros países comunitarios son expulsados ipso facto. 
En España se les concede pensión gratuita en lo mejor 
de nuestras trenas y presidios. En España no está libre 
de la visita de cacos, propios y extraños, ni el mismísimo 
Palacio Real. Buena herencia nos dejó Vulcano. Ni la 
afortunada intervención de Heracles nos ha librado 
del peligro y a ellos de la tentación que suponen las 
vacaciones.
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BONINO
comisaria eu

ropea de Ayuda 
Humanitaria: 
«Los refugiados 
no son como pa
quetes de co
rreos, que se 
pueden enviar
de aquí para allá».

KOFI 
ANNAN

secretario ge
neral de las Na
ciones Unidas: 
«El genocidio y 
la limpieza 
étnica son un mal 
endémico del gé
nero humano que 

se repite una y otra vez».

SLOBODAN MILOSEVIC
presidente de Yugoslavia: «El 

primer objetivo es defender el país, 
pero esto no impide seguir en la 
búsqueda de una solución pacífi
ca».

BERNABE DOMINGUEZ [
periodista de Tele 5 retenido por ! 

los serbios: «No hemos sufrido tor
turas, aunque sí tormento psicoló
gico».

JOSE MARIA AZNAR
presidente del Gobierno: «La 

OTAN va a ganar militar y politi
camente».

ROSA DIEZ
portavoz adjunta del PSE y 

candidata del PSOE a las eleccio
nes europeas: «Las permanentes 
alabanzas de Arzalluz a ETA se han 
convertido en un insulto a los de
mócratas y en el desprecio más ab
soluto a las víctimas del terroris
mo».

ERNESTO CARDENAL
poeta y ex ministro sandinista: 

«Siempre seré fiel a Dios y a Car
los Marx».

Entre jueces anda eljuego

PILAR 
CERNUDA

C
uando llega el momento de elaborar listas 
electorales los partidos dan rienda suelta 
a su imaginación para tratar de ofrecer 
espectáculo. Fichajes estrella, fichajes atrac

tivos y fichajes sorpresa. Y a fe que lo consi
guen. Hasta ahora el número uno del hit parade 
lo tenía el Psoe, que en el 93 se sacó de la manga 
a Baltasar Garzón, lo que le produjo pingües 
beneficios el día de las elecciones, aunque luego 
fue Garzón la persona que más problemas le 
produjo al partido y al gobierno en el futuro, 
ayudado por algunos personajes más. El PP 
tira ahora de la cantera judicial y anuncia que 
va a presentar en Madrid a la jueza María Tar
dón, portavoz de la Asociación Francisco de 
Vitoria y bastante conocida en medios profe
sionales y periodísticos por esta función, aun
que en su haber tiene también algún asunto de 
relevancia informativa, como el sumario de 
los llamados «papeles de Laos».

Tardón', por su parte, confiesa su satisfac- 
’ ción por la oferta, pide unos días de reflexión

antes de dar el paso de pasar de la judicatura 
a la política, y advierte que, como concejala 
de Madrid, querría ocuparse de cuestiones re
lacionadas con la policía y la seguridad. Sería 
bueno recordar que también Garzón dijo que 
le gustaría responsabilizarse de asuntos de 
policía y seguridad, y Felipe González respon
dió diciendo que le crearía un departamento 
especial de lucha contra la corrupción, pero 
lo que ocurrió con esos asuntos es de sobra 
conocido.

El PP, o cualquier partido, tiene todo el 
derecho a buscar candidatos donde considere 
más conveniente. Y María Tardón es induda
blemente un buen nombre. Pero la operación 
-de la que muchos miembros de la ejecutiva 
del PP se enteraron por los periódicos-tiene 
un tufo oportunista demasiado notorio. Y tie
ne también tintes miméticos: todo el mundo 
ha recordado la «operación Garzón» al ente
rarse de la «operación Tardón». Pero es que 
además el PP se cansó de criticar ácidamente

al PSOE por echar mano de un juez, con lo 
cual ahora provoca cierta extrañeza que tam
bién se incline por un juez para tratar de con
seguir más votos madrileños. Aunque el PP 
en este caso ha preferido a una mujer juez, para 
seguir en el camino marcado de insistir en 
candidatos que preferiblemente sean jóvenes, 
mujeres y que representen una imagen de centro. 
El único inconveniente por tanto del «ficha
je» de María Tardón es que demuestra la falta 
de coherencia del PP respecto a lo que ha 
defendido en el pasado reciente, lo que indica 
que a los responsables del partido les importa 
fundamentalmente conseguir votos como sea. 
Y no se trata solamente de que en su momento 
criticaron en voz muy alta que el PSOE incor
porara jueces a sus candidaturas: es que ade
más, hasta hace dos días, el PP y el gobierno 
del PP mantenían la idea de que hay que re
forzar la Justicia. Y desde luego no la refuer
zan tentando con la política a los profesiona
les de la Justicia.

M.C.D.2022
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El Partido Popular denunció ayer la 
adjudicación irregular de obras 
dependientes de Obras Públicas 
durante los años 95, 96 y 97

El Grupo Popular asegura que el Tribunal de Cuentas estudie estas contrataciones

El Gobierno de Bono ha adjudicado a «dedo» obras depen
dientes de la Consejería de Obras Públicas por valor de 
21.636.000 millones de pesetas durante los años 95, 96y 97, 
según denunció el Grupo Parlamentario Popular de las 
Cortes Regionales durante el pleno celebrado ayer por la 
mañana, después de tres años de rigurosas investigaciones.

El PP dice que la Junta adjudicó 
a dedo obras por 22000 millones

La Tribuna

Las graves anomalías detec
tadas en los expedientes de con
tratación analizados, según de
nuncia el PP, "revelan la exis
tencia de un pago superiora! real 
cifrado en cerca de 630 millo
nes de pesetas, que la Adminis
tración regional se hubiera aho
rrado -y por lo tanto, los caste
llano-manchegos- de haberse 
realizado las mencionadas con
trataciones cumpliendo escrupu
losamente la legalidad vigente".

Estos datos son el resultado 
de un amplio dossier elaborado 
a lo largo de tres años por el 
Grupo Popular del Parlamento 
Regional, que señala que "con
tinuamente ha tropezado con la 
frontal oposición de la Conse
jería de Obras Públicas a ofre
cer unos datos, que además, tie
nen el carácter de documentos 
públicos, en un ejemplo más de 

la absoluta falta de transparen
cia con la que los distintos go
biernos de Bono han ocultado 
una gestión plagada de arbitra
riedades".

El PP añade en la nota que 
"en la lectura del informe se com
prueba que numerosos procesos 
de contratación han estado «vi
ciados» en su tramitación, ya que 
se han adjudicado obras a em
presas cuya puntuación obteni
da en el concurso de adjudica
ción y estipuladapor laMesade 
Contratación de la Consejería de 
Obras Públicas era peor que la 
de otras muchas que habían 
obtenido mejor valoración téc
nica y presentado mejor oferta 
económica".

Por otro lado, el Grupo Po
pular ha solicitado en la sede par
lamentaria la intervención del 
Tribunal de Cuentas para que es
tudie estas contrataciones al ob
jeto de esclarecer y arrojar luz

El PP destapó un presunto escándalo en contra del Gobierno regional.

sobre todas las posibles irregu
laridades a que hubiere lugar, 
habida cuenta que al frente de 
la Consejería de Obras Públicas 
han estado durante estos años tres 
consejeros del actual Gobierno 
regional.

E Partido Popular de Castilla-

La Mancha considera este asunto 
lo suficientemente grave como 
para que se abra una investiga
ción a fondo, "ya que éste es, sin 
duda, uno de los escándalos más 
graves que se han producido 
durante el mandato del socialis
ta Bono".

De Grandes cree 
que Bono "es una 
cara excesivamoite 
gastada"

Efe - Guadalajara

El portavoz del PP en el 
Congreso de los Diputados y 
diputado por Guadalajara, Luis 
de Grandes, cree que el presi
dente de Castilla-La Mancha, 
José Bono, «es una cara exce
sivamente gastada» que repre
senta el pasado, frente al «em
puje» de su adversario regio
nal por el PP, Agustín Conde.

En declaraciones a EFE, De 
Grandes señaló que «ha podi
do llegar la hora del relevo de 
Bono, cuya gestión está gasta
da», mientras que para él Con
de es un adversario «notable, 
que debe preocupar al presiden
te de Castilla-La Mancha, por 
su empuje, juventud, capacidad 
y enorme ilusión, que representa 
el futuro». Para el portavoz del 
PP en el Congreso, el tiempo 
político de Bono puede estar pa
sando cuando el candidato re
gional del PP «alimenta espe
ranzas firmes». En cuanto a la 
campaña preelectoral prevista 
por su partido, De Grandes in
dicó que no va a ir dirigida a 
las descalificaciones persona
les sino al contraste de ideas y 
de proyectos.

Bono, "encantado" 
de que el PP 
celebre en Toledo 
su convención

La región, tercera comunidad que pone 
en servicio el teléfono de información 012

Efe - Toledo

Efe ■ Toledo

El consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio Pina, 
inauguró ayer en Toledo el cen
tro de recepción de llamadas del 
teléfono único de información 
012, de forma que Castilla-La 
Mancha es la tercera comunidad 
autónoma que lo pone en servi
cio, detrás de Madrid y Catalu
ña.

Pina afirmó que el 012 es un 
servicio cómodo, barato y acce
sible donde los ciudadanos po
drán obtener toda la información 
que requieran de la Junta de 
Comunidades, informó la Ofici
na del Portavoz.

El 012 tiene ámbito regional 
y su horario es de lunes a vier
nes, de nueve de la mañana a ocho 
de la tarde de manera ininterrum
pida, y los sábados, de diez de la 
mañana a dos de la tarde.

El resto del tiempo, el servi-

cio cuenta con un servicio per
manente de contestador automá
tico que registra todas las llama
das recibidas, que se resolverán 
el primer día hábil siguiente.

Su coste para los residentes 
de la región es una tarifa plana 
de 57 pesetas, independientemen
te de la duración de la llamada.

El consejero adelantó que el 
centro está capacitado para in
tegrar en un futuro nuevos ser
vicios como la automatización de 
las llamadas para las campañas 
de información local, que facili
tará la consulta sin que i ntervenga 
la operadora o el operador.

Este teléfono único de infor
mación se puso en funcionamien
to el pasado día 30 de marzo para 
atender a los más de 40.00 opo
sitores a la Junta de Comunida
des, y en los cinco días hábiles 
de funcionamiento ha atendido 
un total de 3.130 llamadas, una 
media diaria de 626. Pina inauguró ayer el centro de recepción de llamadas del teléfono único.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, está encan
tado de que el PP celebre en 
Toledo su convención para dar 
a conocer sus candidaturas 
autonómicas de cara a las próxi
mas elecciones y afirmó que 
todo el que viene a la región en 
son de paz «es bien recibido, 
aunque no sea de las mismas 
ideas que yo profeso».

«Estoy encantado, porque es 
algo muy bueno que todos los 
presidentes autonómicos, aun
que sean del PP, y el presidente 
José María Aznar visiten esta 
tierra, donde se recibe siempre 
con los brazos abiertos a todo 
el que quiere venir, aunque 
vengan a hacer política de un 
partido distinto al mío».

El presidente castellano- 
manchego señaló, en tono jo
coso, que el PP podrá ademas 
en este acto, previsto parad I 
de abril, dar a conocer u su 
candidato en esta región ' 
Agustín Conde-, «no quieroque 
nadie se esconda, es buenoqu^ 
todo el mundo se destape. N^ 
die puede decir que esconu^ 
(repitió la palabra «esconded 
un candidato».

i
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^ PP aceptó el ofrecimiento del presidente regional, José Bono, en las Cortes

El PP retira la enmienda a la 
totalidad a la ley sobre las eléctricas

Efe-Toledo

El Grupo Popular ha decidi
do retirar la enmienda a la tota
lidad que ha presentado a la 
Proposición de Ley de Calidad 
del Suministro Eléctrico, plan
teada por el PSOE, al aceptar el 
ofrecimiento que el presidente 
regional, José Bono, hizo ayer a 
la oposición para llegar a un 
acuerdo sobre esta norma.

El acuerdo se produjo durante 
el Pleno que celebraron ayer las 
Cortes regionales, donde se vio 
la enmienda a la totalidad con 
texto alternativo del PP, en un 
debatequeceiTÓJoséBono, quien 
al final de su intervención retó a 
los «populares» a retirar su ini
ciativa y consensuar una ley más 
dura en lo que se refiere al con
trol a las compañías eléctricas 
para garantizar los derechos de 
los ciudadanos.

La sorpresa de la sesión fue 
la decisión del PP de aceptar el 
ofrecimiento y retirar la enmien
da, lo que fue acogido con gran 
satisfacción por el presidente 
regional, quien después destacó 
ante los medios de comunicación 
que este acuerdo confirma su 
argumento de que «la verdad no 
está en el PP o en el PSOE sino 
en ese lugar donde reina el en
tendimiento y el respeto».

Antes de que PSOE y PP lle
garan a un acuerdo, el debate de 
la enmienda no hacía presagiar 
este desenlace, ya que el grupo

Las Cortes aprueban la Ley regional 
de Impacto Medioambiental

Efe-Toledo

El Pleno de las Cortes regio- 
íiales aprobó ayer la Ley de Im
pelo Ambiental de Castilla-La 
Mancha, con la que se podrán pre- 
''enir, evitar o minorar los efec- 
®s negativos que sobre el Me- 
10 Ambiente tengan los planes, 

programas y actividades que se 
balicen en el territorio de la Co- 

munidad Autónoma.
En la sesión celebrada ayer 

Q llegaron a debatirse enmien- 
en torno al Proyecto de Ley, 

yaque el dictamen llegó al Pie- 
son*^? ^” ^^^^ grado de consen- 
El grupos parlamentarios.

obierno regional considera 
4 0 esta ley constituye uno de los 
P ares fundamentales de la po- 

"^rnbioutal de Castilla- 
as Mancha para los próximos 

^^ L^y ríe Conser- 
iQu de la Naturaleza. actual-

El PP aceptó el ofrecimiento de José Bono.

f

del Gobierno y la oposición «po
pular» mantuvieron posiciones 
muy encontradas en la discusión 
de este punto.

El diputado del PP, César 
Gómez Benayas llegó a calificar 
la Proposición de Ley socialista 
como un «bodrio infumable», que 
menoscaba la legislación estatal 
sobre el suministro eléctrico y 
que, en contra de lo argumenta
do por los socialistas, beneficia

mente en trámite parlamentario.
La Ley de Impacto Ambien

tal se aplicará a los proyectos, 
planes y programas de activida
des que se realicen en la Comu
nidad, ya corresponda su auto
rización o aprobación a la Ad
ministración estatal, autonómi
ca o local, a excepción de los que 
su evaluación resulte obligato
ria por aplicación de la legisla
ción básica estatal, proyectos 
destinados a la defensa nacional 
o los autorizados mediante una 
ley.

En dos anexos, la ley recoge 
sendas relaciones de los tipos de 
proyectos sujetos al régimen 
general de evaluación del impacto 
ambiental, y aquellos para los que 
reglamentariamente debe estable
cerse un régimen simplificado de 
evaluación.

La norma cuenta además con 
un régimen sancionador y se 
estahlfíce la obligación de faci- 

a las grandes compañías porque 
no define criterios de calidad.

Además, acusó al Gobierno 
regional -en concreto a la 
Consejería de Industria- de no 
velar por la calidad del suminis
tro eléctrico en la región y dijo 
que la pretensión de la Proposi
ción de Ley socialista solo pre
tende «lavar la cara» al Ejecuti
vo ante esta falta de celo.

Por su parte, el diputado so

litar el libre acceso público a la 
información sobre el estado de 
las evaluaciones de impacto 
ambiental que se estén llevando 
a cabo en cada momento.

El texto legal se estructura en 
tres títulos, 43 artículos, dos 
disposiciones adicionales, tres 
transitorias, además de estos dos 
anexos.

La Ley permite que Castilla- 
La Mancha cumpla con la exi
gencia de trasposición de la nor
mativa comunitaria y por ello el 
procedimiento de evaluación se 

El Gobierno regional considera que esta 
ley constituye uno de los pilares 

fundamentales de la política de medio 
ambiente de Castilla-La Mancha para 

los próximos años

cialista Mario Mansilla acusó al 
PP de mantener en torno a esta 
iniciativauna postura contradic
toria y de hacer un «doble juego 
maniqueo» porque, en su día, los 
«populares» votaron a favor de 
la admisión de esta Proposición 
de Ley y en aquel Pleno se mos
traron más proclives a llegar a 
un entendimiento.

Tanto el PSOE como el con
sejero de Industria, Fernando 
Sánchez Bódalo, insistieron en 
que la Proposición de Ley no va 
en contra de nadie, incluidas las 
compañías eléctricas, y destaca
ron que la pretensión de la mis
ma es defender a los consumi
dores y garantizarles el mayor 
nivel de calidad posible en el 
suministro eléctrico..

Este argumento también fue 
esgrimido por el presidente Bono 
en su intervención quien expre
só la necesidad de que exista un 
contrapeso a las compañías eléc
tricas y que los ciudadanos pue
dan hacer valer sus derechos.

En réplica al PP, Bono dijo 
que las eléctricas «no necesitan 
que las favorezcamos, porque ya 
tienen quien las beneficie», y citó 
al secretario de Estado de Agua 
Benigno Blanco, que ha ocupa
do cargos de responsabilidad en 
Iberdrola y al ministro Josep 
Piqué, al que los socialistas se 
refirieron en este debate varias 
veces por las ayudas de 1,2 bi
llones de pesetas al sector eléc
trico.

corresponde con la directiva 97/ 
11/CE.

Según el Gobierno regional, 
la administración central aún no 
ha aprobado la disposición legal 
que trasponga la citada directi
va a pesar de que el plazo esta
blecido por la UE finalizaba el 
14 de marzo de 1999, y sólo se 
encuentra en fase de borrador lo 
que puede provocar «un verda
dero desconcierto para los pro
motores de actividades, los ciu
dadanos y la propia administra
ción».

De Moya: ”En el 
Teatro de la Paz 
se ha podido 
meter la pata, 
pero no la mano"

Efe-Albacete

El presidente de la Diputa
ción Provincial de Albacete, 
Emigdio de Moya, dijo ayer que 
«en el Teatro de la Paz se habrá 
podido meter la pata, pero no la 
mano», en clara referencia a que 
«nadie se ha llevado una pese
ta» de lo presupuestado en esa 
obra.

El presidente de esta institu
ción salió al paso de las acusa
ciones de los grupos de la opo
sición de ser el principal respon
sable del exceso económico que 
han tenido las obras del Teatro 
de la Paz, presupuestado inicial- 
mente en algo más de 100 mi
llones de pesetas y concluido con 
más de 400.

De Moya insistió en que el 
sobreprecio fue un error admi
nistrativo, producido por el 
cambio de planes redactado en 
la memoria del proyecto.

Aseguró que las obras de 
construcción del Teatro no se han 
realizado al margen del proyecto 
de adjudicación inicial, sino que, 
al haberse definido de forma 
insuficiente en muchos aspec
tos, se hizo necesario aprobar 
sucesivos puntos modificados y 
reformados, que en ningún mo
mento se hicieron al margen del 
proyecto.

Bono: "Piqué es 
la historia de un 
gran fracaso"

Efe-Toledo

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, calificó ayer 
aJosepPiquécomo «lahistoria 
de un gran fracaso» y aseguró 
que, de estar en el lugar de José 
María Aznar, habría cesado hace 
tiempo al ministro de Industria 
porque «quien hace tratos con 
él siempre pierde».

«Si yo fuera el presidente del 
Gobierno, Piqué me hubiera 
dejado de dar dolores de cabeza 
desde hace tiempo», dijo Bono, 
quien agregó que ni siquiera le 
habría nombrado, porque «le 
conocía de antes, cuando nos 
engañó con Sodicaman o en el 
caso de Fertiberia, donde «es 
capaz de ayudarse cuando le 
interesa y luego mirar hacia otro 
lado cuando el interés ya no es 
personal».

Por otro José Bono, mani
festó que la ayuda humanitaria 
de España a los refugiados 
albano-kosovares debe coordi
naría el Gobierno Central y rei
teró que «estoy a su disposición» 
en este sentido.

Bono se pronunció sobre el 
conflicto en Yugoslavia y afir
mó que es necesario «pararle los 
pies a un genocida como 
Milosevic», porque, a su juicio, 
nadie entendería que «juzgára
mos a un dictador como 
Pinochet, que está jubilado, y 
miráramos hacia otro lado con 
un criminal en ejercicio».
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a Según la Dirección General de 
Enseñanza Universitaria e 
Investigación, el presupuesto para los 
10 proyectos será de 842 millones

De los 35 proyectos puestos en marcha, la UCLM se encarsará de 27

La UE aprueba 10 nuevos
proyectos de I+D en la r^ón
La Unión Europea, con fi
nanciación de los fondos 
Peder, ha aprobado diez 
nuevos proyectos de investi
gación aplicada al desarro
llo -I+D- en Castilla-La 
Mancha, con un presupues
to total de 842 millones de 
pesetas, informaron a Efe 
fuentes de la Dirección Ge
neral de Enseñanza Univer
sitaria e Investigación del 
Gobierno Regional.

Efe-Toledo

De los 35 proyectos I+D 
puestos en marcha en la región, 
en los que participan más de trein
ta empresas y entidades, la Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
llevaráacabo 27, uno lade Alcalá 
de Henares, otro el Insalud, tres 
la Consejería de Agricultura y 
los otros tres entidades privadas.

Estas últimas entidades son 
la Asociación para la Investiga
ción y el Desarrollo Industrial de 
los Recursos Medioambientales, 
con sede en Toledo, el Centro de 
Recuperación de Minusválidos 
Físicos de Albacete y la Asocia
ción Científica para la Investi
gación en Salud, con sede en 
Talavera de la Reina.

Los proyectos en los que 
participan investigadores de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha se refieren de manera 
dominante a asuntos relaciona
dos con la Química, la agricul
tura y ganadería, mientras que 
la consejería de Agricultura in
vestigará sobre el uso eficiente

La Universidad regional lleva a cabo 27 de los 35 proyectos de I+D que se desarrollan en la región.

S
I

del agua, la raza ovina manche
ga y el pimiento.

La Universidad de Alcalá de 
Henares, por su parte, llevará a 
cabo un atlas sobre el turismo 
rural y el ecoturismo en Castilla- 
La Mancha y la mencionada 
fundación de la salud de Talavera 
hará un estudio sobre los facto
res potencialmente protectores de 
las enfermedades coronarias en 
España.

El centro de minusválidos de 
Albacete ha conseguido que se 
le apruebe un proyecto de I+D

para estudiar el diseño de un 
parque infantil adecuado a todos 
los niños con o sin discapacidad 
física, y la asociación de inves-

ligación de Toledo se propone 
desarrollar un sistema de infor
mación minero-ambiental en 
Castilla-La Mancha.

Los proyectos en los que participan 
investigadores de la Universidad de Castilla- 
La Mancha se refieren de manera dominante 
a asuntos relacionados con la química, la 

agricultura y ganadería

La Escuela de 
Traductores 
organiza un taller 
de traducción 
especializada

La Tribuna

Continuando con el ciclo de 
Talleres de Traducción Especia
lizada que la Escuela de Traduc
tores de Toledo ha organizado 
para este curso académico, hoy 
viernes, a las 16,00 horas, en la 
sede de la Escuela de Traducto
res (Plaza de Santa Isabel, 5). 
tendrá lugar el «Taller de Tra
ducción Literaria Arabe Espa
ñol: Contemporánea», que se de
sarrollará los días 9 y 10 de abril.

El taller, que se basará en la 
traducción integra de un relato 
breve de literatura contemporá
nea, será impartido porD. Luis 
Miguel Cañada, Traductor de 
Memoria de una ciudad de 
Abderrahmán Munif y de El 
primer pozo de Yabra Ibrahim 
Yabra, que también ha sido lec
tor de traducción en la Escuela 
Superior Rey Fahd de Traduc
ción de Tánger.

En la actualidad coordinad 
Observatorio permanente, sobre 
la traducción entre el árabe y el 
español de la Escuela de Traduc
tores de Toledo.

Estos talleres van dirigidos a 
licenciados y estudiantes de Fi
lología Arabe y Traducción y a 
traductores. Su objetivo es ofre
cer una formación eminentemente 
práctica, impartida por traduc
tores de distintas especialidades.

Letras de Ciudad 
Real inaugura el 
ciclo sobre 
"Mundo actual y 
Bioética"

T>a Tribuna

El PP insta a que se favorezca la 
movilidad de los universitarios

Efe-Madrid

El grupo parlamentario del 
Partido Popular ha presentado 
una proposición no de ley en el 
Congreso en la que insta al Go
bierno a adoptar iniciativas que 
favorezcan el intercambio de 
estudiantes universitarios entre 
las distintas Universidades y entre 
las diversas titulaciones.

Según esta iniciativa, que será 
debatidaen laComisión de Edu
cación de la Cámara Baja, el

Ejecutivo debería fomentar esta 
movilidad a través del Consejo 
de Universidades en el marco de 
un proceso de diálogo con las 
comunidades autónomas y con 
los agentes sociales.

El PP, que recuerda que el 
Gobierno ha expresado en más 
de una ocasión que la movilidad 
de estudiantes y profesores es una 
prioridad del sistema universi
tario español, considera necesa
rio que se adopten medidas al 
respecto.

Así, añade en su proposición 
no de ley, se trasladará también 
a la sociedad lacón vicción de que

resulta fundamental para la 
Universidad asumir «la cultura 
de la movilidad».

El próximo lunes, 12 de abril, 
a partir de las 16,30 horas, en d 
Aula Magna de la Facultad de 
Letras del campus de Ciudad 
Real, el ciclo sobre "Mundo 
actual y Bioética" dará comien
zo con la intervención del profe
sor Javier Gafo que hablará de 
los "Problemas actuales de la 
bioética".

El martes, 13 de abril, tanj- 
bién a las 16,30 horas en el Aula 
Magna, Juan Fuertes González 
dará una "Visión actual del uni

Se pretende trasladar también a la 
sociedad la convicción de que resulta 

fundamental para la Universidad 
asumir «la cultura de la movilidad»

verso desde la ciencia".
El miércoles día 21 de abril, 

el profesor Rafel Díaz tratará las 
"Reivindicaciones de los pueblos 
indígenas sobre Biodiversidad 
y el martes, 27 de abril, José Luis 
García, de la Universidad 
Complutense de Madrid, habla
rá del "Multiculturalismohoy ■

Finalmente, el miércoles,- 
de abril, Ubaldo martínez Inapd*^' 
tirá una conferencia sobre "A”' 
tropología y Ecología".

.2022
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Las administraciones coinciden en 
que es preferible llevar la ayuda a 
los países vecinos de Kosovo y sólo 
evacuar en casos excepcionales

Varias ONGs envían equipos para atender a las personas desplazadas

Gobierno y CCAA atenderán a
Joseba Egibar 
asegura que los 
nacionalistas 
buscarán otros 
observadores

los reftjgiados cerca de Kosovo
El Gobierno y las comuni
dades autónomas acordaron 
ayer en la conferencia ex
traordinaria de Asuntos So
ciales que la prioridad más 
importante será atender a 
los refugiados albano- 
kosovares donde se encuen
tran ahora para que puedan 
regresar fácilmente a sus 
hogares.

Efe - Madrid

Al término de la reunión el 
ministro de Trabajo y Asuntos 
Sociales precisó que Españaestá 
dispuesta a abrir sus puertas a 
aquellos casos «excepcionales» 
que por razones de salud o es
pecial vulnerabilidad aconsejen 
su acogida.

El número de refugiados que 
se podrían acoger en España - 
añadió- tendrá que ser decidido 
internacionalmente y por lo tanto 
no se ha completado ninguna 
cifra para cada comunidad au
tónoma.

Por su parte, el ministro de 
Asuntos Exteriores, Abel Matu
tes, viajará hoy a Macedonia para 
ofrecer «apoyo político y eco
nómico» y la «adhesión incon
dicional» del Ejecutivo español 
al Gobierno macedonio por su 
acogida a cientos de miles de re
fugiados albano-kosovares.

En opinión de Matutes, el ob
jetivo primordial es mantener a 
las personas deportadas «en una 
zona aledaña a su propio país, 
del que han sido expulsadas y 
ul que quieren volver», así como 
«mantenerlas en buenas condi-

El artefacto que explotó en el Valle de
los Caídos estaba en un confesionario

Efe - Madrid
El artefacto que el miérco

les explotó en la Basílica del 
^alle de los Caídos, atribuido a 
Jos GRAPO, estaba colocado de- 
oajo del asiento del sacerdote en 
^} interior de uno de los confe
sionarios ubicado en la entrada 
00 la capilla del Santísimo, y 
provocó daños en algunos reta
blos, confesionarios y bancos. 
. Puentes de la investigación 
'oformaron a Efe de que el arte- 
^oto estaba comnnp.sto ñor en-

Pimentel y Barberá poco antes de comenzar la reunión. EFE

ciones».
Un segundo objetivo sería 

ofrecer a estas personas «aloja
miento en nuestros países», como 
España ha hecho, «pero -añadió- 
esto no sería una solución polí
tica, sino un acto humanitario», 
que abarcaría un número mucho 
menor de personas.

En este mismo sentido se ma
nifestó ayer el cónsul honorario 
de España en Albania, Kila Za- 
llabanda, quien consideró ade
más necesario que los países que 
están enviando ayuda humanita
ria a los refugiados de Kosovo 
tengan un mayor control del re
parto de la misma y apuntó la con
veniencia de que España aumente 
su presencia en Albania con la 
apertura de una embajada.

tre uno y dos kilos de cloratita, 
explosivo habitualmente utiliza
do por este grupo terrorista en 
sus últimos atentados, aunque 
está siendo analizado por el grupo 
de desactivación de explosivos 
de la Guardia Civil que ayer tra
bajaban en la Basílica cerrada al 
público.

El explosivo fue colocado 
entre las 10.00 y las 19.00 horas 
del pasado martes, horario de 
apertura al público del Valle de 
los Caídos, monumento que sólo 
ese día fue visitado por unas

Para el líder del PSOE, José 
Borrell, la solución al conflicto 
de los Balcanes «no pasa por la 
dispersión de los refugiados, sino 
por su protección in situ» y la 
creación de las condiciones ne
cesarias para que vuelvan a sus 
hogares, lo cual -dijo- puede 
implicar «la presencia de tropas 
en el terreno».

Desde IU y el PNV se pidió 
ayer, a través de un escrito con
junto presentado en el Congre
so, que una delegación parlamen
taria se desplace a Prístina, en 
Kosovo, para evaluar la situa
ción humanitaria en la zona.

Por otra parte, hoy saldrá para 
Albania un equipo de Cáritas Es
pañola integrado por 14 religio
sas y religiosos expertos en asis-

2.700 personas.
Por tanto, el artefacto fue 

colocado antes del cierre de la 
Basílica ya que las alarmas para 
detectar a los intrusos no sona
ron durante la noche.

La explosión, que se produ
jo sobre las 04.30 horas de la 
madrugada del pasado miérco
les, provocó un incendió que 
afectó a dos de los retablos de 
cordobán de las capillas latera
les de la nave principal, obra de 
los hermanos Lapayesse, según 
un comunicado del Patrimonio 

tencia sanitaria y que se suma
rán a las acciones humanitarias 
que desarrolla la Cáritas albane
sa en favor de los refugiados ko
sovares.

Desde España se sigue en
viando a los campos de refugia
dos ayuda humanitaria, como 
el camión con 10 toneladas de 
este material que salió hoy desde 
el almacén central de la Cruz 
Roja española, que complemen
ta a las 40 toneladas que un avión 
transportó ayer también desde 
el aeropuerto de Barajas.

A estos envíos hay que su
mar los cinco millones de pese
tas que el Comité Unicef-Balea- 
res ha obtenido del Govern ba
lear y que se destinarán al Pro
grama de Ayuda Humanitaria 
de Emergencia para los refugia
dos kosovares en Albania, la Re
pública Federal de Yugoslavia, 
Macedonia y Bosnia-Herzego- 
vina.

El conflicto en los Balcanes 
está dividiendo además a las 
ONG, ayer un grupo de estas or
ganizaciones se desmarcaron de 
la concentración convocada por 
Izquierda Unida al considerar 
que la manifestación pretendía 
condenar a la OTAN sin men- 
•cionar la limpieza étnica em
prendida por Milosevic.

La Fuerza de Maniobra del 
Ejército de Tierra tiene prepa
rados contingentes militares 
para las distintas misiones que 
el Gobierno pueda ordenar en 
la zona de los Balcanes, según 
aseguró ayer en Salamanca el 
teniente general Luis Feliú Or
tega, jefe de la Fuerza de Ma
niobra.

Nacional.
El fuego destruyó los cua

tro confesionarios de la nave la
teral izquierda, diez bancos de 
madera y un aplique de pared, 
mientras que la onda expansiva 
afectó a los techos de escayola 
de la sacristía de la capilla del 
Santísimo, aunque el Sagrario 
quedó intacto.

También resultaron destrui
das seis puertas de paso y se vio 
afectada la gran puerta que da 
acceso desde el atrio a la nave 
de la Basílica.

Efe - Bilbao

El portavoz del PNV, Joseba 
Egibar, aseguró que la «previ
sible» negativa de la ONU a en
viar observadores al País Vas
co, «abre también muchas puer
tas a terceros interesados -en el 
proceso vasco de pacificación- 
, que los hay».

Egibar, en declaraciones a un 
programa de ETB, señaló que el 
Gobierno español «no quiere que 
ningún tercero, ni observador 
pueda decir o hacer nada en el 
asunto vasco porque es un asunto 
interno» y agregó que «está car
gando todas las baterías para 
evitar que pueda trascender y que 
otros, observadores o no, pue
dan interesarse por esta cuestión 
y ejemplos ha habido, como el 
de la visita de Cossiga, o lo que 
sobre este asunto han dicho el 
Papa Juan Pablo II, o Nelson 
Mandela o el propio John Hume 
cuando pasó por aquí».

Respecto a las declaraciones 
efectuadas el miércoles en Gi
nebra por el secretario general 
de la ONU Kofi Annan, recha
zando que un parlamento regio
nal pueda pedir el envío de ob
servadores a la organización, se
ñaló que Annan «a preguntas de 
los periodistas respondió de 
forma mecánica».

La respuesta de Annan era 
obvia

«Kofi Annan -subrayó-, aún 
no ha recibido la solicitud del 
Parlamento Vasco, aunque la re
cibirá» y agregó que el miérco
les «dijo algo obvio y que es que 
salvo que se demuestre que haya 
una represión contra una mino
ría, la ONU respeta el derecho 
que el Estado miembro pueda 
tener».

Reveló que el acuerdo de 
Estella «que tanto les molesta a 
algunos, pese a todo, está llegan
do a otros ámbitos, y todos aque
llos que lo leen dicen que tiene 
una arquitectura democrática 
impecable y, como no le pueden 
achacar nada, ni decir dónde no 
hay una base democrática, bus
can formas para mancillar el 
proceso o buscar el escándalo».

Precisó que, aunque su par
tido cree que el denominado 
«conflicto vasco» no necesita de 
mediadores, «sí lo está de inter
nacionalizar el asunto y de que 
terceros puedan observar que 
está sucediendo aquí y decir 
algo».

El dirigente nacionalista ase
guró, en este sentido, que las 
formaciones firmantes del cita
do Pacto de Estella-Lizarra, van 
a proseguir con su campaña para 
internacionalizar la cuestión «y 
para el lo vamos a ir al Parlamento 
Europeo y a estar con la prensa 
internacional», concluyó.
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El ministro cree que renuncia a reafirmarse, pero el candidato lo desmiente

Borrell no acudió al acto judicial
La Fiscalía abre 
diligencias por la 
entrevista que 
ETB realizo a dos 
etarras

de conciliación con Jose Kque
Efe - Madrid

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, no acudió ayer al acto 
de conciliación con el ministro 
de Industria y Energía y porta
voz del Gobierno, Josep Piqué, 
quien reclama que el dirigente 
del PSOE retire sus acusaciones 
de que el ministro estafó a la 
empresa Ercros o engañó a Ha
cienda cuando presidió dicha 
compañía.

Horas antes, el ministro por
tavoz, Josép Piqué, consideró 
que el hecho de que el líder del 
PSOE, José Borrell, no acudie
se al acto de conciliación de la 
demanda que presentó contra él 
por acusarle de irregularidades 
fiscales implica que no va a in
sistir «en ese camino».

Piqué señaló que «entiendo 
que si Borrell no se ratifica, es 
que no quiere seguir por ese ca
mino, y yo lo celebro».

No obstante, lamentó que el 
dirigente socialista no acudiera 
al Juzgado de Majadahonda dón
de debía el acto de conciliación, 
y señaló que «me hubiera gus
tado que el señor Borrell se hu
biera ratificado en sus declara
ciones o las hubiera rectificado».

«En cualquier caso, entien
do que si no hay esa rectifica
ción nose vaainsistiren ese pun
to, y cuanto antes abandonemos 
ese estilo de hacer política, ba
sado en el descrédito personal, 
y nos planteemos todos la polí
tica como la actividad noble que

Piqué a su llegada ayer al Palacio de la Moncloa. EFE

es, será mejor», indicó.
Sin embargo, Borrell recha

zó que el hecho de no haber acu
dido al acto de conciliación con 
el ministro portavoz, Josép Pi
qué, implique que no se ratifi
que en las acusaciones que lan
zó contra él, y añadió que «por 
si le sirve de algo, me ratifico 
en todo lo que dije».

Borrell insistió en que «no he 
acudido a ese acto porque no ten
go nada que conciliar».

«Por si le sirve de algo al señor 
Piqué, me ratifico absolutamente 
en todo lo que dije cuando lo di
je», señaló el líder socialista, 
quien pidió al ministro portavoz 

que «no se fabrique burladeros 
y haga lo que quiera o tenga que 
hacer, pero que sepa que en lo 
que dije me ratifico absoluta
mente».

Por su parte, el secretario ge
neral del PP, Javier Arenas, con
sideró que es «extraordinaria
mente grave» que una persona 
que aspira a la presidencia del 
Gobierno, como José Borrell, «se 
permita hacer imputaciones ante 
los medios de comunicación que 
luego no confirme ante el juez».

Arenas afirmó que negarse a 
acudir al acto de conciliación de 
la demanda presentada por el 
ministro de Industria, Josep Pi

qué, contra Borrell por acusarle 
de presuntas irregularidades fis
cales «no constituye en absolu
to un ejemplo de prudencia ni 
de responsabilidad».

Durante el acto en el que se 
presentó a la regatista Theresa 
Zabell como candidata del PP a 
las próximas elecciones euro
peas, Javier Arenas explicó que 
el acto de conciliación es el paso 
previo a la presentación de una 
querellacivil -en laque se pedi
ría una indemnización por ha
ber atentado contra la honora
bilidad de Piqué- o penal.

Sin embargo, destacó que 
también existe la opción de con
siderar que, al no presentarse ante 
el juez, Borrell retira sus acusa
ciones, y, aunque la decisión so
bre el camino que se debe seguir 
la tomará colectivamente la di
rección del PP la opinión de Pi
qué será «muy, muy importan
te», subrayó Arenas.

Si el candidato socialista a la 
presidencia del Gobierno ha 
apostado por no ratificar sus 
afirmaciones, el PP lo celebra
rá, como ya ha manifestado el 
ministro de Industria.

A su vez, el portavoz del PP 
en el Congreso, Luis de Gran
des, consideró que la incom
parecencia del líder de la opo
sición, José Borrell, en el acto 
de conciliación promovido por 
Josep Piqué, demuestra una ac
titud «impropia» de quien aspi
ra a presidir el Gobierno, y ase
guró que merece «la repulsa ciu
dadana».

Efe - Madrid

La Fiscalía abrió dil igencias 
informativas tras recibir de la 
Delegación del Gobierno en el 
País Vasco la entrevista emiti
da el pasado 29 de marzo por 
Euskal Telebista con dos miem
bros de ETA, informaron a Efe 
fuentes fiscales.

Las diligencias fueron abier
tas la semana pasada por laFis- 
calía de Bilbao, que cuenta con 
la copia del vídeo y con una 
traducción al castellano de la 
entrevista.

La Delegación del Gobier
no envió este material a la Fis
calía del Tribunal Superior de 
Justicia del País Vasco «a los 
efectos oportunos».

También el juez Baltasar 
Garzón, titular del juzgado nú
mero 5 de la Audiencia Nacio
nal, tramita una denuncia por 
posible apología del terrorismo 
en la entrevista realizada por 
ETB a dos portavoces de ETA 
la semana pasada.

Fuentes jurídicas indicaron 
que la denuncia fue presentada 
«a título particular» en un juz
gado de guardia por Pancha Na
varrete, afiliada a UPN, quien 
considera que «ha llegado yael 
momento de demostrar que vi
vimos en un Estado de Derecho» 
y que «si hay un posible delito 
el responsable tendrá que asu
mir las consecuencias».

Navarrete agregó en decla
raciones a Efe que no aportó ante 
el juzgado ningún tipo de do
cumento como prueba porque 
«la entrevista fue pública y no
toria», aunque se mostró dis
puesta a hacerlo si se le solici
ta.

La Policía francesa busca a 
la mujer que alquiló el local 
para el arsenal de Bayona

Piqué dice que la propuesta 
de Ibarretxe para un nuevo 
foro puede discutirse

Efe - Bayona (Francia)

La policía y la gendarmería 
francesa buscaban ayer a la mu
jer que en noviembre de 1998 
alquiló el garaje en el que, el 
domingo pasado, se encontró en 
la ciudad vascofrancesa de Ba
yona un arsenal de explosivos 
y armas que habría perteneci
do a la organización terrorista 
ETA.

La policía explicó que la 
mujer, que hablaba francés sin 
acento extranjero, se hace lla
mar Catherine Cabaret y lleva
ba el pelo castaño, y pagó al 
contado a la propietaria del local 
varios meses de alquiler del 
garaje.

En el garaje se encontraron 
más de 1.150 kilos de compo
nentes de explosivos y nume
rosas armas, entre ellas una 
treintena de lanzacohetes con 
sus propulsores, pistolas auto
máticas y granadas.

Los investigadores conside
ran que la mujer sería la misma 
persona que alquiló una casa en 
la localidad de Saint André de 
Seignaux, en las Landas france
sas (suroeste), en compañía del 
presunto miembro de ETA Je
sús María Puy Lekumberri, de 
nacionalidad española, y deteni
do en París el pasado 10 de mar
zo junto a otros cinco supues
tos miembros de la organización 
armada.

La policía encontró en la 
vivienda 370 kilos de clorato de 
sodio, una sustancia empleada 
en la confección de artefactos 
caseros.

Por otra parte, Patrick Etche- 
mendy, de nacionalidad france
sa, arrestado el miércoles por 
la policía judicial de Bayona por 
su presunta vinculación con el 
arsenal localizado en esa ciu
dad, fue transferido ayer a Pa
rís, informaron fuentes de la in
vestigación.

Efe - Madrid

El ministro portavoz, Josep 
Piqué, insistió ayer en que el Go
bierno considera que el pacto 
de Ajuria Enea «sigue siendo el 
marco válido» de consenso que 
«acoge al conjunto de las fuer
zas democráticas», aunque aña
dió que «a partir de ahí todo se 
puede hablar y discutir».

«No tenemos un plantea
miento cerrado, pero, hoy por 
hoy, nos parece que Ajuria Enea 
sigue siendo el marco válido», 
dijo Piqué en unas declaracio
nes a los periodistas, al ser pre
guntado por ladisposición mos
trada el miércoles por el líder 
socialista, José Borrell, adebatir 
la creación de un nuevo foro para 
la paz en el País Vasco.

el propio Borrell afirmó ayer 
que aunque él no ha propuesto 
la creación de un nuevo foro dis
tinto a Ajuria Enea, su partido 
no puede mantener posiciones - 

«inmovilistas» y «hacer oídos 
sordos a la búsqueda de otros 
foros que cumplan las mismas 
condiciones que cumplía Ajuria 
Enea».

Borrell rechazaba así, en una 
rueda de prensa celebrada en la 
sede federal socialista, que con 
la respuesta que dio el miérco
les a la propuesta de Ibarretxe, 
de crear un foro distinto a Ajuria 
Enea y Estella, el PSOE haya 
cambiado su discurso, y afir
mó que aunque para él Ajuria 
Enea «sigue vivo y sería desea
ble que se convocase, quien lo 
puede convocar no lo hace».

A su vez, el secretario ge
neral del PSOE, Joaquín Almu
nia, consideró ayer necesario un 
nuevo foro por la paz en el País 
Vasco «en el que nos encontre
mos todas las fuerzas políticas 
para hablar de una paz en la que 
las libertades democráticas 
estén plenamente garantiza
das».

Suárez y Calvo 
Sotelo lamentan 
la excesiva 
confrontación 
política actual

EfL^Madijd

Los ex presidentes del Go
bierno Adolfo Suárez y Leopol
do Calvo Sotelo lamentaron 
ayer la excesiva confrontación 
política que a su juicio existe 
en la actualidad, y echaron en 
falta un mayor contacto «y con
vivencia» entre las grandes for
maciones políticas.

Ambos ex presidentes coin
cidieron en la presentación oc 
libro de Calvo Sotelo «Papeles 
de un cesante. La política des
de la barrera», que recoge pnn' 
te de su experiencia política-

Coincidieron Suárez y Ga 
vo Sotelo en que no es pre^sn 
ninguna «segunda transición'^ 
y en que algunas formacione 
políticas utilizan estos termino 
con fines publicitarios debí 
a los buenos resultados que pn*^ 
España tuvo la transición.

Ó
 b
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El Parlamento 
logra por primera 
vez el visto bueno 
de la mayoría, 
según el CIS

Efe - Madrid

El 57,9 por ciento de los es
pañoles está satisfecho con el 
funcionamiento del Parlamen
to, lo que supone invertir los tér
minos de la opinión pública 
sobre el Congreso y el Senado 
desde 1994 y constituye la pri
mera vez que esta institución lo
gra el apoyo de la mayoría abso
luta de la población.

Así se desprende de los da
tos de un estudio del Centro de 
Investigaciones Sociológicas 
(CIS) a través de casi 5.000 en
trevistas dado a conocer ayer en 
el Senado por el secretario de 
Estado de Relaciones con las 
Cortes, José María Michavila, 
quien resaltó que los ciudada
nos otorgan al Parlamento, tras 
lo que va de Legislatura, «más 
prestigio, más importancia, y lo 
ven más cercano que antes».

Mérito del Gobierno

Michavila atribuyó el méri- 
todeestaevolución en la percep
ción de los ciudadanos al tra
bajo de los diputados y senado
res, pero también consideró que 
también el trabajo del Gobier
no en el Parlamento ha permi
tido que los españoles «hayan 
recuperado la confianza en si 
mismos y en las instituciones».

Desde finales de 1994 hasta 
diciembre de 1998 -este tipo de 
estudios tienen un periodicidad 
bianual- el grado de satisfacción 
con las dos cámaras fue aumen
tando desde un 31,3 por ciento 
(1994) a un 43,7 por ciento 
(1996) hasta alcanzar el 57,9 por 
ciento a finales del pasado año.

Arenas no descarta la inclusión de más independientes

El PP incluye a Theresa 
Zabell en su lista europea

Efe - Madrid

El PP no descarta incorpo
rar a sus listas electorales a más 
personas independientes ade
más de la regatista Theresa 
Zabell, quien ayer fue presen
tada oficialmente por el secre
tario general del partido, Javier 
Arenas, como integrante de la 
candidatura de esta formación 
a los próximos comicios euro
peos.

En el acto de presentación 
de Zabell, doble campeona 
olímpica de vela, Arenas ase
guró que el objetivo es conse
guir una renovación importan
te de las listas para las tres ci
tas electorales de junio -muni
cipales, autonómicas y euro
peas- y contar con personas que 
anteriormente no han tenido vin
culación directa con la políti
ca.

En este sentido calificó a 
Theresa Zabell de una deportista 
de élite con «una gran preocu
pación por los problemas de Es
paña» y siempre orgullosa de 
llevar el nombre del país fuera 
de nuestras fronteras, por lo que 
le agradeció que aceptara la 
invitación del PP.

Su entrada en la lista, en la 
que ocupará un puesto «desta
cado», debe ser ratificada por 
el comité correspondiente del 
partido.

Zabell, quien se mostró «en
cantada» con la nueva etapa que 
comienza y no descartó afiliar-

Javier Arenas y Theresa Zabell en el acto de ayer. EFE

se en el futuro al PP, agradeció 
la confianza que ha depositado 
en ella el partido, con cuyas 
ideas se empezó a identificar, 
según señaló, en 1993, cuando 
por primera vez acudió a un 
congreso.

Después, gracias a su «rela
ción personal» con el presidente 
del Gobierno, José María Az
nar, empezó a «ordenar esas 
ideas y ahora me apetece empe
zar a trabajar por ellas».

«Hace 18 años que paseo la 
bandera de España por todo el 
mundo y cada año hemos ido no
tando como se ha ido tratando 

mejor y admirando más a los es
pañoles; ahora seguiré trabajan
do para que los españoles sea
mos personas admiradas y que
ridas por toda Europa», asegu
ró.

Tras reconocer que tiene «f- 
ama de peleona» por haber lu
chado para que los deportistas 
cuenten con ventajas fiscales, 
seguridad social y una mejor re
gulación del programa de ayu
das ADO, Zabell manifestó que 
continuará trabajando por ello 
y para que «la cultura del depor
te llegue a todos los hogares de 
toda España».

Un ex presidente 
de la Diputación 
de Zamora acusa 
al senador del PP 
Carnero

Efe - Madrid

El ex presidente de la Di
putación de Zamora Antolín 
Martín Martín, uno de los de
nunciantes del «caso Zamora», 
ratificó ayer sus acusaciones de 
que en la Diputación varios car
gos del PP, entre ellos el ahora 
senador Dionisio García Car
nero, presuntamente adjudica
ban las obras de manera irregu
lar.

En su declaración ante el ins
tructor del Tribunal Supremo, 
el magistrado José Antonio 
Martín Pallín, Antolín Martín 
aseguró que García Carnero y 
Aurelio Tomás, cuando eran vi
cepresidentes de la Diputación, 
firmaron decretos de obra sin 
su consentimiento, según fuen
tes jurídicas.

«Se hacían multitud de obras 
sin guardar el procedimiento», 
explicó a los periodistas el ex 
presidente de la Diputación de 
Zamora, quien, sin embargo, no 
ratificó que se hubieran lleva
do a cabo a cambio del supuesto 
cobro de comisiones a los cons
tructores adjudicatarios.

Antolín Martín, que fue pre
sidente entre 1991 y 1997, dio 
origen a la denuncia del fiscal 
en el «caso Zamora», a causa 
de unas declaraciones que hizo 
el 21 de febrero de 1997 al diario 
«La Opinión», de Zamora, en 
las que denunciaba supuestas 
irregularidades cometidas en la 
Diputación.

El ex presidente explicó que 
se había ratificado en todas sus 
acusaciones que formuló ante 
el fiscal, y que estaba «apor
tando más datos».

Asunción afirma 
que el PSOE 
puede ganar las 
elecciones si quita 
la sordina del PP

Efe - Valencia

PSPV- 
60Ealapresidenciade laGe- 

ueralitat, Antonio Asunción, 
Jhanifestó ayer que, aunque se 
rata de una «tarea compl icada», 

Se puede ganar al PP «si conse
guimos quitar la sordina que han 
ustalado en la sociedad», que 
^ conseguido «aletargar» la 
Pinion pública. Asunción in- 
co en rueda de prensa que, 

jual que el socialismo francés
®n dos meses cambiar 

expectativas electorales y 
’^ derecha, el PSPV- 

«ganar perfecta- 
elecciones» si es ca- 

de hacer que «aflore la opi- 
■^^'^* ^^ ^^^ ciudadanos» y 

frení ^^^^^ren su «enfado» 
a las «mentiras» del PP. 

2ar\ ^ P^’'dda está por empe- 
política dos meses son 

eternidad», afirmó.

El PSOE dice que la democracia 
retrocede en los municipios del PP

Efe - Madrid

El secretario de Política Mu
nicipal del PSOE, Alfonso Pera
les, dijo ayer que «el retroceso 
político y democrático que han 
sufrido los ayuntamientos go
bernados por el PP, sobre todo 
en los últimos tres o cuatro años, 
es una evidencia».

En el transcurso de una rue
da de prensa para presentar el 
documento «Ciudad Siglo XXI. 
Medio Ambiente y Vida», que 
recoge las principales propues
tas socialistas para mejorar las 
ciudades del futuro. Perales se 
refirió a la «vampirización» que 
los populares hacen, en su opi
nión, del lenguaje y las expre
siones ligadas al medioambien
te.

Así, explicó que el PP «per
vierte y manipula su discurso 
cuando no hace lo que dice» en 
su política de conservación del 
medioambiente y puso como 
ejemplo socialista a este respec

to el municipio balear de Cal viá, 
mientras «el PP no tiene ni un 
sólo ayuntamiento, siquiera para 
ponerlo como ejemplo».

Igualmente, consideró que 
Madrid es hoy un modelo de ciu
dad degradada y «todo lo con
trario» de lo que ofrecen los so
cialistas en su documento «Ciu
dad XXI», un conjunto de pá
ginas que forman parte de un 
concepto más amplio cuyo obje
tivo es promover el debate y la 
participación ciudadana en una 
política urbana transversal, ex
plicó.

El documento se ha basado 
en la Agenda 21 aprobada en 
1992 en la Conferencia de las 
Naciones Unidas sobre Medio 
Ambiente y Desarrollo Sosteni
ble celebrada en Río de Janeiro 
y que invitaba a los países par
ticipantes a crear sus propias 
agendas 21 locales.

Por su parte, el coordinador 
del grupo federal de Medio Am
biente del PSOE, Juan Espada, 

anunció que cuatro mil militan
tes socialistas promoverían des
de ayer y durante los próximos 
dos meses «el debate en el aná
lisis de problemas ambientales, 
en las propuestas de solución a 
esos problemas y en el diseño 
del modelo de ciudad que que
remos».

En este sentido, se quejó de 
que en los municipios goberna
dos por el PP «la única herra
mienta de política medioam
biental consiste en plantar arbo
litos» y abogó por «renovar los 
esquemas de gestión de las cor
poraciones locales, impulsan
do la importancia de los temas 
medioambientales y que dejen 
de ser las «marías» de los ayun
tamientos».

Recordó que los pueblos y 
ciudades son los principales 
causantes de los mayores pro
blemas medioambientales, e 
incluso -dijo- «de los más gra
ves, los que tienen incidencia 
planetaria».

Un guardia civil 
afirma que 
Brescia reconoció 
que fue correo de 
armas del GAL

Efe - Madrid

Un guardia civil testificó 
ayer en el juicio de Miguel Bres
cia que éste reconoció en 1995 
haber sido «correo de dinero y 
armas desde España hasta Fran
cia» pero que negó que partici
para en el asesinato de dos fran
ceses en Bidarray en 1986, una 
acción de los GAL por la que el 
fiscal le pide 66 años de cárcel.

Un comandante de la Guar- 
diaCivil destinadoen LaRioja 
en 1995 dijo que el acusado fue 
identificado en un control ruti
nario y conducido a la Coman
dancia, «para ver si existían 
causas pendientes» y una vez 
comprobado que no había fue 
puesto en libertad. Recordó que 
una semana después, Brescia 
se presentó para aclarar una in
formación difundida en medios 
de comunicación, y desmintió 
que participara en el asesinato.

M.C.D.202
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Los ministros de asuntos exteriores 
de la Unión Europea brindaron su 
apoyo a Macedonia y Albania para 
que puedan acoger a los refugiados

Los Quince recuerdan a Macedonia su obligación de dar un trato humano a los refugiados

Temen por la nueva política de 
Milosevic con los albano-kosovares
Un día después de que Yu
goslavia cerrara sus fronte
ras de Kosovo, la OTAN ma
nifestó su preocupación por 
la suerte de unas 260.000per
sonas que podrían haber sido 
obligadas a regresar a sus 
lugares de origen por las mis
mas fuerzas serbias que du
rante dos semanas les obli
garon a abandonar sus ho
gares.

Efe - Madrid

El cambio de actitud de las 
autoridades de Belgrado ha teni
do su primer reflejo en el descen
so considerable del flujo de refu
giados durante las ultimas horas.

Según la Alta Comisaría de 
Naciones Unidas para los refu
giados (ACNUR), el éxodo ha 
remitido y desde el miércoles, 
sólo existe «un goteo de perso
nas» hacia las fronteras con Al
bania y Macedonia.

El Gobierno yugoslavo, según 
ACNUR, «parece haber estable
cido ahorauna nueva política ha
cia la población de la provincia», 
después de dos semanas durante 
las que limpió «implacablemente 
las ciudades y pueblos, obligan
do a cientos de miles de perso
nas a un éxodo masivo en trenes, 
autobuses, tractores y automó
viles».

ACNUR indicó que existen 
informes que confirman que las 
autoridades yugoslavas están 
haciendo volver ahora a los que 
huyen y los soldados les dicen 
que regresen porque ya no exis
te peligro para ellos.

El cambio de estrategia tiene 
su origen en el alto el fuego unila
teral anunciado esta semana por 
las autoridades de Belgrado y tras 
el llamamiento deipropio presi
dente Slobodan Milosevic a los 
kosovares para que regresaran a 
sus hogares.

La OTAN manifestó ayer su 
preocupación por el cierre de los 
pasos fronterizos entre Kosovo 
y Albania y Macedonia desde el 
miércoles por la mañana.

«Los serbios cerraron las fron
teras y los desplazados que aguar
daban para cruzar a Macedonia 
fueron conducidos al interior de 
Kosovo. Las informaciones so
bre su destino son todavía poco 
claras», dijo el comandante de 
la Marina y portavoz aliado, Fa
brizio Matini.

Agregó que en la frontera con 
Albania, 8.000 desplazados que 
esperaban entrar a ese país tam-

Escudos humanos

Una madre consuela a su hijo en un campo de refugiados. EFE

EFEUn niño observa a los soldados italianos que acaban de darle pan y un vaso de te.

bién vieron cómo los serbios ce
rraban el paso «y les dijeron que 
podían regresar a sus casas en Ko
sovo, pues ahora era seguro por 
la tregua de las fuerzas serbias».

La OTAN calcula que en to
tal son unos 260.000 los despla
zados internos que vagan por Ko
sovo.

Esta «invitación» a los albano- 
koso vares por parte de los serbios 
a que regresen a los mismos ho
gares de los que hace apenas quin
ce días, coincidiendo con el ini
cio de los ataques de la OTAN el 
pasado 24 de marzo, les «aconse
jaban» que abandonasen tiene 
desconcertados, al tiempo que 
preocupados a los aliados.

La ministra británica para el 
Desarrollo Internacional, Clare 
Short, indicó que las fuerzas ser
bias «parecen haber comenzado 
a detener a los refugiados que ha
cían fila para abandonar Kosovo 
y los han llevado de vuelta por 
la fuerza... no sabemos si les van 
a llevar a sus hogares o a algún 
otro sitio dentro de la provincia».

La ministra hacia alusión, así, 
a las denuncias de la OTAN de 
que, al menos, en un caso se tie
ne conocimiento de que las fuer
zas serbias han utilizado a alba
neses como «escudos humanos» 
para bombardear con artillería un 
pueblo controlado por la guerri
lla separatista kosovar.

Este dato sumado a informes 

sobre la existencia de tres fosas 
comunes, de 50 pueblos incen
diados desde el pasado 3 de abril 
y de otras atrocidades corrobo
radas por el testimonio de los re
fugiados, aumenta el temor por 
la suerte que puedan correr aho
ra las miles de personas que no 
consiguieron alcanzar las fron
teras de países vecinos.

De esa imagen de desolación 
en la provincia kosovardió cuenta 
ayer un grupo, el único, que cru
zó el punto fronterizo más impor
tante con Albania compuesto por 
26 personas de origen gitano que 
viajaba a bordo de un tractor 

desde la localidad de Orahovac.
Según contaron fueron expul

sados porque «originalmente son 
de Albania y no auténticos koso
vares». Durante su viaje, este gru
po dijo haber visto muchos auto
móviles abandonados a lo largo 
de la carretera, algunos de ellos 
destruidos e incendiados y que 
casi no hay movimiento de per
sonas.

Las hipótesis sobre este cam
bio de táctica de Belgrado son 
varias: que ya ha conseguido su 
objetivo de aniquilar a las fuer
zas separatistas, que la guerra 
contra la OTAN ha diezmado sus 

ya escasos recursos económicos 
y que los albaneses podrían ser 
usados como «escudos humanos» 
ante un eventual ataque terres
tre aliado.

Protestas a Macedonia

Por otro lado, los gobiernos 
de la UE urgieron ayer a las auto
ridades de Macedonia, a que ga
ranticen «condiciones humanas» 
a los refugiados albano-kosova- 
res que han llegado a ese país, 
informó un portavoz comunita
rio.

La UE recordó «la obliga
ción» de todos los gobiernos de 
llevaracabo los movimientos de 
refugiados o desplazados «sola
mente en cooperación plena» con 
la Alta Comisaría de las Nacio
nes Unidas para los Refugiados 
(ACNUR).

Los ministros de Asuntos Ex
teriores de la Unión Europea 
agradecieron los esfuerzos que 
Macedonia está realizando para 
«aliviare! sufrimiento de los re
fugiados», pero pidieron que los 
«intensifique» con el fin de ase
gurar a todos un trato humano.

Los Quince prometieron me
jorar sus relaciones con Mace
donia, con la perspectiva de ofre
cer a esta república un acuerdo 
de asociación.

El Gobierno de Macedoniase 
defendió de las acusaciones de 
que envía a los albano-kosovares 
fuera de sus fronteras contra su 
voluntad y de que muchos miles 
de ellos han «desaparecido», 
aunque sigue esperando que otros 
países, como España, se hagan 
cargo rápidamente de estos refu
giados.

«Es completamente erróneo 
decir que 30.000 personas han 
desaparecido. Todos los refugia
dos que han llegado a nuestras 
fronteras, legal mente o no, han 
recibido acogida y cobijo», ase
guró el ministro macedonio del 
Interior, Pavle Trajanov.

En rueda de prensa, Trajano'' 
explicó que Macedonia alberga 
a unos 150.000 albano-kosova
res, de los que 120.000 ya han 
sido inscritos oficialmentecomo 
refugiados.

Todos los albaneses que han 
1 legado a Macedon ia desde KosO' 
vo siguen en esta pequeña anti
gua república yugoslava, salv 
2.000 que se han instalado en 
Turquía, 8.000 que fueron tras 
ladados la noche del miércole 
al jueves en autobuses has 
Albaniay varios cientos que ha 
viajado hacia Alemania y Norü® 
ga, según el ministro macedonia'

M.C.D.2022
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Jj Alianza confirma que considera objetivo militar los repetidores e instalaciones de la televisión serbia

La OTAN dice que ha dañado unidades 
serbias, pero no atacó casas en Pristina

Efe - Bruselas

La OTAN afirma que tras quin- 
cejornadas consecutivas de bom
bardeos sobre Yugoslavia, espe
cialmente intensos las últimas tres 
noches, las unidades serbias des
plegadas en Kosovo tienen aho
ra menos movilidad y están en 
actitud defensiva y ocultándose 
para evitar su destrucción total.

Portavoces de la OTAN tam
bién insistieron ayer en el encuen
tro cotidiano con la prensa, en que 
todos los objetivos alcanzados han 
sido militares o con significación 
militar, y negaron tajantemente 
que ladestrucción de edificios ci
viles en Pristina, la capital de Ko
sovo, mostrada por diversas te
levisiones, haya sido causada por 
los bombardeos aliados.

«La OTAN no ha provocado 
esos daños», dijo el general de 
Aviación David Wilby, tras se
ñalar que ayer las autoridades ser
bias dejaron ir a Pristina a perio
distas occidentales para enseñar
les los destrozos supuestamente 
causados por los aviones aliados.

«Todos nuestros objetivos han 
sido militares, en las afueras de 
Pristina, y sólo uno, muy preciso, 
en el centro de la ciudad, el Cuartel 
General de la Policía Especial 
Serbia», afirmó Wilby.

«La OTAN no ha causado, de 
ningún modo, los enormes daños 
(en edificios civiles) que se han 
mostrado en la televisión. Estos 
daños han sido orquestados por 
las fuerzas serbias. Estoy segu
ro de que una investigación más 
profunda revelará la verdad», 
concluyó el portavoz militar.

La TV como objetivo

El malestar creciente existente 
en la OTAN por el papel propa
gandístico que está desempeñando 
la televisión serbia en esta cri
sis quedó de manifiesto ante la 
confirmación de que la Alianza 
considera «objetivos legítimos» 
de ataques las instalaciones y re
petidores de este medio.

«La radiotelevisión serbia es 
un instrumento de propaganda y 
represión, por eso es un objetivo 
legítimo», dijo Wilby, en respuesta 
nuna pregunta sobre si la OTAN 
había bombardeado transmisores 
de la televisión.

«Si Slobodan Milosevic permi
tiera que se tran smitiera sólo du
rante tres horas al día programa
ción de las televisiones occiden
tales sobre esta crisis de Kosovo, 
entonces la televisión serbia se- 
ríaun instrumento aceptable para 
Nosotros», agregó. Wilby señaló 
|ne esto no es una amenaza de 
BOrnbardeos, sino una simple 
^declaración pública».
; El portavoz mi litar de la OT AN 
tnformó, por otra parte, de que 
*a pesar de la declaración de alto 

fuego de Belgrado», se dispo- 
de pruebas de que fuerzas ser

ías continúan atacando a las fuer

zas del Ejército de Liberación de 
Kosovo (UCK).

No obstante, precisó que «pa
rece que las unidades serbias es
tán adoptando una postura defen
siva y de ocultarse» debido a que 
se han detectado contraataques 
de los milicianos del UCK, así 
como a los bombardeos aliados.

El portavoz civil Jamie Shea 
dijo, por su parte, que «hay indi
cios de una ralentización de las 
actividades de las fuerzas serbias 
en las últimas 24 horas» y citó en
tre otras razones los ataques de 
la OTAN que han afectado a de
pósitos de combustible y centros 
de aprovisionamiento, así como 
vías de comunicación y transporte.

La OTAN efectuó el miércoles 
más de 400 misiones aéreas, no 
sólo para bombardear sino para 
«perfilar y modificar nuestras tác
ticas y nuestras técnicas» para 
atacar a las fuerzas terrestres 
serbias, mediante una mayor 
«presencia aérea sobre Kosovo» 
para localizar sus movimientos, 
dijoWilby.

Los militares aliados han co
menzado a analizar los detalles 
para el próximo envío de un con
tingente de hasta 8.000 efectivos 
a Albania «para dar seguridad a 
las tareas humanitarias y contri
buir a ellas», en lo que se llama
rá operación «Puerto aliado».

Por otra parte, los ministros 
de Asuntos Exteriores de la 
OTAN se reúnen el lunes 12 en 
Bruselas para «reafirmar fuer
temente la voluntad de todos los 
aliados de seguir las operaciones 
hasta obtener los objetivos que 
persigue la comunidad interna
cional», dijo Shea.

También se estudiará la estra
tegia a seguir para lograr cuanto 
antes estos objetivos de paz en 
Kosovo y se analizará «qué po
demos hacer para ayudar a la 
estabilidad de los países vecinos» 
afectados por la crisis, agregó.

Cohen en Aviano

La ofensiva de la OTAN con
tra Yugoslavia continuará hasta 
que el presidente Slobodan Milo
sevic acepte las condiciones que 
pone la Alianza, afirmó ayer el 
secretario de Defensa de EEUU, 
William Cohen, durante una visi
ta a la Base de la Fuerza Aérea 
estadounidense de Aviano, en el 
Norte de Italia.

Cohen se entrevistará, a puerta 
cerrada, con su colega italiano, 
Carlo Scognamiglio, en la Base 
de Aviano, desde donde sale gran 
parte de los aviones que realizan 
las operaciones de bombardeo de 
la Federación Yugoslava, para dis
cutir la situación en Kósovo, tras 
dirigir ambos ministros unas pa
labras a los soldados.

«Milosevic nos ha llevado al 
corazón de las tinieblas, aun lugar 
donde las reglas se aplastan con 
el tacón de los zapatos y donde 
la Justiciano quiere decir más que

Un coche con soldados serbios pasa ante la columna de humo de los depósitos destruidos cerca de Pristina. EFE
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una bala en el cabeza», dijo en su 
discurso a los soldados de la Base 
y ante Scognamiglio.

El secretario de Defensa ha
bló desde el hangar número uno, 
el reservado a las ceremonias, bajo 
las banderas de EEUU, la OTAN 
e Italia, a una multitud de milita
res y civiles estadounidenses y 
de periodistas.

Milosevic y su Ejército «es
tán destruyendo la vida de milla
res de personas con violaciones, 
asesinatos, ejecuciones en masa, 
en una cantidad que no se había 
visto jamás desde la Segunda 
Guerra Mundial», sostuvo.

Milosevic ha echado a más de 
un millón de personas a las «ca
lles del infierno, empedradas de 

penurias y sufrimientos inimagi
nables», y ahora levanta sus «ma
nos ensangrentadas» y dice que 
es la OTAN la que se lo hecho 
hacer, señaló.

Por otro lado, Rusia multipli
có ayer sus esfuerzos diplomáti
cos para un arreglo político del 
conflicto balcánico y reclamó un 
mayor papel para las Naciones 
Unidas y la OSCE, con el fin de 
garantizar la paz y la seguridad 
en el viejo continente.

El presidente ruso, Boris Yelt- 
sin, exigió reactivar el papel de 
las ONU como «uno de los instru
mentos para detener el conflicto 
militar» y reiteró que Moscú pre
para «nuevas iniciativas para un 
arreglo pacífico en Yugoslavia».

Yeltsin pidió una reunión 
«cuanto antes» de los ministros 
de Asuntos Exteriores del Gru
po de los Siete países más ricos 
del mundo más Rusia, que podría 
celebrarse después de la cita de 
los directores políticos del orga
nismo prevista para los próximos 
días 9 y 10 en Dresde (Alema
nia).

Serguéi Prijodko, asesor para 
Relaciones Internacionales del 
Kremlin, confirmó que Yeltsin, 
quien ayer pasó un «chequeo mé
dico de rutina» en el Hospital Clí
nico de Moscú, se propone asis
tir a la cumbre del Grupo de los 
Siete más Rusia, entre los días 
18 y 20 de junio próximo en Co
lonia (Alemania).
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Soldados albaneses se ejercitan con un lanzallamas cerca de la frontera con Yugoslavia. EFE Militares yugoslavos llegan a la frontera con Albania para colocar minas. EFE

Piden pan en el campamento de refugiados de Kukes. Este sello identifica a los refugiados evacuados a Alemania. EFEEFE

Un piloto italiano atiende a un niño en coma con meningitis.EFE
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La mezquita de Landovika, aparentemente destruida por los tanques serbios.

Rezos en Belgrado para evitar la destrucción de un puente. EFE Los niños tienen agua y comida en el campo de Skopje. EFE
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Ruinas en Pristina que los serbios atribuyen a la OTAN
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^io la acusación de facilitar el dominio mafioso en la isla de Sicilia

Conmoción en Italia por la petición 
de 15 años de cárcel para Andreotti

.Tuan LARA

La petici ón de 15 años de cár
cel para el que fuera en siete oca
siones primer ministro, el demo
cristiano Giulio Andreotti, el 
hombre que durante 40 años 
encarnó el poder en Italia, sacu
dió ayer al mundo político del 
país, desplazando la atención de 
los bombardeos de la OTAN en 
Yugoslavia.

Los 15 años de prisión, soli
citados por la fiscal ía de Palermo 
durante el juicio que se sigue en 
la capital siciliana contra An
dreotti, de 80 años, actual sena
dor vitalicio, acusado de «aso
ciación mafiosa», enfrentó a los 
políticos conservadores y pro
gresistas, mientras el radical 
MarcoPannella llamó «subversi
vos» a los magistrados.

El vicepresidente de la Ca
marade Diputados, el democris
tiano Carlo Giovanardi, acusó a 
la izquierda de «miserable» por 
haber considerado «coherente» 
la petición de los fiscales.

«La fiscalía de Palermo ha 
construido sobre la nada. Y la 
prueba es que ha pedido los 15 
años basándose en maldades 
ideológicas y en reconstruccio
nes sediciosas de la historia de 
Italia. Los miserables comenta
rios de la izquierda confirman 
por qué se celebra este juicio su
rrealista», afirmó Giovanardi, 
convencido de que es un proce
so político contra Andreotti.

AnnaFinocchiaro, ex minis
tra para la Igualdad de Oportuni
dades y dirigente del guberna-

La mayoría de la Eurocámara pide a Prodi 
que no sea candidato en las elecciones
fedroLOPEZ DE PARIO

Una mayoría de los grupos 
políticos del Parlamento Euro
peo van a exigir al futuro presi
ente de la Comisión, Romano 
roai, que retire su candidatura 

as elecciones europeas del 
próximo 13 de junio para faci- 

ar su investidura al frente del 
Ejecutivo de la UE.

^’^'PUmer ministro italia
na presidente el pa-

c ^^ marzo por los jefes 
stado y de Gobierno de la 

nin ^^ ^^Um, mantuvo ayer reu- 
lan?^^ distintos grupos par-

P^^^ presentar sus 
Olla ideas sobre las tareas 

afrontará con su futuro eje
cutivo. J
Pon^a ^r?^^^P^i^r^ del grupo 

<™), lamayo- 
gr'iipos pidieron a Prodi 

militar s^u ^^^^idatura para fa-

Los fiscales de Palermo piden la condena de Andreotti. EFE

mental partido Democráticos de 
Izquierdas (DS), dijo que los 
quince años «son la prueba de 
la seriedad y no de la debilidad 
de las acusaciones».

Su compañero de partido el 
senador Giovanni Pellegrino dijo 
que se trata de una «petición se
vera, pero coherente» con las acu- 
saciones, y agregó que la «res
ponsabilidad política» de Andreo
tti «no se discute, es segura».

El veterano político radical 
Pannella dijo que estaba «indig

ra, pero el candidato no se com
prometió a hacerlo, señalaron 
fuentes parlamentarias.

Esta exigencia es especial
mente fuerte desde las filas del 
grupo socialista, que teme que 
la candidatura de Prodi reste 
electores a la lista del actual pri
mer ministro, el socialistaMassi- 
mo D’Alema.

La decisión es importante, 
toda vez que socialistas y popu
lares pugnan por ser el grupo más 
numeroso de la cámara en la 
próxima legislatura y la distan
cia que les separa ahora es de tan 
sólo doce escaños.

Esta es una de las razones por 
las que tras reunirse ayer con Pro- 
di, el grupo PPE mostró su apo
yo «inequívoco e incondicional» 
a su investidura en mayo y no 
puso reparos, salvo casos aisla
dos, a que se presente a los comi
cios europeos, informaron fuen- 
tes parlamentarias.

nado» y aseguró que propondrá 
un referéndum para establecer 
la responsabilidad civil de los 
magistrados, a los que acusó de 
«haber formado un partido sub
versivo y anticonstitucional, que 
domina la Administración».

Pannella manifestó que «el 
partido de los magistrados» usó 
los escándalos de las comisio
nes ilegales y el caso Andreotti 
para acabar con una clase polí
tica entera e imponer su poder.

El Gobierno, de momento, no

Los populares europeos apo
yaron también que Prodi pueda 
tener tiempo para componer el 
próximo Ejecutivo comunitario, 
a pesar de que esto supone man
tener al actual en funciones como 
poco hasta septiembre.

No obstante, anunciaron que 
se negarán «a toda colaboración» 
con la comisaria europea de Edu
cación e Investigación, la france
sa Edith Cresson, a la que acu
san de ser la culpable de la dimi
sión de la Comisión cuando el 
informe del Comité de Exper
tos sobre fraude determinó que 
había cometido nepotismo.

Solo el problema de su candi
datura a las elecciones europeas, 
Prodi vió el miércoles como la 
vía para su investidura en la cá
mara quedó expedita tras la deci
sión de la Mesa de Portavoces 
del PE, formada por los jefes de 
los grupos pol íticos, para que este 
trámite se vote en mayo, en el 

comentó la petición de cárcel y 
destacados líderes, como Gian
franco Fini, insistieron en que 
las peticiones fiscales y las sen
tencias no se comentan, «ya que 
hay que tener en cuenta que en 
Italia no son definitivas hasta la 
tercera instancia».

Los verdes, en el poder, recor
daron que «sólo se trata de una 
petición y no de una sentencia», 
mientras que la separatista Liga 
Norte ven en ella una «cadena 
perpetua, teniendo en cuenta la 
edad de Andreotti».

Los democristianos han ce
rrado filas en torno a Andreotti 
y todos se han mostrado conven
cidos de que será absuelto, mien
tras el líder del Partido Popular 
(PPI, heredero de la desapare
cida Democracia Cristiana), 
Franco Marini, dijo sentirse «tur
bado» por una petición de con
dena «basada en declaraciones 
de arrepentidos mafiosos».

Los fiscales basaron su peti
ción en que la relación de An
dreotti con la «Cosa Nostra» no 
fue ocasional y en que durante 
más de veinte años el sector de
mocristiano que lideraba y te
nía en Sicilia como hombre fuer
te al asesinado Salvo Lima «se 
transformó en una estructura al 
servicio de los capos mafiosos».

Según los fiscales, el sector 
andreottiano ofreció a la mafia 
una llave para acceder a las ins
tituciones «y los capos las utili
zaron para sus intereses» y per
mitió a la Cosa Nostra ejercitar 
una «soberanía de estado ilegal» 
en Sicilia. 

último pleno de la actual legis
latura.

Esto dará al ex-primer minis
tro italiano el tiempo necesario 
para componer su equipo, como 
reclamó en sus distintas reunio
nes con los grupos políticos, ya 
que el nuevo Parlamento Euro
peo, resultante de las elecciones 
del 13 de junio, no se constitu
ye hasta el 21 de julio y no po
dría investir a la Comisión has
ta septiembre.

No obstante, la decisión de 
la mesa de Portavoces provocó 
la polémica en los pasillos de la 
cámara porque supone dar mar
cha atrás a otra anterior que 
exigía el nombramiento «cuan
to antes» de la nueva Comisión 
Europea.

Esto impl icaba que Prodi de
bía ser investido presidente en 
el pleno de la semana próxima 
en Estrasburgo y el conjunto de 
su ejecutivo en el de mayo.

El derechista 
austriaco Haider 
ha sido elegido 
gobernador de 
Carintia

Efe - Viena

El populista de derechas 
Joerg Haider fue elegido ayer 
gobernador de Carintia por el 
nuevo Parlamento de esa región, 
en laque su Partido Liberal Aus
triaco (FPOE) desplazó por pri
mera vez a los socialdemócra
tas como primera fuerza polí
tica en los comicios del pasado 
7 de marzo.

Haider, que no oculta su am
bición de llegarun díaalacanci- 
llería federal de Austria, recu
peró, gracias a los dieciséis vo
tos a favor de los diputados de 
su partido en el Parlamento de 
Klagenfurt, un cargo que ya ha
bía ejercido entre mayo de 1989 
y junio de 1991.

En las pasadas elecciones 
regionales, el FPOE obtuvo un 
42,09 por ciento de los votos (16 
diputados) frente al 32,89 por 
ciento (12 diputados) de los so
cialdemócratas y el 20,7 por 
ciento del Partido Popular (8 di
putados).

Haider cumplió así el anun
cio de que volvería por las ur
nas al poder que hizo el 21 de 
juniode 1991, cuando tuvo que 
dimitircomo gobernador trasel 
escándalo político que causa
ron unas declaraciones suyas 
favorables a la política de em
pleo del Tercer Reich, que mu
chos consideraron nazis.

Autoritario y xenófobo

Su gobierno autoritario del 
propio partido, la xenofobia la
tente en muchos de sus discur
sos y sus críticas públ icas de cor
te demagógico a la actual demo
cracia partidista le han dado a 
Haider fama, sobre todo fuera 
del país, de político de extre
ma derecha, aunque muchos le 
consideran un dirigente opor
tunista y frío, con un gran olfa
to para lo que desea escuchar 
el hombre de la calle.

Sus críticas a las componen
das de los dos partidos que se 
reparten el poder en Viena -so
cialdemócratas y populares-, así 
como a la proyectada amplia
ción de la UE a sus vecinos del 
Este sintonizan con lo que pien
san muchos ciudadanos de este 
país y han contribuido a su des
pegue electoral.

La política de aislamiento de 
Haider intentada sobre todo por 
los socialdemócratas no ha dado 
fruto sino que le ha servido para 
presentarse como víctima de las 
maquinaciones de los partidos 
establecidos, que no desean 
cambios.

Según un sondeo publicado 
por el semanario «Profil», cer
ca de la mitad de los austriacos 
no se opone a la eventual pre
sencia del partido de Haider en 
una futura coalición federal.

Pero, según ese mismo son
deo, sólo un 37 por ciento de 
los austriacos declara tener una 
buenaopinión del líderderechis- 
ta, frente a un 77 por ciento de 
opiniones favorables para el 
canciller socialdemócrata, Vik
tor Klima.



S

Efeagro

Efe-Toledo

La Tribuna

Medio centenar de vinos 
serán analizados

40 Viernes, 9 de abril de 1999

Exige al Gobierno central un estudio riguroso por comarcar y m reparto equilibrado

Castilla-La Mancha pide la
modulación de ayudas de la PAC
El Parlamento regional aprobó ayer, con los votos de PSOE 
e ICAMy la oposición del PP, instar al Gobierno de España 
a elaborar un Real Decreto consensuado con las comuni
dades autónomas y las organizaciones agrarias para la 
modulación de las ayudas de la PAC con el objeto de 
beneficiar a los agricultores profesionales.

El Pleno del Parlamento au
tónomo celebró ayer un debate 
general, solicitado por ICAM- 
NI, relativo a las repercusiones 
para Castilla-La Mancha del 
acuerdo agrícola alcanzado por 
el Consejo de Ministros de Agri
cultura de la UE en relación a la 
reforma de la Política Agraria 
Común, cuyo resultado fue la 
aprobación de cuatro resolucio
nes, todas suscritas por PSOE e 
ICAM, y el rechazo de una pre
sentada por el PP.

Además de pedir que se 
modulen las ayudas de la PAC 
para que se redistribuyan aten
diendo a criterios sociales, la 
Cámara aprobó también instar 
al Ministerio de Agricultura a 
que realice un estudio riguroso 
por comarcas para hacer un re
parto equilibrado del aumento 
del rendimientos de referencia 
de los cultivos herbáceos, de 
manera que este incremento 
beneficié a las zonas más 
desfavorecidas.

El Parlamento ha exigido 
también al Gobierno central una 
distribución equitativa de los 
nuevos derechos a prima en el 
vacuno de carne, de manera que 
se pueda paliar parcialmente el 
déficit de derechos que tiene 
Castilla-La Mancha en relación 
al número de cabezas para las 
que se solicita dicha prima.

El Consejo Regulador de la 
DO Azafrán de La Mancha 
será presentado hoy

La Fundación "Consejo Re
gulador de la Denominación de 
Origen Azafrán de La Mancha 
será presentada hoy día 9 de abril, 
a partir de las doce de la maña
na, en el Hotel Beatriz de Toledo.

Al acto, que será presentado 
por el periodista Tico Medina, 
están invitados la ministra de 
Agricultura, Loyola de Palacio; 
el presidente de Castilla-La Man-

En otra de las resoluciones 
aprobadas, las Cortes expresan 
su oposición a la OCM del sec
tor vitivinícola por el manteni
miento de la chaptalización, al 
considerar que supone compe
tencia desleal, y por la no 
concrección del capítulo de 
destilaciones, ya que «genera
rán incertidumbres en el sector».

La Asamblea regional recha
za además los acuerdos alcan
zados para el girasol, «el pro
ducto peor tratado en esta refor
ma», ya que suponen una per
dida de renta para los produc
tores, un perjuicio para el em
pleo en la industria extractora y 
productora de semillas y lacón- 
siguiente pérdida de población 
rural en zonas especialmente 
desfavorecidas en Castilla-La 
Mancha.

En este sentido, instan al 
Gobierno a que restablezca la 
ayuda específica que antes per
cibía el sector del girasol «y que 
permitía que 11.000 agriculto
res, principalmente de la provin
cia de Cuenca, cultivasen un pro
ducto con una gran rentabilidad 
social, económica y 
medioambiental», según la re
solución.

Todas estas resoluciones con
taron con los votos en contra del 
PP que presentó otra propues
ta, finalmente rechazada, don
de defiende los resultados de la 
reforma de la Política Agrícola 

cha, José Bono; y el consejero 
de Agricultura y Medio Ambien
te, Alejandro Alonso; así como 
el delegado de Gobierno en la 
región, Carlos Moro.

En este acto se dará a cono
cer la existencia de la Denomi
nación de Origen "Azafrán de 
La Mancha" y la creación de una 
estructura de control que garan
tiza el origen del producto, en
vasado con la contraetiqueta de 
la Denominación de Origen.

Las Cortes expresaron su oposición a la OCM del sector vitivinícola.

iS

Comunitaria porque «resultan 
especialmente ventajosos para 
los intereses del sector agrícola 
y ganadero español».

El PP denuncia que tanto el 
PSOE como el Gobierno de la 
región han realizado una cam
paña publicitaria, al objeto de 
«desvirtuar los éxitos del Go
bierno del PP en estas negocia
ciones» y para intentar «intro
ducir el mensaje de que son 
negativas para España y por tal 
consecuenciaparalaCastilla-La 
Mancha especialmente en lo que

La OCM del Vino apuesta por 
reestructurar el potencial del viñedo

Efeagro

El sector productor español 
afirmó ayer que la nueva Orga
nización Común de Mercado 
(OCM) del vino apuesta deci
didamente por la reestructura
ción del potencial del viñedo, 
tras la reunión mantenida ayer 
con el comisario de Agricultu
ra, Franz Fischler.

El técnico vitivinícola de la 
Confederación de Cooperativas 
Agrarias de España (CCAE), 
Nicolás Gómez, explicó que

«nos preocupa cómo se va a 1 le
var a cabo la reestructuración y 
reconversión del viñedo y que, 
en cualquier caso, se ponga en 
marcha de manera equitativa 
para alcanzar los objetivos plan
teados».

Demandó «una mayor pro
moción de los vinos para edu
car a la población hacia un con
sumo moderado de caldos» y 
añadió que es importante que se 
contemplen ayudas para fomen
tar mayores investigaciones en 
el sector y que haya una divul-

El Parlamento regional aprobó ayer, con 
los votos del PSOE e ICAM y la oposición 
del PP, instar al Gobierno de España a que 
se modulen las ayudas a la PAC

se refiere a agricultura y gana
dería».

En su resolución, el Grupo 
Popular destaca que el conseje
ro de Agricultura, Alejandro 
Alonso, se encuentra aislado en 
la Conferencia Sectorial y por* 
eso «juega a la contra», por lo 
que pedían que la Cámara acre
ditase al responsable de Agri
cultura y Ganadería del PP, 
Domingo Triguero, para acom
pañar ai consejero en este foro 
cuando se debata la negociación 
del reparto de las ayudas.

Partidos poéticos 
analizarán el sector 
en la XV Semana 
Universitaria del 
Vino

Los principales partidos po
líticos nacionales junto a las 
organizaciones profesionales 
agrarias y la Federación Espa
ñolado! Vino (FEV) analizarán 
la situación del sector 
vitivinícola español en una mesa 
redonda a celebrar el próximo 
21 de este mes de abril en el mar
co de la XV Semana Universi
taria del Vino.

Estas jornadas se celebrarán 
del 19 al 24 de abril en la Escue
la Universitaria de Ingeniería 
Técnica Agrícola de Madrid y 
contarán con el apoyo del Mi
nisterio de Agricultura y de la 
Universidad Politécnica de 
Madrid.

La Semana Universitariadel 
Vino, organizada por la asocia
ción cultural La Carrasca, reúne 
a «más de un millar de perso
nas» -sobre todo jóvenes entre 
los dieciocho y veinticinco años- 
en torno a «una de las muestras 
más representativas» de todas las 
Denominaciones de Origen de 
España, informaron los organi
zadores en un comunicado.

Recalcaron que «medio cen
tenar de vinos se analizarán por 
un experto grupo de catadores 
con el único objetivo de fomen
tar el consumo inteligente de 
vino entre la juventud».

A lo largo de las jornadas se 
debatirá sobre nuevas tendencias 
de elaboración, la situación del 
vino español en el extranjero, los 
vinos ecológicos y también ten
drá lugar una mesa redonda in
ternacional con delegados agró
nomos de distintos países.

La cita, como hemos indica
do anteriormente, es el día 21 en 
la Escuela Universitaria de In
geniería Técnica Agrícola de 
Madrid.

gación de los estudios entre la 
sociedad.

El responsable del sectoral 
la Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores (ASAJA), Fernan
do Villena, declaró que la rees
tructuración «es fundamenta 
para adaptar aquellas zonas con 
problemas de producción^ I 
excedentarias», sobre todo o 1 
variedades blancas, hacían'^® 
tintas. Recalcó la necesidad ^ 
que estos cambios de varieda i 
des «puedan instalarse en p^^ J 
celas de regadío».

.2022
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j^ll,5%, sesún el último censo elaborado por el Eurostat

fuerte aumento de la cabaña de
ganado porcino en España

¡Queda mucho 
por hacer

CESAR 
LUMBRERAS

r LUMBRERAS/E. R.

La cabaña español a de ga
nado porcino ha aumentado 
el 11,5%, según el último cen
so elaborado por el Eurostat 
(Oficina Estadística Euro
pea). España es el segundo 
país miembro de la Unión Eu
ropea (UE) donde se ha re
gistrado un mayor incremento 
de los efectivos. El primero 
ha sido Holanda con un au
mento del 17,3%, que se ha 
debido sobre todo a la recu
peración de la cabaña después 
de los episodios de la Peste 
Porcina Clásica.

A nivel comunitario los 
censos reflejan un incremento 
del 5,5% en relación con las 
cifras existentes en diciem
bre de 1997. El censo de 
animales existente en Espa
ña en diciembre de 1998 daba 
los siguientes datos (entre 
paréntesis figuran las cifras 
correspondientes a 1997): - 
Número total de animales: 
21,715 millones de cabezas 
(19,4), lo que supone un cre
cimiento del 11,5%. - Lecho
nes de menos de 20 kilos: 
5,850 millones de cabezas 
(5,314) con un aumento del 
10,1%. - Cerdos entre 20 y 
50kilos: 4,630 millones fren
te a 4,3, con una subida del 
6,5%. - Cerdos de más de 50 
Icilos: 8,612 millones de ca
bezas frente a 7,4 con una 
subida del 15,8. En el capí- 
ttílo de las cerdas 
reproductoras la cifra total as
ciende a 2,529 millones de 
animales frente a 2,281 de di
ciembre de 1997, lo que se 
m n ^" incremento del 
0,9%. De ellas estaban cu- 
rertas 1,644 millones fren- 
^^ 1,512 millones con un in
cremento del 8,7%. La excep
ción a este incremento gene- 
3 izado de la cabaña se en-

La cabaña de ganado porcino ha aumentado en toda Europa.

cuentra en los verracos con 
94.000 animales frente a 
102.000, lo que supone una ba
jada del 7,8%. La producción 
indígena bruta en España du
rante 1999 aumentará en re
lación con las cifras de 1998 
de acuerdo con las previsio
nes que se manejan. Así, du
rante el primer trimestre la 
producción pasará a ser de 8,9 
millones de cabezas frente a 
7,8 millones en 1998, con un 
aumento del 15%.

En el segundo trimestre se 
llegará 8,2 millones de cabe
zas frente a 7,2 con una subi
da del 13,7%. Para el tercer 
trimestre se prevé una produc
ción de 8,6 millones, frente a 
7,5 millones de cabezas, con 
un aumento del 13,9%.

Por último, para el cuarto 

trimestre la producción pa
sará de 9,5 millones de cabe
zas a 10,8 millones, lo que re
presenta un incremento del 
13,9%. Mientras tanto, la pro
ducción mundial de carnes 
aumentará el 2% este año de
bido sobre todo al incremento 
que se registrará en carne de 
porcino y de aves, de acuer
do con las previsiones que 
maneja la FAO (Organiza
ción de las Naciones Unidas 
para la Agricultura y la Ali
mentación). Habrá más car
ne de ovino y de caprino, 
mientras que se estancará la 
de vacuno.

Según estas mismas fuen
tes, la producción mundial de 
carne ascendió a 217,8 millo
nes de toneladas el año pa
sado, lo que supuso un 2,5% 

más que en 1997. La produc
ción de carne de porcino fue 
la que más aumentó con un 
4% situándose en 83,8 millo
nes de toneladas, mientras 
que la de carne de ave se in
cremento el 2,3% y la de 
ovino y caprino el 2,8%. La 
de vacuno registró una lige
ra subida de tan solo el 0,5%.

En lo que respecta al co
mercio, la FAO habla de in
certidumbre. En principio se 
puede decir que el volumen 
que será objeto de intercam
bios se mantendrá relativa
mente estable este año con 
respecto a 1998. Es probable 
que disminuyan las exporta
ciones de vacuno debido aun 
recorte de la oferta 
excedentaria de América del 
Norte y Oceanía.

En Bruselas están redactando aho
ra mismo los textos legales de los acuer
dos sobre la reforma de la Política 
Agraria Común (PAC) alcanzados en 
las últimas reuniones del Consejo de 
Ministros de Agricultura y en laCum- 
bre Europea. No es una tarea menor, 
ya que, como los compromisos se sue
len alcanzar durante la madrugada y 
al final se introducen bastantes cam
bios, estos a veces no suelen quedar 
muy claros y, luego, surgen diferen
cias de interpretación. Además, como 
la normativa se va complicando con el 
paso de los años, al final hay que ha
cer una labor de búsqueda y recopila
ción muy laboriosa. Una vez que es
tos textos estén listos en todas las len
guas, a principios de esta semana tan 
sólo estaban disponibles en ingles, se 
someterán a la aprobación formal del 
Consejo de Ministros. Cuando haya 
concluido este trámite, todavía no se 
ha acabado el proceso ya que es nece
sario desarrollar esos acuerdos. Para 
eso están los reglamentos de aplica
ción de la Comisión Europea, que de
berían ver la luz en los próximos me
ses. En ellos se deberán despejar otra 
buena parte de las incógnitas que exis
ten. Después llegará el turno de la 
normativa interna en cada uno de los 
Estados miembros. Así, en España es 
necesario distribuir los incrementos que 
se han conseguido en el rendimiento 
medio de los cereales, que afecta a todos 
los grandes cultivos, la cuota de pro
ducción láctea de 550.000 toneladas 
y las nuevas plantaciones de viñedo. 
Con este objetivo van a comenzar en 
los próximos días distintas reuniones 
de carácter técnico, a las que asistirán 
representantes del Ministerio de Agri
cultura y de cada una de las Comuni
dades Autónomas con el fin de fijar 
los criterios de ese reparto. En el caso 
de los grandes cultivos, desde el Mi
nisterio de Agricultura se pretende 
concentrar el aumento de los rendimien
tos y, por lo tanto, de las ayudas en el 
cultivo del maíz, primero, y en los res
tantes cultivos de regadío, después. Si 
estas tesis triunfan, el secano queda
ría sin tocar, salvo algunas zonas.

O
^

CUENTA CAMPO
El Central Hispano ofrece a todos los agricultores y ganaderos la Cuenta Campo. Con la agilidad y comodidad 

de una cuenta corriente, con la posibilidad de acceder a los créditos y préstamos para el campo en las mejores condiciones. 

Y, por supuesto, la suscripción gratuita a la revista Pulso Agrario y el servicio de Euroinformación de Ayudas Agrarias.
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La ministra y el comisario asistieron a la clausura del Congreso de FEPEX

De Palacio y Franz Fischsler se 
entrevistaron ayer con Aznar

Efeagro

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, aseguró ayer 
que la filtración del dictamen de 
la Organización Mundial de Co
mercio (OMC) sobre la validez 
del régimen comunitario del plá
tano «no cuestiona en modo al
guno las ayudas que perciben los 
plataneros canarios».

De Palacio adelantó la clau
sura del I Congreso de la Fede
ración de Productores y 
Exportadores de Frutas y Hor
talizas (FEPEX), prevista para 
las 18:30 horas, debido a la re
unión que mantuvo después por 
la tarde el comisario de Agricul
tura, Franz Fischler, y el presi
dente del Gobierno, José María 
Aznar. La titular de Agricultu
ra recordó que las ayudas a los 
agricultores canarios están ga
rantizadas y sólo se «pone en 
duda los contingentes de los 
países ACP (Africa, Caribe y Pa
cífico) y el capítulo referido a 
la distribución de licencias.

La OCM es positiva para 
España

La ministra felicitó en su in
tervención al sector de frutas y 
hortalizas «por los buenos resul
tados en esta campaña, pese a 
las fluctuaciones de los merca
dos y las crisis económicas».

Afirmó que la Organización

Barato planteó al comisario de Asricultura la problemática de los ajos españoles

ASAJA debatió con Fischler los principales 
problemas de la agricultura española

La Tribuna

Coincidiendo con la visita 
que el comisario de Agricultu
ra de la UE realiza a nuestro país, 
el presidente de ASAJA, Pedro 
Barato, acompañado de otros 
miembros de la Organización, 
se entrevistaron ayer con Franz 
Fischler para debatir los proble
mas y perspectivas de futuro del 
sector agrario español, tras la 
adopción en la Cumbre de Ber
lín de la Agenda 2000.

La presidente de ASAJA, tras 
agradecer al comisario de acti
tud mantenida por la Comisión 
en la negociación de la Agenda 
2000, favorable a corregir los 
graves desequilibrios que arras
traba España en sectores produc- 
tivos tan importantes para Es
paña como cereales, vacuno y 
leche, manifestó la preocupación 
del sector productor por la situa
ción en que queda el cultivo de 
las oleaginosas y reclamó me

n

1

Aznar recibió en la tarde de ayer a Loyola de Palacio y a Franz Fischler en la Moncloa.

Común de Mercado (OCM) de 
frutas y hortalizas, aprobada en 
1997, es positiva para España, 
ya que ha permitido que los pro
ductores reciban unos 20.000 mi
llones de pesetas en ayudas desde 
su puesta en marcha.

Advirtió, no obstante, que la 
OCM será revisada el próximo 

didas tendentes a su resolución. 
El propio comisario reconoció 
su decepción por el resultado ob
tenido en esta materia y mostró 
su confianza en que se puedan 
adoptar medidas agromedioam- 
bientales en favor de este culti
vo hasta que se revise el siste
ma en el 2000.

Asimismo, Pedro Barato re
quirió al comisario sobre el fu
turo calendario de negociacio
nes hasta el 2006, ya que que
dan pendientes aspectos tan 
importantes como las próximas 
Ronda de la Organización Mun
dial del Comercio (OCM), las 
futuras reformas en el mercado 
del aceite de oliva, el arroz y el 
algodón, la solución de los con
flictos comerciales con Estados 
Unidos en materia de hormonas 
y plátanos, las deliberaciones 
sobre los Organismos Genéti
camente Modificados, los acuer
dos con Países Terceros y el 
proceso de ampliación de la UE 

año y «desde el Ministerio esta
mos trabajando ya para conse
guir algunos reajustes, como la 
modificación de los umbrales de 
transformación para los cítricos 
y el tomate y la desaparición del 
tope del 2,5 por ciento en los 
fondos operativos».

Por otro lado, la ministra

a los países del Este.
Barato llamó la atención del 

comisario Fischler sobre la pre
ocupante situación de sequía que 
ya está afectando a buena parte 
de nuestro territorio y a secto
res tan importantes como los ce
reales, remolacha y la ganade
ría. En este sentido, el comisa
rio informó de la posibilidad que 
queda abierta mediante la apli
cación del nuevo reglamento de 
Desarrollo Rural para la preven
ción de catástrofes naturales.

Por otro lado, ASAJA, a tra
vés de su presidente nacional, fue 
la única organización agraria que 
planteó ayer al comisario euro
peo de Agricultura la problemá
tica en torno a las importacio
nes masivas de ajos proceden
tes de China, al igual que lo hizo 
la delegación de Castilla-La 
Mancha en su visita a las insti
tuciones comunitarias a prime
ros de este año. Fischler reco
noció la necesidad de adoptar 

/

mostró su preocupación porque 
las futuras negociaciones que se 
lleven a cabo entre la UE y ter
ceros países no perjudiquen a los 
productores españoles e insistió 
en que no se puede firmar nin
gún acuerdo «sin que se realice 
una evaluación de sus conse
cuencias».

Pedro Barato.

medidas para evitar importacio
nes masivas, a precios inasu
mibles para el productor, de ajos 
procedentes de China y otros paí
ses terceros. Señaló que servi
cios de la Comisión estudiarán 
un mecanismo definitivo para 
evitar importaciones abusivas.

Fischler reconoció 
que el Gobierno 
español y De 
Palacio negociarot 
muy bien

El comisario de Agrieultu. 
ra, Franz Fischler, reconoció 
ayer en «Los Desayunos de Te
levisión Española» que el Go
bierno español y la ministrade 
Agricultura, Loyola de Palacio, 
«han negociado muy bien» la 
reforma de la Política Agraria 
Común (PAC) en la Agenda 
2000.Fischler aseguró quesos 
relaciones con Loyola de Pala
cio son «excelentes» y que desde 
que la ministra está al frentede 
Agricultura «ha ganado mucho 
en experiencia y sabe formular 
las peticiones españolas defor
ma más precisa, lo que redun
da en su éxito». Apuntó queel 
acuerdo alcanzado en la Agen
da 2000 es positivo porque crea 
nuevas posibilidades deproduc
ción y mantiene un presupues
to común destinado a pagar los 
rendimientos suplementarios 
que genera la agricultura euro
pea respecto a la transatlántica,

Fischler dijo que la agricul
tura será la «espina dorsal» para 
el futuro del sector rural, por lo 
que la reforma de la PAC no se 
ha centrado sólo en el agricul
tor sino en el ámbito rural, con 
programas que deberán desarro
llar los Estados miembros.

Respecto a la financiación 
comunitaria, Fischler apuntó 
que el dinero que recibe el sec
tor agrario no es desproporcio
nado, yaque la agricultura sólo 
se lleva el dos por ciento de los 
gastos, cuando la población 
agrícola representa el seis por 
ciento. Explicó que la reforma 
ha introducido una modifica
ción estructural de los gastos, 
gracias a la cual el dinero se va 
a repartir cada vez más entre los 
agricultores, pudiendo acapa
rar estos más del 90 por ciento 
de forma directa en un futuro.

Indicó que la nueva orien
tación dada a la política agra-

AVIMES pide a 
Fischler un 
aumento de las 
ayudas a la 
exportación

Efeafiffi

La Asociación Empresarial 
para los Vinos de Mcsíi 
(AVIMES) solicitó ayer ai co
misario de Agricultura, Fra^ 
Fischler, un incremento de las 
restituciones (ayudas a laexpo'‘ 
tación) y que éstas sean defen
didas en la negociación de a 
Organización Mundial de Lo 
mercio (OMC). El secretario 
general de AVIMES, Rarao 
Puyó, declaró que es «non) 
importante» que la partidapto^ 
supuestaria para restitución®^ 
aumente hasta los 60 millón® 
de euros (9.983.16 millones 
pesetas) frente a los 45 mn 
nes de euros (7.487,37 md 
nes de pesetas) concedidos a 
tualmente por campaña.
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El portavoz de UGT, Antonio 
Ordóñez, dijo que la caída del precio 
del dinero responde a una demanda 
de la sociedad

El PSOE pide al 
Gobierno que 
explique los 
fallos de 
Telefónica

El grupo socialista ha solici- 
tadoal Gobierno que explique y 
someta a debate en el Senado 
las medidas que ha adoptado el 
Ministerio de Fomento para 
corregir y reparar «las irregu
laridades cometidas por Tele
fónica» en el campo de las nue
vas tecnologías de la informa
ción, informó hoy el PSOE.

El grupo socialista ha presen
tado una interpelación, que se 
debatirá el próximo miércoles, 
14 de abril, en el pleno de la 
Cámara Alta, en la que recla
ma explicaciones al Ejecutivo 
sobre las medidas adoptadas para 
«corregir las irregularidades 
producidas, reparar los posibles 
perjuicios ocasionados y mejo
rar un servicio público funda
mental».

El autor de esta iniciativa, el 
senadorsocialista Josep Módol, 
denunció ayer a través de un co- 

, mullicado «las numerosas irre- 
i gularidades que la operadora 

; dominante ha cometido tanto en 
^utilización de la conexión 055 
como en el cambio al sistema 
de nodos llamado Infovía Plus».

Ajuicio de Módol, «el cobro 
de servicios no prestados, el fallo 
en conexiones necesarias o el 

, retraso en gestiones han provo- 
1 cado numerosos perjuicios en 

centros educativos, empresas y 
particulares».

Según el senador socialista, 
esta actitud «induce a pensar que 
3 Compañía Telefónica SA 

actua en contra de los precep- 
esque laLey de Liberalización 
e las Telecomunicaciones en 

España establece».

El 82% de las 
®nipresas cree 
Que el euro no 
afectará a los 
precios

La Tribuna

^^ Po** ciento de las em- 
adaní^ españolas cree que la 
el ^^ ^’J’^® ”° incidirá en 

productos oque 
frente al 15 por 

seelp° ^^^^ piensa que el coste 
del p ^^g'^ri una encuesta 
ras r ^do Superior de Cáma- 

Comercio.
da ’"^®^^plicaron ayeren rue- 
ContK^^ ^" presidente del 
de p J^ ^^Perior de Cámaras 
Fem^ní^^I?’®’. José Manuel 
de ??^orniella, y el director 
7^;«dios, Gonzalo Solán.

^0 ha hecho a 
] 99^^P^'^^^^ontre diciembre

El descuento hasta un2'50%es superior al que se esperaba

El BCE rebajó medio 
punto el tipo de interés

La Tribuna La Tribuna

El Banco Central Europeo 
(BCE) decidió ayer rebajar 
medio punto, hasta el 2,5>0 
por ciento, los tipos básicos 
de interés en la eurozona, 
un descuento superior al 
que se esperaba en círculos 
financieros y políticos.

La Tribuna

El presidente del BCE, Wim 
Duisenberg, dijo en rueda de 
prensa que no fue necesario 
someter a votación del Consejo 
de Gobierno de la entidad esta 
medida ya que era clara la 
mayoría entre sus 17 miembros 
a favor de una reducción.

Este descuento, el primero 
que hace el BCE desde el lan
zamiento del euro el pasado 
enero, será efectivo en la ope
ración que se liquidará el 14 de 
abril.

El banco emisor también 
redujo un punto, al 3,5 por cien
to, a partir de hoy el tipo de in
terés de la facilidad marginal de 
crédito (la tasa con la que pres
ta dinero a entidades), y medio 
punto, al 1,5 por ciento, la tasa 
de interés de la facilidad de 
depósito (la tasa de interés que 
da a las entidades).

La rebaja de medio punto de 
los tipos preferenciales de inte
rés ha sorprendido en medios

Méndez: "La creación de
empleo se debilitara

La Tribuna

El secretario general de UGT, 
Cándido Méndez, dijo ayer que 
se debilitará la creación de em
pleo en 1999 debido a las me
nores tasas de crecimiento eco
nómico que tendrá España, en
tre un 3,2 y un 3,5 por ciento, 
según el informe del Fondo 
Monetario Internacional sobre 
la economía española.

Méndez, que se reunió con 
los delegados sindicales de UGT 
de Cádiz para exponerles las 
líneas generales que seguirá 
UGT este año, declaró en rue
da de prensa que ya en 1998 la 
creación de empleo fue menor 
nup, en 1997. ñor lo que «no se

El presidente del BCE, Wim Duisenberg. EFE

financieros, que esperaban un 
recorte de un cuarto de punto 
como mucho.

Reacciones

Los sindicatos UGT y 
CC.OO dieron ayer la bienve
nida a la rebaja de tipos de in
terés al 2,5 por ciento acordada 
por el Banco Central Europeo 
(BCE) por considerar que esti
mulará tanto el crecimiento eco
nómico como la creación de 

puede dejar exclusivamente a la 
iniciativaprivadalacreaciónde 
empleo».

«Se tienen que aportar ma
yores recursos y definición de 
objetivos por parte del Gobier
no» exigió Méndez, quien pidió 
al Gobierno que abandone «su 
posición de resistencia» en la 
reducción de lajornada laboral 
y abra una negociación sobre 
este asunto.En opinión de 
Méndez hay que cubrir «con 
carácter de urgencia» dentro de 
esta negociación «un marco de 
incentivos económicos básicos 
para todo el Estado» vinculados 
a la reducción de lajornada y a 
la creación de empleo.

No obstante, Méndez seña- 

empleo. En declaraciones a Efe, 
el portavoz de UGT, Antonio 
Ordóñez, dijo que la caída del 
precio del dinero responde a una 
demanda de la sociedad y «sig
nifica una buena política de 
empleo porque fomenta la in
versión». Ordóñez se mostró 
partidario de que los bancos 
apliquen la rebaja de los tipos 
de interés no sólo a sus clien
tes preferenciales sino a todos 
los ciudadanos con préstamos 
hipotecarios.

ló que negociarán este aspecto 
con la patronal, a quien además 
pidió «un mayor grado de com
promiso» en el desarrollo del 
Acuerdo para la Estábil idad en 
el Empleo firmado en 1997 y que 
aún tiene dos años de vigencia.

La situación de precariedad 
laboral, con un 90 por ciento de 
la población ocupada con con
tratos temporales, es «preocu
pante» y «esa situación hay que 
resolvería».Por esto ya han 
empezado contactos con la 
patronal y con CCOO para 
retomar las comisiones de se
guimiento de este acuerdo, que 
ha tenido resultados «positivos» 
aunque «claramente insuficien
tes».

Los fondos de la 
UE hacen que el 
PIB español 
crezca un 0'8 por 
ciento más

Los fondos estructurales y 
de cohesión que España perci
be de la UE han permitido que, 
en los últimos trece años, la eco
nomía española creciera un 0,8 
por ciento más al año, según el 
libro «El papel de las regiones 
en la UE».

En el libro, los autores Vi
cente Martínez Pujalte, José 
María Robles y Guillermo 
Martínez, destacan que el efecto 
de los fondos comunitarios 
percibidos por España entre 
1986-99 han influido en el de
sarrollo de todas las variables 
macroeconómicos y consideran 
que si estos no se hubieran re
cibido la inversión en bienes de 
equipo y construcción se habría 
reducido en un 3,8 por ciento de 
media anual.

Respecto a las consecuen
cias sobre el empleo, los auto
res coinciden en que, gracias a 
los fondos estructurales, se crea
ron 1.200.000 puestos de tra
bajo, al argumentar que si no se 
hubieran recibido el número de 
parados habría aumentado en 
600.000, a la vez que han per
mitido mantener otros 600.000 
puestos de trabajo.

Martínez Pujalte subrayó que 
la aplicación de los nuevos fon
dos estructurales tienen que 
conseguir reducir la tasa de paro, 
para lo que habrá que destinar
los a la mejora de la 
competitividad del tejido produc
tivo y a la construcción de 
infraestructuras que ayuden a 
la vertebración de los distintos 
territorios comunitarios.

Las ayudas y los fondos 
estructurales «ni son ni deben 
considerarse como subsidios que 
impidan la capacidad de com
petir y crecer a las regiones por 
si mismas sino que deben ser a 
las regiones para servir por ellas 
mismas» dijo Martínez Pujalte, 
quien subrayó que esa es la 
diferencia» entre ser pedigüe
ño y ser un país que funcione».

La percepción de los fondos 
ha permitido a las regiones po
bres aproximarse a las más ri
cas y avanzar hacia la conver
gencia real, lo que también será 
impulsado por el nuevo sistema 
de financiación de la UE hasta 
el año 2006.El diputado del PP 
subrayó que no se puede avan
zar en el proceso de construc
ción europea «sin basarse en 
principios de cohesión y solida
ridad entre las regiones» e in
sistió en la necesidad de forta
lecer estos principios «tal y como 
han hecho los fondos estructu
rales».

La publicación analiza la 
función que desarrollan las co
munidades en la construcción 
europea y en las perspectivas 
financieras.
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La Bolsa ha encontrado un
fílón en Telefónica y lo está
explotando al máximo

La consolidación del Dow Jones por encima de la mítica 
barrera de los diez mil puntos (con récord histórico incluido) ha 
devuelto la confianza a los inversores y, por extensión, al resto de 
Bolsas mundiales. Los temores a unos malos resultados empresa
riales parecen disiparse, por el momento, a la vista de los conoci
dos hasta ahora (el último fue General Éléctric, que incrementó 
sus beneficios en un 14%).

La inmejorable coyuntura estadounidense unido al buen 
sabor de boca que dejaron al cierre las plazas del sudeste asiático 
y la decisión del Banco de Inglaterra de abaratar los tipos en un 
cuartillo” de punto (hasta el 5'^25%) contribuyeron a mantener la 

continuidad alcista de los principales mercados bursátiles euro
peos. Curiosamente fue Londres el único que cerró en negativo. 
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bien es cierto que se tomó un merecido descanso después de 
encadenar dos máximos históricos consecutivos.

Todo ello sucedió en un día en el que se eneraba con un 
inusitado interés el desenlace de la reunión del Banco Central 
Europeo. La decisión de abaratar el tipo director en medio punto, 
hasta el 2’5%, se anunció una vez que los mercados habían cerrado 
sus puertas, por lo que la “celebración” tendrá lugar hoy.

De puertas adentro, la Bolsa ha encontrado en Telefónica 
un auténtico fílón que está explotando al máximo, para no aban
donar la senda alcista que retomó el pasado miércoles. Las “Ma
tildes” avanzaron un 1 ’38 por ciento y movieron prácticamente el 
mismo volumen que la víspera, es decir, casi 271 millones de euros 
frente a los 951 que se negociai'on en total. El Ibex-35 se aupó 
hasta los 10.100’6 (-1-0’73%).

Luis A. Torralba
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Cia.Vinícola N.Esp. 51,90 8.635 — 73 Reno de Medici 2,28 379 -0,87 47.626 1 UIVISAS
El Aguila 9,23 1.536 — 5.875 Sniace 1,32 220 0,76 152.892 MONEDA

Eum/
1 moneda

Pesetas/
I moneda

Federico Paternina 

Koipe

14,20

29,65

2.363

4.933

-1,05

1,86

1.900

1.560
Tableros de Fibra 12,32 2.050 — 6.170 Dólar USA 0,9242 153,776
Tavex Algodonera 9,17 1.526 0,77 7.835

Yen japonés 0,0077 1,275OMS A Alimentación 7,45 1.240 3.508 Unipapel 11,75 1.955 0,43 35.796 ^_____a673Pescanova 10,90 1.814 6,34 1.622
■ químicas Y

Libra esterlina 1,4859 247,230
Puleva-Uniasa 0,50 83 3.393.037 ENERGIAS

Prnnen suizo 0 6266 104 252
SOS Arana 

Tabacalera 

Viscofán

10,64

18,60
12.40

1.770

3.095
2.063

0,38

-1,17
-0.08

8.240

788.423

98.808

Aragonesas

Bayer 

Cepsa 

Ercros

5,03

35,81

31,35

1,06

837 .

5.958

5.216

1,62

0,42

-0,16

1,92

55.891

1.406
3 253

Corona danesa 0,1346 22,388
___7^

Corona noruega 0,1189 19,782

■ comercio Y SEGUROS
176 395.881 Corona sueca 0,1116 18,562

Faes 14,30 2.379 0,21 74.777
Dracma griego 0,0031 0,513

324/4^
AGF U. Fénix Grupo Fosforera■ — —— ——
Adolfo Domínguez 15,00 2.496 -0,20 17.204 Miquel y Costas 26,40 4.393 -0,38 3 022 Corona checa 0,0263 4,371

Aldeasa

Azkoyen

Catalana Occidente

31,40

28,05

5.225

4.667

-2,82

0,18

20.449

12.682
Repsol

Seda Barcelona

47,35

4,75

7.878

790

1,07

1,50

832.884

71.212

Dólar canadiense

Dólar australiano

0,6165

0,5774

102,581

96,066
0

22,10 3.677 20.950 Zeltia 16,49 2.744 -0,66 51.392
Zloty polaco 0,2329 38,758Continente 26,75 4.451 -1,15 98.877

Corp. Mapfre 18,62 3.098 -1,53 229.080 ■ siderometalúrgicas Forint húngaro 0,0039 0,654
Cortefiel 21,60 3.594 -0,09 76.554 Aceralia 10,50 1.747 0,38 170.778 Corona estona 0,0639 10,634
Enaco 

Finanzauto
8,75 1.456 -1,13 11.235 Acerinox 

Aforasa
25,39

8,40

4.225

1.398

3,21 275.458

8.895
Dólar neozelandés 0,4907 81.642

^____2jO5|

__j90!?95
Funespaña

Mapfre Vida
15,70 2.612 1,29 20.205 Amper________________

Asturiana del Zinc

16,40

10,60

2 729 -1,50

2,12

45.328

127.024

Tólar esloveno 0,0053 0,875

30,50 5.075 0,99 3.663 1.764 Libra chipriota 1,7271 287,368

| Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. J
1 Tno. (96) - 3846436 de 17h. a 20h. —

9 D.2022
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BOLSAS EXTRANJERAS

f 5 1

6473.2I JOgOS.?, 10075.6 n 
•. 

lO - 
Sil

l

9832.5 4890I

<̂0
 

1.
0

MERCADO DE CORROS (BOLSA DE MADRID)

MADRID 
il Uli.Kunis Ull.Pesetas

HiCHA

■ AT TMENTACION____________________________

Naarden I. 1.000 —

Nntra 200 —— —

Pascual Hnos 12 —

San Mieuel 3.000 -— -—. —

Uniied Dutch 500

■ COMERCIO Y SEGUROS_________________

Cointra B 500

■ CONSTRUCCION_________________________

Ah. Familiar 1.000 —

Alcázar 500 —

Asland Catal 500
Inmb. Valenc. 500 — —

I. Del Sur 1.000 —— — —

Max.Cent.Leisa 250 — —

Obras y S.P. 500
Vías y Const. 1.000 —

■ INVERSION MOBILIARIA

Bansaliber 800 51,90 8.63,5 83
Banzano 1.000 — —

Baseibar 1.000 — —

Bolshispania 500 —

Camiosa 500 54,94 9.141
Ceivasa 650 48,56 8.080
Cevasa A 1.000
Chafisa 1.000
Rponsa 2.50 56,50 9.401 83
Inverpasior 1.000
Inv.Herrero 400 47,00 7.820 33
Inv.Val.Americ. 1.000 13.13 2.18,5 45
I. Lealtad 500
Mobinversora 1.000
Norvasa 1.000 27,00 4.492
Renfila 500
Rentinver 1.000
Union Europ. 1.000 68,00 11.314 100

• navegación Y PESCA

Fletamentos-B 1.000
Pescanova 1.000 __ __ ___
Transmedit. 500
B PAPELERA .S Y TEXTILES

Pap-Navarra 1.000

•químicas Y ENERGIAS

Esp.Oxigeno 1.000
Faes 500 __ ___
Gassol 500 3,65 607
Nicas 1.5.5

EUROS PUSLIAS mi' iNinn año

•dinero

A!!^i.a.m.m 1.0X1.50
*.MlU44l*U'-*,>*, rs.'^'*,4w.>uuy^ll—JuWX&4>*l

17 0 046 46 4<X) 179^7X63

Új. Dinemlus
1.25.5.71 208.932.56 6.65 208.040.64

^^^^^^iSSlb 1.691,61 281460 22 4 99 279 7.53 01

SSYMlDclario 74.72 12 432 36 1.66 12 36126

®¡^2í!SSíMonei:irio 644X9 ooo inr.AuuA'z

SiüÜDymeJwdyal
748.62 124 559 89 78 20 123 747.86

^^^^il^inemri^ 1,3(X)'>3
7 16 340 07 -76 67 715 763.75

^Viddínnr < «
-------L3S7 ST ^OqWTJOO ^^ACXklTA

SSSWinaOm
8.55.58 142 356 53 141 487 67

^^iSaaíSnjol-lAMM 1.264.18

^^Í22BM IIAMM i 072 70
210,341.8.5

7 1 1 AO 1 7A

66,5.5

IA «7

209.044,77

7in7I7ÍVx

I&THcIívti '—----1.295X6 TiSAioiv, lAAzi 7izn<:<7J
l^áamvarra

1.117,44 185 926 37 6.65 185 253.33
Funiyalur i „

-— 1.405.97 2319'^'^77 116 41 7'^7 509 97
iSSdihadrid ,

------- ------------ 1.179,21 77O21Rz1^A iwm ^^R-^iTZT^
^-SSliOosial Monn.-i

1.590,91 264.705,1.5 .3.3,28 263.413,11
^^^^SgaSjeiíllAMM 7.57

LX59.54

7*^0 X«7 70 10 07

1.754,8.5

770 OfU ÍT7
ÜSSIcnia 

'—-— ------ 1.374.10 77R6Ad7« 1'1^1 77-7 «7^ OI
lí^ííiuezOn)

9.726,52 1.61X356 76 XA 57 I ADO 007 AA

~ aSíiTesoreria 1.626.38 77nArir, ha 7aou7aua
^laxiiruiu

1.15X91 208 466 64 208 466.64
^ailiffidcnbii^

. 1.388,28 230.990,36 14,98 229-576.00
^^^^aOLHAMl^

1.409,91 2.34,589,29 9.99 133,521,86

AMPLIACIONES DE CAPITAL
Anlcrior~Cotiz.I>erechos—ÚllimoPlazo

Dif.

2

INDICE GENERAL (MADRID) 
^7Q----------- i------ -- -------------- --------------------------------- -------------------------------------------------

MADRID (Cont.)

<1

•iyisa
1.61.5.61

isalTMl 10.40

12.1.51.17 88.18 11.4.56.79

Bami 
Radiotrónic

26-inar-99 14-abr-99
12-mar-99 12-abr-99

Proporción 

1x5 
1X10

Tipo de Emisión

Prima 1,86
Prima 33,06

DIVIDENDOS

0,13
1,78

0,13
1,66

NcioEuros Pecha PaKoVALOR Dmio Euros

B. Pastor Complem. 0,2.5 0,19 12/04/99
BCH Complem. 0,10 0,07 10/04/99
BBV. Complem. 0,09 0,07 10/04/99
B.Santander A cuenta 0,07 0,05 10/04/99

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Cajas) Indie. CECA Rcnl. Deuda P. Míbor ario
Marzo 98 5.827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5.659 5,906 6,750 4,707 4,215
Mayo 98 5.603 5,817 7,000 4,613 4,220
Junio 98 5,545 5,744 6,750 4,547 4,191
Julio 98 5.513 5.690 6,750 4.508 4,137
Agosto 98 5,572 .5,697 6,875 4,464 4,066
Septiembre 98 5,439 5,680 6,750 4,374 3,830
Octubre 98 5,428 5,575 6,625 4,245 3.635
Noviembre 98 5,176 5,440 6,37.5 4,0,55 3,618
Diciembre 98 5,052 5,265 6,125 3,864 3.240
Enero 99 5.01.5 5,262 6,375 3,658 3.065
Febrero 99 4.787 5,147 6,12.5 3.513 3.03,5

FUTUROS SOBRE IBEX-35
FECHA ANTERIOR APIÍRTLUÍA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

16 Abr. 1999 9.996 10.020 10.120 9 .982 10.092 15.727
21 May. 1999 10.025 10.040 10.100 10.040 10.100 113
18 Jun. 1999 10.027 10.05.5 10.130 10.05,5 10.130 8

FUTUROS SOBRE BONO NOCIONAL A 10 AÑOS
ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NPX!.

15 Jun. 99 98,75 98,85 98,32 98,61 18.525

FONDOS DE INVERSION

1.67 1,528.91

ÍO

EURO.S PESETAS D1E IIMICIOAÑO

Sului Nixteamirica 77.43 12.8X3.27 -31.61 11.241.62

■ fondtesoros

A.C. Cuerna 1.167.1.5 194.197.42 19.97 193.149.71

A.C. l>aKlu 12.25 2.038.2.3 __ 2.0X5.92

BM Hindlesoru 12-54 2.0X6.4X 3.33 2.078.07

Bela I>cuda Fond. 11.21 1.865.19 1.67 I.X62.IX

Dinerniadrid-nAMM 1.151,22 I9L.546.89 X.32 190.619.x 1

I imdeuda Ahnrm 129.39 21..52X.68 14.97 21.474.63

I imdeuda Efectivo 1.2.57-5.5 209.238.71 8.31 208.101.00

Ihcivaia Dinero II 1.043-59 173.638.77 9.99 172.799.92

Indosuez Fondleson) 129-52 21.5.50.31 9.98 21.41X92

Santander Dinero 1.132.99 18X..513.67 16.63 187.740.67

■ MIXTO RENTA FIJA

Ahonofondo 40,82 6.791.XX 9.99 6.793.45

AlhamhrdEl.M. 1.3.66 2.272.8.3 3-32 2.280-53

Argentaria Global 9.90 1.647.22 6.65 1.608.06

BCH Mixto R.H|a 14-58 2.4X5.91 1.67 2.397.37

Bandesco Divisa.s 11.3.88 18.94X.04 -56.57 17.032.57

Beta Renta Hus 7.17 1.192.99 ___ 1.186.27

Bela Vilor LIM 17-3.5 2.XX6.8() __ 2.864.91

Foncaixa Mixto 28 6.97 1.159,71 ___ 1.1.5.3.08

Foncenhis, ELM. 10.78 1.79,3,64 ___ 1.779.02

FiMideicculivos LX5X-51 209.398.44 59.X9 213.378.95

Ihereaja Renta 14.31 2.380.98 1.66 2.360.67

Indosuez Glohal 7X2.2X 1.30.160.44 -101-50 129.868.01

Renta 4 Iniemacinnal 7.71 L282.X4 1.67 1.278.40

Santander 80/20 14.78 2.4.59.19 3.3.3 2.439.97

Sanlantler (ies.M¡x 1056

LLUROS PESL71A.S DIP. INICIO AÑO

■ mixto RENTA VARIABLE

1.74.5.94

BBV Inversisn 94 9.76 1,6X3.9,3 ___ 1.60437

Beta Crocimienio 13X32 22.016X0 9.99 21.996.28

Eurovalencia VCT! 6.69 1.113.12 29.9.5 1.180.96

Eurovalnr 1 3.6.3 603.98 9,98 578-50

F'onbblsa 248,3.3 41318.64 108.16 40.016,67

Fonfomemo LIM 9X86 1.5.450,60 9.98 1.5.324X3

FonpatrinKmiu 137.84 22.934.65 31.62 22.62837

T-onpenedes Mixto 8.8.5 1.47232 16.64 1.486.03

Indosuez Bolsa LIM 1.947.57 324.048.38 349.41 324.581.41

Indosuez. Universal 829.86 138.077.09 48X6 129.0.57,98

Renta 4 Bolsa 15.33 2350,70 1,67 23.51,14

.Santander Ren 1999 9,28 1-544,06 __ 1337,10

■ RENTA FIJA

BBV Ahorro 10.18 1393,81 1,66 1.68131

BBV Bono 2(X)7 813.6.5 13.5.379,97 386.02 13.5.731,18

BBV Fondvalencia 117.22 19-503.77 19.97 19.418X6

BBV Renta 14.86 2.472..50 __ 2.4.57-51

BBV Renta 91 9.84 1.637.24 1.628.67

BCH Mixto Acciones 18.41 3.063.17 3,3.3 2.921,99

Bandesco Ahorro 6,61 1.099.81 1.66 1.091X5

Bandesco R. Lija 10,46 1.740,40 ___ 1.7.30.87

Beta Renta LiM 14,95 2.487,47 1.66 2.467.18

Caixa (2al.Erev 1.5,89 2.643,87 __ 2.628.70

Ciedipas deuda 10.17 1.692,1.5 1.67 1.679.88

Cuentafondo Abono 1.5.91 2.647.20 6.6.5 2.292.22

Cuentafondo Renta 12.17 2.024,92 333 2.01636

lóneaixu Ahorro 2 17,64 2.93.5,0.5 __ 2.928.78

I -oncaixa Mixto 2.5 6,96 1.1.58.0.5 ■ 1.1.56.63

Dif.Ull.Euros Ull.PesetasNominal

U. Resi ñera 1.000 — _
■ MINERAS

H.Coto Corte 200 -— —
H.Vas.Leones. 500 — — —
M.Tormaleo 1.000 — —
Ponferrada 25 — —

■ SIDEROMETALURGICAS

Aforasa 250 — —
Cobra 500 — —
Iber. Frió 1.000 — —
Metalogenia 500 — —
Moulinex Esp 1.000 —

■ AUTOMOVIL

Pasa Renault 1.000 33.25 5.532 41

■ otros SERVICIOS

Inypsa 1.000 -— — __
Prim S.A 400 — —

| METALES PRECIOSOS
Euros/Rramo Dif.

Oro Manufacturado 9,310 -0,010

Plata Manufacturada 0,203 0,001

Platino 14,440 0,050

Paladio 14,620 0,020

INTERBANCARIO 
(EURIBOR)

PLAZO TIPO DIE

Semana 3,027 0,015

A un mes 2,927 -0,002

A dos meses 2,909 -0,004

A tres mes 2.895 -0,005

A seis meses 2,879 -0,004

A nueve meses 2,998 0,098

A un año 2,899 -0,004

EUROS PESETAS DIP. INICIO AÑO

O
í 

ve 

5

Poncnximicnio LT5.L5X,68

Fondonixte X31 3X4.3.5 ___ 379.74

Fondpnsial 17.82 2.96.5.(X) 6.66 2.927.01

Fondposlal Divisas 20.46 3.404.26 14.98 3.320.60

T-onpenedes IIM X-5X 1.394-31 1.66 1.387.99

Fomenta Fija FIM 107,42 17.873.18 13.31 17.779.87

Fontesoteria 68,08 11.327-56 1.66 11.238.16

IberahoiTO 14.39 2.394.29 __ 2.381.78

Ibereaja Futuro 8.19 1-36X70 ___ 1.3.53.20

Iherlisn Ahorro 1.39X17 X31.637.60 111,48 231.430.97

Indosuez Pairimonio 130.97 21.791.57 -5,00 21.471.84

Inicies Diario BCH 7X.3 1.202.97 __ 1.201.19

Inversabadell 16.13 2.683.81 -11,64 2.687.94

MB Fondo 3 11.91 1.981.66 -3.32 1.98X41

Renta4 Ahomi 1(1.78 1.793,64 -1.66 1.792,64

Rural Gijón deuda 93.10 15.490-54 8.32 15312,79

Santander Ahorro 14.12 2.349.37 ___ 2-344,41

Santander Cies.Ren 10-30 1.71.3.78 -1.66 1.694,5.5

■ renta VARIABLE

Ani. FondboLEu. 5.9.3 986.67 -4.99 960.0.5

BM DinerboLsu 1.4.5.5.90 242X4138 392,67 233.861.19

BM Ciaranlizado 9.55 1-588.99 -1,66 1379.61

Bandesco Renta V. 166,9.5 27.778.14 21.6.3 27.6663.3

Bela Acciones 146.42 24.362.24 -19.96 24.487.10

Bela Euro Accio. 7.97 1-326.10 9.99 1X24.85

Cuentafondo Bolsa 11.86 1.973.34 1.67 1.897,44

Edifon 1.2X5.34 213.86238 ___225.011,46

EonboLsu Euro 7X61 12.081.29 46.59 11.805,81

Foncaixa Bolsa .5 28.11 4.677.11 161.39 43.51,49

Iherlisn Bolsa 14.3.5 . 2.387.64 1.66 2383.18
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El agresor, que continúa sin ser 
localizado, apuñaló al taxista 
cuando éste se resistió al 
intento de robo del vehículo

Condenados a 25 
años los padres 
que agredieron 
sexualmente a su 
hija en Córdoba

Efe - Córdoba

La Audiencia Provincial de 
Córdoba ha condenado a una 
pena que suma 25 años de pri
sión aFélix M.O. y Concepción 
M.Z. como autores de un deli
to de agresión sexual cometido 
en la persona de su propia hija, 
que contaba 1 1 años cuando 
ocurrieron los hechos.

La sentencia, de la que ha 
sido ponente el magistrado Fran
cisco Angulo y a la que ha teni
do acceso Efe, considera pro
bado que en abril de 1995, cuan
do la menor dormía en su dor
mitorio de la vi viendafamiliar, 
su madre, en connivencia con 
el padre, la llevó contra su vo
luntad hasta el cuarto del ma
trimonio, donde fue violadapor 
el progenitor con ayuda de la 
mujer.

Añade la sentencia que es
tos hechos se volvieron a repe
tir hasta finales de 1996 todos 
los fines de semana, cuando la 
niña regresaba a casa tras pa
sar la semana en un internado, 
«con la sola diferencia de que 
la madre se limitaba a traerla 
desde su dormitorio al del ma
trimonio», siempre con la resis
tencia de la menor.

En algún momento de di
ciembre de 1996, la niña contó 
lo que le ocurría a familiares, 
amigas y a profesores de cole
gio, que trataron de averiguar 
la verdad del relato de la me
nor.

Detenido por 
abusar 
sexualmente de 
su hija de 4 años

Efe - Onteniente (Valencia)

Un hombre de 31 años ha 
sido detenido en Onteniente 
(Valencia) como presunto au
tor de un delito de abusos sexua
les a su hijade cuatro años, según 
informaron hayer fuentes de la 
Jefatura Superior de Policía.

La detención de Luís L.M., 
que cuenta con antecedentes 
policiales, se produjo tras pre
sentar una denuncia la madre de 
la pequeña.

Las mismas fuentes indica
ron que los hechos ocurrieron 
hace aproximadamente cinco 
meses, aprovechando los fines 
de semana, que era cuando el 
detenido veía a la niña, ya que 
la custodia de la menor corre a 
cargo de la madre.

El detenido, junto con las 
diligencias policiales, pasó el 
miércoles a disposición del Juz
gado de Instrucción número uno 
de Onteniente.

Recibió tres heridas, pero evoluciona favorablemente

Apuñalan a un taxista en 
S. Femando de Henares
El taxista apuñalado la pa
sada madrugada en la loca
lidad madrileña de San Fer
nando de Henares perma
nece ingresado en el hospi
tal de La Princesa, en Ma
drid, donde evoluciona fa
vorablemente y su situación 
actual es estable.

Efe - Madrid

Según el parte facilitado 
ayer, «el paciente, que se en
cuentra hospitalizado en Ciru
gía Torácica, ingresó en este 
Centro con tres heridas incisas 
por arma blanca en hemitórax 
derecho que le ocasionaron 
neumotórax del mismo lado y 
que se trató con drenaje 
intrapleural». «De igual modo 
-añade el parte médico-, presen
ta tres heridas incisas en el cuero 
cabelludo y otra en región pos
terior de hombro derecho».

José Luis Ortega Martínez, 
de 41 años, que no es propieta
rio del vehículo, sino asalaria
do, fue atacado hacia la una de 
la madrugada en la avenida de 
Somorrostro, de San Fernando 
de Henares, por un cliente que 
le había solicitado que le tras
ladara hasta esta ciudad, a 17 
kilómetros de la capital.

El agresor, que cogió el ve
hículo en el paseo de la Caste-

Una mujer, apuñalada por
un ex-compañero de piso

Efe - Lanzarote

Una mujer natural de San 
Sebastián fue apuñalada en 
Lanzarote por un hombre con 
quien compartió piso, que le 
causó heridas de diversa con
sideración en varias partes del 
cuerpo con un cuchillo de gran
des dimensiones, según asegu
ra la víctima, que había denun
ciado a su agresor cinco veces.

Entre estas denuncias, pre
sentadas a lo largo de los últi
mos tres meses por la mujer, 
María Soledad Chaparro, de 37 
años, figuran algunas por ame
nazas de muerte.

Los hechos ahora denuncia
dos ocurrieron el pasado mar-

Otro asalto contra el sector del taxi.

M
t>S

llana de Madrid, a la altura del 
Bingo Canoe, y que continua sin 
ser localizado, según indicaron 
a Efe fuentes policiales, apuñaló 
al taxista cuando éste se resis
tió al intento de robo del vehí
culo.

El atracador, que según la 
Policía Municipal de Coslada 
es moreno, de 1’70 metros de 
estatura y unos 22 años de edad, 
se dio a la fuga en el taxi, un 
Peugeot 306 con matricula M- 
6736-WZ, que fue localizado 
poco después en el kilómetro 16 
de la N-II en dirección a Bar
celona tras haber chocado leve

tes, 6 de abril, cuando el pre
sunto agresor sorprendió a su 
ex compañera al salir de su 
domicilio, situadoen lacalleEl 
Pedro de Arrecife de Lanzarote, 
según declaró ayer a EFE la víc
tima.

«En ese momento -afirmó- 
él me pegó un empujón y em
pezó como a acuchillarme, y 
digo que como a acuchillarme 
porque yo no me lo podía creer».

«Cuando ya ví que sí, que me 
corría la sangre, fue cuando 
reaccioné y entonces me tiró al 
suelo y cuando yo estaba tirada 
en el suelo, y él de rodillas 
encima de mí, entonces ví cómo 
el cuchillo se acercaba directa
mente al corazón para matar- 

mente con otro.
El individuo abandonó el 

taxi, en el que se encontró un 
machete de monte, y huyó a pie 
campo a través sin llevarse ni 
dinero ni objetos de valor, para 
ocultarse entre los matorrales 
de la zona, donde se inició la 
búsqueda policial, aunque no 
se descarta que el agresor haya 
abandonado la zona.

En la operación de búsque
da intervinieron anoche el 
Cuerpo Nacional de Policía, la 
Policía Local de San Fernando 
y la Policía Municipal de 
Coslada.

me», añadió.

Atendida en Urgencias

Pese a todo, siempre según 
su relato, María Soledad Cha
parro logró huir herida en bus
ca de auxilio tras propinar una 
patada a su agresor y fue aten
dida posteriormente en el Ser
vicio de Urgencias del Hospi
tal General de Lanzarote, a 
donde la trasladaron unos ami
gos.

La víctima presenta contu
siones y heridas por arma blanca 
en brazo, abdomen, cara y cos
tado, por lo que fue preciso 
practicarle varios puntos de 
sutura.

Muere un joven 
apuñalado en las 
escaleras del metro 
de Barcelona

Efe - Barcelnna

Un joven de 25 años murió 
el miércoles apuñalado en las 
escaleras exteriores de la esta
ción de metro de Universidad 
de Barcelona en el transcurso 
de una discusión con otro jo
ven con el que acababa de salir 
del suburbano, han informado 
ayer fuentes policiales.

El joven, José María Galán 
Ubeda, recibió unapuñaladaen 
el corazón y falleció a los po
cos minutos de ingresar en el 
Hospital Clínico de Barcelona.

Según los testigos que pre
senciaron los hechos, el joven 
agredido salía de la línea IIdel 
metro poco antes de las 19:01) 
horas de la tarde de ayer junto 
a otro joven y a una mujer, 
cuando se enzarzaron en una 
pelea que acabó con el 
apuñalamiento de la víctima.

Al parecer, los tres ya habían 
protagonizado poco antesenel 
interior del vagón en el que 
viajaban una discusión airada 
que fue presenciada por nume
rosos pasajeros.

La Policía no ha localizado 
aún ni el arma empleada en el 
homicidio ni al agresor y a la 
mujer que le acompañaba, que 
huyeron del lugar de los hechos 
tras el apuñalamiento.

Un muerto y 45 
heridos al explotar 
una planta eléctrica 
en Florida

Efe - Miami (EEIffl

Una persona murió y pork^ 
menos 45 resultaron heridasal 
explotar ayer una planta eléc
trica en Tampa,en la costa oeste 
de Florida, Estados Unidos.

La explosión destruyó u»^ 
gran sección de las instalado' 
nes de una planta en Port Sutton 
de la empresa Tampa Electric 
Co. (TECO), ubicada en el su
reste del centro de la ciudad® 
Tampa y se sospecha que 
causa de la explosión fueu 
escape de gas de hidrógeno-

El portavoz de TECO, Ste* 
Jenkins, informó de que cuatí 
están en condiciones críticas^ 
quemaduras de primer g>oo^ 
diez fueron tratados en el nus 
mo lugar del accidente peí" 
siones menores como inh®* 
ción de humo, y 35 fueron no 
pitalizados por cortaduras) 
fracturas. ./

Cuando ocurrió la e^P^^^L, 
se encontraban presentes 1" 
los 250 empleados que tí^ 
jan en la planta. La personal 
murió era un contratista pp 
do que estaba trabajando tu 
de las instalaciones.

Q
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La Policía de 
Almería halla en la 
cárcel a un 
delincuente 
buscado desde 1989

Efe - Almería

La Pol ¡cía de Almería, en co
laboración con la de Murcia y 
Elche, han localizado en la 
prisión almeriense de El Ace
buche a un individuo identifi
cado como A.C.N.G., de 46 
años, buscado desde 1989 por 
habersefugado de la prisión de 
Teruel, informó la Comisaría 
Provincial.

El recluso pudo eludir su 
presunta responsabilidad sobre 
otros delitos aportando una 
documentación francesa falsa, 
bajo la cual ingresó en la pri
sión de Almería, como autor 
material de un atraco.

Sin embargo, sus otros de
litos, la mayor parte atracos a 
mano armada en entidades ban
carias de la zona del levante 
español por los que obtuvo un 
botín de ocho millones de pe
setas, eran investigados por la 
Policía.

Tras su localización se ha 
podido determinar que se trata 
deun español al que le constan 
numerosas detenciones en dis
tintas ciudades de España y 
Francia, en todas ellas por de
litos similares, así como dos 
reclamaciones judiciales en 
Teruel y Cieza (Murcia).

Peligroso delincuente

El recluso, considerado por 
la Policía como «un peligroso 
delincuente internacional», está 
acusado además de falsificación 
de documentos y de tenencia 
ilícita de armas, por lo que fue 
excarcelado y trasladado a las 
dependencias policiales para ser 
mterrogado.

El suceso, por motivos pasionales, tuvo tusar en Manacor

Mata a su novia de un 
disparo y se entrega

Efe - Palma

El compañero sentimental de 
Andrea Heredia Orta, José 
García Coronado, alias «el 
Ñaco», de 34 años de edad, se 
entregó poco después del me
diodía a la Policía de Manacor 
y puso a su disposición el arma 
con la que presuntamente ase
sinó ayer por la mañana a la mu
jer, de 25 años de edad, por mo
tivos pasionales.

Según confirmó a EFE un 
portavoz de la Jefatura de Pal
ma, sus agentes comenzaron la 
búsqueda de García Coronado 
tras encontrar esta mañana el 
cadáver de su compañera sen
timental en la casa que compar
tían en el Camino de Son Moix 
de la localidad mallorquina de 
Manacor.

La víctima fue asesinada en 
una vivienda situada en el Ca
mino de Son Moix y, según la 
Asociación de Ambulancias de 
las Islas Baleares, presentaba 
dos impactos de bala, uno en la 
cabeza que le produjo pérdida 
de masa encefálica y otro en el 
pecho, a la altura del corazón.

Al lugar del suceso se tras
ladaron agentes de la Policía Ju
dicial de la Jefatura Superior de 
Policía de Baleares, así como 
expertos en Policía Científica, 
encargados de las primeras in
dagaciones.

La Policía distribuyó una 
imagen del sospechoso entre los 
distintos cuerpos de seguridad

EFEEl suceso tuvo lugar en el camino de Son Moix.

que actúan en el aeropuerto y 
los puertos de Mallorca, así 
como en el propio municipio de 
Manacor.

Las mismas fuentes señala
ron que el hombre debió sen
tirse acosado y telefoneó a la 
Comisaría de Manacor para 
acordar con sus responsables un 
lugar en el que entregarse.

García Coronado dio tam
bién a los agentes el revolver 
del calibre 38 con el que, supues
tamente, disparó a su compañera 
en la cabeza y en el pecho, pro
vocándole heridas que causaron 
su muerte en el mismo lugar de 
los hechos.

La Policía indicó que el arma 
será sometida a los pertinentes 
análisis de balística para deter
minar si fue usada en el crimen 
y aseguró que el detenido será 
puesto próximamente a dispo
sición judicial.

Los investigadores descar
taron desde el primer momen
to que el asesinato se debiese a 
un ajuste de cuentas, a pesar de 
que los familiares de la falle
cida se vieron implicados hace 
pocas semanas en un tiroteo 
entre dos clanes, conocidos 
como «los Heredia» y «los 
Orta», ocurrido en la misma 
zona de Son Moix, en Manacor.

Detienen a un 
brasileño por 
tráfico de 
prostitutas a 
España

Efe - Río de Janeiro

Un agente de turismo del 
estado brasileño de Goiás fue 
detenido en Río de Janeiro por 
la Policía Federal, acusado de 
tráfico de prostitutas a Espa
ña, mientras dos mujeres de esa 
red también fueron capturadas, 
con documentación falsa.

Medios informativos en Río 
de Janeiro destacaron ayer jue
ves la detención de Luiz Car
los Albaneze, de 25 años, quien 
mantenía una oficina de turis
mo en el estado de Goiás, cen
tro de Brasil, para captar pros
titutas para enviarías a Espa
ña, recibiendo un pago de 1.500 
dólares por cada mujer, según 
confesó a la Policía Federal, que 
venía siguiendo sus movimien
tos.

Albaneze fue detenido en 
Río de Janeiro junto a dos 
mujeres que practicaban la 
prostitución en Goiás, a las que 
había ofrecido 5.000 dólares 
cuando llegaran a España.

El agente de turismo trami
taba los pasaportes y visas con 
documentación falsa, debido a 
la precaria situación económica 
de las mujeres involucradas en 
la red de tráfico.

Docelina Souza, de 27 años, 
e Iara de Oliveira, de 28, fue
ron detenidas por la policía y 
acusadas de portar documen
tos falsos, con los cuales pre
tendían tramitar su pasaporte 
brasileño. Ambas confirmaron 
que ejercen la prostitución en 
la ciudad de Bella Vista, y que 
Albazene se había puesto en 
contacto con otras mujeres de 
la zona.

Nos vamos con toda la ilusión 
a por la COPA CITY!

DOMINGO DÍA 11 A LAS 2 DE LA TARDE

RETRJkNSMISION DE IA COPA CITY

CON JOSE LUIS ¿TUAREZ

O
 Z o

22?LEL PATROCINIO DE;
Sintonizamos en el

EXCMA. DIPUTACION DE CIUDAD REAIi
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a El director ciudadrealeño Pedro 
Almodóvar presentó en Barcelona, ante 
más de un centenar de seguidores, 
periodistas y fotógrafos, su última película

Almodóvar retrata a las mujeres 
dolientes en "Todo sobre mi madre"

El director de cine de 
Almodóvar del Campo Pedro 
Almodóvar presentó ayer en 
Barcelona su última película, 
«Todo sobre mi madre», que 
tiene como protagonistas a un 
grupo de «mujeres dolientes» 
que «están solas y son dueñas 
de su soledad», según ha afir
mado.

Almodóvar compareció en 
una rueda de prensa multitu
dinaria celebrada en la Casa 
Batlló, uno de los edificios 
modernistas más destacados de 
Barcelona, la ciudad elegida por 
el director para rodar su último 
trabajo.

Más de un centenar de pe
riodistas y seguidores del direc
tor, así como numerosos fotó
grafos y cámaras de televisión 
se agolparon en la Casa Batlló 
para asistir a una rueda de prensa 
que ha desbordado a los orga
nizadores, que han tenido que 
habilitar de forma improvisa
da una nueva sala. «Todo sobre 
mi madre» es la historia de 
Manuela (Cecilia Roth), una 
mujer que pierde a su hijo (Eloy 
Azorín) en un accidente de trá
fico y decide ir a Barcelona para 
explicar lo ocurrido al padre 
(Toni Cantó).

En su viaje de dolor, Manuela 
encuentra a otras mujeres, las 
actrices Huma (Marisa Paredes) 
y Nina (Candela Peña), el 
travestí Agrado (Antonia San 
Juan), la hermana Rosa

(Penélope Cruz) y su madre 
(Rosa Maria Sardá), que tam
bién son protagonistas de his
torias trágicas y forman un 
curioso grupo en el que se 
prestan ayuda mutuamente.

Pedro Almodóvar, com
pletamente vestido de negro, 
a excepción de unas zapati
llas de deporte blancas, com
pareció junto las mujeres de 
su película, con excepción de

Penélope Cruz, y con un sólo 
actor masculino, Eloy Azorín.

El director señaló que en 
todas las protagonistas de su 
historia «hay una gran sensua
lidad», pero puntualizó que, 
aunque están unidas, «no hay 
sexo» en este trabajo. Las mu
jeres, según Almodóvar, «tie
nen más promiscuidad en el 
trato», mientras que los hom
bres «nos cortamos un poquito

más y somos menos espontá
neos». La risa en esta historia 
trágica la pone un travestí, 
Agrado, un personaje «contra 
el que nadie gana porque siem
pre tiene motivos para ser po
sitiva y que contagia de humor 
las situaciones» ya que 
Almodóvar asegura que ha 
querido poner algo de humor 
«en un guión tan dramático». 
La película podría ir a Cannes.

Sprin^steen 
ensayo ayer en 
el Palau de 
Sant Jordi

El rockero estadouni
dense Bruce Springsteen i 
ensayó ayer al mediodía 1 
durante casi tres horas en 1 
el Palau Sant Jordi de 
Barcelona el repertorio que 
interpretará hoy en la ca
pital catalana, en el primer 
concierto de la gira euro
pea de presentación del 
cuádruple álbum «Tra- 
cks», han confirmadoaEfe 
fuentes de su discográfica, 
Sony.

Bruce Springsteen ofre
cerá hoy y el 11 de abril 
en el Palau Sant Jordi de 1 
Barcelona sendos concier- ¡ 
tos. Mientras que para el ü 
primero ya hace días que 11 
se agotaron las 19.000 lo
calidades puestas a la ven- ! 
ta, para el domingo aún ! 
quedan «algunas pocas 
entradas» disponibles,se- i 
gún ratificó la promotora ' 
DoctorMusic. Springsteen i 
llegó anteayer por la ma
ñana en un vuelo regulara , 
Barcelona, procedente de • 
Nueva York, acompañado ! 
por su esposa, Patti Scialfa, 
y sus tres hijos, y por los 
músicos de su banda de 
siempre, The E Street 
Band. El rockero de Nue
va Jersey y su centenar de 
acompañantes, entre téc
nicos, músicos y guarda
espaldas, desayunó en el 
Hotel Arts de Barcelona, 
donde ocupa junto a su 
séquito 16 apartamentos.

Agotadas las entradas para el 
concierto "La oreja de Van Gogh" 
y "7 Leguas"

Las entradas para ver hoy viernes en el Palacio de Deportes de la Comunidad de Madrid 
a uno de los grupos revelación de año y ganadores del Premio Ondas, «La oreja de Van 
Gogh», que han vendido más de 300.000 ejemplares de su primer álbum «Dile al sol», están 
agotadas.

El concierto, organizado a favor de la no violencia, ha causado también expectación porque 
el grupo vasco estará acompañado en el escenario por la banda de rock «(Quique González 
y Los Conserjes de Noche» y el trío valenciano «7 Leguas», una de las formaciones noveles 
con mayor empuje en el panorama musical.

«Al salir el sol», tema que abre el primer disco de «7 Leguas», titulado «Sombras largas», 
suena desde hace más de un mes en todas la emisoras españolas. La propuesta del grupo, 
formado por la cantante Marta Folqués, el guitarrista Juanjo Romero y el bajista Roland 
Lechner, es un pop electroacústico caracterizado por los diferentes orígenes de sus compo
nentes.

Marta, valenciana, Juanjo, extremeño, y Roland un austriaco que estudiaba en España con 
una beca Erasmus y decidió quedarse aquí, coincidieron en la capital del Turia y pusieron 
sus conocimientos musicales sobre la mesa. «7 Leguas» les pareció un nombre que se ajus
taba bien a la diversidad geográfica de los tres. En 1996 ganaron un concurso de música, lo 
que les permitió grabar una maqueta y llamó la atención de Epic, quien hizo posible la aparición 
de «Sombras largas», un título «con el que queremos jugar con las maravillosas puestas de 
sol valencianas y las sombras que éstas proyectan», explicó Marta a Efe.

José Hierro, autor del cartel 
del Festival de Almagro 99, 
fue elegido ayer miembro de 
la Real Academia

El poeta José Hierro, Premio Cervantes 1998, fue elegido ayer 
mieñibro de la Real Academia Española (RAE), prácticamente 
por unanimidad (22 de 25 votos), para ocupar el sillón «G», va- 
cante desde el fallecimiento de José María de Areilza en febrero 
del año pasado.

La candidatura de Hierro, la única que se ha presentado para 
cubrir dicha vacante, está avalada por los académicos Carlos 
Bousoño, Francisco Ayala y Fernando Lázaro Carreter.

Hierro, que el próximo día 23 recibirá el Premio Cervantes 
de manos del Rey, se mostró reacio durante años a formar part^ 
de la Real Academia de la Lengua, porque, según ha dicho e 
mismo, no se consideraba «digno» de ello.

Pero a mediados de febrero se hizo público que Hierro habi 
cambiado de opinión y, ante los numerosos requerimientos q^e 
se le habían hecho, aceptó que se presentara su candidatura.

Por otro lado, cabe indicar que José Hierro ha realizado e 
cartel anunciador del Festival Internacional de Teatro Clásic 
de Almagro de este año.
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Efesus hermanas.

EfeMálaga.

Ilusiones

la ex modelo Tasha de Vascon
celos y dice que ello «hace pen
sar nuevamente en una relación 
con el Príncipe Alberto». Efe.

que supera las previsiones más 
optimistas de la organiza
ción».

que quiere estudiar Periodis
mo y arte dramático».

La publicación refiere tam
bién la presencia en el acto de

Participará con su hijo 
en una película

Viernes, 9 de abril de 1999 49

cha?^°’ ^® ‘^^^ tengo mu- 
ganas es de subirme al

Isabel Preysler presidio junto a 
Carolina de Mónaco el ballet 
La cenicienta" en Montecarlo

La Semana Santa más 
dramática de Matilde Solis, 
duquesa de Huéscar

Las revistas del corazón 
destacan esta semana en por
tada la «espectacular» presen
cia de Isabel Preysler en 
Montecarlo donde junto a la 
Princesa Carolina de Móna
co presidió el estreno mun
dial del ballet «La Cenicien
ta».

La revista «Hola» ofrece 
el estreno del mencionado 
ballet y muestra las imágenes 
de la familia real monegasca 
junto a la actual mujer de 
Miguel Boyer, que acudió ata
viada con un traje blanco de 
pedrería.

En una conversación pu
blicada por «Hola» con Isa
bel Preysler, ésta asegura que 
«Chabeli se ha comprado una 
casaen Miami y Tamara dice

La revista «Lecturas» se 
hace eco esta semana de la 
noticia de que «Matilde Solis, 
la duquesa de Huéscar fue in
gresada tras sufrir un grave 
percance en su domicilio. In
tervenida quirúr-gicamente, 
permaneció cinco días en la 
U VI y ahora se recupera en una 
habitación de la clínica».

La duquesa de Huéscar, 
que tiene tres hijos, se encuen
tra ingresada en la habitación 
1203 de la Clínica Puerta de 
Hierro de Madrid donde está 
acompañada por su marido, 
el primogénito de la duquesa 
de Alba; su madre, Isabel 
Martínez Campos, y una de

Analia Gadé vuelve al 
teatro en mayo tras el leve 
infarto cerebral que sufrió

Mar Flores y Cayetano reaparecen 
exhibiendo su amor en GaUcia

La actriz Analía Gadé re
gresará a los escenarios en 
mayo con las representacio
nes de «Las mujeres sabias» 
después de sufrir hace unos 
días un leve infarto cerebral, 
confirmó ayer a Efe.

La actriz hispano-argenti
na, de 67 años, tuvo un leve 
infarto cerebral el pasado lu
nes en la localidad alicantina 
de Javea, aunque está ya en 
su domicilio madrileño, don

de sigue la única indicación 
que le han dado los médicos, 
que consiste en descansar y 
no hacer funciones durante 
unos días. «Me encuentro 
bien», declaró ayer Gadé, 
quien aseguró que tras algu
nas semanas de reposo tiene 
previsto volver el mes próxi
mo a las tablas.

El retorno de la actriz a las 
tablas será previsiblemente en

«Mar y Cayetano reapare
cen exhibiendo su amor en 
Galicia». Así titula en porta
da larevista «Diez Minutos», 
que asegura que «parece que 
todohapasado. Atrás quedan 
lapublicación de las fotos de 
Mar y Lecquio en la cama de 
un hotel de Roma» y otros 
acontecimientos que han cau
sado malos momentos a la pa
reja.

«Esta Semana Santa, en la 
ciudad coruñesa de El Ferrol, 

pareja ha acal lado todos los 
rumores de un posible enfria- 
miento. Ahora han resurgido 
con fuerza y han exhibido su 
amor por todo lo alto en 
Galicia», según «Diez Minu- 
^°s>^' . Efe.

El Festival de Lorca rinde 
homenaje al actor 
Femado Guillén

Coque Malla: "Tengo ganas de 
subirme a un escenario"

^^^ Coque Malla 
liderado con éxito a «Los 

onaldos», ha pasado por el 
*ue a las órdenes de realiza- 

^^ P^rruera y está a punto 
^^ rodaje de 

^chubert», de Jorge Casti- 
• ero él, antes que actor, 

ruúsico y vuelve en 
con un disco debajo 

J^zo. «Soy un astronau- 
a mas» es el título del debut 

Loque Malla sin «Los 
^^He estado dos 

®j^^o de la música y 
mono increíble. So-

escenario, es mi verdadera casa 
y donde me siento más a gus
to», explicó a Efe. Coque Malla 
lleva entregado a la música 
desde los 15 años, ahora tiene 
29. Su primer disco al frente 
de «Los Ronaldos» vio la luz 
en 1986 y diez años más tarde 
se despedían de su público con 
un álbum en directo, tras éxi
tos como «Sabor salado» y 
«Cero». Su debut en la panta
lla grande fue a las órdenes de 
Regueiro en «Madregilda», 
luego vendrían «Dispara», de 
Saura; y «Todo es mentira», 
de Fernández Armero, entre 
otras.

El actor Fernando Guillén 
dijo ayer en la III Primavera 
Cinematográfica de Lorca 
(Murcia) que este festival está 
en la línea que mantienen cer
támenes serios como la Sema
na Internacional de Cine de 
Valladolid (Seminci) y se aleja 
de otros que ofrecen «más 
exceso de glamour que de cine 
para ver».

Guillén, al que esta edición 
de la Semana de Cine Espa
ñol lorquina rinde homenaje 
hoy con la edición de un libro 
sobre su figura, escrito por 
César Oliva y Jesús García de 
Dueñas, y la proyección de 
quince de sus películas, afir
mó que éste «es un certamen 
serio que no necesita de es
trellas».

«Lo más importante -pre
cisó- es la calidad de las pe
lículas seleccionadas para los 
distintos concursos y para las 
secciones paralelas, el vigor 
de las iniciativas culturales de 
publicación de libros, espacios 
de debate, y que la gente de la 
ciudad llene los cines».

Declaró «con absoluta 
objetividad» que el éxito de 
esta tercera edición «es indu
dable e inusitado» y que para 
los próximos días se espera 
«una avalancha de invitados

Entre sus próximos pro
yectos, citó la participación 
en el filme que su hijo, Fer
nando Guillén Cuervo, diri
girá junto al actor Karra 
Elejalde, titulado «Año 
mariano» y que comenzará a 
rodarse en breve, así como la 
dirección de una obra de tea
tro que empezará a preparar 
el próximo agosto.

Algunos de los realizado
res españoles por los que le 
gustaría ser dirigido son 
Víctor Erice, Jaime Chávarri 
o Fernando Colomo «porque 
me atraen mucho, aunque 
nunca he trabajado con ellos», 
según indicó.

«Una de mis mayores ilu
siones -concluyó- sería par
ticipar como protagonista en 
una película cuyo guión hu
biera sido escrito por mi hija 
Cayetana y cuya dirección 
corriera a cargo de mi hijo 
Fernando». Efe

M.C.D.2022
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Dimite el director técnico del Teatro 
Real antes del estreno de Carmen

El director técnico del Tea
tro Real, José Luis Tamayo, de 
quien depende que la compleja 
maquinaria técnica del coliseo 
funcione a la perfección, presentó 
su dimisión el pasado martes, dos 
días antes del estreno, en la tar
de de ayer, de una nueva produc
ción de la ópera «Carmen».

Esta primera «Carmen» del 
nuevo Teatro Real es una de las 
bazas más importantes de la se
gunda temporada, motivo por el 
cual se ha encargado la dirección 
escénica a Emilio Sagi y la mu
sical a Luis Antonio García 
Navarro. El «rol» de «Carmen» 
será interpretado por las 
mezzosopranos Agnes Baltsa y 
Alicia Nafé.

Fuentes del Real informaron 
ayer a Efe de que José Luis 
Tamayo -cuyo cargo es uno de 
los más importantes en el orga
nigrama del Teatro- presentó la 
dimisión al gerente del Real, Juan 
Cambreleng, el pasado martes, 
al finalizar el ensayo general de 
la producción que se estrenó ayer.

Las mismas fuentes indicaron 
que la dimisión, que le fue acep
tada, está motivada por «proble
mas de entendimiento, desde hace 

tiempo», entre el gerente y el 
director técnico.

La Dirección de Comunica
ción del Teatro confirmó a Efe 
que Tamayo pidió «ser relevado 
del cargo», e indicó que esta si
tuación «para nada afecta ni afec
tará al normal funcionamiento del 
Teatro y, por supuesto, al estre
no de ayer», que se realizará «con 
normalidad».

Enterado, el pasado miérco
les, de la dimisión, el director ar
tístico-musical del Teatro, Luis 
Antonio García Navarro, pidió 
al hasta ahora director técnico que 
reconsiderara su decisión, y ha 
promovido una reunión entre la 
gerencia y José Luis Tamayo que 
se celebrará en los primeros días 
de la próxima semana.

Una reunión, destacó la Di
rección de Comunicación, que se 
espera «reconduzca la situación».

José Luis Tamayo, un profe
sional de reconocido prestigio en 
el mundo del teatro, ha ocupado 
la dirección técnica del Real 
desde antes de su reapertura -en 
octubre de 1997- y ha sido el 
responsable de diseñar y poner 
en funcionamiento la compleja 
maquinaria escénica del teatro.

Junto a Tamayo, también ha 
presentado su dimisión el adjunto 
a la dirección técnica, Daniel 
Bianco.

Por otro lado, Joaquín 
Leguina, diputado y secretario de 
Cultura del PSOE, ha calificado 
de «insoportables sátrapas» a los 
gestores del Teatro Real, a los 
que acusa de «irresponsabilidad 
y manipulación».

En un comunicado remitido 
a Efe, Leguina hace estas consi
deraciones sobre los gestores del 
Real y critica una declaraciones 
de su director artístico-musical, 
Luis Antonio García Navarro, 
sobre la mezzosoprano Teresa 
Berganza.

El pasado martes, en una rueda 
de prensa para presentar el es
treno de ayer de una nueva pro
ducción de «Carmen», García 
Navarro dijo que, antes de cerrar 
el actual reparto, ofreció cantar 
este «rol» a Teresa Berganza, 
ofrecimiento que ella rehusó por 
considerar que ya no tiene edad 
para ello.

García Navarro, que es tam
bién el director musical de esta 
producción propia del Teatro, 
afirmó también que había ofre-

M

cido el papel de «Micaela» a la aceptar por problemas de aget 
soprano María Bayo, que no pudo da. Efe

Jodie Foster se lesiona durante
el rodaje de 
Malasia

La actriz Jodie Foster debe
rá mantener unos días de repo
so debido a una caída que su
frió la víspera en el rodaje de una 
escena de la película «Ana y el 
Rey», que se rueda en Malasia, 
informó ayer jueves un porta
voz de la producción del filme.

El portavoz declaró a la pren
sa que los doctores que la aten
dieron diagnosticaron un esguin
ce en el tobillo, tras las pruebas 
que se realizaron en un hospital 
de la isla de Langkawi, centro 
turístico en el estrecho de 
Malaca, a unos 400 kilómetros 
al norte de Kuala Lumpur.

El periódico malasio «The 
Star» afirmó ayer que la gana
dora del Oscar de 1991 como 
protagonista femenina de «El si
lencio de los corderos», se «des
mayó» mientras subía unas es
caleras del palacio oriental re
creado para esta nueva produc
ción de 60 millones de dólares 
de la «20th Century Fox».

Otro diario, «New Straits 
Times», señala que cuando le fue 
a hacer una entrevista a la ac
triz, ésta declaró que acababa de 
salir de unos días de fiebre y 
comentó que sigue una dieta baja 
en grasas.

La productora tiene prevista

' 'Ana y el rey" en

acabar la semana que viene 
el rodaje en Malasia, que co
menzó hace dos meses.

«Ana y el Rey», en el que 
Foster comparte protago
nismo con el actor chino 
Chow Yun Fat, será la terce
ra versión cinematográfica del 
legendario film «Ana y el Rey 
de Siam» (1946) y «El Rey y 
yo» (1956), basados en una 
pieza teatral de gran éxito

popular. En las dos versio
nes anteriores, los dos pape
les principales -del rey y la 
institutriz- fueron protago
nizados, respectivamente, 
por Rex Harrison y Greer 
Garson en la primera y, en 
la segunda, por Yul Brynner 
-premiado con el Oscar al 
mejor actor de 1956 preci
samente por esta película- y 
Deborah Kerr.

1

La Biblioteca de Santiago 
llevará el nombre de José 
Saramago

El Ayuntamiento de Santiago instalará, en un centro cuj 
tural de la ciudad, una biblioteca general que llevará el no 

. bre de José Saramago, en agradecimiento al escritor pon 
gués, que donó a Compostela la dotación del premio «Anj 
hispo Juan de San Clemente». Así lo anunciaron ayer el f 
mió Nobel y el alcalde de Santiago, José Sánchez BugaH_ 
Ambos se entrevistaron este mediodía después de que Saranw 
visitara las instalaciones del centro cultural del barrio Vite, 
el que se ubicará la biblioteca. . . .g,

Sánchez Bugallo declaró tras la entrevista que la ^olt»!'® 
ca estará en Vite por tratarse de un barrio popular, ya que ^^^ 
fue el deseo expresado por Saramago cuando donó a la dU 
el medio millón de pesetas que recibió por el citado pr® j^j

El alcalde explicó que ésta será la biblioteca centrase 
centros socio-culturales de la ciudad y funcionará tambienP 
los centro.s de enseñanzas primarias y medias y agrego^ 
para los vecinos de Vite y los compostelanos en genera 
«motivo de orgullo» contar con estas dependencias.
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Osetas,

I^delelia I
Tartamudos
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i

Azufre 
Desgastar 

Espoletas, ful
minantes

—► Letra (griega 

restregué
Falta, culpa

I

f*

Nombre de 
mujer 

Resonancia 
(PI) ♦

Divinidad de 
^Egipto 
Concedas

Nota musical

Nombre de 
mujer 

Roedor

Non 
USamusi^

I
Embista

f Pronombre 
_personal 

Burla
Preposición i

Vocal
Aunar, reunir

+

Apócope 
Natural de 

cierto estado 
asiático

Viaje recreo 
en barco

Uno 
Soga esparto

♦ Chocaría 
Preposición 

Audaces

i Provincia 
española 

Vocal 
Óxido calcio

t

te comoral 
One padece 
cierto deíeclo 

tísico I
Falta de juicio 

Nombre de 
letra I

I Adelfa 
Percibí 
Isla de 

Indonesia

Acumulara, 
almacenara

Ave palmípeda 
doro 

Se queme

I
I

Concedéis 
lachara, 

vituperara 
Liga

I

Cwsonanle 
Cincuenta 
Articulo

Naciones 
Desplaza

miento, viaje

I Impartan 
Dona

L__
1 Onda 

Halparse 
Consonante

I

i Punto 
cardinal 

Embuchado

CRUCIGRAMA

10

2

3

4

6

5

8

9

11

1 23456789 10 11

HORIZONTALES.- 1: Héroe de la leyenda de Co-rinto, hijo de Glauco o Neptuno y de 
Eurimeda. y nieto de Sísifo.- 2: Amor excesivo de sí mismo.- 3: Accidente geográfico. Pintor 
francés del siglo XVII.- 4: Preposición.Cierto tejido. Artículo.- 5: Al revés, confieran. Defensor 
denodado de alguna persona o cosa.- 6: Al revés, pronombre personal. Gallardía, gentile
za.- 7: Tribu de beduinos o de beréberes. Fig. anciano o antiguo.- 8; Al revés, acequia por 
donde discurren las aguas sucias de una población. Al revés, repugnancia.- 9: Pueblo mon
goloide que ocupó en el S. V el territorio que se extiende desde el Volga hasta el Danubio. 
Ensambles,-10: Objeto. Al revés, artículo. Adver-bio.-11: Subiésenlos.

VERTICALES.- 1: Princesa judía, hija de Herodes Agripa, dotada de gran belleza y cele
brada por los escritores latinos. Número romano.- 2: Natural de cierta isla del Mar Egeo. 
Instrumento para segar mieses.- 3: Panegírico. Prenda de vestir.- 4: Artículo. Punto central 
de un blanco de tiro (PI).- 5: Reprensión áspera.- 6: Cierto mueble. Letra repetida.- 7: Rey 
de Asturias. Rey de Israel y título de un oratorio de Haendel.- 8: Percibís. Al revés, esparce 
en gotas menudas un líquido.- 9: Al revés, apócope. Moneda griega (PI).-10:Troyanos.- 11: 
Al revés, arbusto de la familia de las malpigiáceas. Fig. refugio en las penalidades y contra
tiempos de la vida.

PA 
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A

Nombre de una ciudad

CHECRCAMPGAHASA 
LVALENCIANOCFRA 
SUCLATELROSPARO 
LTETOILIENEBETA 
WUDKOEMUCHEORRO 
GDSFGATYMGSSEDI 
NEMOAPOMRUSOAEO BuSCar 10
CDFDNENOOAiiELYS lenguas o
PNTOATRCONALDEI dialectos
NATRRPACACGLNCR 
lADSOUXLAHAOLTR 
GEEACKANNEPOLHM 
MASRSTAOSAMPAÑI 
CFIAAUCLJTESROS 
PURCVTETOICIENE

'ELADE ABANA ?

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 

cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 18, 

se formará el nombre de una escultura griega.

1: Fiero (Fem).- 2: Suple lo que otro debe pagar.- 3: 
Entregara.- 4: Subía tiando de una cuerda.- 5: 
Cortadura hecha en la carne.- 6: Joroba.- 7: Larva de 
los lepidópteros.- 8: Cosa de ningún provecho.- 9: 
Perteneciente a la rufianesca.-10: Medida de capaci
dad.- 11: Dinastía fundada por el califato de 
Damasco.-12: Máquina para limpiar puertos.-13: Isla 
del Egeo.- 14: Hierbabuena.- 15: fenómeno fonético 
de lenguas árabes.-16: Agasajo del comprador o ven
dedor.- 17: Ovario de las aves.-18: Cústaceo marino.

Vocal: A

ARIES. Su salud tiende a empeo
rar. El influjo de esa persona que 
acaba de conocer es francamente 
negativo desde el pimto de vista 
profesional
TAURO. Su salud será hoy magní- 
fica.Día muy bueno en el campo 
laboral y de los negocios. En el amor 
buen dia para el entendimiento con 
su pareja
GÉMINIS. Salud normal. No se 
comprometa a realizar esa difícil 
labor sin estar seguro de que podrá 
con ella. Encontrará oposición hacia 
cierta persona
CÁNCER. Descanse más horas y 
trate de llevar una vida más sana. 
No sea cobarde y no huya de sus 
responsabilidades de índole laboral. 
Mal en el amor
LEO. Salud bastante bien. Busque 
la ayuda de sus compañeros y no sea 
tan orgulloso. Viaje de placer con 
una persona que le llena de fascina
ción
VIRGO. Salud excelente. Si de 
vedad quiere triunfar en su carrera, 
concéntrese más en lo verdadera
mente positivo. Dia excelente para 
el amor

LIBRA. Salud peor que ayer. 
Resuelva sus problemas por sí solo 
sin recurrir a la ayuda de nadie que 
podría estropearlos aún más. En el 
amor regular
ESCORPIO. Su salud mejorará un 
poco. En lo económico no se rebele 
contra el destino. Con un poco de 
tacto logrará vencer los celos del ser 
amado
SAGITARIO. Salud muy decaída. 
No se muestre tan absorbente con 
sus colaboradores y déjeles trabajar 
en paz. En el amor se encontrará 
melancólico
CAPRICORNIO. Salud muy 
buena. Momento propicio para el 
cambio de rumbo en su negocio. No 
debería tener tan malas pulgas con 
el ser amado
ACUARIO. Salud muy buena. Su 
rendimiento laboral será hoy exce
lente. Suerte en los negocios. En el 
amor verá las cosas mucho más cla
ras
PISCIS. Tendencia al abatimiento y 
a la depresión. Situación poco satis
factoria de sus negocios
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Mijatovic, aquejado de 
lumbalgia, es duda para jugar 
el próximo domingo en el 
campo de Balaidos

El Real Madrid quiere rebajar los 2.500 millones que cuesta el españolista

Molinos negoció con Onieva 
la cláusula de Iván Helguera
Fernando Molinos, director general del Español, admitió 
ayer, tras la reunión del Comité Ejecutivo de la Liga de 
Futbol Profesional, que negocia ron Juan Onieva, vicepre
sidente económico del Real Madrid, una rebaja de la cláu
sula de rescisión de Iván Helguera, que es de 2.500 millones 
de pesetas.

Efe - Madrid

Molinos precisó que ayer al
morzó con Onieva para tratar el 
posible traspaso de Helguera al 
Real Madrid, a pesar de que el 
Español no es partidario de ven
der a nadie.

«Cuando un equipo está in
teresado en un jugador no hay 
más remedio que negociar, por
que lo mismo se llega a algún 
acuerdo», dijo el director gene
ral del Espanyol, quien añadió 
que durante el encuentro con 
Onieva no se trató en absoluto 
un posible traspaso de Mauricio 
Pochettino al Real Madrid.

Uno de los asuntos importan
tes que quiere solucionar el Real 
Madrid, y que pasa inadvertido 
en los últimos días, es la situa
ción de Samuel Etoo. El 
camerunés no entra en los pla
nes de Miguel Angel Brindisi y 
la cesión no está siendo aprove
chada como el jugador espera
ba. Al Real Madrid, lógicamente, 
le interesa que tenga minutos en 
Primera división.

En el acuerdo que se pueda 
producir para el traspaso de 
Helguera al Real Madrid puede 
haber algún jugador del equipo 
madridista que entre en la ne
gociación como moneda de cam
bio. El Espanyol está interesa

do en el fichaje del portero Pe
dro Contreras, una vez que pa
rece claro que Toni jugará la 
próxima temporada en el Atlé
tico de Madrid. Hoy, viernes, en 
la Asamblea de la Liga, se pro
ducirán nuevos contactos entre 
ambos directivos.

Por otro lado, PedjaMijatovic 
no se entrenó ayer y es seria duda 
para jugar contra el Celta, el 
próximo domingo en el estadio 
de Balaidos, debido a una fuer
te lumbalgia.

El jugador montenegrino se 
entrenó el miércoles en doble se
sión, mañana y tarde, con el resto 
de la plantilla del equipo y «no 
refirió dolor alguno», según el 
parte médico del doctor Manuel 
Chamorro, pero ayer por la ma
ñana no pudo entrenarse con la 
plantilla.

Mijatovic ha estado la maña
na bajo tratamiento «hidrote
rápico y fisioterápico, además 
de iniciar un tratamiento antiin
flamatorio» para reducir la in
flamación y el dolor produci
do en «la zona lumbar izquier
da de su espalda», sigue la nota 
médica. El jugador a la salida de 
la Ciudad Deportiva comentó 
que esperaba poder entrenarse 
hoycon sus compañeros, aunque 
el parte médico parece menos 
optimista.

Iván Helguera podría convertirse en jugador del Madrid en breves fechas.

Toshack no lo tiene claro en 
la línea defensiva

John Benjamin Toshack no lo tiene claro en defensa y 
duda si utilizar una defensa de cuatro o cinco jugadores, 
a tenor de las probaturas que hizo ayer con ambos 
esquemas.

El técnico galés despejó la duda que tenía el miércoles 
y caso de decidirse por una defensa de cuatro jugadores 
Sanchis será el que forme pareja de centrales con 
Karanka, con Panucci a la derecha y Jami a la izquierda.

Caso de optar por una defensa de cinco jugadores, 
Karembeu y Jami serían los carrileros y los tres centrales 
serían Panucci, Sanchis y Karanka. Estos jugadores en 
cualquiera de los esquemas son fijos, así como Guti, 
Redondo y Seedorf, que se colocarían más o menos 
ofensivamente dependiendo de la elección en defensa.

El Comité Ejecutivo de la LFP propone 
el 22 de agosto para el inicio de la Liga

Efe - Madrid

El Comité Ejecutivo de la 
Liga de Fútbol Profesional (LEP) 
propondrá a la Asamblea de hoy, 
viernes, que el campeonato de 
Liga de la próxima temporada 
comience el 22 de agosto y fi
nalice el 21 de mayo del 2000.

El Comité Ejecutivo ha acor
dado también que el 5 de sep
tiembre y el 10 de octubre no 
haya jomada y que si la selec
ción española queda campeona 
de su grupo de clasificación para

la Eurocopa del 2000 se jugará 
una jornada el 14 de noviembre 
y no el 22 de diciembre.

Además, se disputará jorna
da de Liga los miércoles 13 de 
octubre de 1999 y el 5 de enero 
del 2000,

El Consejo Ejecutivo de la 
Liga propondrá también a la 
Asamblea el fabricar un calen
dario de Liga «semidirigido», 
para que no se produzcan deter
minados enfrentamientos en 
fechas no convenientes.

En cuanto a la Copa el Rey,

el Comité de la Liga ha señala
do como fechas posibles para la 
disputa del torneo el 1 y 15 de 
diciembre; 12 y 19 de enero; 2,9, 
16 y 23 de febrero y 12 y 26 de 
abril. La final se disputaría el 27 
de mayo.

Inscripción de jugadores

Se modificarán los plazos de 
inscripción de jugadores. En el 
caso de acuerdo entre clubes, se 
podrán inscribir del 1 de julio al 
31 de enero y en el caso de reso-

lución unilateral se tendrá que 
hacerlo del 1 de julio hasta 48 
horas antes del comienzo del 
campeonato y del 15 de diciem
bre al 15 de enero.

Además, se aumenta de cin
co a ocho partidos el número de 
encuentros de una misma com
petición que deberá de dispu
tar un jugador para no poder ser 
traspasado a otro equipo de la 
misma categoría. Todos estos 
acuerdos deberán de ser ratifi
cados por la Asamblea de hoy, 
viernes.

La Selección 
española de fútbol 
sub-18 no pudo j 
repetir el mo de’ 
su debut

Zambia

•S 
S. 
ijj

ZAMBIA:Mumba; ZimbaJ 
(Lungu, m,92), Mangamu, j 

Mwaba, Simutowe; Mbamba-1 
ra, Chintu, Sinkala, Mutapa; 3 

Bakala (Makayi, m.75) y i 
Kampamba (Chaswe, m.62). 1 

ESPAÑA:Aranzubia; Coira, ' 

Jusué, Marchena (Rubén, ' 
m.59), Bermudo; Varela (A- 
lex, m,73), Xavi, Orbáiz, 
Barkero (Yeste, m.59); Gabri 
y Pablo,

Arbitro: Felipe Ramos 
(MEX), Mostró tarjeta amari
lla a Sinkala y Yeste.

Incidencias: partido del gru
po F del Mundial sub’20 dis
putado en el estadio U.J. 
Esuene ante unos 15.000 es
pectadores.

Efe - Calabar (Nigeria)

La selección española, que 
comenzó su andadura en ei 
Mundial sub’20 con unacto 
victoria ante Brasil, una de te 
favoritas, no pudo repetir triun
fo sobre Zambia (0-0) y deberá 
jugarse la clasificación parate 

, octavos de final en la últi® 
jornada del grupo F, el domin
go frente a Honduras.

Los jugadores españoles nun
ca se rindieron e intentaron w 
blegar a su rival hasta el últimn 
minuto, pero llegaron a la recta 
final del encuentro muy justos 
de fuerzas.

El Valencia confía 
en la continuidad

dice que se marcha

El futuro del a^genti 
Claudio López en el 1 
está marcado por las jf(,¡ 
ciones, ya que mientras r® 
Cortés, presidente del du’’’ 
afirmado que el objetivo esj j 
el «Piojo» no deje la entidad, ^j 
de los representantes del jUc ; 
dor, Fernando Hidalgo, hac 
firmado su marcha.

Hidalgo, que ayer aban 
Valencia tras mantener un i 
unión con el jugador el mie 1 
les por la noche, señaló M^^^^i^ 
asunto «está cerrado y ¡
momento determinado s®P% 
rá el cheque de la ddusu 
rescisión del contrato deJJ e 
dor».
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La Escuela Taller supone una 
inversión de 140 millones de 
pesetas en dos años, de los que el 
Ayuntamiento aportará 35 millones

El Ayuntamiento plantea que sirva de germen para un vivero de empresas

La nueva Escuela Taller de
Los Alumnos del 
Instituto de 
Santa Cruz de 
Mudela editan 
una revista

Bolaños tendrá 35 alumnos
La formación especialmente dirigida a la consecución de 
un puesto de trabajo es el objetivo que persigue la puesta en 
práctica de una nueva Escuela Taller en Bolaños, escuela 
concedida por el INEM a petición del Ayuntamiento de la 
localidad, y que supondrá una inversión de 140 millones de 
pesetas

La Tribuna

El Ayuntamiento había solici
tado que esta escuela taller pu
diese llegar a un total de 50 alum
nos, pero el presupuesto concedi
do ha sido para 35. La Escuela 
Taller estará ubicada en diver
sas dependencias municipales y 
va a realizar diversos cursos de 
jardinería, construcción, y car
pintería metálica y de madera.

El objetivo de estaEscuela Ta
ller además de capacitar para el 
empleo a los alumnos que la si
gan, se pretende que sea el ger
men de un futuro vivero de em
presas en la localidad, cuestión 
para la cual el Ayuntamiento tiene 
proyectado la construcción del 
edificio que albergara el mismo, 
en el flamante polígono industrial 
de Bolaños, que se va a conver
tir en un autentico motor para el 
desarrollo local.

El personal con que contará 

esta Escuela Taller se contrata
rá a través de una oferta genéri
ca de empleo y consistirá en un 
director, un administrativo y un 
monitor porcada uno de los cin
co talleres previstos, además de 
un profesor de educación com
pensatoria. Dependiendo de la 
evolución de las diferentes espe
cialidades se podría contratar al
gún monitor más.

Comenzará en mayo

La Escuela Taller comenza
rá a funcionar a finales del próxi
mo mes de mayo y durante un 
periodo de 2 años; contará con 
un presupuesto de 140 millones 
de pesetas, de los que aproxima
damente 35 serán aportados por 
el Ayuntamiento y el resto por 
el INEM.

Esta Escuela Taller está espe
cialmente dirigida a jóvenes de 
entre los 16 y los 23 años. Los

g

La iniciativa quiere incidir en el desarrollo económico de Bolaños.

seis primeros meses los alum
nos contaran con una beca de 
formación, los 18 meses restan
tes contaran con un contrato para 
la formación.

Esta Escuela Taller es una de 
las tres que ha concedido el 
INEM a localidades de la pro
vincia. Almagro y Puertollano son 
las dos restantes.

LaJnbuiia'

Los alumnos del Institutodfl 
Educación Secundaria «Máxi
mo Laguna» de Santa Cruzde 
Mudela han sacado a la luz el 
número 0 de su periódico juve
nil «Riansares». j

Se trata de una publicación 
de 32 páginas realizado por 11 
jóvenes del instituto enelquej 
se recoge información sobre! 
temas del centro y otros temas! 
de actualidad. j

La marcha de los minerosóel 
Encasur, el tan traido y llevado 
tema de las navajas y la 
depuradora de Santa Cruzde 
Mudela, entre otros son los 
temas de máxima actualidadque 
tratan los jóvenes es 
«Riansares» en donde además 
se recogen las fiestas de Car
naval, un reportaje sobre la 
mujer, con motivo de la celebra
ción el pasado mes de marzodel 
día internacional de la mujer 
trabajadora o una entrevistaal 
alcalde de la localidad, José 
Antonio López Aranda.

En portada resaltan los aluni- 
nos la celebración duranted, 
curso 98-99 del 50 aniversario 
de la muerte de Gandhi y h 
conmemoración el 30 de enero 
del día mundial de la Paz.

No falta la agenda cultural 
y algunas notas sobre la cocina 
manchega.
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Almagro se promocionará en
Malaga en los próximos días tu 

di 
P2

Efe - Almagro

El Ayuntamiento de Almagro 
participará con un stand propio 
en la promoción empresarial y 
turística que llevará a cabo la Di
putación de Ciudad Real en Má
laga entre el 19 y el 25 de abril 
próximos, informaron ayer a Efe 
fuentes del Patronato de Inte
reses Provinciales, organizador 
de este viaje.

Dicha promoción fue acorda
da entre las Diputaciones de las 
dos provincias e incluye una ex
hibición turística malagueña en 
la capital manchega, que ya se 
llevó a cabo a mediados del mes 
pasado en la Plaza del Pilar de 
Ciudad Real, mientras que aho
ra la institución ciudadrealeña 
devolverá la visita a la andalu
za.

La muestra turística y empre
sarial manchega tendrá lugar en 
la céntrica plaza malagueña de

San Pedro, y el Ayuntamiento de 
Almagro contará con una case
ta de ocho metros cuadrados 
atendida por una funcionaria mu
nicipal y donde se facilitará in
formación cultural y turística de 
la capital calatrava.

En el Ayuntamiento informa
ron que esta promoción es espe
cialmente importante para Alma
gro ya que Andalucía, junto con 
Madrid, es la región española que 
más turismo aporta a la ciudad a 
lo largo del año y esta muestra 
ofrecerá la ocasión de contac
tar directamente con miles de 
personas que frecuentan esa 
plaza.

En la muestra ciudadrealeña 
participarán un total de 16 case
tas y doce empresas de la pro
vincia de los sectores de conser
vas, queso, vino y aceite, además 
de la presencia institucional de 
la propia Diputación, que inclui
rá alusiones a toda la provincia,

í ib

valor turístico se8‘'^‘^
Almagro, un

y de los Ayuntamientos 
capital y Villanueva de 
fantes.

.D.2022
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Miaso Ciudad Ruedas será el candidato a la alcaldía I

El PSOE de Aldea trabaja 
en el pnigrama electoral

La Tribuna
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En el transcurso de la Asam- 
ileaExtraordinaria celebrada el 
día6 de marzo en Aldea, se pre
sentó por el CEL la candidatura 
alas próximas elecciones muni
cipales del 13 de junio. La pro
puesta, abierta a la discusión y 
enriquecimiento durante la 
Asamblea, fue aprobada por 
unanimidad en un ambiente de 
optimismo y cordialidad que fa
cilitó el transcurso de la misma 
si ningún tipo de controversia entre 
losasistentes,comentan fuentes 
del PSOE en una nota.

El candidato a la alcaldía será 
Santiago Ciudad Ruedas, profe
sor del instituto. En la actuali
dad es el secretario general y por
tavoz municipal en la actual le
gislatura en laquee! PSOE cuenta 
concinco concejales frente a seis 
del PP.

y laatenciaón social, incluyendo 
en esas prioridades a los jóvenes, 
el colectivo de mujeres, etc.

Todo ello sin endeudar al 
Ayuntamiento aldeano, como se

ha hecho en esta legislatura, en 
la que, llegados al 13 de junio, el 
Ayuntamiento aldeano tendrá una 
"trampa" cercana a los 
30.000.000 de pesetas. Los socialistas aldeanos celebraron una asamblea.

INVERSIÓN D E MODA

eposíto^

E S T A PRIMAVERA
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Hay que destacar en esta 
candidatura la presencia impor
tante de mujeres y de jóvenes, 
presencia muy superior a la de 
eventos anteriores. En la misma 
secompensará la participación 
de miembros con experiencia 
políticaen la vida municipal y la 
incorporación de jóvenes que aún 
no han intervenido en la vida 
pública, pero con un reconocido 
prestigio personal y profesional.

Con esta candidatura tene- 
moselconvencimiento de ganar 

próximas elecciones locales, 
úadoel agotamiento del progra- 
®a «popular» y la inevitable 
necesidad de un cambio radical 
nn beneficio de todos, un cam
bio que destierre la política del 
“Vente mañana», del amiguismo 
(irónico, y de actitudes poco 
i^oncordantes con la época en que 
te vive.

Asimismo, el pasado día 27 
n marzo, la candidatura man- 
vo su primera reunión dentro 
^'catendario electoral interno 

Pnmdiscutir y reflexionar sobre 
® primer avance del Programa 
Electoral.

Este primer borrador, en opi- 
*00 de los candidatos, es una 

«celente base a la que se su- 
^ran las iniciativas de 100 per- 

^^ dirección del 
. elegirá para colaborar en 

p,,T’^r*e> (estando abiertos a 
? Quier otra colaboración de 

^^^^" vive), con lo que se 
^1^, ende conformar un Progrma 

Orto, en consonancia con la 
"^Cional del PSOE, 

¡¿^*eipativoydondeconcurran 
J’^^^’^lacles de todos los sec- 
com ^?^*^^®5 y profesionales, así 
tesenk ^/^®‘’®ates agrupacio- 
I^s etc ^^^’ ’^®P®^^l''as, socia- 

esen •P’'°grama abordará, en 
ístm *^’ ^^^ serias deficiencia.s 

y ^‘^^ activísima 
Jten’^' empleo, así como la
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Esta Primavera
se llevará el Salmón

fc Y este albornoz 
de regalo

Si quiere estar a la moda esta primavera invierta en el Depósito Salmón de Caja Castilla La Mancha. 

Podrá lucir una rentabilidad de hasta un 3% TAE*. darle a su inversión toda la seguridad 

de un depósito garantizado y además sin retención fiscal. Toda una colección de ventajas. 

Esta primavera se llevará el Salmón, seguro.

*Rentabilidad en función de tramos. Desde un 2,60 TAE por un importe nominal de 1.663.860 ptas hasta un 3*^ TAE por 10.815.090 ptas. 

INFÓRMESE EN LAS 397 OFICINAS DE CaJA CASTILLA LA MANCHA.
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El autor, Juan José Torrijos presidirá el acto de presentación

Pan de Trigo presenta el 
libro "Versos en la Besana"

Villarrubia celebra este fin 
de semana las I Jornadas de 
Música Clásica

La Tribuna

El grupo artístico y literario, 
Pan de Trigo de La Solana ha 
editado el libro número ocho de 
su colección de poesía Tahona, 
que corresponde al autor Juan 
José Torrijos Serrano de la Cruz 
y que con el título «Versos en la 
besana» será presentado el próxi
mo sábado diez de abril en un 
acto que tendrá lugar en el au
ditorio del Centro Cultural Don 
Diego de La Solana y en el que 
intervendrán los componentes del 
grupo solanero que lo edita.

«Versos en la besana» es el 
primer libro de este autor solanero 
que pertenece al grupo desde el 
año 1994, cuenta con un total de 
noventa y seis páginas y el pró
logo ha sido realizado por Re
medios Romero de Avila, la 
portada por la también compo
nente del grupo Ramona Rome
ro de Avila y los dibujos del autor 
son obra de la propia hija del 
poeta María Dolores Torrijos.

La presentación se realizará

El acto será el sábado en La Solana, 

el sábado a las nueve de la no
che y en el transcurso de la mis
ma intervendrán, como es cos
tumbre, los componentes del 

grupo que llevan diversas com
posiciones tanto del libro que se 
presenta como otras que son 
dedicadas al autor por los com
pañeros del grupo.

Otras publicaciones ante
riores

Este libro es el octavo que 
edita, dentro de su colección de 
poesía Tahona, el grupo Pan de 
Trigo. Los anteriores han sido 
de los igualmente componentes 
del grupo Domingo Fernández, 
Luis Romero de Avila, Rosa 
Marin, Luis Díaz Cacho, 
Ramona Romero de Avila, 
Francis Alhambra e Isabel del 
Rey.

Además de esta colección Pan 
de Trigo edita una revista de 
creación literaria que ha publi
cado 34 numeroso desde el año 
1989, contando igualmente con 
otra colección de libros titulada 
Espiga, realizando numerosas 
actividades de tipo literario y 
teatral.

La Tribuna

La agrupación musical «Vir
gen de la Sierra» de Villarrubia 
de los Ojos, organiza para los 
días 9, 10 y 11 de abril unas 
jornadas de música clásica con 
las que se pretende homenajear 
la figura de Servando Serrano, 
un ilustre músico de dicha loca
lidad que desarrolló su actividad 
sobre los años 50 en la Orques
ta Nacional de España como 
oboe solista y en colaboración 
con diversas orquestas europeas.

El comienzo de las jornadas 
será hoy, día 9, a las 20,30 ho
ras en el salón de actos múlti
ples con el concierto de la Ban
da y Orquesta del Conservato
rio Ángel Arias Maceín (Madrid) 
dirigida por Mariano Alises Val
delomar a continuación de la pre
sentación realizada por M^ Te
resa Serrano de la figura de Ser
vando Serrano. Interpretaran Se
renado en Do m. KV 388 y Sin
fonía n" 31 en Re M. KV 297, 
ambas de W. A. Mozart.

Mañana el concierto se ce
lebrará en la parroquia a las 21,15 
horas, actuando los grupos Tiel- 
man Susato Ensemble (Ciudad 
Real) en primer lugar, con obras 
de Maniero, T. Susato, Juan de 
la Encina, M. Praetorius, H. Pur-

Las jornadas comienzan hoy.

cell, J. Wuytack y G. Gershwin, 
y Dúo de Guitarra Clásica (Pon
ferrada) en segundo lugar.

Para el día 11, domingo, ac
tuarán en la parroquia el Dúode 
Guitarra Clásica en primer lugar 
y para finalizar las jornadas,la 
Orquesta de Pulso y Púa Enri
que Granados (Las Labores).

Esta iniciativa, que cuentacon 
el apoyo y patrocinio del Ayun
tamiento de Villarrubia, se insena 
dentro de las diversas activida
des que realiza la agrupación 
musical "Virgen de la Sierra".

III SEMINARIO SOBRE EL DESARROLLO 
LOCAL Y MEDIO AMBIENTE 

"ENERGIA EN EL MEDIO RURAL"
Viernes, 23 de abril de 1999 

Lugar de celebración: AUDITORIO CENTRO CULTURAL DON DIEGO 
Plaza Don Diego, 2 - LA SOLANA (Ciudad Real)

i

H

i 1 SUPLEMENTO SEMANAL DE LA TRIBUNA DEDICADO AL TURISMO EN CIUDAD REAL 3 j9:30 hons: Recepción de participantes. 

10,00 boros: Inauguración del 
Seminario.

Se contará con representantes de la 

Junta de Comunidades de, Diputación 

Provincial, Alcalde de Lo Solana; Ca¡a de 

Castilla-La Mancha, Universidad de 

Castilla-La Mancha, y Fundación Legado 

Bustillo.

10,30 hons: PONENCIA:
"Panorama de las Energías Renovables en 

España"

Benigno Sánchez

LA.D.E. (Instituto para el ahorro y 

Diversificación de la Energía).

11,30 horas: DESCANSO-CAFE 

Timaré PONENCIA:
"Consumo Energético en España, 

Problemas y Alternativas".

José Luis García, Greenpeace

13,00 hons: PONENCIA:
Líneas de Actuación en Materia de 

Energías Renovables desde la Comunidad 

Autónomo de CLM".

Cándido Barba
Técnico de la Consejería de 

Agricultura y Medio Ambiente

I^pOAorm COMIDA 

17,00 horas: PANEL DE
EXPERIENCIAS:

Luis del Pozo 
Gonzalo Lamothe
IDETRA: innovación, Desarrollo y 

Transferencia de Tecnología, S.A. (Empresa 

evaluadora de la Comisión Europea).

Jesús García
IBERDROLA

Desarrollo Tecnológico de Producción 

Tomás Pina
ACEITES PINA, S.A.

"Aprovechamiento del orujillo como 

fuente de energía renovable"

2&00h«5«CLAUSURA

Entrega de certificados

r8;30 horas: VINO DE HONOR

DIRECTORES DEL SEMINARIO:

Luis Díaz-Cacho Campillo 
Fundación Legado Bustillo
José María Rey Benayas 
Universidad Jdcalá

INFORMACION EINSCRIKIONES:
Telefu 926 63 44 48

Organiza: FUNDACION LEGADO BUSTILLO 
Patrocinan:

CONSEJERIA DE AGRICULTURA Y MEDIO AMBIENTE 
EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL DE CIUDAD REAL 

CAJA CASTILLA-LA MANCHA 
ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE LA SOLANA

El próximo sábado, 10 de abril, visitamos

EESEE l^E SU EJEMEEAR
Conozca los lugares de más interés turístico de Agudo

La Tribuna
de Ciudad Real

ó b
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Dibujo de la muerte
Los antecedentes pictóricos de una 
reflexión intelectualizada sobre la 
muerte, hay que buscarlos en el seno 
de la ética de la Reforma
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Dibujo de la muerte

JOSE 
RIVERO

B
ajo este título, que es por otra parte su primer 
poemario, publica Guillermo Carnero suObra 
Poética, que se extiende desde 1966 hasta 1989 
y que tienen carácter de antología. Sorprende que 

Carnero haya mantenido el nombre de su primer tra
bajo, para arropar al resto de sus trabajos (Ensayo 
de una teoría de la visión o Divisibilidad indefini
da) , como si hubiera una voluntad de mantener ese 
enigmático propósito de dibujar la muerte (¿y cómo 
se dibuja a la muerte) y que prolonga una reflexión 
interminable: la belleza perdurable del arte, frente 
a la decadencia inevitable del ser humano. Digo 
reflexión interminable, porque ya Cicerón nos ad
virtió de similar asunto con su asertoAr^ longa, vita 
brevis. La edición de Cátedra en su colección de 
Letras Hispánicas, nos presentacon su habitual fondo 
negro en la portada un fragmento del cuadro de 
Antonio PeredaEZ sueño del caballero. Pereda (1611- 
1678) es un caso de pintor precoz que a los 32 años 
representa un San Jerónimo, en el que son visibles 
los atributos reflexivos en torno a la muerte ya es
bozados por Durero con idéntico tema en 1513, y 
que anticipan sus poderosísimas Vanitas. Los pro
pósitos de El sueño del caballero, son los habitua
les de las genéricas alusiones pictóricas barrocas 
españolas del siglo XVII, con la salvedad precisa 
de otro sueño pictórico impresionante, como es El 
sueño del patricio Juan, de Murillo (1662-1665). 
Frente al anticipo de la muerte que se presenta en el 
sueño pintado por Pereda, Bipatricio Juan desarro
llado por Murillo, establece el conocimiento antici
pado en el sueño de la erección de la iglesia de Santa 
María de las Nieves o Santa María la Mayor. Aquí 
el sueño funciona como elemento de salvación y como 
iluminación del futuro, mientras que en la pintura 
de Pereda existe una ambivalencia de ese sueño. La 
imagen soñada por el caballero es la que vemos 
nosotros, que no estamos dormidos, pero que so
mos parte de ese sueño que es toda representación 
pictórica. Un sueño sólo puede ser visualizado por 
el que duerme; desde fuera viéndole dormir, noso
tros como espectadores no podemos introducimos 
en la maraña de sus imágenes soñadas. Por todo ello 
el mensaje del ángel que advierte y avisa, puede ser 
entendido o, tal vez, se extravíe en el ruido del vi
vir. Por ello éste trabajo de Pereda, tiene cierta fac
tura laica, más evidente desde la visión religiosa de 
la premonición recreada por Murillo.

Los antecedentes pictóricos de una reflexión 
intelectualizada sobre la muerte, hay que buscarlos 
en el siglo anterior, en el seno de la ética de la Re
forma. Existen, sin duda, antecedentes pictóricos 
que tratan la muerte desde una órbita no reflexiva, 
sino mostrativa. Los antecedentes reflexivos, creo, 
que aparecen con Durero en tres grabados signifi
cativos: El caballero, la muerte y el diablo de, 1513 
y La Melancolíay San Jerónimo de 1514. Pero quizás 
el trabajo pictórico llamado a producir grandes in
fluencias en las pintura española del siglo XVII sea 
Los embajadores de Holbein el Joven, de 1533. An
teriormente las reflexiones de Holbein-Cristo en el 
sepulcro- habían sido pretextos para exponer cier
tas cuestiones anatómicas sin atender al peso sim
bólico de representar la muerte asentada sobre un 
cuerpo yerto. EnEoí embajadores, existe yañ; nuce, 
una reflexión, no tan sólo de la muerte sino de la 
brevedad senequiana de la vida y de su fugacidad. 
En la representación del poder y de la ciencia, de la 
riqueza y de la sabiduría existe un velo borroso, apenas 
imperceptible como lo es la muerte vista desde la 
vida; velo trazado en diagonal y que no es visible 
desde la posición frontal del espectador ideal. Una 
calavera anamórfica sólo emerge al desplazamos 
lateralmente cuando abandonamos la visión frontal 
de la tela y nos disponemos a salir. Las Vanitas 
barrocas de la pintura española están presididas por

Viernes, 9 de abril de 1999

OPINION

la simbología evidente de un reloj de arena y una 
calavera, que nos advierten de la fugacidad de la 
vida y de su brevedad. Componiendo estas secuen
cias unaprolongación pictórica de la meditación del 
Eclesiastés sobre la Vanidad, de donde toman su 
nombre.

Tres años más tarde, en 1636, Pereda ejecuta un 
trabajo sirñilar al Sueño del caballero, llamado La 
Vanidad, en donde vuelve a representar la caduci
dad de la vida frente a la contundencia de la muerte, 
que es vista y representada por esa población de crá
neos desnudos que ocupan el lateral izquierdo del 
lienzo y comparten la mesa del estudio con objetos 
que explicitan otras glorias terrenas.

Por esas extrañas circunstancias que a veces nos 
asaltan y rara vez podemos explicar su sentido, al 
día siguiente de comprar en Sevilla el libro de Car
nero, realicé una nueva visita a la Iglesia de San Jorge 
del Hospital de la Caridad. Donde el programa ico
nográfico dictado por Miguel de Mañara es la trans
posición dramatizada de los asuntos esbozados por 
Pereda y llevados hasta su extremos por un pintor 
tan inestable e irregular como Juan Valdés Leal (1622- 
1690). Era una mañana soleada y suave con un sol 
que empezaba a escalar su lugar en el arco de un 
cielo difícilmente azul. Tras pasar por el patio del 
Hospital, aromatizado por los naranjos en flor, en
tré en la penumbra sugestiva de la iglesia de San 
Jorge, acotada horizontalmente por la frialdad del 
suelo tapizado de lápidas mortuorias con inscrip
ciones cadavéricas de tibias cruzadas y cráneos y el 
cálido universo cromático del Murillo maduro de 
Santa Isabel de Hungría curando a los tiñosos. Allí 
en aquella quietud, apenas apagada por el susurro 
de un grupo de alemanes que atendían, atentamen
te, las explicaciones de un guía esforzado, volví a 
releer el dibujo de la muerte. Pueden observarse las 
Vanitas -que se llaman según el acuerdo pactado 
con Mañara, Jeroglíficos de las Postrimerías- eje
cutadas por Valdés Leal con un acierto misterioso 
y tal vez irrepetible. No hay tales Jeroglíficos, ni tal 
ocultamiento de lo representado, porque todo es 
evidente y visible de manera programática. Valdés 
Leal no oculta, como hiciera Holbein, el presenti
miento de la muerte, ni presenta un escenario lleno 
de vida como Pereda, sino que opta por una posi
ción contundente y sobresaltada donde no hay con
cesiones ni regalías. Allí está dibujada la muerte por 
acción y por omisión; en activo y en pasivo, apa
gando un tenebrario o acumulando polvo y olvido. 
Uno no sabe si sorprenderse más del Finis gloria 
mundi (también llamado Ni más ni menos) o del In 
ictu oculi (admitida como En un abrir y cerrar de 
ojos), dispuestos en el sotocoro y visibles nada más 
atravesar la puerta que comunica la iglesia con el 
patio. Ya en éste se puede leer esa máxima de Mañara 
que es un fragmento de\Discurso de la Verdad. «¿Y 
qué es morir? dejamos las pasiones/ luego el vivir 
es una larga muerte/ luego el morir es una dulce vida». 
Más allá de la mística arrepentida de un Mañara 
doliente ,que retoma un poema de Lope de Vega 
(Engaño es grande contemplar de suerte toda la 
muerte como no venida), en un^ Sevilla asolada por 
el tenebrismo funerario de la Contrarreforma y por 
la definición conceptual de la muerte como prolon
gación de la culpa de la vida. En todo ese flujo de 
ideas y de imágenes -de Guillermo Carnero, de Lope 
de Vega, de Antonio Pereda, de Holbein o de Valdés 
Leal- lo que camina y se vislumbra es la abismal 
melancolía -descrita por Durero tan tempranamen
te y tan sagazmente- de todo conocimiento y de todo 
saber que es ya, de antemano, un esfuerzo vencido 
en un tiempo postrero. No es otra la posición del 
pintor Eduardo Arroyo en suElogio de las Vanitas: 
«Se trata siempre de cuadros relatados, soñados, pero 
nunca pintados. Vanidad de la ciencia y del saber».
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Firma invitada

Valle: pincel

DANIEL 
CESPEDES

E
l pastor es un nombre anónimo, que 
no tiene nada que contar. Pero, sí mucho 
que comunicar. Y transmitir. Su sue
ño de nadie, ante tanto párpado del mundo. 

El pastor es creador. No practica el culto 
superficial. Y un ideal de belleza. El Valle 
ha definido su ser. Y, como en el Valle, nada 
es artificial, el pastor es la expresión del cielo 
que le cobija y de la tierra que le alimenta. 
He vuelto a él, después de la larga ausencia 
del crudo invierno. Allí, en la piedra gran
de, a la vista del Valle, me esperaba senta
do. Cayado entre piernas. Cigarrillo caído 
entre los labios. Su penetrante y aguda mi
rada, me vislumbró mucho antes de que yo 
le presintiera. Parecía como petrificado en 
la gran piedra. Pero, sus ojillos lanzaron esa 
mirada de amor, que sólo las almas puras, 
poseen. El pastor, modelo de conductas. El 
pastor, ejemplo del bien hacer. El pastor, ideal 
de belleza. El pastor, testimonio de fideli
dades. El pastor, allí sentado, era lo viejo: 
como vigencia permanente del clasicismo.

Antes de llegar a él, capté la canción del 
agua, el embrujo de la lumbre, el fulgor de 
la estrella, el aroma del aire, el cielo como 
bienvenida. El encuentro fué, como es el 
serrano. Un abrazo. Y la pregunta por el estado 
de la familia. Yo sabía que necesitaba ur
gentemente la palabra enamorada, para co
rresponder a su cálido abrazo. Y, sólo supe 
decirle: ¡Qué bien te encuentro! ¡Y que her
moso está el Valle!. La certeza súbita y ce
gadora de que allí estaba el amigo del alma, 
me robó la palabra. Y nos sentamos.

Yo, tenia que «reposar» las emociones. 
El tan inteligente e intuitivo, empezó a con
tarme cuanto le dijeron del acto que el día 
anterior, habíamos celebrado en la Casa de 
la Cultura del pueblo. Y a pude, ampliarle yo, 
la presentación del libro sobre el Guadiana, 
de manos de su autor, el poeta González Lara, 
de su editor, López Camarena. Y de su pro
motor, el Sr. Llerena, presidente de la Con
federación Hidrográfica.

Pero, él, tan agudo, riéndose me dijo que 
el coronel Mimoso perdió la primera «bata
lla» de su vida. ¡Le ganaste al truque!. Que 
endiablado tuno es este pastor.

Yo quise hablarle de pintura. Pues, lle
gué a él, con las sensaciones que me produ

jo la exposición de Antonio Pérez. Para 
«entrarle», le dije que el pintor es leal ami
go, de hace muchos años. Y, que hablé con 
él, antes de contemplar su obra, del goce de 
la vida. Del beso del hijo. De la ternura de 
la mujer. De un viaje a Praga. De la jubila
ción dedicada a los «hobbys». Del sentido 
hacia la trascendencia. De la solidaridad para 
este mundo de las hambrunas y los desas
tres. De la plenitud del amor. Y, hablé con 
Antonio, porque sabía que tenía que predis
poner el alma, para lo que me esperaba ver 
y contemplar.

Y, de su mano y en silencio, recorrimos 
la exposición. Contemplé, una vez más, en 
la obra de Antonio Pérez, luminosidad y cielo, 
sentimiento y alma. Color y armonía. Pin
celada y belleza. Color y cielo, tierra y raí
ces. Sueño y aire. Ave y vuelo. Sueño y es
peranza.

La pintura de Antonio Pérez

Nunca podré escribir sobre la pintura de 
Antonio Pérez, como critico de arte. Su obra 
me produce siempre, tan fuertes impresio
nes, que la contemplo. Y me dejo embria
gar. Abro los sentidos ante el cuadro y me 
lleno de belleza. Los ojos, se llenan de co
lor. Y, el matiz, el detalle, me enamora. Y, 
aquella cena, expresión de renovación espi
ritual, con apóstoles rejuvenecidos. Y, esos 
árboles hechos raíces, expresan la emoción 
de la fuerza del espíritu, de lo permanente 
clásico. Y la policromía de aquél paisaje, 
anuncio del arco iris de la paz, después de la 
tormenta. Como la pasión que desata, como 
anuncio de la calma, que la sigue. Para mi, 
Antonio Pérez es un pintor de armonía, tan
to en lo figurativo, como en lo abstracto. Su 
pincel lleva el sentimiento interior que po
see la trascendencia. Vierte en cada cuadro, 
algo de su vida interior. Si a ello, se añade 
el dominio de la técnica y el dominio del 
espacio y el sentido de la armonía y del tiempo, 
no sorprende su obra cuaj ada. Cuando en los 
ismos, el color se deforma y la figura se re
tuerce, nuestro pintor ofrece expresión en la 
armonía, naturalidad en el sentimiento: como 
su alma: fulgor y reposo, belleza y espacio. 
No se crea que la facilidad de se expresión. 

oculta el templo de fulgores con que contem
pla la vida humana y la naturaleza.

Su mensaje, es, desde la placidez del ras
go, la llegad al entusiasmo. Por todo lo bello, 
que sólo los pintores y poetas, saben plasmar. 
No es un «provocador», Antonio, en su pin
tura. Es un «despertador» del embrujo del arle. 
El ser, la usa, queda atrapada en el cuadro. Y, 
uno siente, que «aquello» se comprende, ose 
deduce y puede ser propio, o vivido. Este es 
el milagro de la pintura de Antonio: la capa
cidad que tiene de plasmar la identificación 
con el sentimiento. La gran virtud del artista 
está en ser capaz de atraerte. Te acercad 
misterio la cadencia, el arrobamiento. Aquí 
aprendes del sueño y del color. Del milagro 
del pincel con alma y con vida. El destino del 
pintor está creado. Por la expresión de la 
belleza, que es su pintura total.

Para mi, el pintor y el poeta, son seres ele
gidos. Y, como serán, que el pastor ha senti
do la emoción de este arte, tan lejano en sus 
conocimientos. Pero, tan cercano de sus sen
timientos.

Digo al pastor que merece la pena traer a 
nuestra Casa de Cultura, la obra de Antonio 
Pérez, para acercar al serreño, a ese mundo 
de plástico, pero vivo, de la pintura. Para, 
senseñar como se educan los espíritus, a tra
vés de la belleza. Que esto es cultura.

Para luego, dejamos la charla en la casa. Y 
la localización de «las posadas», que jalonaban 
en el Valle, la vieja ruta de Toledo a Córdo
ba. Porque le digo pastor bueno, que la obra 
de Antonio Pérez es ocasión en que la pala
bra roba su oficio al corazón. Porque la uto
pía, el sueño, dan paso a la sensibilidad. Nunca 
será licito sacrilizar al artista. Pero, si es lí
cito, necesario, urgente y honesto, señalara! 
místico de la vida. Que es, casi siempre el pintor 
auténtico, de la dimensión y la trascenden
cia.

Y, mi verso: ..»Lo mismo da colina que alta 
sierra/Valle feliz, ladera de montaña/bajosu 
anciana piel el pueblo encierra/el invencible 
corazón de España»...dice C.Murciano. Por
que, mientras haya poetas y pintores, como 
Antonio Pérez, sabremos que la vida es bella. 
Y merece la pena, vivirla. Y, sentiría como 
España; palabra que une al pintor, como obra 
y destino.

Firma invitada

Unión política
uando una negociación -como la man 
tenida hace unos días en Berlín por los 
jefes de Estado de Gobierno de la Unión 

Europea- se cierra con un general «todos ra
zonablemente insatisfechos», puede afirmarse 
que el resultado también es «todos razona
blemente satisfechos».

Es bueno que en toda confrontación de 
PEDRO planteamientos no hay ni vencedores abso- 
PERAL (*) lutos ni vencidos humillados. Es bueno a fin

de mantener los avances anteriores y seguir 
adelante. Eso es lo ocurrido en Berlín. To
dos han cedido algo. Pero han sido las pos
turas inicialmente maximalistas de Alema-

nia, Austria, Holanda y Suecia las que han 
quedado reducidas en mayor proporción.

España seguirá percibiendo entre el año 
2000 y 2006 los Fondos estructurales y de 
cohesión con un aumento de un 10% sobre 
el periodo anterior, 1993-1999. En el total 
del septenio: 49.693 millones de euros -más 
de ocho billones de pesetas- de los que ha
brá que rebajar los 1806 millones de euros 
que nos costará la ampliación de la Unión 
Europea. También nuestro país deberá con
tribuir tras la reducción de las aportaciones 
de la llamada «banda de los cuatro».

Cuadradas las grandes magnitudes finan

cieras, queda por avanzar en el gran ide^ 
político con que soñaron los padres del Mef' 
cado Común, allá por los años cincuenta. 
déficit democrático de la UE necesita se 
reducido o anulado. El predominio de 
Comisión y los «euroburócratas» resulta lí’ 
sostenible. Si se amplían las facultades 
Parlamento Europeo, entra en vigor el Tra a 
do de Amsterdam y se articula una pohí’ 
exterior más coherente y relativamente un 
taria, la vieja y fragmentada Europa dara 
gar a una verdadera nueva Unión Europea*

* Pedro Peral es diputado regiona» 
Partido Popular
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El acuerdo de Berlín
es malo para España

HILARIO 
CABALLERO
MOYA (*)

L
areciente cumbre de los primeros ministros de la Unión 
Europea en Berlín puede calificarse de insuficiente 
para Europa y, desde luego, mala para nuestro país. 
En general supone una disminución en las rentas agrarias, 

un retroceso en la política de cohesión europea pactada en 
Edimbrugo y recortes en los fondos estructurales; además 
de que para España supondrá un aumento en su aportación 
económica a la Unión, hecho no desmentido por la propa
ganda oficial de Moncloa.

En Berlín, aunque se niegue, el Consejo Europeo ha des
autorizado por segunda vez a los ministros de agricultura, 
añadiéndose restricciones de los fondos dedicados a la po
lítica agraria común, la famosa PAC. No podemos sentir
nos orgullosos los españoles de las cantidades conseguidas 
en leche y cultivos herbáceos pues son a cambio de caídas 
significativas de precios y ayudas en intervención. Nos per
judicamos en más de cine mil millones de pesetas/año en 
relación a las cifras del presente año 99. Los incrementos 
de cuota conseguidos por países más competitivos, como 
Francia, nos afectarán muy negativamente. En Castilla-La 
Mancha el girasol tiende a la ruina y sobre el vino ningún 
avance especial. Dentro de poco tiempo los agricultores se 
acordarán de quién brindaba con champán en una de estas 

i madrugadas pasadas, por un acuerdo claramente perjudi
cial para las pequeñas y medianas explotaciones agrarias.

Tampoco nos ha ido mejor en cuanto a los fondos de co
hesión y estructurales, las restricciones aceptadas prejuz
gan de forma negativa para España el futuro de la política 
de cohesión. Al limitar la intensidad de las ayudas al nivel 
actual, España no podrá utilizar los años que nos quedan 
antes de la ampliación de la Unión Europea para acelerar la 
convergencia real de las regiones menos prósperas.

La batallado imagen dada por Aznar por conseguir man- 
tener los Fondos de Cohesión ha sido patética. Es cierto que 
la participación española ha pasado del 55% al 62% pero 
los recursos globales han disminuido de 21.000 millones de
euros a IS.000. Las cifras dadas por el Gobierno de Aznar 
tratando de demostrar que España recibirá más no son co- 

i erectas porque comparan las cifras del próximo periodo, no 
con las del año 99, en que se alcanza la cifra pactada en 
Edimburgo, sino con la media del periodo. Para mantener 
lascifrasde 1999 hubiera sido necesario disponer de 240.000 
rnillones de euros, en vez de los 213.000 acordados. Aznar, 
experto en matemáticas, podrá decir que 6 son más que 5, 
pero lo cierto, es que hablando en términos de convergencia 
nos debería haber correspondido 8 y no 6. También 8 es más 
que 5.

El presidente del Gobierno ha aceptado en Berlín redu
cir las transferencias a España y con ello se podrá financiar 
Inampliación, con lo que se ha conseguido imponer las tesis 
de los países nórdicos de que la ampliación se financiara a 
costa de la cohesión. Igualmente Aznar ha aceptado man
tener el cheque británico pues sólo se le ha dado un retoque 
uienor; al compensarse a los paises que deseaban aportar 

plenos a este cheque, España, junto con otros países, tendrá 
que aumentar su aportación. Justo lo contrario de lo que 
nabía declarado Aznar en muchas ocasiones precedentes.

Podríamos resumir que el esfuerzo financiero por con
seguir el acuerdo de Berlín ha recaído fundamentalmente 
sobre España e Italia, a quien se ha compensado con el nom
bramiento de Prodi como presidente de la Comisión Euro
pea, y nombramiento de Prodi como presidente de la Comi
sión Europea, y contrasta con el nulo esfuerzo de países como 
Aoino Unido, Francia, Bélgica, Dinamarca, etc; y con la mejora 
Suposición relativa de los paises que exigían compensacio
nes, léase Alemania, Holanda, Suecia y Austria.

Esta es la letra pequeña de los acuerdos de Berlín, tan 
nenialmente negociados por el «líder del mundo mundial» 
p^e se nos presenta a Aznar, mientras no se demuestre lo 
contrario. Todos nos acordamos en poco tiempo de las bo
chas de champán malgastadas. De pena.

* Hilario Caballero Moya es senador del PSOE

Niños de la guerra

ANTONIO 
GARCIA 
CERVIGON

L
a fotografía publicada en la primera página de este periódico el pa 
sado miércoles suponía un tremendo aldabonazo a la conciencia de 
los hombres, si es que nos queda. Un niño rodeado de roto y desba
ratado calzado rompía a llorar exhibiendo la bota de la guerra con la amargura 

reflejada en su rostro. El flequillo alborotado quería enjugar su pena.
A los niños cuando lloran les aparece el rostro adusto que tendrán de 

mayores. El de la foto tiene la mirada puesta en el objetivo, sentado junto 
a una puerta desvencijada. El coro zapatero que le rodea no aguardaran a 
los Reyes Magos. Es el más vil asesinato de los sueños.

En la página de otro periódico la historia continúa. Otro niño más cre
cido narra una experiencia personal, tan macabra como inverosímil. Es un 
niño albano-kosovar herido de 10 años que aparece consolado por un médico 
francés. Tiene una historia desgarradora y cruenta que revela las miserias 
de la guerra. Ha visto perecer fusilados a diecinueve familiares; «Entra
ron en la casa aullando como lobos. Eran serbios del lugar... Me dispara
ron, caí al suelo y me
hice el muerto». Quie-___________________________________________________
re despedirse el siglo 
y el milenio con estas 
carnicerías humanas, 
para demostrar que 
los humanos segui
mos al pie de la letra 
el ejemplo de Caín. Ni 
un instante de esa 
cruel guerra vale el re
suello segundero de 
cualquier Milosevic. 
Pero así es el destino, 
o mejor dicho, así son 
los hombres.

Acciones de los 
hombres que han 
manchado de sangre 
esta tierra, una y otra 
vez. La historia humi
llada hasta sus íntimas 
consecuencias. No ha 
habido sentido de la 
Humanidad y las fo
tocopias de las heri
das sangrantes figu
ran en los anales de la 
Historia con olor pes
tilente, nauseabundo 
y apestado que marea 
y atufa los sentidos.

Ahí está la 
fotohistoria de las 
guerras de este siglo 
para demostrar que 
son repetitivas. Sin 
escarbar mucho, des
graciadamente, en
contramos hechos pa
recidos en nuestras

1

propias raíces, llenas de maldad y repletas de injusticia. La dignidad humana 
es lo que menos ha evolucionado desde la luz de los tiempos. Las hemerotecas 
están llenas de imágenes que recuerdan los paisajes tristes que anidan en 

, nuestra memoria, como escenarios de la irracionalidad de las gentes. No 
hace jántó,tiempo en nuestra piel de toro, podían verse los fogonazos del 
odio impreso en las fotografías de los periódicos de la época; parecidas 
columnas de refugiados de las que sobresalía la mirada perdida de los 
pequeños. Lo profetizó De la Fontaine; «En todas épocas los pequeños 
han tenido que expiar por la tontería de los grandes».

En el año 1944, miles y miles de niños desarraigados, solitarios, huér
fanos de la guerra, mendigaban por los pueblos y ciudades de España.

Las familias judías eran arrojadas de sus casas por el ejército alemán 
en la II Guerra Mundial. En las fotos de la época aparecen niños con los 
brazos en alto, tristes, indefensos, amenazados por las armas siniestras 
de soldados en actitud displicente. Las noticias hablaban de locura: "Tro
pas de la SS alemanas han fusilado hoy 29 de septiembre 1941 en la loca
lidad de Bali Yar a unos 35.000 prisioneros judíos que fueron enterrados 
luego en fosas comunes. Se confirmaba así, la naciente necrosis de la especie 
humana. Un cuadro de "gestas" para contarías en un silencio sepulcral. 
Los niños y sus progenitores no merecen tanta infamia.

Ó
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^^Cartas 

al Director

El deber moral de 
Clinton (o la obligación 
interesada del 
mundialismo)

Sra. directora:

Pasados varios días del inicio de la 
ofensiva de la OTAN contra Serbia y en 
vista de la continuación de la masacre, 
cabe preguntarse cual es el papel de EEUU, 
la OTAN y nuestro país en aquel conflic
to. Cuando EEUU y Bill Clinton habla
ban del deber moral que tenían, cabría 
preguntarle al Sr. Clinton, que de moral 
y ética entiende un rato, donde estaba su 
deber en el conflicto palestino, donde Israel 
(aliado de EEUU) ha asesinado y ultraja
do a miles de palestinos, también en 
Turquía donde los kurdos son continua
mente acosados y masacrados por los 
turcos, sin embargo esas víctimas no han 
despertado el deber moral de Clinton y 
sus «marines».

Podríamos hablar de innumerables 
conflictos donde EEUU no encuentra 
razones humanitarias, pero si otros don
de actúa directamente como proveedor de 
armamento o bien como organizador de 
«contra- ejércitos». El verdadero deber 
de Clinton y el mundialismo, es la ani
quilación de cualquier estado que no se 
someta a su «aldea global» y se manten
gan como naciones soberanas o estados 
fuertes.

La élite mundialista que nos gobierna 
quiere estados pequeños y débiles fáci
les de manejar, estados que pierdan todo 
su poder y cedan su soberanía a los inte
reses supranacionales venidos de Was
hington, Bruselas o las afueras de París.

Respecto a la Unión Europea, sobran 
las palabras, inicia una ofensiva contra 
un pueblo de Europa del Este poniendo 
en peligro nuclear a toda la Europa Occi
dental, para no obtener ningún resultado 
visible de su acción «humanitaria». Se 
equivoca el Sr. Solana si piensa que 
Milosevic cederá. La OTAN no ha ataca
do a un dictador, han pisoteado a un pue
blo y herido su orgullo, la única victoria 
que le queda a la OTAN es la ocupación 
militar de Yugoslavia (algo imposible a 
primera vista) pues las bombas sola for
talecen el espíritu del pueblo serbio y al 
apoyo a su presidente.

En cuanto al papel de nuestro gobier
no es lamentable, ocupado en obedecer a 
los EEUU y a los intereses mundialistas, 
el Sr. Aznar no se ha parado a pensar que 
mañana podríamos ser nosotros los cas
tigados por la OTAN y los maravillosos 
«misiles inteligentes» del ejército esta
dounidense. Habrá que recordar a nues
tro presidente que no contentos con uno 
tenemos dos conflictos separatistas que 
llevan camino de cobrarse más vidas que 
el de los Balcanes. Algunos dirán que no 
es la misma situación, si bien es cierto 
que actualmente no lo es, el parecido y la 
comparación es inevitable.

Habría que decirle al Sr. Aznar que allí 
no se defiende una mi noria en peligro (algo 
que nunca ha importado al poder mundial), 
allí se ataca a la soberanía de una nación 
a su derecho y a su orgullo. Finalmente 
habría que decirle aquello de que maña
na podría pasarle a usted.

Eduardo de los Reyes Corrales

Valdepeñas, ciudad sin 
ley en la construcción

Sra. directora:
Una vez más debo y tengo que dirigir

me a los medios de comunicación para 
denunciar que se siguen cometiendo más 
y más barbaridades por parte de algunos 
constructores, hasta el punto de que no 
sería de extrañar que cualquier día les 
viéramos construir en medio de la plaza.

Simplemente con pasear por una de 
nuestras calles o avenidas más transita
das, como es la Avenida 1° de Julio, se 
puede comprobar que existen construc
tores que evidentemente gozan de toda 
clase de prerrogativas que los pobres no 
tienen o tenemos, porque de no ser así, 
¿cómo se explica que haya edificios en 
los que se construyen áticos, sobre áti
cos?, ¿qué clase de intereses pueden te
ner los responsables que hayan dado el 
permiso o consientan semejante ejecu
ción?.

Es penoso y triste que nuestros con
ciudadanos tengan que soportar la evidente 
existencia de privilegios que benefician 
descaradamente a algunos constructores 
y que nuestras autoridades sean tan 
permisivas con estos señores, hasta el 
punto de dejar que una barbaridad como 
la mencionada, se exima impugnemente 
a la vista de todos, mientras otros se ten
gan que abstener al 40% de su superficie 
para dicho ático.

Nuestro ayuntamiento tiene la obliga
ción de ser imparcial, lo cual significa que 
no debería leer la firma del solicitante a 
la hora de conceder un permiso o consen
tir tal obra, pero está claro que en nuestro 
pueblo y con nuestra administración no 
es más que una inocente utopía y que, 
nuestro ayuntamiento no sólo no es ecuá
nime, sino que además con sus actuacio
nes hace pensar que existen intereses 
personales en la concesión y construcción 
de ciertos señores.

Soy consciente de que con estas de
nuncias me estoy creando bastantes ene
migos, y que esto me perjudique, más aún 
cuando pretendo presentarme a unas elec
ciones que cada vez están más cerca, sin 
embargo prefiero decir las cosas claras 
antes de seguir comulgando con ruedas 
de molino; y animo al que tenga que ha
blarme a mi igual de claro, a que lo haga, 
a ver si entre todos armamos el suficiente 
jaleo como para que nuestro pueblo se 
entere de lo que pasa, y se eviten tales 
atropellos.

Tampoco quiero dejar pasar esta opor
tunidad sin refirme a otro asunto, también 
bastante preocupante y que merece la 
atención de cualquier Valdepeñero: el tema 
es que pueblos colindantes al nuestro están 
comprando tierras e incluso con las me
jores viñas de Valdepeñas, este hecho no 
hace sino demostrar que la situación eco
nómica no es muy buena cuando se están 
traspasando dichas riquezas a poblacio
nes vecinas y las cuales pertenecen a 
nuestro término municipal, por lo que 
tendríamos que preguntamos, ¿qué pasa 
aquí?, ¿qué tenemos que hacer o en qué 
estamos fallando?, contéstatelo tu.

Quisiera que la próxima vez que me 
dirija a los medios de comunicación sea 
para felicitar a nuestros gobernantes como 
a la oposición por algo verdaderamente 
loable, pero me temo que eso no va a poder 
ser, al menos mientras sigan estando los 
que son y sigan siendo los que están.

Daniel Morales

Ciudad Real en obras 
¡Elecciones a la vista!

Sra. directora:

Desde hace varias semanas podemos 
comprobar que se acercan las elecciones 
porque nuestro Ayuntamiento ha puesto 
manos a la obra a sus operarios en unas 

labores que - en unos casos - debía haber 
hecho hace años y en otros o no vienen a 
cuento o son innecesarias. La causa de 
todo ello está en el título de este artículo.

En estas líneas trataré de resumir lo 
que, bajo mi punto de vista, han sido y 
siguen siendo malas actuaciones en lo 
concerniente a un tema: el medio ambiente 
urbano.

Tráfico, calles, obras,... Ciudad Real 
se encuentra desde hace años y máxime 
ahora en un nivel de tráfico que roza el 
limite de lo caótico. Exceso de vehículos 
en circulación diario. Desastroso estado 
de infraestructuras. Falta de un Plan de 
Tráfico consensuado con todos los colec
tivo implicados. Todo ello se traduce en: 
rondas peligrosas por exceso de veloci
dad sin control, vallas metálicas que 
impiden la visibilidad, falta de semáfo
ros y algunos mal situados, pasos de ce
bra peligroso por mala ubicación, peli
gro para los ciclistas, falta de señaliza
ción de direcciones en determinados tra
mos (inconveniente para visitantes). Calles 
con asfaltado deficiente, baches y fisuras. 
Cruces peligrosos de calles debido a mala 
o escasa señalización.

Mala planificación en la construcción 
de la segunda ronda: falta de carril «bici», 
badenes peligrosos para todo tipo de ve
hículos en la zona del campus, sin seña
lización de direcciones, tramos cortados 
sin señalizar, etc, etc, etc.

En definitiva, el título de «Ciudad 
Real, ciudad en obras» parece el de una 
película pero no es así, es una realidad: 
zona Plaza del Pilar, se abren zanjas, se 
equivocan, se vuelven a cerrar, escapes 
de aguas, se aren y se cierran; se pintan 
señalizaciones, se equivocan, se «borran» 
y se vuelven a pintar; la parada de taxis 
cambió de ubicación tres veces en menos 
de veinte días.... En definitiva. Falta de 
profesionalidad y malgasto de dinero 
público.

Urbanismo: se están colocando pane
les de publicidad en muchos puntos de la 
ciudad con graves problemas: algunos mal 
situados que desvían la atención del con
ductor con la posibilidad de provocar un 
accidente o impiden la visibilidad a con
ductores, otros rompen la estética 
medioambiental del lugar y en cualquier 
caso constituyen «barreras arquitectóni
cas» para el colectivo de invidentes (por 
si no fuera poco con las máquinas expen
dedoras de bebidas frias en plena calle).

Se siguen permitiendo barbaridades 
urbanísticas como las construcciones de 
la calle Ángel en el barrio del Perchel. 
Se sigue construyendo «fuera de rondas» 
habiendo espacio más que suficiente 
«dentro» lo que conlleva de aumento in
necesario en infraestructuras básicas como 
son agua, alumbrado, basuras o alcanta
rillado y otras secundarias como transporte 
público.

Parques, jardines, zonas verdes, ocio 
y deportes: el parque del Pilar inaugura
do hace años prematuramente por la can
tidad de defectos estructurales y 
medioambientales que tenía, sigue con 
ellos. El parque Gasset sufre deterioros 
continuamente sin que sean subsanados 
y el pequeño estanque es un auténtico 
vertedero.

El parque del cementerio sigue teniendo 
defectos estructurales y es poco acoge
dor.

Riesgos: no es nada ecológico que se 
riegue a horas de fuerte evaporación de
bido a problemas laborales en cuanto a 
horarios. Tampoco es lógico que un ca
mión cisterna recorra desde primeras horas 
de la mañana las calles regando cuando 
aún el calor no es sofocante. Se ponen unos 
carteles de «riego con agua no potable» 
para justificar. El agua «no potable» se 
puede perfectamente «potabilizar», por 
lo tanto mas cuidado con este bien públi
co, preciado y por desgracia escaso.

Zonas verdes como la Plaza de Espa
ña se están remodelando sin tener en cuenta 
factores medioambientales, estéticos y de 

ocio. En este sentido y mientras noe ; 
resuelto el tema del agua en nuestra 
dad no se deberían construir fuentes 
además de ser antiestéticas 
Alarcos, Plaza Mayor o de España) lue^ 
go tienen el problema añadido de unafaib 
de depuración y limpieza en condiciones 
como ocurre actualmente con la fuemj 
de la Plaza Mayor o en el «lago» del Parmu 
del Pilar.

Estoy por la prohibición en el Parque 
de La Atalaya del famoso «rally» anual 
por problemas medioambientales eviden- 
tes.

El medio ambiente de las zonas depon 
tivas deja mucho que desear en cuantoa 
limpieza y estado de las instalaciones.

La Asociación Protectora de Anima- 
les se queja tanto de la falta de respete 
hacia los animales de algunos diieñosdí 
perros que los abandonan como de la falta 
de medio por parte municipal paraiw 
tener sus instalaciones en condiciones^ 
salubridad e higiene aceptables tantopan 
los animales como para los cuidadores,

Salud, higiene, contaminación y RSt 
Ciudad Real empieza a ser preocupami 
en cuanto a contaminación acústicade- 
bido a ruidos de motos, grandes vehb 
los y maquinaria de obras sin protección 
La contaminación lumínica debida ate 
luminarias «ámbar» de las rondasesiu 
hecho visible desde el Parque Forestal^ 
la Atalaya.

Los empleados de los servicios muni
cipales de limpieza de calles se quejandi 
falta de personal y de materiales. Enes 
sentido, decir que este consistorio tieiif 
aún la asignatura pendiente de lareco«i- 
da selectiva de basuras en origen. ¿Pan 
cuando?

Los contenedores tanto de vidriocon» 
de papel deberían ser recogidos conma 
periodicidad, así como ser limpiadossoi 
alrededores.

Consejo Local de Medio Ambiente 
consejo «consultivo» y no «decisorio». 
Un hecho por el cual el Ayuntamientola 
tenido plenos conflictivos sin haberco^ 
sultado antes dicho Consejo. Se hacofr 
vocado muy pocas veces y con graves falte 
como falta de información detalladaói 
lo que se iba a tratar antes de celebrars 
algunos consejos. En el consejo quesí 
trataba el polémico tema del aeropuem 
faltó el presidente, es decir, el alcalót 
Un Consejo que sólo ha servido deim.^ 
gen para decir que el PP tiene m* 
concejalía de Medio Ambiente y unCofr 
sejo Municipal de los mismo pues)' 
sabemos que «lo verde vende muyi»® 
últimamente...» ,

Ciudad Real está en un «stand» ep 
Vieja Estación de Atocha de Madridpa^ 
deleite de visitantes. Me figuro quec^ 
después de ver la exposición «arderao’ 
en deseos de visitamos. Me pregunto^ 
impresión se llevarán después de 
ta con los antecedentes aquí denunci 
dos.... .,

Termino con dos comentarios. 
ro, una queja contra los servicios mu^ : 
cipales durante las pasadas fechas^. 
Semana Santa (y extensivo a otros acó i 
tecimientos como el «Maratón pop“’\ 
en cuanto a deficiencias en los corte 
tráfico. Se cortaban las calles sin ñute 
tipo de señalización de dirección de ^ 
VÍO. Esto para los visitantes de fu^ 
Ciudad Real ha sido un gran pro*’\, 
Calles en las que no había valias í^i^j 
vehículos al entrar tenían que dar nW||^ 
atrás al no poder continuar. El seg^ 
comentario es que todo este ^T'^^Ljj 
descargos» se debe a que muchas 
quejas aquí expuestas las dirigí 
dos años -acogiéndome al derec 
«participación ciudadana» a las c^^^^ljjini 
correspondientes y hasta la fecha, a 
he tenido contestación. yjeii

.... Y a pesar de todo aún 
se empeña en decir que «España ( 
Real) va bien».

Luis Mario Sobrino, responso ^ 
la Comisión de Medio Ambiente ^^^j" 
de la asociación ecologista "Caba

Ó
 b
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fí^ adelantó a los visitantes en la primera parte y Flo empató en la sesunda

El Mallorca sueña con la final de la
Recopa tras empatar en Londres

ttíaílorca
CHELSEA:DeGoey; Ferrer, 
(Lambourde m.77) Desailly, 
Leboeuf, Le Saux; Petrescu, 
Babayaro, (Flo, m.46) Wise, 
Morris; Vialli y Zoia (Poyet 
m.59).

MALLORCA: Roa; Olaizola, 
Marcelino, Siviero, Miguel So
ler; Lauren, Engonga, 
Ibagaza, (Carreras, m.6lj 

Paunovic; Dani y Biagini 
(Francisco Soler, m.85) .

Arbitro: Dick Jol (HOL).
Amonestó a Desailly (m.76)

Incidencias: Partido de ¡da 
de las semifinales de la 
Recopa, disputado en el es
tadio londinense de Stamford 
Bridge ante unos 32.500 es
pectadores.

Luke GOSSET

| El Real Mallorca, gracias a 
| un gol al contragolpe del Dani 
B García, salió indemne de 
i Stamford Bridge y logró un 
| empate (1-1) que le acerca a la 
1 final de la Recopa.
B El argentino Ariel Ibizaga 
I' alertó a la defensa del Chelsea 
I nadamás empezar el partido, con 

una internada desde el centro del 
1 campo, que fue cortada por el

¡El Estudiantes aleja al TDK 
de las series por el título

El Barcelona borró de la 
pista al campeón de Copa

Efe - Madrid

Í4¿ii^?f®®® Estudiantes 
?^3): Martínez (5), Was- 

yes Jiménez (9), Re- 
inie- 1 Vy^^^iver (17) -cinco 
"^Bárcenas (11), Azofra 

Miguel (9).Crt^'I^^Manresa (36+31): 
(141 J’^’^^s (5.)’ Vázquez 

^’. ^( i i)’ Williams (9) - 
Capdevila (-), £ (^)’ González (-), 

(13), Laviña y Moya (4).* 
Garp' Martín Bertrán, 

encuentro co- 
a ’a trigésima

Liga ACB 
l>enn ^^ ®¡ Palacio de los 
40nn^ ^^ ^^ Madrid ante unos 
7 espectadores. 

lío ^^^ inicio del encuen- 
^” minuto de si- 

Braño ®" ’^emoria de Felipe 
> padre del estudiantil

Goles:0-1. m.30: Dani. 1-1 
m.49: Tore Andre Flo.

EFESoler, ayer, en un momento del partido.

defensa francés Frank Leboeuf.
A los seis minutos, Dennis 

Wise, el habitual dueño y señor 
del centro de campo de los «azu
les», entró en el área rival tras 
una ligada acción protagoniza
da entre el defensa Graeme Le 
Saux y el medio nigeriano 
Celestino Babayaro, pero su 
disparo salió lejos.

El propio Wise pudo adelan
tar a su equipo con un nuevo 
lanzamiento, tras un servicio de 
Babayaro, que fue desviado por 
el meta argentino Carlos Roa 
(m.21).

Babayaro también pudo mar-

Carlos Braña, fallecido el miér
coles.

Comentario: El Estudian
tes olvidó por fin la decepción 
europea de la Copa Korac con 
un triunfo ante el TDK Manresa 
que prácticamente le asegura la 
quinta plaza y que, además, por 
primera vez en dieciséis tem
poradas de baloncesto ACB, 
puede dejar al campeón en ejer
cicio fuera de las eliminatorias 
por el título.

El equipo de Luis Casimiro, 
metido de lleno en la pugna a 
codazos que se está librando por 
acceder a las series finales, salió 
derrotado del feudo estudiantil 
en uno de esos momentos que 
no admiten errores. Jugó una 
mala primera parte y trató de 
reaccionar en la segunda, pero 
no lo consiguió y, a falta de dos 
jornadas para el final de esta 
fase, parece abocado a ser el 
primer campeón que no defiende 
su título en los ‘play-offs’.

car dos minutos después, cuan
do un centro botado de la izquier
da creó pánico en el área del 
conjunto español, pero del téc
nico argentino de Elector Cuper. 
No acertó el Chelsea y pagó un 
elevado precio. En el primer 
contragolpe del Mallorca, Dani 
silenció a la afición inglesa con 
un soberbio gol.

El máximo goleador del equi
po balear sacó provecho de una 
ligada acción al contragolpe con 
su décimo gol de la temporada 
en todas las competiciones. El 
delantero se mostró letal ante la 
meta del holandés Ed de Goey,

Efe - Barcelona

95. FC Barcelona (44+51): 
Djordjevic (15), Esteller (16), 
Gurovic (16), Alston (14), 
Rentzias (7) -equipo inicial-, 
Dueñas (13), De la Fuente (2), 
Rodríguez (4), Fernández (8), 
Junyent (-) y Navarro (-).

70. Tau Cerámica (42+28): 
Bennett (21), Espil (12), Beric 
(16), Bonner (7), Rusconi (12) 
-equipo inicial- Lucio Angulo 
(-), Winters (-), Millera (-), 
Sanders (2) y Garbajosa (-).

Arbitros: Betancor, Redon
do y Sánchez Montserrat. Eli
minado por cinco faltas perso
nales: Rentzias (min. 36)

Incidencias:partido corres
pondiente a la trigésimo primera 
jornada de la Liga ACB, dis
putado en el Palau Blaugrana 
ante 3.850 espectadores. 
Rodrigo de la Fuente reapare
ció tras tres meses y medio 
alejado de las pistas. 

cuando presentó la mejor opor
tunidad de su equipo en lo que 
iba del encuentro.

Jody Morris y el francés 
Marcel Desailly tuvieron nue
vas ocasiones para marcar, pero 
el conjunto que dirige el italia
no Gianluca Vialli no encontró 
la forma de superar la línea de
fensiva mallorquinista.

El Chelsea aumentó su pre
sión tras el descanso y, en el 
minuto 49, el delantero norue
go Tore Andre Flo devolvió la 
igualada al marcador. 
«Flonaldo», sustituto de 
Babayaro, recogió un balón 
dentro del área y dejó sentados 
a sus rivales con un remate cru
zado y potente con la derecha.

Sin conformismos

Los «azules» no se confor
maron con el empate y se afa
naron para ampliar la ventaja. 
El equipo londinense se lanzó 
con furia sobre el área rival y 
Vialli obligó a Roa a lucirse para 
detener su cabezazo, en el mi
nuto 64. El Chelsea recurrió 
a lanzar balones largos sobre el 
área mallorquinista, perdió crea
tividad y no tuvo acierto frente 
a Carlos Roa.

Los hombres de Cúper, sin 
renunciar a la victoria al contra
golpe, se concentró en los últi
mos en mantener el orden defen- 
sivo y regresar a Mallorca con 
un gol de oro que le permitirá 
alcanzar la final si mantiene el 
marcador inicial en el encuen
tro de vuelta.

Comentario: El Barcelo
na volvió a dejar claro, esta vez 
ante un rival de entidad como 
el Tau Cerámica, que ha llega
do al momento clave de la tem
porada en el mejor estado de 
forma posible. Los azulgranas 
borraron de la pista a un Tau 
(95-70).

La gran defensa del equipo 
de Aito García Reneses fue una 
de las claves del triunfo ante los 
vitorianos que en la segunda 
parte fueron una sombra del 
gran equipo que es. El trío ex
terior blaugrana, Djordjevic- 
Esteller-Gurovic, volvió a ser 
letal. El Barcelona superó la 
igualdad inicial (10-10, min.5) 
gracias a la superioridad bajo 
los aros de Rentzias y Alston, 
lo que permitió al conjunto ca
talán jugar al contragolpe. 
Esteller y Djordjevic situaron 
al Barcelona en una máxima di
ferencia de nueve puntos (28- 
19, min.12).________________

España tendrá que viajar 
hasta Nueva Zelanda en 
la Copa Davis

El equipo español de Copa 
Davis tendrá que desplazarse 
hasta Nueva Zelanda para de
fender su permanencia en el 
Grupo Mundial de esta compe
tición, tras quedar emparejado 
con este conjunto en el sorteo 
celebrado ayer en Londres.

La eliminatoria se disputa
rá, del 24 al 26 de septiembre 
en tierras neozelandesas. Aun
que todavía no hay lugar ni 
superficie elegida es probable 
que el equipo neozelandés eli
ja una pista de «rebound ace», 
la misma del Abierto de Aus
tralia, y del torneo de Auckland 
a principios de año, pero tam
bién podría elegir hierba.

España y Nueva Zelanda se 
han enfrentado en tres ocasio
nes, con 2-1 para el conjunto 
español.

El holandés Moerenhout 
logró en Navarra su 
victoria más importante

El ciclista holandés Koos 
Moerenhout, del equipo 
Rabobank, logró su victoria más 
importante como profesional al 
imponerse en solitario en la 
cuarta etapa de la Vuelta Al País 
Vasco disputada ayer entre 
Vitoria y la localidad navarra 
de Lecumberri.

Los 197 kilómetros fueron 
recorridos por Moerenhout, que 
logra así su primera victoria de 
la temporada en 5 horas, 22 
minutos y 17 segundos. Sus dos 
compañeros de escapada, los 
italianos Francesco Secchiari y 
Daniele de Paoli llegaron a casi 
medio minuto, mientras que el 
pelotón del líder francés Laurent 
Jalabert llegaba a casi dos mi
nutos.

De la Rosa y Gené 
afrontan en Brasil el 
circuito más exigente

Pedro de la Rosa y Marc 
Gené afrontarán este fin de se
mana el circuito más difícil y 
exigente del Campeonato del 
Mundo de Fórmula Uno, ya que 
el autódromo José Carlos Pace 
de Interiagos, escenario del 
Gran Premio de Brasil que se 
disputa este fin de semana, se 
hace en sentido contrario al de 
las agujas del reloj, sus curvas 
tienen un radio poco habitual, 
el asfalto está muy bacheado y 
la humedad y el calor le hacen 
temible. De la Rosa, después de 
haber conseguido un punto en 
su debut en Australia, se ha 
preparado físicamente para 
afrontar esta carrera, fortale
ciendo los músculos del lado 
izquierdo del cuello, que serán 
los más solicitados, y su obje
tivo será el mismo que el de la 
primera carrera, llevare! coche 
a la línea de meta y cruzaría 
cuanto mas arriba mejor.
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El día del primer partido entre el CB 
Ciudad Real y el Flensburg se acerca. 
El equipo ciudadrealeño partirá hoy 
viernes hacia Alemania

El CB Ciudad Real ha estado entrenando intensamente el ataque a defensas abiertas

Rafael López León cree que los 
alemanes son los favoritos
El CB Ciudad Real ya ha hecho historia al llegar 
a la final de la City Cup. Ahora sólo falta culmi
nar la gesta logrando el triunfo en los dos partidos 
que le medirán al Flensburg, este domingo en 
Alemania y el próximo en el Pabellón Puerta de

Santa María. El equipo ciudadrealeño no viajará 
solo a Alemania. La expedición oficial, que inclu
ye directivos, periodistas y jugadores saldrá el 
viernes hacia Barajas. Dos autobuses de aficio
nados también partirán el viernes para, después

de treinta y seis horas de viaje, animar al equipa 
en su visita al líder de la Bundesliga. El equipo 
Rafel López león se encuentra en perfectas condi
ciones para afrotar el partido con las máximot 
garantías de cara al choque de vuelta.

Francisco J. OTERO

A falta de sólo tres días para 
que llegue el choque más impor
tante que el CB Ciudad Real ha 
disputado nunca, los jugadores 
y la afición se muestran ilusio
nados, a pesar de ser conscien
tes de la dificultad que entraña 
vencer al actual líder de la 
Bundesliga, la competición más 
ricadel mundo.

Toda la ciudad está pendien
te del choque, que será retrans
mitido por Sportmanía a las 14:20 
del domingo.

El Flensburg está inmerso en 
el final de su competición de Liga, 
mientras que el Club Balonmano 
Ciudad Real no juega competi
ción oficial desde que perdió por 
un sólo tanto el partido de semi
final de la Liga ante el F.C. Bar
celona.

brosde la plantilla existe un cierto 
temor sobre su imparcialidad. La 
presión ambiental puede influir 
en la actuación arbitral, aunque 
López León confía en la expe
riencia y espera que la pareja 
sueca sean "ecuánimes a la hora 
de repartir justicia deportiva".

Otro de los puntos que bordó 
el entrenador del Club 
Balonmano Ciudad Real fue la 
amplitud de la plantilla. "Tienen 
dosjugadores por puesto. Cuando 
uno no está jugando bien, lo 
cambian".

El Flensburg cuenta con tres 
zurdos y cuatro primeras líneas 
diestros, todos ellos de un alto 
nivel competitivo.

Ilusión por la victoria

El Juego del Flensburg

Rafael López León analizó 
para LA TRIBUNA el juego del 
Flensburg. Los entrenamientos 
de estos días están enfocados a 
atacar defensas abiertas, ya que 
se presume que el equipo ale
mán defenderá en 3-2-1. Ningún 
conjunto español hace una defen
sa similar, por lo que el CB Ciu
dad Real no está acostumbrado 
a atacaría.

Rafael López León cree que 
el Flensburg es un equipo muy 
sólido, sin puntos débiles.

"Ellos hacen un buen contra
ataque, buen repliege defensivo, 
tienen un buen ataque, gran ca
pacidad de lanzamiento y tienen 
una defensa variada, muy 
presionante, muy abierta en unos 
momentos, pero cuando le inte
resa ir para atrás se repliegan muy 
bien".Este es el complicado pa
norama que presentaba el entre
nador ciudadrealeño. Por eso mis
mo López León considera que no 
se puede engañar a la afición y 
que el conjunto alemán es el 
favorito para hacerse con el triun
fo final.

López León se refirió al pa
pel que va a jugar la pareja sue
ca de colegiados. Entre los miem-

De todas formas López León 
se mostró ilusionado con hacer 
un buen resultado en Alemania 
y conseguir la victoria, porque 
"estamos entrenando para ello".

La final de la City Cup se 
disputa a dos partidos, así que 
sería muy importante para el CB 
Ciudad Real sería muy importan
te traerse un buen resultado de 
Alemania. López León no quie
re pronunciarse sobre un resul
tado que no sea la victoria, pero 
cualquier resultado ajustado se
ría interesante para remontaría 
en Ciudad Real.

En este punto coincide con 
el lateral César Manrique y con 
Israel. Ambos se mostraban de 
acuerdo en que no se puede ha
blar de una renta mínima.

En otro orden de cosas, aún 
quedan plazas para viajar a Ale
mania en los dos autobuses que 
la Diputación y la Junta de Co
munidades había puesto a dis
posición de los aficionados que 
quieran acompañar al equipo en 
el partido de ida de la final.

Las optimistas previsiones 
de estos días de atrás no se han 
visto confirmadas, y en estos mo
mentos no se había conseguido 
llenar un autobús .Los 
aficionadossaldrán hoy a las 
15:30. En total más de sesenta 
horas de viaje para dos de parti
do.

López León se dirige a la plantilla en un entrenamiento.

V ’

Lars Chnstiansen estará^ posiblemente, en 
condiciones de jugar el domingo

El extremo Lars Christiansen disputó el últi
mo partido que jugó el Flensburg ante el Schwartau 
y que acabó con en la victoria del Flensburg por 
30-27. El jugador tuvo un accidente de coche, 
pero parece que se ha recuperado perfectamente,

Rafael López León se mostró absolutamente 
convencido de su participación en el partido del 
domingo.

El Flensburg no tuvo problemas para impo-

nerse al penúltimo clasificado de la bundesbg • 
Los máximos artilleros del conjunto aleiy 

fueron Andrej Klimovets y Christian Hjevn” ^^ 
con cinco tantos cada uno, e Igor Lauvrov, q 
anotó cuatro tantos, tres de ellos de P^’^^.^s 
Kierdalen, Feytor y Knorr anotaron tres 
cada uno. Mathias Hahn y Jan Jorgesen f^ ^^^ 
guieron tres tantos y Bjerre anotó uno mas p 
redondear la cuenta

D.2022
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PI CB Ciudad Real se prepara para la fase de ascenso a r División de balonmano

Márquez ve como rivales para el 
ascenso a madrileños y valencianos

Miguelturra 
organiza el 
Intersector de 
Voleibol juvenil 
masculino

La Tribuna

Miguelturra organiza un 
Intersector Nacional el 17 y el 
18 de abril

Tesás FUENTES CABAÑAS

Javier Márquez, entrenador 
del equipo de Segunda División 
del Club Balonmano Ciudad 
Real, señaló aLA TRIBUNA que 
los representantes madrileño y 
valenciano serán los principales 
escollos para subir Primera Di
visión en la fase de ascenso que 
tendrá lugar en Ciudad Real los 
días 23, 24 y 25 de abril.

El conjunto manchego, que 
terminó hace varias semanas la 
competición regular, prepara 
este asalto a una categoría su
perior con las dos importantes 
bajas del extremo Gustavo 
Alonso, que deberá pasar por el 
quirófano, y del pivote Juan 
Carlos Ocaña que sufre una 
posible rotura de menisco que 
deberá determinar la resonancia 
que se le realizará la próxima 
semana.

El CB Ciudad Real intenta
rá, por segunda vez, el ascenso 
a una categoría que abandonará 
otro representante 
ciudadrealeño, el Cátedra 70. Ya 
la temporada anterior estuvo a 
punto de conseguirlo, pero per
dió la oportunidad en el último 
partido ante el equipo 
almeriense.

En la primera jornada, el 
viernes 23 de abril, a partir de 
las seis y media de la tarde se 
enfrentarán el Móstoles y el 
Valencia, y dos horas más tarde 
lo harán el CB Ciudad Real y el 
Cartagena. El sábado, a las cin
co y media medirán sus fuerzas 
el Valencia y el Cartagena, y a 
las siete y media, el CB Ciudad 
í^cal y el Móstoles, y la última 
jornada, el domingo, Móstoles 
y Cartagena jugarán a las diez y 
•atedia de la mañana, y dos ho-

Martín del Burgo visitó el Clinic de atletismo 
de la Junta de Comunidades en Criptana

Efe - Criptana

Francisco Javier Martín del 
^rgo, Director General de
I Junta de Casti 11a-

Mancha, visitó a los atletas 
y ecnicos que asisten al Clinic 

unta de Comunidades» de at- 
ismo para cadetes que se ce- 

j ^^^ Campo de Criptana 
(Ciudad Real).

Martín del Burgo, que estu- 
ucornpañado por el alcalde de 
ocalidad Joaquín Fuentes y 

^ concejal de Deportes Domingo 
''^(oró la importancia de 
^^^•^^’^^^®^ y ®^ esfuerzo 

cin ^^^^^^^ (^ Junta en instala- 
■ ^s y en darles contenido a 

mismas.
Clinic Tnnta

i
Javi Márquez charla con algunos de sus jugadores en un entrenamiento. RUEDA

ras más tarde lo harán, en lo que 
se presume partido decisivo para 
determinar la plaza de ascenso, 
ciudadrealeños y valencianos.

Márquez declaró que «el 
equipo sigue trabajando para 
llegar a la fase de ascenso con 
la máxima intensidad posible y 
recabando información de nues
tros rivales». En este sentido, 
explicó que «el Mostoles es un 
equipo veterano, aunque en edad 
no vayan más allá de los 25 ó 26 
años, pero llevan muchos años 
jugando en Segunda y en dife
rentes equipos y ahora llevan dos 
años jugando juntos. Por su parte, 
el Valencia, filial del que milita 
en División B, tiene una planti

dades, que reúne a los mejores 
atletas cadetes de nuestra región 
durante esta semana en el Esta
dio de Atletismo de Campo de 
Criptana, está coordinado por 
Olallo Fernández y cuenta con 
los mejores técnicos de la región, 
como José Antonio Rosique, 
Angel Horcajada, Martín 
Velasco, etc., y algunos atletas 
de otras categorías, caso de Ja
vier Bermejo.

Olallo Fernández destacó que 
«tenemos buenos técnicos, bue
nas instalaciones y ahora debe
mos luchar por tener una pista 
cubierta, ya que al aire libre hay 
en las capitales de provincia y 
en las principales poblaciones».

Según Fernández, «este tipo 

lla joven pero muy potente y del 
Cartagena no tengo informa
ción».

El técnico manzanareño con
sidera que tres equipos van a 
disputarse la plaza de ascenso; 
el Valencia, el Móstoles y por 
supuesto el anfitrión. «Los par
tidos van a ser muy justos en 
cuanto al tanteo, y cualquier 
acción e indecisión nos puede 
hacer perder un partido y qui
zás la posibilidad de ascenso».

Javier Márquez ve al equipo 
diferente al de la temporada 
anterior. «Tiene más experien
cia, pero está más 
descompensado en cuanto al 
número de jugadores en prime

rias, ya que tenemos buenos 
atletas y debemos aprovechar
los para seguir obteniendo bue
nos resultados, ya que no es 
solamente en cross, como hace 
años, sino también en el resto de 
especialidades».

Emilio Villarino

Por su parte, el presidente re
gional, Emilio Villarino, afirmó 
que gracias al esfuerzo de la Junta 
se podían realizar este tipo de 
concentraciones que «son nece
sarias para que nuestros atletas 
pulan defectos técnicos en sus 
especialidades, aparte que estre
namos las nuevas células foto
eléctricas que ha comprado la 
Territorial»._________________  

ra línea. Ya no tenemos a juga
dores de la talla de Paco Rome
ro, Gustavo Alonso o Pedro 
Panadero, pero este año hay más 
experiencia con los hermanos 
González, aunque hay cierta 
descompensación entre prime
ra y segunda línea».

Por último, reconoció la 
importancia del apoyo de los 
aficionados.

«El año pasado notamos 
mucho la presión del público de 
Almería, ya que la motivación 
es distinta y vamos a intentar que 
se llenen las gradas y que se 
acuerden también de nosotros 
que nos jugamos el ascenso a 
Primera».

Francisco Javier Martín del Burgo.

La Asociación Deportiva 
Voleibol Miguelturra y el Pa
tronato Municipal de Deportes 
de ese municipio van a organi
zar, con el patronato de la Di
putación Provincial, uno de los 
seis intersectores nacionales del 
Campeonato de España juvenil 
masculino, en el que van a par
ticipar el campeón de Andalu
cía, C.V. Aguas de Huelva, el 
Campeón de Ceuta y Melilla, 
C.A. Melilla, el segundo clasi
ficado de la Comunidad de Ma
drid, C.U. V. Alcorcón y el Cam
peón de Castilla-La Mancha, la 
A.D.V. Miguelturra.

Los favoritos son el Aguas 
de Huelva, que, además de te
ner un equipo en división de 
honor. Es un club dedicado a la 
cantera, con más de 800 mucha
chos, y viene de ser Campeón 
de España en todas las catego
rías en las que ha participado. 
Alguno de los integrantes del 
equipo ya hajugadoen División 
de Honor.

El C.U.V. Alcorcón elimi
nó a la A.D. V. Miguelturra hace 
tres años en el intersector juga
do en la localidad madrileña. 
Hace dos años fue el Melilla el 
que eliminó al Miguelturra por 
un apretado 2-3.

La A.D. V. Miguelturra ten
drá a su favor el calor del pú
blico, que se espera acuda a 
presenciar los encuentros que 
juegue el conjunto local.

El equipo campeón de este 
Intersector pasará a la final del 
Campeonato de España..

El Club Ciclista 
Manzanares- 
Renault se 
presenta el 
sábado

D. MANZANARES

El club ciclista Manzanares 
Renault hace su presentación el 
sábado.

Este sábado día 10 de abril 
a las seis de la tarde el Club 
Ciclista Manzanares hace su 
presentación en la Casa de la 
Cultura de dicha localidad.

El equipo se presentará con 
5 cadetes ,20 promesas, y 15 
corredores sub-23. Esta tempo
rada el Club Ciclista 
Manzanares no tendrá equipo 
juvenil.

Felipe López, director téc
nico del club, espera una bue
na temporada, ya que «el equi
po de sub-20 ha dado el salto 
de juvenil a aficionados y es
peró que se adapten bien, a la 
nueva categoría. Hay chavales 
que van muy bien, pero hay que 
ir paso a paso para alcanzar 
metas altas".
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La plantilla manchesa confía en sacar also positivo de su visita a Granada

Arévalo se llevara a todo el equipo
La selección 
femenina de 
"goalball" 
entrena en 
Almagro

el próximo domingo a Motril
Francisco J. OTERO

El C.D. Manchego entrenó 
ayer a las cinco de la tarde en el 
Príncipe Juan Carlos de la capi
tal ciudadrealeña. Pepe Arévalo 
estuvo practicando con el equi
po algunas variaciones del 3-5- 
2 habitual, por si en el transcur
so del partido del próximo do
mingo frente al Motril hiciera 
falta ponerlas en práctica.

El técnico sevillano preten
de llevarse a Granada a los die
ciocho integrantes de la planti
lla con la intención de mante
ner unido el vestuario y favore
cer el buen ambiente dentro del 
equipo.

La plantilla manchega pare
ce haberse confabulado para 
conseguir los tres puntos que se 
ponen en juego frente al Motril, 
uno de los rivales directos del 
Manchego en su lucha por afron
tar con tranquilidad los últimos 
encuentros de la temporada.

Pedro Illanes manifestó ayer 
a LA TRIBUNA que el partido 
del domingo es el más impor
tante, porque "de aquí a final de 
temporada el más próximo es el 
partido más importante" y ape
ló a la unidad y a la concentra
ción de 1 equipo para sacar ade
lante los próximos dos partidos.

También Israel confiaba en 
sacar los tres puntos de Motril 
y puntuara! menos en Algeciras 
para poder disfrutar de lo que 
queda. El centrocampista man

Los funcionarios tendrán rebajas
en las instalaciones deportivas

La Tribuna

Francisco Gil-Ortega y Jesús 
Garrido firmaban ayer, en repre
sentación del Ay untamiento y de 
la Diputación, un convenio de 
colaboración entre el Patronato 
Municipal de Deportes y la Ins
titución Municipal por el que el 
Patronato se compromete a ges
tionar carnets, ya sean individua
les o familiares, a todos los fun
cionarios beneficiarios e la Di
putación Provincial y facilitare! 
acceso a las instalaciones depor
tivas, que pueden ser: piscinas 
de verano y climatizadas, pis
tas de tenis y frontón, estando 
estas sujetas a la tasa estableci
da en régimen de abonados.

Igualmente se podrán 
utilizarde forma gratuita las 
installaciones de carácter colec
tivo paraeventos o competicio
nes de carácter puntual si se 
acuerda con antelación las fechas

El CD Manchego está convencido de que pueden traerse los tres puntos de Motril. ■.

chego se mostró de acuerdo en 
que el partido del domingo es el 
más importante de toda la tem
porada.

Morales se encuentra ya re
cuperado de la brecha que su
frió el otro día en el partido frente 
al Granada y está a disposición 
del mister si éste lo estima con
veniente, aunque aún tiene un 

por los servicios deportivos de 
ambas instituciones.

Por su parte la Diputación se 
compromete a aportar cuatro 
millonesa de pesetas a este Pa
tronato Municipal de Deportes.

De la misma forma, la Dipu
tación colaborará con actos, 
como fomento, promoción y 
desarrollo y desarrollo de la 
educación física, el Deporte y el 
tiempo libre de los ciudadanos. 
El presente convenio tiene una 
vigancia de un año.

La firma de este convenio se 
ha real izado debido a coinciden- 
cias en cuanto a fines y objeti
vos entre ambas instutuciones, 
ya que el Ayuntamiento, a tra
vés del Patronato Municipal de 
Deportes, tiene entre sus obje
tivos en materia deportiva, la 
promoción y el desarrollo de la 
cultura física, el ocio y la recrea
ción de la población de su mu
nicipio. 

poco blandos los puntos, lo que 
le molesta a la hora de rematar 
de cabeza.

Morales confía en sacar al 
menos cuatro puntos entre el 
partido del domingo y el que les 
enfrentará al Algeciras y consi
dera que con estos puntos el 
equipo se alejaría definiti vamnte 
de la temida promoción de des

Francisco Gil-Ortega y Jesús Garrido durante la firma del convenio.

censo. Morales daría por cum
plido el objetivo de la tempo
rada si el C.D. Manchego man
tiene la categoría sin sufrimien
tos, a pesar de que la primera 
vuelta hizo concebir esperan
zas de que a estas alturas el 
conjunto manchego estaría 
jugándose una posición de play
off.

La-Tribuna

La selección femenina de 
«Goalboll», perteneciente a la 
Federación Española de Depor
tes para Ciegos, efectúa sus 
entrenamientos en el 
Polideportivo Municipal de 
Almagro desde el pasado día4 
y hasta hoy jueves 8.

El motivo de la concen
tración de la selección de 
«Goalboll» obedece a la prepa
ración previa a! Torneo Inter
nacional que se celebrará en 
Londres durante los próximos 
días 9 al 1 1 de abril, en el que 
participarán seis de los ocho 
primeros clasificados en el úl
timo mundial.

Los infantiles de 
Pedro Muñoz, 
clasificados para 
las Semifinales ■ 
del Provincial

La Tribuna

El equipo infantil masculi
no de Balonmano del Patrona
to Municipal de Deportes de Pe
dro Muñoz se ha clasificado para 
las semifinales del Campeona
to Provincial de Deporte Base, 
después de haber ganado al 
A:D:P: Marianistas B de Ciu
dad Real y siendo e! 1° de su 
grupo en el que se encontraban 
además los equipos de E. Mu
nicipal Alcázar y Santa Bárba
ra Puertollano.

Al mismo tiempo han sido 
seleccionados dos chicos deeste 
equipo, Jorge Egea Ruiz y Da
vid Apio Martínez para una 
concentración regional en 
Almagro los días 8, 9 10 y H 
de abril con la Selección Regio
nal Infantil de Balonmano.

La concentración 
de nuevos talentos 
de balonmano 
comenzó ayer en 

. Almagro
Efe-Ciudad^

Un total de 28 jóvenes ju
gadores de balonmano de 
Castilla-La Mancha han inicia
do hoy en Almagro una concen
tración en la que se determina
rá cuáles de ellos pueden moot- 
porarse a la selección naciona • 

Dicha concentración se ce
lebra bajo el nombre genérico 
de «Nuevos talentos» y duran
te las tres jornadas que durara 
se realizarán pruebas a estos cha
vales de las categorías alevín 
infantil para determinar su va 
lía.

Ó
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Es la tercera temporada en la que se disputa el torneo

EI domingo se disputara el 
Tomeo de Golf Peugeot

El golf es un deporte cada vez más popular.

A.P.GREEN

Todo está dispuesto y hay gran 
animación para el domingo, día 
11, disputar en Pozoblanco, el «III 
Torneo de Golf Peugeot Ciudad 
Real».

Siguiendo con el calendario 
de actividades del club de la 
capital y continuando su voca
ción de extender este deporte y 
tener relación con deportistas de 
otras federaciones, será 
Pozoblanco quien acoja en su 
campo este torneo que patroci
na la firma Hispanomoción S.A. 
(Mosa) de Ciudad Real.

Es ya la tercera temporada en 
que la firma apoya al club Las 
Albarizas, en particular y al golf 
provincial en general, por lo que 
los deportistas muestran su re
conocimiento. La pasada tempo
rada fue el campo rústico de Santa 
Cruz de Mudela, el escenario de 
la cita deportiva, en esta ocasión 
se jugará en hierba en la locali
dad cordobesa.

Modalidad MedalPlay

El juego se desarrollará en la 
modalidad Medal Piay Handicap, 
debiendo, según indica la norma, 
inscribirse todos los participan
tes antes del sábado. Las salidas 
serán probablemente a las 9,30 
horas.

Se disputarán tres trofeos, para 
los tres primeros clasificados, 
más un cuarto que se otorgará al 
mejor golpe de precisión, en el 
hoyo 9, de 165 metros, y en las 
dos vueltas.

Esperamos mucha participa
ción de nuestros deportistas pro

vinciales y creemos que las ins
cripciones pasen de cincuenta, ya 
que la treintena la superarán los 
jugadores del club Pozoblanco.

En otro orden de cosas recor
dar que el Club Mudela pospuso 
su tercer partido correspondiente 
al «Torneo de la Regularidad», 
para el día 18 de Abril. En este 
torneo están interviniendo treinta 
y cuatro jugadores de los tres club 
provinciales, y también las sali
das serán a las 9,30 horas desde 
los diferentes tees, por lo que las 
tarjetas se retirarán en el campo 
hasta las 9,15 horas.

También anunciar a los afi
cionados que se está diseñado un 

"Orientación Ciudad Real" 

participará en Requena
La Tribuna

El Club Deportivo Básico 
«Orientación Ciudad Real» via
ja este fin de semana a Requena 
(Valencia) para participar en una 
nueva prueba valedera para el 
Ranking Nacional 19998/1999.

Los últimos resultados del 
Club de Ciudad Real hacen que 
este, viaje con la intención de 
mejorar puestos que eviten el 
descenso de categoría lo antes 
posible. A nivel individual y 
vistas las posibilidades de los 
corredores que corren se espera 
que Alberto Luna consolide la 
tercera plaza que actualmente 
ocupa en la Liga Nacional en la 
categoría H-14 e intente acercarse 
a la difícil pero no imposible 
segunda posición. Por su parte

del corredores Juan Luis y Natalia 
Nieto de las categorías H-12 y D- 
12 y que actualmente ocupan 
las posiciones sexta y cuarta res
pectivamente esperan vistas las 
posibilidades de mejorar el pues
to, teniendo ya como meta el estar 
a final de temporada entre los 
tres primeros de cada una de sus 
categorías. Asimismo en las ca
tegorías absolutas se espera la 
mejora de puntos de cara a la 
permanencia en misma y que cada 
vez esta mas cara.

La prueba que se desarrolla
ra sobre un terreno variado de 
bosque mediterráneo y zonas de 
cultivo con desniveles medio- 
suaves y en un mapa de 
E: 1:10.000 y que espera no sor
prender a los corredores manche
gos conocedores de este tipo de 
terreno.

programa de TV, informativo e 
ilustrativo, con carácter quince
nal, que estará en antena, si no 
surge nada en contra, los martes 
entre diez y once de la noche, con 
una duración de quince minutos, 
en Televisión Ciudad Real.

GALERIA DE 
FEDERADOS. Néstor Benito.- 
Es natural de Valdepeñas y es
tudiante. Llegó al golf hace dos 
temporadas de la mano de su 
padre José Benito, del que pue
de aprender mucho. Pertenece al 
club Mudela y tiene un handi
cap 28. Anteriormente ha prac
ticado deportes tales como na
tación, tenis o baloncesto.

Carrera de orientación
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Apuntes eolfísticos Í16) 8
Gestión privada de los 
campos públicos
PePe (Colaborador)

La titularidad y la gestión de los campos de golf pueden 
revestir diversas formas. En principio, los campos eran pri
vativos de un grupo de aficionados perteneciente, casi siem
pre, a la clase económica más pudiente. En el baúl de los 
recuerdos había quedado el origen rural del golf cuando hace 
600 años los pastores de las costas irlandesas mataban el tiempo 
golpeando con un cayado una bola rústica que trataban de 
meterla en un agujero. El golf se concentraba en unos cuan
tos clubes privados inasequibles al pueblo llanó. Efael «Golf 
elitista».

A medida que se fue popularizando la práctica golfística 
fueron apareciendo nuevas formas tanto de propiedad como 
de gestión. De una parte, los clubes privados incrementaban 
sus gastos y necesitaban cubrir su presupuesto con ingresos 
procedentes de jugadores no miembros. Por ejemplo, el club 
Villamartín, en Torrevieja, entre otros muchos. Este Club 
tiene incluso un putingreen, donde se practica el «pateo» para 
«solo socios» y otro para los demás, aunque el resto de las 
instalaciones son comunes.

Los campos de golf de titularidad pública-municipales, 
provinciales o autonómicos- están abiertos a todos, sin ex
cepción. Es la Epifanía del «Golf democrático».

Si bien la promoción del campo se lleva a cabo por las 
corporaciones públicas, la gestión se concede a un club con 
organización y experiencia específicas. No se da, normal- 
mente, problema de concurrencia entre varios clubes que aspiren 
a la gestión ya que únicamente en las grandes capitales exis
ten varios clubes; en el resto cuando existe, solo hay uno. Son 
los casos, por ejemplo, de Pozoblanco o Torrepacheco am
bos municipales.

El modelo adoptado en Pozoblanco es el más aceptado y 
el que parece van a seguir el Ayuntamiento de Santa Cruz de 
Mudela y el Club de golf de Mudela. Se trata de un «Conve
nio de colaboración deportiva para la gestión y uso del cam
po municipal de golf». Fue firmado el 15 de enero de 1996 
por el Alcalde y el presidente del Club, ambos debidamente 
autorizados.

En el clausulado del Convenio se establecen los derechos 
y obligaciones de ambas partes. Entre otras, el Ayuntamien
to aporta, un empleado como ayudante del Encargado del 
campo, que contrata el club. Este corre con los gastos de energía 
eléctrica y agua de la Casa-club, pero el coste del agua para 
el riego del campo la asume el Ayuntamiento, si bien en épocas 
de sequía, el suministro con cisternas es sufragado a partes 
iguales.

Sin duda, la cláusula más importante, tanto desde el punto 
de vista social como deportivo y convivencial en la cláusula 
octava. Dice así «El club de golf Pozoblanco promocionaia 
y facilitará al máximo posible el aprendizaje de todas las 
personas que deseen iniciarse en la practica del golf, estable
ciendo, de acuerdo con sus Estatutos, las cuotas y derechos 
de juego que apruebe su Junta Directiva o Asamblea general, 
procurando que los mismos sean asequibles a todos los ciu
dadanos, objetivo fundamental de los campos públicos de 
golf». ¿C^uién dijo que la práctica de este deporte era exclu
siva de la clase pudiente?.

Más allá de las estipulaciones del convenio es de destacar 
el excelente espíritu de colaboración entre el consistorio 
Municipal y la Directiva del Club. Las relaciones son flui
das, cordiales y reciprocamente gratificantes. El Ayuntamiento 
realiza una buena labor de difusión deportiva con acento social- 
que forma parte de sus competencias legales- y el club dis
pone por su parte de una instalaciones en la que juegan socios 
y no socios del mismo, aunque el precio de un recorrido es 
lógicamente, diferente. La Escuela Municipal de golf es otra 
loable realidad con la que los chicos de Pozoblanco invierten 
sus socios de forma saludable y deportiva.

Esa buena sintonía entre gestores de la cosa pública) 
administradores privados de un campo de golf Municip ’̂ 
así como la ausencia de intereses económicos o político 
garantizan Que la vigencia de dos anos establecida en el convcni 
se venga prorrogando por períodos de igual duración a plc^‘ 
satisfacción de ambas partes. Un ejemplo, un buen eje^Rg 
a seguir y que, sin duda, tendrán en cuenta, el Alcalde 
Santa Cruz de Mudela, José Antonio López Aranda y 1° 
directivos del Club de golf Mudela en una reunión de neg 
ciación final convocada para la próxima semana.
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acondicionamientos 
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3.374 km.
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i^ Plan Regional 

de Carreteras de 
Castilla>La Mancha 

(1998-2008)

SI CON EL PRIMER PLAN REGIONAL DE 
CARRETERAS HEMOS CONSOLIDADO LA SEGUN
DA RED AUTONÓMICA DEL PAÍS, AHORA CON EL 
2^ PLAN, VAMOS A LLEGAR MÁS LEJOS.

Más proyectos 
de comunicación
Nuevas iniciativas para 
la integración regional.

Más seguridad y 
respeto por el 
medio ambiente 
168 actuaciones en 
núcleos urbanos .

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha



I 60 Viernes, 9 de abril de 1999 ANUNCIOS CLASIFICADOS La Tríbuai

Bolsa de la
Propiedad Bolsa de Trabajo

Bolsa dt
Servicios

PUERTOLLANO
Venta de terrenos

urbanizados

o P

ALQUILO 
MERENDERO, 
TERRAZA DE 

VERANO, 
BUENA ARBO
LEDA, GRAN 

SALON DE 
INVIERNO- 
VERANO, 
ZONADE 
APARCA
MIENTO. 

MAGNIFICAS 
POSIBILIDA

DES.
A 2 KM. DE 

CIUDAD 
REAL. 
Tfnos.: 

926-69 04 66 
608-25 21 17 
926-22 55 44.

SE 
NECESITA 
SEÑORITA 

PARA 
INDUSTRIA 
LACTEA. 

VEHICULO 
PROPIO.

Tlfn. 
926-33 01 40

Planeta Crédito, s.a,
CON MOTIVO DE LA INAUGURACIÓN EN CIUDAD REAL 

DE LA DELEGACIÓN DE PLANETA CRÉDITO, SX 

(Ronda de Granada, n*6) 

se necesitan para toda la provincia 
COMERCIALES AMBOS SEXOS

1/
1 ni
 3 Z C
 

ni
 0

^Ascensor.

Inserte 
su 

publicidad en 
LA 

TRIBUNA de 
Ciudad Real 

Tfno: 
926’ 2L53.0I 

Fax: 
926-21.53.06

EMPRESA 
DE 

TELECOMUNI- 
CA CIO/VES, 
/VECES/TA 
URGE/VIE- 

ME/VEE 
COMERCIALES 

PARA 
LA ZO/VA 

DE 
CIUDAD REAL 
r PRO\/I/VCIA,

Interesac/os 
//amar a/ 

Ifno.: 
ÓP7-SP 40 41.

SE OFRECE: • incorporación en plantilla de I er Grupo 
editorial de España.

• Formación a cargo de la Empresa
• Interesante remuneración: garantizamos 

mínimo 125,000 Ptas.

SE REQUIERE: • Edad entre 20 y 35 años
• Preferiblemente con vehículo propio
• No imprescindible experiencia

INTERESADOS/AS LLAMAR PARA CONCERTAR ENTREVISTA 
A LOS TELEFONOS: 

609 27 00 60^926 25 46 59

PARA ANUNCIOS EN LA TRIBUNA

/ATENCION!
SEREALIZ¿!
REFORMASE 

INSTAIACIONES
ENGENERAi

ESPECIALISTAS
ENPINTURA

ALICATADOST 
SOLADOSPAR.

QUETPRESUPVES^ 
TOINMEDIATOSIS 

COMPROMISO, 
RAPIDOYECONO-

MICO.
Tlfnos.: 606/6136Síí 

y 629/03 99 55.

ORACION A LA VIRGEN 
PURÍSIMA

¡Oh! Virgen Purísima. Ileni4 
bondad y comprensión. Vosip 
sois la mejor imercesora uü 
la Divina Providencia, ictin
go por medio de esa oraciá 
que ayudes a solucionar mi ¡»t- 
bleina. Acordáos d 
piadosísima Virgen Maria,p 
jamás se ha oído decir que lá 
guno de cuántos se han atoa
do bajo vuestro amparo, lia)a| 
implorado vuestra asisiencii; 
dirigido sus súplicas, bm 
sido abandonado. Animadop 
con tal esperanza, acudo aVn 
oh Virgen de las Vírgenes, y pi 
miendo bajo el paso de mispi- 
cados, me postro a vuestros pía 
y os ruego me escuchéis li^i 
indica tu petición). No det- 
echéis mis súplicas, oh Midii 
Bondadosa: antes bien oidlu 
propicia y acogedlas favontfc 
mente. Reza esta oración ca 
toda devoción y fe; ten la ple
na seguridad de que tus piotle- 
inas serán resueltos favotabk- 
inente para ti y tus fatniliiru 
Logrado tu pedido, publica eso 
oración tres días y adquiereb 
devoción de rezarla todas ta
noches.
Es muy milagrosa.

F.AJ.

PROPIEDAD INMOBILIARIA

AGENCIA INMOBILIARIA
DESDE 1989

SEVENDEPARCELA 
SUPER BIEN SITUA
DA. 1.800.000. Intere
sados llamara! 926-21 58 
98.

URGEVENDERCHA
LET. Piscina, cocina 
campera, nuevo, facili- 
lades, 926-21 58 98.

API 662

ALQUILER Y VENTA
DE PISOS Y

LOCALES
COMERCIALES

Cí A^RCOs 17 «6215898
Cildad Rea! 1926 21 59 49

FRANQUICIA
PRIMERA AGENCIA

INMOBILIARIA NACIONAL, FRAN
QUICIA. UD. TAMBIÉN PUEDE SER 
LÍDER, ÚNASE A UNA GRAN MAR

CA.

LLAME AL 926 2159 49

COCHERASCENTRO. 
Solo 10.000 mes. Finan
ciación 100%. Facilida
des. Llamar al 926-21 58 
98.

ATICO SUPERCHO- 
LLO GRAN TERRAZA 
VISTAS FABULOSAS.
28.000 ptas. Mes; Llamar 
al 926-25 21 10.

CHALET SUPERNUE- 
VO. 3500 m2. Jardín. 
Solo 57.120 ptas. mes. 
FACILIDADES. 926-25 
21 10.

SIN ENTRADA. Exte
rior, reformado, amplias 
habitaciones, facilidades. 
926-25 21 10.

TINTE 6.000.000,4 ha
bitaciones, luminoso, mí- 
nimaentrada, facilidades, 
interesados llamar al 
926-21 58 98.

CALLE ESTRELLA. 
Orientad ísimo. 
5.750.000, amplias ha
bitaciones, nuevo, faci
lidades. 926-25 21 10.

formado, cómodas meo- 
sualidades. 926-2521 
10.

CALLE MATA

LOCAL 400 m2, Plaza 
del Pilar, situación inme
jorable. 926-25 21 10.

OCASION. Piso céntri
co. 4.200.000. 150.000 
entrada. Resto facilida
des. 926-21 58 98.

URGE VENDER. 
2.900.000. Gran ampli
tud. Bien situado. Faci
lidades. 926-21 5 8 98.

PRESTAMOS TODO 
TIPO DESDE 3,75% 
CONSULTENOS SIN 
COMPROMISO. 926- 
21 58 98.

TORREON, 3 habitacio
nes, calefacción, lumino
so, 5.500.000. Facilida
des. 926-21 58 98.

SUPERREBAJADO. 
Alarcos. 4.650.000. Am
plias habitaciones. Super- 
lujo. Facilidades. 926-25 
21 10.

SUPERLUJO. Zona To
rreón. 8.950.000. Cale
facción, ascensor, exte
rior, facilidades. 926-25 
21 10.

CIRUELA 6.000.000,3 
habitaciones, lum: noso, 
300.000 entrada, resto fa
cilidades. 926-25 21 10.

SIN ENTRADA.
3.500.000. 3 habitacio
nes. Montado. Calefac
ción. 21.700 mes. Fa
cilidades. 926-21 58 98.

CASA 4.500.000, 3 ha
bitaciones, calefacción, 
patio. Máximas facilida
des. 926-25 21 10.

TORREON. 6.850.000. 
Gran terraza, montado, 
muy luminoso, máximas 
facilidades. 926-2158 98.

CALLE TOLEDO. 
5.650.000. Habitaciones 
superamplias, ascensor, 
impecable. 926-25 21 10.

TOLEDO SEMINUE
VO. 4.500.000, calefac
ción, ascensor, 300.000 
entrada. Resto facilida
des. 926-21 5 8 98.

4.800.000, 3 habitaci(^ 
nes, terraza, amplio,®’ 
nima entrada, resto 
cilidades. 926-21589^

CALLEOLIVO.Granií- 
rraza. Muy luminoso,® 
entrada, 36.500 mes.Fa- 
cilidades. 926-25 2jj 

JUNTO A UNIVERSI
DAD. 5.000.000. Total
mente reformado, míni
ma entrada. Facilidadfí 
926-21 58 98. _

LOS ÁNGELES

ZONA UNIVERSITA-
RIA. Rebajado,

UNIFAMILIAR. 
6.500.000. Buhardilla, 5 
habitaciones, patio, nue
vo, facilidades. 926-25 
21 10.

3.000.000, 3 habitacio
nes, solo 31.200 mes. 
926-21 58 98.

POR TRASLADO 
3.100.000. Zona univer
sitaria, reformado, míni
ma entrada, facilidades. 
926-25 21 10.

CALLE TOLEDO. 
5.600.000. Exterior, pre
cioso, céntrico, máximas 
facilidades. 926-2158 98.

CALATRAVA 
5.000.000. Amplio, ex
terior, maravillosas vis
tas, mínima entrada. 926- 
25 21 10.

CHOLLO. 3.500.000,3 
habitaciones, exterior, re
formado, cómodas men- 
sualidades. 926-21 58 

. 98.

PROCEDENTE BAN
CO. 2.500.000, 3 habi
taciones, calefacción, 
pague como alquiler. 
926-25 21 10._______  

CALLEM0RERÍA.Urge 
vender por traslado. 
¡5.000.000! Impresio
nantes facilidades de 
pago. 926-21 58 98.

CALLE POSTAS. 
4.600.000. Superrebaja- 
do, nuevo, 3 habitacio
nes, exterior. 926-25 21 
10.

PALOMA, 3 dormitorios, 
excelente situación, mí
nima entrada. Llamar al 
926-21 58 98._______  

POR JUBILACIÓN. 
3.350.000. Totalmente 
acondicionado, calefac
ción, máximas facilida
des. 926-25 2110.

SITUADISIMO. 
3.700.000. Calefacción, 
exterior, terraza, 3 habi
taciones, 926-25 21 10.

CASA CHOLLISIMO 
¡6.500.000!. En calle 
Pozo Dulce, 100 m2, pa
tio, facilidades. 926-25 
21 10.

4.500.000. Totalmen'í 
reformado, amplio» 
31.350 mes. 926-25 d
10._____________ _
REFORMADISIMO 
6.500.000, amplias"/' 
bitaciones, ealefaíj^' 
250.000 entrada.
TO facilidad^’- 
926-21 58 98.__ _
superchalet.40(^ 
m2. Arboles fru^ 
Bien situado, grandes

CENTRICO SOLO 
5.900.000, exterior, te
rraza, 21 .300 mes. Máxi
mas facilidades. Intere
sados llamar al 926-2158 
98.

CALLE ALARCOS dú
plex rebajado 3.000.000. 
Terraza 40 m. 3 habita
ciones, precioso. Faci
lidades. 926-21 58 98.

CHOLLO 3.500.000. 3 
habitaciones, exterior, re-

URGENTISIMO
DER. 4.000.000, amP. 
piscina, jardín, mjx’L 
focilidades^926-2^^

OCASION. 
4.450.000. 3 habitat 
nes, calefacción, P 
excelente zona fací 
des. 926-25 21f>-'

D.2022
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TELEVISION
^erá retransmitido partir de las 21,30 horas desde el Coliseo Alfonso Pérez de Getafe

Fútbol en La 2 a beneficio de los
damnificados por el huracán Mitch
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Una selección compuesta por 
ex-futbolistas españoles interna
cionales y un combinado de ex
jugadores iberoamericanos se 
enfrentarán hoy, a partir de las 
21,30 horas, en beneficio de los 
damnificados el Huracán Mitch 
La 2 de TVE transmite hoy este 
partido, que se celebrará en el 
Coliseo Alfonso Pérez de Getafe 
(Madrid), en el que el seleccio
nador del equipo iberoamerica
no es el técnico uruguayo Héctor 
Núñez y el de los veteranos es
pañoles José María Fusté.

El equipo de ex-futbolistas es
pañoles estará formado por Abel,

Zubizarreta, Chendo, Andrinúa, 
Luis García, P. Salinas, Manolo 
Jiménez, Isidoro San José, Joa
quín, Solsona, Gordillo, Michel, 
Gallego, Camacho, Carrasco, 
Quiñi, Eloy, Carlos, Paco Llorente 
y Pedraza. El conjunto iberoame
ricano estará compuesto por 
Hugo Sánchez, Gustavo Benítez, 
Da Silva, Alemao, Futre, Junior,
Branco, Calderón, Pereira,
Burruchaga y Goicoechea, entre 
otros.

Cometas: Los viajeros del 
espacio

Los astrólogos del pasado con- 
sideraban a los cometas mensa
jeros de catástrofes venideras y 
para los científicos modernos

posiblemente son los causantes 
de la desaparición de los 
dinosaurios.

Los cometas, con su brillante 
cola, soy para la gente de lacalle 
uno de los fenómenos más es
pectaculares del Universo, espe
cialmente cuando se acercan al 
Sol y ofrecen una visión fasci
nante. En 1997 todo el mundo pudo 
ver a simple vista al «Hale-Bopp» 
y un año antes cruzó cerca de la 
Tierra el «Hailey». El primero 
volverá a ser visible desde laTierra 
dentro de unos 2.400 años y el 
segundo en 76.

La «Noche Temática» que 
ofrece La 2 todos los viernes, in
formará ampliamente sobre es
tos cuerpos celestes de larga cola 
mediante un par de documenta-

les y una película. El primer do
cumental se titula «Viajeros cós
micos» y relata qué pasaría si un 
cometa llegara a chocar algún día 
contra la Tierra, situación que, 
según el documental, no es im
pensable ya que ha sucedido en 
otras ocasiones. A continuación 
se emitirá la película «Meteoro», 
de 1979, una superproducción de 
catástrofes al estilo de la época, 
a la que han copiado otras más 
modernas como «Deep Impact» 
y «Armagedon».

El argumento es conocido: 
pequeños meteoritos que provo
can catástrofes en zonas de la 
Tierra, pero que son una avan
zadilla de otro mucho mayor que 
amenaza dejar el planeta redu
cido a escombros. EI inundo del fútbol se solidariza.

Lotería Nacional
SORTEO DEL JUEVES

Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas

SORTEO

28
99

Número Pesetas

SORTEO DEL DÍA 8 DE ABRIL DE 1999
Seis series de 100.000 billetes cada una 

Lista acumulada de las cantidades que han correspondido a cada una de las 
seis series de los números premiados, clasificados por su cifra final

Estos premios podrán cobrarse hasta el día 8 de julio de 1999, INCLUSIVE

1^

Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas

«o

Número Pesetas Número Pesetas

53900
53910
53920
53930
53940
53950
53960
53970
53980
53990

81200.
81210.
81220
81230
81240.
81250.
81260.
81270 .
81280.
81290.

..... 50.000

.....50.000

..... 50.000

..... 50.000

.....50.000

..... 50.000
1.200.000

.....50.000

.....50.000

..... 50.000

50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000

Terminaciones

330
350

25.000
25.000

53901
53911
53921
53931
53941
53951
53961
53971
53981
53991

81201
81211
81221
81231
81241
81251
81261
81271
81281
81291

..........55.000

......... 55.000

......... 55.000

..........55.000

..........55.000

..........55.000

.50.000.000

......... 65.000

..........55.000

..........55.000

.55.000

.55.000

.55.000

.55.000

.55.000

.55.000

.80.000

.65.000

.55.000

.55.000

Terminaciones

3961
961

61
71

.205.000

...80.000

...30.000

...15.000

......5.000

53902
53912
53922
53932
53942
53952
53962
53972
53982
53992

81202.
81212.
81222.
81232.
81242.
81252.
81262.
81272.
81282.
81292.

......50.000

......50.000

......50.000

......50.000

......50.000

......50.000
1.200.000
......50.000
......75.000
......50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000
50.000
.50.000
.50.000
.50.000
.50.000

Terminaciones

5042, 
982

125.000 
..25.000

53903
53913
53923
53933
53943
53953
53963
53973
53983
53993

50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
75.000
50.000
50.000
50.000
50.000

53904
53914
53924
53934
53944
53954
53964
53974
53984
53994

.55.000

.55.000

.55.000

.55.000

.55.000

.55.000

.55.000

.55.000

.55.000

.55.000

53905.
53915.
53925.
53935.
53945.
53955.
53965.
53975.
53985.
53995.

50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
60.000
50.000

53906
53916
53926
53936
53946
53956
53966
53976
53986
53996

. 50.000

. 50.000

. 50.000

. 50.000

.50.000

. 50.000

. 50.000

. 50.000

. 50.000

. 50.000

53907
53917
53927
53937
53947
53957
53967
53977
53987
53997

50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000

53908
53918
53928
53938
53948
53958
53968
53978
53988
53998

.50.000

.50.000

.50.000

.75.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

53909
53919
53929
53939
53949
53959
53969
53979
53989
53999

55.000
55.000
55.000
55.000
55.000
55.000
55.000
55.000
55.000
65.000

81203.
81213.
81223.
81233.
81243.
81253.
81263.
81273.
81283.
81293.

50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000

81204
81214
81224
81234
81244
81254
81264
81274
81284
81294

.55.000

.55.000

.55.000

.55.000

.55.000

.55.000

.55.000

.55.000

.55.000

.55.000

81205, 
81215
81225
81235,
81245
81255, 
81265. 
81275,
81285
81295

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000

.50.000
,50.000
.50.000
.60.000
.50.000

81206
81216
81226
81236
81246
81256
81266
81276
81286
81296

50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000
50.000

81207
81217
81227
81237
81247
81257
81267
81277
81287
81297

.. 50.000

.. 50.000

..50.000

.. 50.000

.. 75.000

.. 50.000

.. 50.000

.. 50.000

.. 50.000 
656.500

81208
81218
81228
81238
81248
81258
81268
81278
81288
81298

O
O

O
O

O
O

O
O

O
O

 
§000000000
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O
O

O
O

O
O

O
O
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81209.
81219.
81229.
81239.
81249.
81259.
81269.
81279.
81289.
81299.

..55.000

..55.000

.. 55.000

.. 55.000

..55.000

..55.000

..55.000

..55.000

..55.000 
671.500

Terminaciones

953. 25.000

Terminaciones

1954 130.000 
....5.000

Terminaciones

85 O
 b o o

Terminaciones

506
586

25.000
25.000

Terminaciones

3557..
247..

125.000
.. 25.000

Terminaciones

608
628 
938

.25.000

.25.000

.25.000

Terminaciones

9259
339

99
9

130.000 
..30.000 
..15.000 
....5.000

— ÉSTÉ SORTEÓ ÁbjÜDÍCA 2.127.ÓÓÓ DÉCIMÓS PREMIADOS POR UN IMPORTE DE 2.096.748.000 PESETAS

PREMIO ESPECIAL 
195,000.000 Ptas.
Núm. 53961 

PRIMER PREMIO

FRACCIÓN SERIE
PREMIO 

ACUMULADO

9.^ 1.^ 200.000.000

,. I N S T R U
lo lista rpdí?^ilP’^®*’® ®* ’“ fecha dol sortoo y ol dibujo quo figuran on la parte superior do 

2 • p_^ ”h^ con los de su billete o décimo.
ootTospondld^*^^ y sólo on olla, están todos los premios y reintegros quo han
closlficadoa ° * ^cdos loa númoroa que tomrlnan con la cifra grande que la encabeza.

Por ei^n ^°® flrupoa: números completos y terminaciones.
t ntpio, si au número termina en 1, ha de fijar su atención únicamente on la

W U
l Z 0 Ü 0 D E

columna encabezada con un uno, los premios indicados en la columna son los que co
rresponden a un billete, o sea, a diez décimos.

3.* Vea sl en la columna de números aparece el que Ud. juega y, si así fuera, a la 
derecha encontraré acumulado el importe total do los premios que han correspondido al 
billete, con excepción de los especiales quo figuran ya acumulados on el recuadro inme
diatamente anterior a estas instrucciones.

4.“ Sl no esté su número completo puede tenor premio en el grupo termlnacio- 
nos. Sl las hay de cuatro cifras y su número las tiene igualmente dispuestas, a la 
derecha encontrará el total do promlos que han correspondido a todos los números 
quo terminan con osas cuatro cifras.

o. 25.000 personas disfrutan siempre de coche nuevo
Mu/ri Opción es ei sistema invenlado por Ford para dtsfmtar siempre

de codie nuevo. Hoy más de 25.000 clientes avalan la seriedad

y experiencia que sólo encontrarás en la Red de Concesionarios

Ford. InJÓrmaie en tu concesionario y rechaza imitaciones.
RED FORD DE CASTILLA-LA MANCHA

Lo cambias por otro Te lo quedas Lo devuelves

hJ
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Estreno mundial del nuevo 
espectáculo de Nacho Duato por La 2

La 2 de TVE ofrecerá hoy, en directo y a partir 
de las 18,45 horas, la gala de reinauguración del Teatro 
Calderón de la Barca de Valladolid, tras haber sufri
do una remodelación, con el estreno mundial del nuevo 
ballet de Nacho Duato.

La Reina de España, doña Sofía, asistirá al estre
no de este ballet que lleva por título «Multiplicidad. 
Formas de silencio y vacío, inspirado en la música de 
Johan Sebastián Bach. El ballet estará a cargo de la 
Compañía Nacional de Danza, de laque Nacho Duato 
es director, formada por 31 bailarines y cuenta con 
la presencia de Yoko Taira, bailarina solista de la 
misma.

El espectáculo consta de dos partes, la primera 
de ellas es la «Multiplicidad» compuesta por varias 
coreografías a partir de diferentes estilos musicales 
como cantatas, conciertos para clave y violín y tocatas 
de Bach, entre otras. La segunda parte, «Formas de 
silencio y vacío», es un trabajo más espiritual, donde 
se realiza una reflexión en torno a la muerte.

"Fuerza salvaje", programa sobre 
naturaleza en Canal Plus

Canal + inicia hoy la emisión de la serie «Fuerzas Salvajes», compuesta por cinco episodios 
de 55 minutos cada uno, donde se realiza un recorrido por los cuatro elementos: Tierra, aire, 
agua y fuego, que cuando se amalgaman se transforman en poderosas fuerzas.

Animaciones tridimensionales son combinadas con material de archivo de laNAS A o National 
Geographic, entre otros, para mostrar desde la formación de la Tierra a los fenómenos que 
ocurren en ella.

K^Í !□□!---- 1
L 1 La Tr/buna I

Tv
TELEVISION

LVIVES A VIEKMsS

00:00 Sólo Másica i
10:00 Información Bloomberg
12:30 Objetivo Diario (rep.)
13:30 La Prórroga (rep.) SABADOS
14:30 Las Noticias (1^ Ed.) 01:30 Película X
15:00 Telenovela 03:00 Sólo Másica
16:00 Cine. 14:00 Caza y Pesca

(TK En Rosa, Lunes) 14:30 La Semana en Noticias
17:30 Tarde Infantil 15:00 Largometraje
19:00
20:00

Documentales 
La Tertulia

Sólo Másica

21:00 TU futuro. Videncia DOMINGOS
21:30 Las Noticias (2“ Ed.) 03:00 Sólo Másica
22:00 Objetivo Diario 13:30 TV en Rosa.
23:00 La Prórroga Jesás Mariñas.
23:30 Las Noticias (rep.) 14:30 La Semana en Noticias
01:30 Película X 

(viernes y sábados)
15:00 Largometraje 

Sólo Másica

A
G

EN
D

A C
U

LTU
R

A
L

Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Salas; Exposición permanente del pintor Manuel López Villa- 
señor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la mañana a 13,30 
de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
Museo Elisa Cendrero:
- Colección permanente de Historia, Arte y Etnología.
Sala de Exposiciones de Caja Madrid:
- Galería de Arte: C/Calatrava, 7-9. Tel.: 926-25 02 71. Horario 
a las 19,30 horas, excepto si es lunes que comienza a las 19,00 
horas. Concierto por el Cuarteto de Saxofones de Ciudad Real: 
Alfredo García (saxofón soprano), José Alfonso Cruz (saxofón 
alto), Rafael Sanz (saxofón tenor) y Jesús Cabañas (saxofón 
barítono).
- C/Calatrava, 7-9. Tel: 926- 2,5 02 71, Exposición de óleos de 
Rafael Abenójar. Horario de lunes a sábados de 18 a 21 horas. Del 
5 al 24 de abril.

Puerto''®^®

"Los casos más sonados 
de Perry Mason: el caso del 
amor perdido"

Antena 3. 10,25 s.c.
Dir: Ron Satlof. Int: 

Raymond Burr, Barbara Hale, 
William Katt.USA, 1988.

Una senadora de Washing
ton en la cumbre de su carrera 
política es chantajeada por un 
detective de poca monta quien, 
por una conexión extraoficial, ha 
conseguido unos documentos 
que prueban que la senadora es
tuvo bajo tratamiento psiquiátri
co.

empresas que potencial el de
sarrollo de los últimos avances 
tecnológicos. Muchas son las 
víctimas del terrorista, dos de 
ellas pierden la vida. David, 
hermano del terrorista es quien 
le desenmascara después de 
comprobar cómo el perfil deter
minado por lapolicía a través de 
lapublicacióndel manifiesto del 
criminal posee algunas coinci
dencias con la forma de ser de 
su hermano.

rra en apenas cinco días. Sólo si 
rusos y estadounidenses unen su 
potencial podrá salvarse el pla
neta.

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería y de Geología.
- Primera planta; Exposición fotográfica de Margarita Fuentes.
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.

"Un candidato muy pelu
do"

La 2. 11,00 *
Dir. Robert Steenson. Int: 

Dean Jones, Suzanne Pleshette.
Un pacífico ciudadano, har

to de observar los manejos del 
fiscal del distrito, decide presen
tar su candidatura en las próxi
mas elecciones. Sin embargo, 
un extraño sortilegio le hace 
transformarse en un perro de 
lanas.

"Asesinos"
Telecinco. 22,00 s.c.
Dir: Richard Donner. Int: 

Sylvester Stallone, Antonio 
Banderas, Julianne Moore.

Dos asesinos a sueldo, con
siderados como los mejores, se 
cruzan en el camino cuando uno 
de ellos, Miguel, asesina a la per
sona que Robert debía matar. 
Después de este encuentro se 
volverán rivales al tener que 
conseguir un mismo objetivo.

"León (el profesional)"
TVE-1. 02,00 s.c.
Dir: Luc Besson. Int: Jean 

Reno, Natalie Portman, Gary 
Oldman, Danny Aiello.

Matilda no vive precisamen
te en el seno de una familia nor
mal. Su padre pertenece a una 
de las mayores mafias de ven
dedores de droga. Matilda es 
desgraciada, su padre la maltrata. 
Sólo habla con su vecino León, 
un hombre que aparenta ser buen 
persona. Una mañana Matilda 
se ofrece para comprarle leche. 
Cuando vuelve a casa su padre 
está muerto, bañado en sangre. 
Llama a la puerta de León y llo
rando siente que se ha quedado 
sola en el mundo.

Valdepeñas

rCalería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura de Isidro de Lamo.

1

Sala de Exposiciones de Caja Madrid: i.
- Galería de Arte de Manzanares. Exposición colectiva de pinturas I 
de M“ Angeles Fernández Justicia y fotografías de Juan Angel r 
Montoya.
Centro Ciega de Manzanares: J.
- La poesía de Quevedo por Manuel Laespada. A las 20,30 horas. > 
Gran Teatro: i 
- Concierto de la orquesta laudística Daniel Fortea de Nules (Cas
tellón). XV Jornadas Música Pulso y Púa.

o o, 
’S 
: 2

"Musco del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos del Museo del 
Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena de los actores 
españoles.
- Exposición; Adquisiciones al Museo del Teatro.
Iglesia de San Agustín:
- Exposición "Arquitectura de la Música".
Galería Fúcares:
- Exposición de pintura "Suite Madrid" de José Luis Pastor (hasta 
el 15 de abril).

"Unabomber”
Telecinco. 16,00 S.C.

Dir: Jon Purdy. Int: Robert 
Hays, Dean Stockwell.

Ben Jeffries, un policía in
vestiga el caso de un terrorista 
conocido como unabomber, que 
lleva 18 años enviando bombas 
a distintas personas, siempre re
lacionadas con instituciones o

"Meteoro"
La 2. 00,35 *
Dir: Ronald Neame. Int: Sean 

Connery, Natalie Wood, Karl 
Maiden, Henry Fonda.

Varios meteoros chocan con 
la superficie terrestre, producien
do efectos devastadores en 
Hong Kong, Suiza y Nueva York. 
La NASA cree que es sólo el 
preludiode unagran colisión con 
un asteroide de ocho kilómetros 
de diámetro que llegará a laTie-

"Cita en Honduras"
Antena 3. 02,10 s.c.
Dir: Jacqes Torneur. Int: 

Glenn Ford, Ann Sheridan, 
Zachary Scott. USA, 1953.

Corbet, un aventurero esta
dounidense, libera a cinco delin
cuentes de un barco para que le 
ayuden a llegar a tierra y 
adentrarse en la selva hondure
ña. El objetivo de Corbet es hacer 
llegar dinero al general Prieto, 
un rebelde que lucha en las 
montañas contra el dictador del 
país.

Vlso^eV 1 
MarQues^;
Ííiíseo de Ciencias Naturales:
- Planta Baja: Exposición permanente de Minerales.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósiles.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.
Palacio del Marqués de Santa Cruz:
- Visitas guiadas. Horario de9al3y 16a 18 horas. Lunes 
canso.

o-
 2

 
2-

 3;
 

■S
 S

Musco Palmero:
- Visitas concertadas; Tfno: 46.40.04. .
- Ruta de acceso de internet; http;//www.conexionspot.es/art6/ 
pin tores/pal mero.html

lí”

des-

í
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La programación de hoy

Primera twe1 La 2 Bi^|Antena 3 T®'® 5. 15 Canal + ’€5» CanalSur ■>'

IS 
S 
IS 
C 
IS

3600 CANAL 24 HORAS
1730 TELEDIARIO

06,00 EURONEWS 0630 CUENTOS DE LA
06,30 A VISTA DE CRIPTA

MATINAL PAJARO 0630 LA BELLA Y LA
39,00 LOS

DESAYUNOS DE
07,00 THAT’S ENGLISH : BESTIA
07,15 THAT’S ENGLISH 0735- EL CLUB

■ 'TVE 07,30 CON MUCHA MEGATRIX
39.50 ESMERALDA MARCHA 0935: NOTICIAS
1115 SABER VIVIR 09,30 EMPLEATE A 0930 EL PRIMER
1245 ASI SON LAS FONDO CAFE

COSAS <0,00 TV. EDUCATIVA: 1035 PELICULA
13,50 NOTICIAS LA AVENTURA «El caso del
13,55 INFORMATIVO DEL SABER amor perdido»

TERRITORIAL 11,00 LA PELICULA DE 1235 VIGILANTES DE
14,25 CORAZON DE LA MAÑANA LA PLAYA

PRIMAVERA «Un candidato muy 1335 PADRES
Programa de peludo» (1976) FORZOSOS
información 1: Dean Jones, Tim 14,00 COSAS DE
del corazón, con Conway. CASA
Annelgartiburu 13,00 CON MUCHA 1435 EL PRINCIPE DE

15,00 TELEDlARIO-1 MARCHA BEL AIR
Informativo 15,15 SABER 15,00 NOTICIAS

15,55 EL TIEMPO Y GANAR 15,50 EL TIEMPO

05,45 AVANCE DE 
.PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

:06,00 INFORMATIVOS 
TELECINC0O1.3O 
(rep.)

06,30 INFORMATIVOS 
TELECINCO

10,00 HART TO HART 
11,00 COCINACON 

FUNDAMENTO
11,15 DIA A DIA
14,00 EL JUEGO DEL 

EUROMILLON
14,30 INFORMATIVOS 

TELECINCO 
Espacio informativo 
que ofrece las 
noticias más 
importantes de toda 
lajornada.

08,00 CNN NEWS 
08,20 ABIERTO EN

CANAL (Muit) 
09,10 LO + PLUS (Mult) 
^10,00 CINE:

«Escándalo en la 
clínica de Irvine»

11,27 CINE: 
«Dráculade Bram 
Stoker»

1330 LOS 40 
PRINCIPALES

14,00 MAS DEPORTE 
14,55 AVANCE.

REDACCION 
Espacio 
informativo que 
ofrece las noticias 
más importantes 
de toda lajornada. 
Incluye resumen 
deportivo.

06,45 CARTA DE 
PRESENTACION

07,00 NOTICIAS
07,15, LA BANDA DEL

• SUR
09;00 BUENOS DIAS 

ANDALUCIA
09,50 GUIA LABORAL
10,00 LA VIDA

POR DELANTE
10,30 EL CLUB DE LAS 

IDEAS
11,30 LAVIUDADDE 

BLANCO 
(telenovela)

13,15 CON SABOR 
ANDALUZ

14,00 CANALSUR 
NOTICIAS 
Informativo de 
especial atención a 
Andalucía.

no
cf

ie

16,05 CALLE 
NUEVA 
(serie)

15,45

16,50
16,40 LA 17,25

18,25

20,00

USURPADORA 
(novela) 
DIGAN 
LOQUE 
DIGAN 
GENTE

17,55
18,50

Magazine 21,25
presentado por
Pepa Bueno y José 
Toledo

21,00 TELEDIARIO-2
Espacio 
informativo 
que ofrece las 
noticias 
más
interesantes

21,45 EL TIEMPO

GRANDES 
DOCUMENTALES 
JARA Y SEDAL 
ASU SALUD 
HYAKUTAKE 
GALA DE 
REAPERTURA 
DELTEATRO 
CALDERON DE LA 
BARCA 
FUTBOL 
A beneficio 
de los 
damnificados por el 
huracán Mitch 
Selección española 
de ex-futbolistas- 
combinadode 
jugadores 
hispanoamericanos. 
Desde Getafe 
(Madrid).

16,05 SABOR A TI 
Magazine

15,25

presentado por Ana 16,00
Rosa Quintana y 
Mon Santiso

19,00 ALTA 
TENSION 
Concurso 
cultural 
presentado por 
Constantino
Romero

20,00 LOS SIMPSON 
Serie
estadounidense 18,00

20,25 IMPACTO TV
Imágenes 
impactantes

19,00

presentadas por 19,50
Carlos García 20,30

21,00 NOTICIAS 2
21,45 EL TIEMPO

AL SALIR DE 
CLASE
TARDE DE CINE 
«Unabomber» 
Jeffries investiga 
el caso de un 
terrorista 
conocido como 
«Unabomber», 
que lleva 18 
años enviando 
bombas a 
distintas 
personas.
DIAGNOSTICO 
ASESINATO 
SIETE EN EL 
PARAISO 
ELSUPER. 
INFORMATIVOS 
TELECINCO 
Informativo.

15,00 TELESERIE:
De repente Susan

15,30 DOCUMENTAL:
100 FOTOS DEL 
SIGLO XX:
El beso

15,37 DOCUMENTAL 
NATURALEZA: 
Fuerza salvajes: 
fuego y hielo

16,30 CINE:
A tiro limpio

18,00 N.B.A.
20,05 TELESERIE:

Dame
un respiro

20,30 LO + PLUS
21,25 CONTRARRELOJ
21,30 REDACCION. 

NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

15,00 CONTRAPORTADA
15,35 PLAZA ALTA 

Teleseriede 
producción propia, 
relacionada con el 
mundo de los 
viñedos en 
Andalucía.

16,00 DE TARDE EN 
TARDE 
Magazine 
presentado por Irma 
Soriano.

18,30 ANDALUCIA EN 
DIRECTO

20,30 CANAL SUR 
NOTICIAS 
Las noticias de 
Andalucía, resto de 
España y extranjero. 
Incluye informativo 
local.

22,00 TODO EN FAMILIA 23,30 LA NOCHE 22,00 SORPRESA, 21,30 TELECUPON 21,52 LAS NOTICIAS 21,30 LA NOCHE MAS
01,15 TELEDIARIO-3 TEMATICA. SORPRESA 21,35 EL INFORMAL DELGUIÑOL HERMOSA
02,00 CINE DE Cometas: Los 01,30 NOTICIAS 22,00 CINE CINCO 22,00 ESTRENO Presentan: Mari

MADRUGADA viajeros del Espacio ESTRELLAS CANAL+: Carmen y sus
«León(El espacio. informativo. «Asesinos» (1995) «Doubleteam» muñecos y Tate
profesional)» 23,30 Viajeros cósmicos 02,10 CINE D: Richard Donner I: Jean Claude Montoya.
Matilda no vive (Documental) «Cita en Honduras» I: Sylvester Van-Damme. 01,00 CANALSUR
precisamente en el 00,35 Meteoro D:Jacques Stallone, Antonio Aunque Jack Quinn NOTICIAS

t seno de una familia (Largometraje) Toumeur. Banderas. es el comando Espacio informativo
normal. Su padre 02,25 Vagabundos del I: Glenn Ford, Ann 00,30 NIKITA antiterrorista que ofrece las

k pertenece a una de cielo (Documental) Sheridan. 01,30 INFORMATIVOS número uno del noticias más
las mayores mafia 03,20 CINECLUB Corbet, un TELECINCO país, su deseo es importantes de toda

i devendedores de «Detenido en aventurero 02,15 COMO SE HIZO... abandonar ese lajornada.
droga. Solo habla espera de juicio» estadounidense, «Lock and stock» peligroso mundo. 01,15 CINE:"Rosebud"
con su vecino I: Alberto Sordi, libera a 02,45 MADRUGADA DE 23,31 GOLF: Master de Dir.: Otto
León, un hombre Helga Andersen. cinco delincuentes CINE Augusta Preminger.
que aparenta ser El ingeniero de un barco para «Alcalde por 01,32 CINE X: Viaje a Int.: Peter O'Toole,
buena persona. Giusseppedi Noi que le elección» (1976) Bolonia Richard

04,05 CORAZON DE vive en Suecia, ayuden a llegar a D: Mariano Ozores 02,58 CINE: Corazón de Attenborough,
PRIMAVERA (R.) donde tiene esposa tierra y adentrarse 04,15 INFOCOMERCIALES lluvia Peter Lawford.

¡04,35 TELEDlARIO-4 e hijos. en la selva 05,30 LA 04,27 CINE: «Bean» 03,30 DESPÉDIDA Y
í Espacio 04,55 DESPEDIDA Y hondureña. MUJER 05,52 CINE: «¿Y dónde CIERRE

informativo. CIERRE 03,40 TELEVENTA . PROHIBIDA. está el jurado?». Fin de emisión.

CAMBIO DE 
DOMICILIO 

SOCIAL

F COGENERACION ELECTRICA MANCHEGA, S.A."^ 

JUNTA GENERAL ORDINARIA DE ACCIONISTAS

Se comunica que la Socie
dad MABLODER, S.A., sita 

en C/ Guarnicioneros, 
f^oiígono Industrial, Parcela 

9 de Daimiel, cambia su 
domicilio social a la C/ 

General Espartero, 35 bajo, 
de la misma localidad, lo 
due se comunica a los 

efectos oportunos.

Se convoca Junta General Ordinaria de accionistas, que tendrá lugar en Valdepeñas, 
en el domicilio social. Carretera de Madrid a Cádiz, km. 200 a las 17 horas del día 26 de abril 
de 1999 en primera convocatoria y. en su caso, el día siguiente en el mismo lugar e igual 
hora, en segunda convocatoria, al efecto de deliberar y resolver sobre el siguiente:

ORDEN DEL DIA:
1°.- Examen y aprobación, si procede de las Cuentas Anuales - Balance, Cuenta de 

Pérdidas y Ganancias y Memoria - e Informe de Gestión del ejercicio cerrado el 31 de 
octubre de 1998. Aprobación de la Gestión Social.

2°.- Examen y aprobación, si procede, de la propuesta de aplicación de Resultados del 
ejercicio cerrado el 31 de octubre de 1998.

3°.- Modificación del régimen estatutario sobre transmisión de acciones. Modificación 
del articulo 8° de los Estatutos Sociales e incorporación de un nuevo Artículo 8° Bis de los 
Estatutos de la Sociedad.

4°.- Delegación a favor del Consejo de Administración para la ejecución de los 
acuerdos adoptados por la Junta General.

5°.- Aprobación del Acta de la Junta General.

A partir de la presente convocatoria de Junta General, cualquier accionista podrá 
examinar en el domicilio social y obtener de la Sociedad de forma inmediata y gratuita los 
documentos que han de ser sometidos a la aprobación de la misma: Cuentas Anuales, 
Informe de Gestión y Propuesta de Aplicación de Resultados, así como el Texto íntegro de la 
modificación Estatutaria propuesta y el informe de los administradores justificativo de aquella 
modificación.

Valdepeñas, a 7 de abril de 1999. El Secretario del Consejo de Administración

No fu^ cfw ser "^ande" para tener (os mejores precios 
Vea estos, compare y decida

-yarruín HÉérico íBeüota, t^uyu£Ío CD.O., 24 meses:
-JiFamón JÉérieo !J(ece£o, Quyueío ÍD.O., 1S meses:
- .£,ame> ClÉérieo CBeFTota Quijueía:
- S^^'ama defSHFiíntieo CCxf^a:
- Tasajo de Cierzeo:
- Cfiorieo y Saúdue/ión de Ciervo T?(i:ra:
- 'Jórtas fQuesoJ deCaSererta íD.O.

STOO ptos^^.
4.SOO ptas//íp.
6. OOO ptos/^.
3.SOO ptos/^.
3. SOO ptos/^.
2.000pias//^.

2.J.OO ptosy^.
- Quesos SiTane/i^os artesanos ÍD.O.:

"CEÍConsueid'', "CPasamontes",:A¿itvaJósfiaees", "J4Sueió Si:>cto", "Carpueíd"
"CEf chisquero", ''íM°^ 'Jeresa Si^a !^de^arg'o"

- CA^aeapanes de TeceSj 3iF¿jaidr¿nas de CAdata, yíne/ioas de Santoña p Ta 
CEsco^ E^ffumSres de Tedn (ffaratieadasjetc., etc.

...T de calidad mejor ni hablar^ La Despensa de Don Qd 
sólo vende productos avaíados por D.O. y/o en su d^ecto, Categoría ETtira,

C'/Monfesa, 2 fs/e Pza. del Pilar} - Télf/faX: (92 6} 22 49 45
15001 d

ó b
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(frente Iglesia de S. Pedro) 
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Regalos * Despacho * Escritura 
Papelería Técnica y Escolar 
Copias Color, Planos y B/N 
Encuadernaciones * Publicaciones

SÍSSJS*

Plaza del Pilar
Preparativos para la jura de bandera

* Ramón González debe ha-

Señor Antonio

Es decir que hay que hablar 
como se habla hoy en día.
Se dice señor Aznar 
no señor Jose María.

Nunca dijo el personal 
don Felipe; ni siquiera 
señor González; ¿es que era 
un tiempo más informal?.

Error generalizado 
que no da el protocolo asiento 
es cambiar el tratamiento 
por hacerse el educado.

ber deshojado más de una mar
garita.

* No es muy normal tanto 
cambio de opinión y el ahora 
alcalde de Tomelloso y diputa
do regional del PP está resultando 
bastante indeciso.

tos y sin el candidato queque-^ 
rían para la Alcaldía den 
Tomelloso, un municipio de 
tal importancia para el PP. B

* Como posible candidatoí 
la alcaldía se baraja también el 
nombre del ahora concejal Car
los Cotillas, que se suma al df 
Luis Moreno.

F

Pues, aunque haya quien se 
asombre
tiene el idioma sumido 
que el «don» va antes del nom
bre 
y el «señor» del apellido.

A la hora de pronunciar 
el vicio de mucha gente 
no salva ni al presidente. 
(Al que no quiere salvar).

Hay que decir, resumiendo, 
don Juan o don Nicanor. 
Igual que era «don Mendo» 
que por cierto, era un señor.

La mutación 
genética parece 
ser la responsable 
de la caída de pelo

Efe - Washington

Un equipo de dermatólogos 
de la Universidad de Colum
bia, en Nueva York, han iden
tificado un nuevo gen relacio
nado con la caída del cabello, 
cuya mutación provoca la 
pérdida de pelo en el cuerpo.

Aunque no parece ser el 
único responsable de la calvi
cie humana, en la que están 
implicados cerca de 100 genes, 
los científicos están investi
gando con ratones para com
probar si el pelo puede volver 
con la introducción de un gen 
sano.

El Ayuntamiento ha iniciado los preparativos para la histórica jura de bandera 
que tendrá lugar enfrente del Pabellón Ferial de Ciudad Real este domingo, ya 
que se celebra once años después de la última que acogió la capital y 
posiblemente podría ser la última al estar en puertas la desaparición de la mili tal 
y como la conocemos actualmente. Los ciudadrealeños podrán seguir este
desfile en unas gradas habilitadas al efecto.

La nueva OCM reestnicturá el
potencial productivo del viñedo

Efe

El sector productor español 
afirmó ayer que la nueva Or
ganización Común de Merca
do (OCM) del vino apuesta de
cididamente por la reestructu
ración del potencial del viñe
do, tras la reunión mantenida 
ayer con el comisario de Agri
cultura, Franz Fischler.

El técnico vitivinícola de 
la Confederación de Coopera
tivas Agrarias de España 
(CCAE), Nicolás Gómez, ex
plicó que «nos preocupacómo 
se ya a llevar a cabo la rees
tructuración y reconversión del 
viñedo y que, en cualquier 
caso, se ponga en marcha de 
manera equitativa para alcan
zar los objetivos planteados».

Demandó «una mayor pro
moción de los vinos para edu
car a la población hacia un 
consumo moderado de caldos» 
y añadió que «es importante 
que se contemplen ayudas para 

fomentar mayores investiga
ciones en el sector y que haya 
una divulgación de los estu
dios entre la sociedad.

El responsable del sector de 
la Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores (ASAJA), Fer
nando Villena, declaró que la 
reestructuración «es funda
mental para adaptar aquellas 
zonas con problemas de pro
ducciones excedentarias», 
sobre todo de variedades blan
cas, hacia uvas tintas.

Villena recalcó la necesi
dad de que estos cambios de 
variedades «puedan instalar
se en parcelas de regadío», cosa 
que el reglamento que desarro
lla este apartado no contem
pla.

El encargado de vinos de 
la Coordinadora de Organiza
ciones de Agricultores y Ga
naderos (COAG), Félix Bágue
na, señaló que la situación del 
viñedo español es distinta a la 
de otros países y «si parte de 

^5

I

la reestructuración no se rea
liza en regadíos, variedades 
como merlot o cabernet-sau- 
vignon no podrán desarrollarse 
en España».

El incrementar la superfi
cie de viñedo en España «no 
es positivo y, en este punto, 
hemos discrepado con Fischler 
quién consideró el incremen
to de 17.355 nuevas hectáreas 
como un éxito para el sector 
productor español».

Desde la Unión de Peque
ños Agricultores (UPA) co
mentaron que la reforma «guar
da muchas incertidumbres en 
su interior, sobre todo, hasta 
que todo lo acordado en el 
último Consejo de Ministros 
no se plasme en el papel».

Esta organización agraria 
se muestra preocupada sobre 
el silencio que en el reglamento 
del vino existe respecto a la 
chaptalización -añadido de 
azúcar al vino para incremen
tar su graduación alcohólica-.

* "Me presento, no mepre-U 
sentó, me presento, no mepie-E 
sentó..." y finalmenteparecequi» 
no, que no se presenta y quevaB 
a dejar a los responsables pro-K 
vinciales de su partido compue^l|

* Las farolas de la calle 
Alarcos estaban ayer encendida.' 
a plena luz del día, a las cuatte 
de la tarde, y lo cierto es quea 
esa hora no era necesaria esa Iw. 
ni tampoco el consiguiente gas
to de energía.

* Bono parece tener el donde 
la ubicuidad. Ayer estuvo en las 
Cortes y opinó sobre todo: so
bre Piqué, Bénigno Blanco.j 
Kosovo, la visita de Aznaraj 
Toledo..., viajó por la tardeai 
Migueturra, por la noche a Cm-^ 
dad Real...

* Y tuvo que venir a Cinda j 
Real coincidiendo con la visita! 
del ministro Mayor Oreja. |

* A este paso va a llegara^ 
elecciones exhausto, porque 1 
ritmo que va a marcar serado

* Por cierto, que ayer estafes 
que no cabía en sí de gozo>PM 
que, según decía muy conten i 
había conseguido con su disc J 
so, que el PP cambiara oeon 
nión y le apoyara uyuren I 
Cortes en la ley de las eleetn J

* Y una noticia curiosa, 00a J 
60 trabajadores de la Delego 
de Agricultura en Guadalajo j 
concentraron ante las pt’^^^u j 
esta sede para protestar c ^^ ¡ 
el trato que reciben P^t^P^gga- j 
sus jefes, entre’ellos el de j 
do, José Luis San Miguel- 1

* Afortunadamente en C¡^ 

Real no pasa eso y el car2. 
Esteban Esquinas no es n’L j 
cido al de su colega alcaf^j


